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U informaron del avance del proyecto

Bono recibió a 
promotores e 
inversores del
aeropuerto

Plásticos y ropas abandonados es todo lo que queda en la tierra de nadie entre Macedonia y Kosovo. EFE

>1
’A

El presidente de la Junta de Comunidades, José Bono, 
recibió ayer en el Palacio de Fuensalida a una representa
ción de la empresa Aeropuerto de Ciudad Real, en la que se 
incluían promotores, como el presidente de la sociedad y de 
la Cámara de Comercio, José Antonio León Triviño y 
directivos de una compañía norteamericana interesada.

Mediante esta visita, los 
representantes de este importan
te proyecto pretendían informar 
al jefe del Ejecutivo regional de 
la marcha de los trabajos, así 
como mostrar a los pontenciales 
inversores norteamericanos el 
respaldo institucional.

León Triviño mostró su con
fianza por la marcha del proyecto 
en sus diversos trámites y con
fío en que pueda ser una reali
dad al finales del año 2000 o 
principios del 2001.

(Pág. 3)

La frontera de Macedonia
queda vacía de refugiados

La zona de nadie entre Macedonia y Kosovo 
amaneció ayer vacía de refugiados. Las autori
dades macedonias anunciaron su traslado a 
Albania, pero la OTAN denunció la falta de 
información del Gobierno de Skopje. Al tiem

po que advirtió que se ha detectado el uso de 
escudos humanos por las tropas yugoslavas en 
sus ataques al UCK.

(Págs. 3, 29, 32, 33, 34 y 35)

Oreja inaugura hoy en Ciudad Real 
la 11 Escuela Miguel Angel Blanco

(Pág. 5)

Aprueban el 
trasvase de 140 
Hm’ desde el Tajo 
al Segura

(Pág. 28)

Una gran ciudad 
de hace 2.000 
años se desvela en 
las Ojos del 
Guadiana

HOY JUEVES:

Día de la í pnia

Una excavación arqueológica 
9ne se está real izando en los Oj os 

Guadiana está sacando a la 
^2 los restos de una necrópolis 

4ne puede indicar la existencia 
j^^^^gran ciudad fechada en- 
.^^1 siglo I antes de Cristo y el 
8*0 IV de nuestra era.
Esta iniciativa Leader 11 está 

I^stionada por la Asociación 
^g^^y eí Ayuntamiento

Oaimiel.

Una imagen de los trabajos de excavación.(Pág. 15)
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2 Jueves, 8 de abril de 1999 AGENDA La Dihuna

HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

f CADIZ 

' \HUELVA
)SEV LLA- (malaga)C0RD0BA - PUERTOLLANO-CIUDAD REAL- MADRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ.
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ.
LMXJVSD

AVE 
tWXJVSO

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXIVSD

PIAVE 
IMUVSO

LANZ. 
VSD

LANZ. 
(>)

MADRID 7'40 8'25 10,00 9,55 11'30 13,02 13.40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40

CIUDAD REAL 6'47 7'32 9'06 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'54 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 .Xf- 21'24 21'30 22'30
1 CORDOBA _8;i3 9'43 10,50 X e 15'12 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 ^Yss

■ SEVILLA aY'Ví 7'30 9'00 9,43 X Xs; 16'00 17'57 20'00 A^a aYl5

1 HUELVA .-Ye v: . Xe .X;- Xí- ;X^ .Xí- 16'55 .¿Í^^ iSí Xs;

■ MALAGA .x^... 13'00 .<-Xe ."■Xsr. XeT 17'55 ^SÍ aY£3

■ CADIZ .4tYsi' 8'00 ,Xv- ■X'- ■Xi:: ..<'<^5« 16'25 zX-- Xf. :.'YS aYsí

(1 ) Circula los dfas 1 2-10-98 / 2-11 -98 / 8-12-98 / 4-4-99.
(2) De Lunes a Jueves precio de Lanzadera entre PuertollanoCiudad Reai-Madrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

SU CASA EN LA PLAYA 
TORREVIEJA - SANTA POLA - GUARDAMAR 
¡Tenemos ¡os mejores predos y cond¡dones! U

 ^*
 

1^
 ll ai Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Tetf.: 25 56 44
PUERTOLLANO: P* San Gregorio, 53. - TelL: 41 00 78

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18.00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY; 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00-17,00-*19,00
ALMODOVAR; 11,00 -13,30 -15,00
-19.00
ARGAM. CVA.: 08.30-11,00 -13.30
-15.00 -16.45 -19.30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY; 12.15
CHILLON: 11.00-12.15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00-18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14.00)
INFANTES: 13,00-17.00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09.20
LOS CORTIJOS: 14.30
LA SOLANA (de lunes a viernes);
13.30 -15.00 18,30

LA SOLANA (sábados); 15.00 
MADRID: 07.00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09.00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14.00 -17 00 
MALAGON: *08.00 -09.30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14.00) 
PEDRO MUÑOZ: 09.30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30-18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,1.5
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRAN ATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS; 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30 
-13.00 -17,00-*19,00

(*) Sábados no circula.

MAD RID - CIUDAD REAL - ^UER’rOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVIL _A
/ CADIZ 

\HUELVA
)

Inlo-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

(DAVE 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

lALOO 

LMXJV-D
LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'15 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'06 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'25 21'04 23'25

| CORDOBA AÍ^e 9'18 10'48 .Xk 11'33 12'12 12'12 14'38 Xe 17'48 18'11 Xü 20'33 Xh 21'48 Xe
| SEVILLA

aYí; 10'00 11'30 X- X« 13'19 Xe 18'30 19'26 zYs Xe Xs 22'30 xi^^xT.
I HUELVA

xYk «Xt- X.::: Xh Xs Xh 14'30 aY& Xh Xs xXs zXh >XiE xYís Xe XíK

IMALAGA X.. 13'50 rX« 17'00 Xe Xs ■Xü .Xie Xe 23'00 .Xa Xe Xa

KADIZ X*; <X-: -Xh Xfc 14'55 -Xe Xs ^X^ 21'05 XlK Xa Xet jfó^Si
| (1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
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07,10
10,32
15,20
19,11
22,56
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17,03' 
20,48

0)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31 
08,35 
10,45 
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00 1^10 
19,06 20,14
21,05 22,14

13,00 
21,02
23,00

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula Ictxarcles. No circula 27,28411 y 1-V97.
^ Circula laborales. Hasta Unoes de Unes a Jueves: 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No circula los sábados.

capital El Tienipo
en la regiónESTADO DEL CIELO: Nuboso.

DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Ñor-noreste, 7km/h.
MAXIMA: 25.6°
MINIMA: 11.2°
HUMEDAD: 27 %
EVAPORACION; 4.4 mm.
’ Dotas recogicJos hasta los 8 de la tarde de ayer
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El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

El tiempo en la
PRESION: 712.3 mm.

SOLEADO

NIEBLA

TORMENTA

NIEVE

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: BLANCA 
RAMOS. Postas, 27.
24 HORAS: ADELA PERIS.
Ron<ia SC. M\, 2.
ALCAZAR DE SAN JUAN
J. PERUCHO. Goya, 18.
MANZANARES
JESUS GORDO. J. del
Perdón, 17.
TOMELLOSO
24 HORAS: J. DE LA CRUZ.
G“ Pavón, 2.
APOYO: A. BRAVO. D"
Crisanta, 2.
VALDEPEÑAS:

M“ JOSE DIAZ. Escuelas, 
12.

CINES
CIUDAD REAL
CINE.S CASTILLO
Sala I: 5.40 y 8.10 "Ml GRAN AMIGO
JOE"
Sala I: 10.40 "PLEASANTVILLE"
Sala 2: .5 y 6.45 "BABE EL CERDITO EN
LA CIUDAD"
Sala 2: 8.30 y 10,40 "GLORIA"
Sala 3: 6 "MADELINE"
Sala 3: 8,1,5 "ESTACION CENTRAL DE
BRASIL"
Sala 3; 10,40 "CELEBRITY"
MARIA CRISTINA
SALA 1:5 "BICHOS"
SALA 1: 10.45 "MUERTOS DE RISA"
SALA 2: 5. 7.5.5 y 10.45 "LEYENDA
URBANA"
SALA 3: 5, 7,55 y 10.45 "SHAKESPEARE
IN LOVE"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: HOY NO HAY FUNCION
SALA B: HOY NO HAY FUNCION
TOMELLOSO
C1NET0RRE.S
VER CARTELERA

MONTAJES ELECTRICOS

CRESCENCIO 

X PEREZ

5
1 

W

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Re 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

1-
1

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SZ~Bgwb£oTO__H 8 primitiva ! 
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rCUPOIV DE LA ONCE-i EL GORDO DE i 
LA PRIMITIVA 1

Miércoles 31 07.349
Jueves 01 76.940
Viernes 02 25.643
Lunes 05 82.026
Martes 06 24.829

28 
1^29 -

35 X 
39 
aa^

X 47 ' "
R C 
® 37 i

o<4/oa^zo)o

pi^^H Cin^ 1^1 Hjol 1311

OV_SO3 |

NACIMIENTOS, MATRIM

NACIMIENTOS: Ana Morales Calvo, hija de Angel-Arsenio y 
Eugenia M^. Esther Palomo Hondarza, hija de Jesús y Ana. 
DEFUNCIONES: AntoniaFrutos Medina, de 76 años. Jose Zurita 
San Millán, de 89 años. María Martínez Segura, de 81 años. Ana 
Colera Carlus, de 98 años. Gregorio López Rodríguez, de 81 años. 
Miguel Grey Moya, de 70 años.

SANTORAL DE HOY: Jenaro, Edesio, Máxima» 
Amancio y Perpetuo.

Star AHORA CON TECNOFON 
una Activa para 
cada necesidad

Cambia de Actiyra cuando quieras, 
sin cambiar tu número

Sin cuotas mensuales. Sin compromisos,

iicnoron
C/ Ubertod. 47 - Tel.: (926) 23 09 00 

Fox: (926) 22 06 12 -13004 CiUD/t) REAL

Sí

; POR GENTILEZA DE- • 

^CECnOFOn: 
: REFRAN DE HOV^ J 

j "Quien no ha mesura, • 
X toda la villa es suya" • 
J Censura a los que hacen su gusto sin • 
• respetar los deseos de los dejnás^ ,



Jueves, 8 de abril de 1999El objetivo de la visita era informar a 
Bono de la marcha de este proyecto y 
transmitir al operador norteamericano el 
respaldo de la Junta de Comunidades

»^
_

^

Directivos de una compañía estadounidense interesada en el proyecto también acudieron a Toledo 

Los promotores e inversores del 
aeropuerto informaron a Bono
Los responsables de la Sociedad Aeropuerto de Ciudad Real 
se reunieron ayer en Toledo con el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, para presentarle a los directivos de una 
compañía norteamericana interesada en el proyecto y que 
podría convertirse en uno de los socios de la iniciativa.

La Tribuna

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, recibió ayer 
por la mañana en el Palacio de 
Fuensalida a una representación 
de los promotores del aeropuer
to de Ciudad Real, encabezada 
por el presidente de la Cámara 
de Comercio y de la sociedad 
promotora, Juan Antonio León 
Triviño y el director de la socie
dad, José Cano, acompañada por 
directivos del Banco de 
Santander Investment y de altos 
cargos de un gran operador es
tadounidense interesado en el 
proyecto del aeropuerto de Ciu
dad Real.

El objetivo de esta visita era, 
de un lado, informara! presidente 
regional sobre la marcha de este 
proyecto y de otro, transmitir al 
operador estadounidense el res
paldo de la Junta de Comunida
des a este proyecto. La entrevis
ta tuvo una duración de más de 
una hora.

A su término, el presidente de 
la sociedad promotora, Juan 

Antonio León Triviño, manifestó 
su satisfacción por este encuen
tro con el presidente Bono, dan
do cuenta de la marcha del pro
yecto, los numerosos trámites 
administrativos que se están 
desarrollando y su confianza en 
que el aeropuerto sea una reali
dad a finales del año 2000 o prin
cipios del 2001 y de que genera 
unos 2.000 puestos de trabajo.

El presidente de la Cámara 
ciudadrealeña manifestó que el 
Gobierno regional «ha dejado 
claro que hay varias opciones en 
la región y una de ellas es la de 
Ciudad Real», y destacó la dis
posición favorable de la Junta de 
Comunidades a este proyecto.

A preguntas de los periodis
tas, León Triviño señaló que el 
proyecto se encuentra ahora en 
la fase de tramitación adminis
trativa pendiente de recibir los 
informes preceptivos.

León Triviño destacó la im
portancia del operador 
aeroportuario que ha visitado en 
esta delegación al presidente 
Bono, importancia que se resu-

Terrenos donde se ubicará el aeropuerto de Ciudad Real. RUEDA

me en los 27 aeropuertos en los 
que opera y los 18 billones de 
pesetas de facturación.

Importancia regional

El presidente de la sociedad 
promotora destacó la importan

cia que para Castilla-La Mancha 
puede tener este proyecto de 
aeropuerto, para exportación de 
mercancías y el tráfico de pasa
jeros.

Agregó que la financiación del 
proyecto «está prácticamente 
cerrada» y recordó que se prevé

una inversión inicial de 36.000 
millones de pesetas en una pri
mera fase. León Triviño recor
dó, por último, las estimaciones 
del primer año de funcionamiento 
del aeropuerto, cifradas en unas 
86.000 toneladas de carga y 
480.000 pasajeros.

La Diputación Provincial ofrece la finca 
Galiana para acoger a refugiados kosovares

Teresa GONZÁI.EZ

La Diputación Provincial de 
^ludad Real ha mostrado su dis
posición a acoger "cuantos refu- 
Lr- n ^o>sovares fueran nece-

*^'^^’ P^Qpiedad de la institu- 
llamP’'?'^’”^ial, "atendiendo el

r según explicó ayer 
c''^'‘'^e^'^bpaitado de Bien- 

^^LSocial, Gabriel Rodado. 
Biena *^^^P®'^^^Lle del área de 

^® la Diputación 
^^P^^só su "preocu- 

Por '^ extrema situación 
•hiles Atraviesan cientos de 
QUe pn P^’’serias" y considera 
oesari ocasiones es "ne- 
^^ndad"

^'^ olio, Rodado señaló que 

desde la Diputación Provincial 
se va a contactar "con la mayor 
celeridad posible" con las ONG 
que trabajan en esa zona de con
flicto a las que enviarán ayuda 
económica "no inferior a tres 
millones de pesetas", una canti
dad similar con la que la Dipu
tación Provincial y a colaboró con 
los damnificados en Centroa
mérica por el huracán "Mitch".

Cartas de Gil-Ortega a 
Aznar y a Bono

Por otra parte, el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega envió ayer sendas cartas al 
presidente del Gobierno de la 
nación y del Gobierno regional, 
José María Aznar y José Bono, 
respectivamente, en las que les 
ofrece la colaboración del con

sistorio ciudadrealeño en la 
ayuda humanitaria a prestar a 
los refugiados kosovares, según 
indicó ayer a este diario Gil-Or
tega.

Por cierto, que el alcalde 
ciudadrealeño se mostró ayer 
sorprendido por la decisión del 
consejero de Bienestar Social, 
Santiago Moreno, de habilitar el 
edificio de la Atalaya, antiguo 
centro de minusválidos , para 
acoger refugiados sin previa con
sulta con el Ayuntamiento de 
Ciudad Real cuando este inmue
ble es de propiedad municipal.

Gil-Ortega, aunque se mues
tra de acuerdo con esta iniciati
va, considera sin embargo que 
Moreno debería "haber seguido 
los conductos habituales y haber
nos comentado previamente esta 
propuesta".

“fowo.-
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Gabriel Rodado, a la izquierda y Francisco Gil-Ortega.
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Representantes de 150 cooperativas fueron al Pabellón Ferial de Ciudad Real. RUEDA Díaz Zarco y Calama (izquierda), en un momento de la rueda de prensa de ayer. RUEDA

l

Es una iniciativa que pretende dar respuesta a las múltiples necesidades de las cooperativas de la provincia

Caja Rural presentó ante 350 personas 
su Gabinete de Apoyo a Cooperativas

Silvia DÍEZ MAYANS

Más de 350 personas pertene
cientes al mundo de las coopera
tivas se reunieron ayer en el Pa
bellón Ferial de Ciudad Real 
donde se presentó oficialmente el 
último proyecto de Caja Rural, 
el GAC (gabinete de Apoyo a las 
Cooperativas), un servicio de 
apoyo a las distintas cooperati
vas de la provincia.

Según explicaron ayer en rueda 
de prensa los responsables de la 
entidad, el presidente, Luis Díaz 
Zarco y el director general, Mi
guel Ángel Calama, el objetivo 
de Caja Rural con esta iniciativa 
ha sido el de "crear un proyecto 
diferente al de el resto de entida
des, un proyecto que venían de
mandando las cooperativas de la 
provincia y que ofrece no sólo 
formación e información, sino 
también rapidez en las tramita
ciones y soluciones informáticas, 
entre otras cosas".

En este sentido, el responsa
ble de Área Agraria de Caja Ru
ral en Ciudad Real, Manuel Ciu
dad, explicó que el GAC también 
está capacitado para ofrecer ser
vicios de valor añadido como es 
el comercio exterior o los análi
sis químicos ya sea de tierras, 
fertilizantes y fitosanitarios, acei
tes y vinos.

El Gabinete, bajo el lema "La 
suma de factores garantiza el 
resultado", intenta dar respuesta 
además a todas las necesidades 
financieras que pueda tener una 
cooperativa. De esta manera, 
según Ciudad, el GAC facilita 
anticipos de campaña y subven
ciones, préstamos de explotación 
e inversión, tarjetas de gasóleo 
bonificado y tarjetas de compras 
de suministros ÁGRICOOP para 
los socios.

Asimismo, el GAC pretende 
ofrecer soluciones informáticas 
"a aquellos problemas que nos 
están planteando las cooperati

vas por miedo al euro y al Efecto 
2000, por lo que intentaremos 
encauzarías hacia la vanguardia 
y hacia la modernidad, que es el 
camino que ha seguido la propia 
Caja Rural", apuntó Ciudad.

Por su parte, el director gene
ral, Miguel Ángel Calama, afir
mó que la entidad invertirá una 
cantidad cercana a los cien mi
llones de pesetas para poner en 
marcha el GAC que, según dijo, 
"asumirá el coste que tienen que 
afrontar las cooperativas cada vez 
que tienen que contratar determi
nados servicios como el de un 
asesor laboral o un asesor fiscal, 
por ejemplo".

Finalmente, Calama quiso 
dejar muy claro que la pretensión 
de Caja Rural es "romper de una 
vez por todas ese esquema exis
tente en laprovinciaen el que hay 
instituciones que están atendien
do exclusivamente la parte finan
ciera de las cooperativas pero no 
el resto de los aspectos". Así,
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Los resultados previstos por la entidad para 
marzo del 99 han sido superados en un 73,9%

Los responsables de Caja Rural en Ciudad Real se mostraron ayer muy satisfechos por los 
resultados obtenidos durante el primer trimestre del año 99 en el que la entidad crediticia ha alcan
zado un beneficio antes de impuestos (B.A.I) de 300,25 millones de pesetas, lo que supone que ha 
conseguido un 43 por ciento del resultado total fijado para todo el ejercicio 99 cifrado en 700 
millones de pesetas. Cabe destacar también el mejor comportamiento de sus índices de morosidad 
que han descendido hasta situarse en el 2,22 por ciento con una cobertura de saldo de dudosos que 
alcanza el 140 por ciento.

Asimismo, Caja Rural destaca la contención del coste financiero y el fuerte impulso de 
comercialización de los productos de seguros, planes y fondos de inversión, factores que han pro
piciado que el margen ordinario de la Cuenta de resultados se sitúe en 1.041 millones de pesetas, 
un 4,01 por ciento más que el ejercicio anterior.
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Calama concluyó asegurando que 
el Gabinete de Apoyo a las Coo
perativas nació siendo un proyecto 
destinado a colocar a la entidad 
al frente del mundo agrario. "Caja 
Rural de Ciudad Real se convierte

así en un referente a seguir por 
resto de las entidades en ous’r 
a cooperativismo se refiere, g 
cias a un proyecto que nos pr 
porcionará además un gran n 
mero de clientes".
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Q^íid Real acose hasta el domnso este foro orsam^ado por Nuevas Generaciones

Mayor Oreja inaugura esta tarde la 
n Escuela ’ ‘Miguel Angel Blanco’'

Teresa GONZÁLEZ

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja será el encar
gado de pronunciar la primera 
ponencia de la 11 Escuela "Mi
guel Angel Blanco" que desde 
hoy y hasta el próximo domin
go se desarrollará en Ciudad Real 
organizada por Nuevas Genera
ciones.

Esta Escuela, que tendrá 
lugar bajo el lema "Solidaridad, 
libertad y diálogo", tiene como 
objetivo "abrir un foro de deba
te y de formación que genere 
ideas para la juventud", tal y 
como explicó ayer, en Ciudad 
Real el presidente nacional de 
Nuevas Generaciones, Juan Ma
nuel Moreno, en la presentación 
del programa de actos.

Moreno precisó que esta II 
Escuela persigue igualmente 
seguir profundizando en proyec
tar una imagen de "un partido 
que quiere afianzar las liberta
des en el país, comprometido con 
la solidaridad interterritorial y 
que quiere avanzar en el diálo- 
g°"-

Precisamente la ponencia del 
ministro del Interior, que final
mente será el único ministro que 
participará puesto que los com
promisos de los titulares de las 
carteras de Administraciones 
Públicas, Cultura o Trabajo en 
otros actos del partido les im
pedirán asistir, versará sobre 
"El poder del diálogo". En la 
jornada inaugural también inter
vendrá el candidato del PP a la 
alcaldía de Bilbao, Antonio 
Basagoiti que hablará sobre 
Municipalismo y pluralidad". 
~ Esta Escuela, que el pasado 

año se celebró en Bilbao, está 
dedicada a la figura del conce
jal del Partido Popularen Ermua 
y miembro de Nuevas Genera
ciones, Miguel Angel Blanco, 
asesinado por la banda terroris
ta ETA en julio de 1997 y en ella

Los responsables de NNGG regional, nacional y provincial de izquierda a derecha, ayer en Ciudad Real. RUEDA

participarán amigos y familia
res suyos, según Moreno.

Carlos Iturgaiz

Para mañana viernes está 
prevista la participación del 
presidente del Partido Popular 
del País vasco, Carlos Iturgaiz 
así como del secretario general 
de Empleo, Juan Chozas y del 
secretario de Estado de Coope
ración al Desarrollo, Fernando 
Villalonga.

En la jornada del sábado in
tervendrán el subsecretario de

Estado de Educación, Roberto 
Mur y la coordinadora de Ac
ción y Participación Sectorial del 
PP, Ána Mato mientras que para 
el domingo se ha organizado una 
mesa redonda sobre "Juventud 
y diálogo" en la que interven
drán un representante del "Mo
vimiento contra la intolerancia", 
del Colectivo Víctimas del Te
rrorismo del País Vasco y Denon 
Artea además de la presidenta 
del Consejo de la Juventud de 
España.

Esta II Escuela "Miguel 
Angel Blanco", a la que asisti

rán más de un centenar de mili
tantes de Nuevas Generaciones 
(74 de Castilla-La Mancha y 50 
del resto del país), según indicó 
la presidenta provincial, Carmen 
Fúnez, será inaugurada por el 
secretario general del PP en 
Castilla-La Mancha, Jesús Ga
rrido y a la clausura, que se 
desarrollará en la mañana del 
domingo estáprevista la asisten
cia del presidente regional del 
PP, Agustín Conde y del presi
dente nacional de Nuevas Ge
neraciones , Juan Manuel Mo
reno.

El alcalde de 
Ciudad Real 
firmó ayer el 
convenio de los 
diseminados

Teresa GONZÁLEZ

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, firmó en 
la mañana de ayer el convenio 
con la Consejería de Obras 
Públicas para la adjudicación 
de los trabajos técnicos para 
solucionar los problemas de las 
construcciones en las zonas de 
diseminados de La Poblachuela, 
El Vicario y La Atalaya.

Según explicó ayer a este 
diario el alcalde ciudadrealeño, 
el convenio fue firmado a pri
mera hora de la mañana y re
mitido a la Consejería de Obras 
Públicas en Toledo para su fir
ma por parte de la consejera de 
Obras Públicas, Araceli Muñoz.

Tras la rúbrica del convenio, 
la administración regional pro
cederá a la contratación de los 
servicios técnicos de cuyo cos
te se hará cargo, tal y como se 
acordó en la reunión manteni
da el pasado mes de noviembre 
en Ciudad Real entre el alcal
de, la consejera y representan
tes de los propietarios de terre
nos en las citadas zonas.

El Pleno del 
Ayuntamiento 
aprobará en el 
próximo pleno las 
tarifas de taxis

T. GONZÁLEZ

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real aprobará en el próximo 
pleno las tarifas de taxis una vez 
que el Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha (DOCM) ya las pu
blicó el pasado 26 de marzo.

Tal y como indicó a este 
diario el concejal de Tráfico, 
Vicente Gallego, la publicación 
en el DOCM tras el visto bue
no de la Comisión Regional de 
Precios el pasado 11 de marzo 
era un requisito indispensable 
para su aprobación en el Pleno.

EN TIEMPO
RECORD.
Venta y montaje de neumáticos
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Las finales resionales de corales y bailes de salón serán en Valdepeñas y Puertollano

Mil quinientas personas se inscriben en 
el certamen ’'E1 arte de los mayores"

La Tribuna

Para fomentar la participa
ción social, la expresión cultu
ral y la relación entre las perso
nas mayores, la Consejería de 
Bienestar Social ha decidido 
convocar por tercer año conse
cutivo el certamen «El Arte de 
los Mayores», para el que se han 
inscrito mil quinientas personas 
de nuestra provincia.

Como en años anteriores, el 
certamen tiene distintas moda
lidades -bailes de salón, corales, 
narrativa, pintura, rondallas, 
bailes regionales y teatro- y fa
ses comarcales, provinciales y 
regional. Según explicó la de
legada de Bienestar Social, Isa
bel Quintanilla, las dos prime
ras y a han comenzado a celebrar
se y tendrán su punto culminan
te el próximo día 15 en 
Manzanares, fecha elegida para 
la exhibición de bailes regiona
les, y el día 19 en Ciudad Real, 
que acogerá la final provincial 
de bailes de salón.

Concurso de bailes de 
salón

El concurso de bailes de sa
lón es la estrella del certamen, 
ya que un tercio de los más de 
quinientos ciudarrealeños que se 
han inscrito para la fase regio
nal, los otros mil se han apunta
do sólo a la comarcal o a la pro
vincial, ha optado por esta mo

"El arte de los mayores" reconoce la labor artística que llevan a cabo los mayores en Castilla-La Mancha. RUEDA

dalidad. Al igual que sucediera 
el año pasado, la final regional 
de pasodobles, valses, tangos, 
boleros y similares también se 
celebrará en la provincia; será 
el día 27 en Puertollano. Unos 
días antes, el auditorio de 
Valdepeñas será sede de otro 
concurso de carácter regional.

el de corales.
Para Isabel Quintanilla, «El 

Arte de los Mayores» supone una 
oportunidad para reconocer 
publicamente la labor artística 
que llevan a cabo las personas 
mayores de Castilla-La Mancha, 
que sirve, además, para recupe
rar tradiciones y poner en valor 

las manifestaciones culturales de 
la experiencia. En este sentido, 
la delegada de Bienestar Social 
indicó que su departamento ha 
destinado cincuenta millones de 
pesetas para subvencionar las 
actividades que desarrollan los 
centros y las asociaciones de 
mayores de la provincia.

Nuevo paso 
adelante para la 
puesta en marcha 
del Museo de 
Siderometalurgia

La Tribuna

Un nuevo paso hacia delan
te se ha dado para la puesta en 
marcha del Museo de Sidero- 
metalurgia, tras la reunión 
mantenida entre miembros de 
la Asociación Provincial de 
Empresarios de 
Siderometalurgia (promotora 
del proyecto) y la empresa Ini
ciativa y Exposiciones S.A.

Esta empresa es una gran 
conocedora y experta en el de-1 
sarrollo de exposiciones 
itinerantes y la reunión ha ser
vido para intercambiar ideas y 
experiencias, ya que dicha so- > 
ciedad trabaja para grandes 
empresas nacionales.

Otro de los acuerdos toma
dos es que el proyecto del Museo 
sea presentado en la próxima 
edición de la Feria de la Cons
trucción, maquinaria y servicios 
(EDIFICA), que tendrá lugarde! 
21 al 23 de mayo en el Pabe- ' 
llón Ferial de Ciudad Real. Está 
previsto que se monte un stand ! 
que muestre el futuro Museo de 
Sidero y sus líneas de actuación. ;

El Museo pretende mostrar 
la evolución a lo largo de los 
siglos en este ramo y que sea : 
un triángulo donde se asiente la , 
repercusión que ha tenido el 
sector en el hogar, industria y 
laciudad. También sequiereque 
sea un recinto donde sean pre
sentadas todas las novedades de 
empresas del sector a nivel 
nacional, con el fin de resaltar 
asimismo el I-i-D como puntode 
partida de la evolución; y vin
cularlo a la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

El Mueble de Ciudad Real" asiste
a la Feria Internacional de Madrid

UGT critica las 
explicaciones de ¡ 
Cuñado sobre el 
aumento del paro 1

I^aTribuna

La Tribuna

La provincia de Ciudad Real 
va a tener una presencia desta
cada en la que va a ser 16? edi
ción de la Feria Internacional del 
Mueble de Madrid, ya que y por 
cuarto año consecutivo, nuestra 
provincia va a participar de for
ma agrupada con un gran stand 
común de casi 800 metros cua
drados que lleva el nombre ge
nérico de «El Mueble de Ciudad 
Real».

El presidente de la Diputa
ción Provincial, Jesús Garrido 
y el de la Cámara de Comercio, 
Juan Antonio León Triviño, 
estarán presentes en la ceremo
nia inaugural de esta 16? edición 
de la Feria Internacional del 
Mueble de Madrid en la que 
nuestra provincia ha venido te
niendo una cada vez más impor
tante presencia. Hay que recor
dar que el pasado año fue el al

calde de Ciudad Real, Francis
co Gil Ortega, quien cortó la cinta 
inaugural de esta feria en com
pañía del presidente de la Cámara 
de Comercio de Madrid, Juan 
Mato y del de la Cámara de 
Ciudad Real.

La Cámara de Comercio lle
va varios meses preparando esta 
participación de empresas de 
nuestra provincia, con el patro
cinio de la Diputación Provin
cial, en esta gran feria profesio
nal y de carácter internacional 
del mueble. Un total de 6 em
presas mueblistas, fabricantes de 
diversos tipos y estilos de mue
bles de hogar y oficina van a estar 
presentes en esta feria que tiene 
lugar en el Parque Ferial «Juan 
Carlos I», de Madrid, del 20 al 
25 de este mes.

El stand del mueble de Ciu
dad Real, de 800 metros cuadra
dos de superficie, está concebi
do como un bello y práctico

Ciudad Real, en la Feria del Mueble.

espacio que cree una identidad 
común sin afectar a la de cada

uno de los expositores. La exis
tencia de zonas comunes de re
unión y degustación es otra de 
sus características.

La Feria Internacional del 
Mueble de Madrid acoge a cien
tos de empresas españolas y ex
tranjeras en varios pabellones del 
Parque Ferial «Juan Carlos I» y 
es visitada por miles de profe
sionales durante sus cuatro pri
meros días. Únicamente el últi
mo día se permite el acceso del 
público. Las 6 empresas de nues
tra pro vincia que asisten a la feria 
son de Daimiel, Villarrubia de 
los Ojos, Almagro, Poblete, 
Pozuelo y Malagón, habiendo 
asistido la mayoría de ellas a 
otras ediciones de esta feria.

El sectordel mueble de nues
tra provincia ha tenido en los 
últimos años unafavorable evo
lución tanto en los mercados 
nacionales como internaciona
les.

El incremento en 651 perso
nas del paro en la provincias 
Ciudad Real es una muy mala 
noticia para la Comisión Eje
cutiva Provincial de UGT que 
lamenta las declaraciones rea
lizadas por el director provin
cial del INEM, Lucilo Cuñado, 
"achacando este aumento a 
incremento del número de 
mujeres, tendrán que segad 
condenadas a quedarse en casa, 
que se han inscrito en las ofic{' 
ñas del INEM con la expectaO' 
va ¡quécrimen!, de contratación 
por la puesta en marcha del 
Social de Empleo". UGTespn 
ra que "cuando se produzcan di 
minucionesenel número dea 
sempleados, por las contratad 
nes efectuadas en este y od 
Planes que se han de « 
marcha, también lo "achaqa^^^ 
a ese fenómeno y siga con 
preocupación de que los sec 
res productivos deben reacc 
nare impulsar la contratada

.2022
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ruellos, 31 cabezas de lista son nuevos y 14 son mujeres 

89 de los 104 candidatos del PSOE 
a las alcaldías son ya oficiales

La Tribuna

El PSOE ya ha cerrado de 
manera oficial 89 de las 104 can
didaturas con las que concurri
rá a las elecciones municipales 
a celebrar el próximo 13 de ju
nio, mientras que las 15 candi
daturas que restan quedarán ce
rradas la próxima semana, según 
indicó ayer a LA TRIBUNA el 
secretario de Organización, 
Angel Amador.

De estas noventa candidatu
ra, cincuenta y ocho están enca
bezadas por candidatos que re
piten mientras que 31 optan por 
vez primera a la alcaldía de su 
municipio, lo que supone aproxi
madamente el 35 por ciento de 
renovación, en palabras de 
Amador.

Desde el PSOE provincial 
también se destaca el mayor 
número de mujeres que optan a 
la alcaldía. En estos próximos 
comicios serán catorce las mu
jeres cabezas de lista frente a las 
seis que concurrieron en las 
pasadas elecciones, de las que 
cinco resultaron elegidas y que 
vuelven a encabezar la lista 
municipal.

A estas cinco alcaldesas que 
gobiernan en la actualidad en los 
municipios de Almadén (Jose- 
faBabiano), Brazatortas (Cons
tanza Lozano), Cózar (Carmen 
Rico, Guadalmez (Cristina Quin
tana) y Torralba ( María Teresa 
González) se unen como 
candidatas a la alcaldía Con
suelo Ramírez en Almagro (tam
bién candidata en las elecciones 
de 1995); Felisa Amparo Pavón 
en Arenas de San Juan; Dolores 
Ortega Bernal en Fernán Caba
ñero; Margarita Galán Arévalo 
en Fontanarejo; Beatriz Melgar 
Martín en Poblete; Blanca 
Fernández Morena en Porzuna; 
Ivocío Sánche;^ de los Ríos en San 
Lorenzo de Cqlatrava; Mari Cruz 
Martínez Alcázar en Villaher- 
^osa y Teresa Rodríguez en 
Villamanrique.

Entre los nuevos cabezas de 
¡sta del PSOE destacan por 

diversas circunstancias el can
didato a la alcaldía de la locali- 
u k Anchuras, Ibrahim 

ohamed Salameh, médico de 
dcajidad desde hace cuatro

^Í ^^ndidato a la alcaldía 
Alcázar de San Juan, José

^^’^^^Eez Bódalo, ac- 
^^ Industria y 

^1° y que deberá dimitir de
mayo 

1 condición de candidato o 
Cin?^^ ^^^^^ ^^ alcaldía de 
ealde H ^^^^ y ^“^ y^ ^^^^^ 
torce ~ capital durante ca-

alcaldes con- 
vinch °^ "Históricos" en la pro- 
Mion 5^’^® Román Rivero en 

ía^s^V^ Nemesio de Lara

ELECCIONES MUNICtPALES 1090 
Candidatos dei PSOE a las alcaldías de la provincia 

MUNICIPIO
Abenójar 
Agudo 
Alamillo 
Alcázar de San Juan 
Alcoba 
Alcolea de Calatrava 
Alcubillas 
Aldea del Rey 
Alhambra 
Almadén 
Almadenejos 
Almagro 
Almedina
Almodóvar del Campo 
Almuradiel 
Anchuras 
Arenas de San Juan 
Argamasilla de Alba 
Ruidera
Argamasilla de Calatrava 
Arroba de los Montes 
Brazatortas 
Cabezarrubias del Puerto 
Calzada de Calatrava 
Campo de Criptana 
Cañada de Calatrava 
Carrión de Calatrava 
Carrizosa 
Ballesteros de Cva. 
Castellar de Santiago 
Ciudad Real 
Los Cortijos 
Cózar 
Chillón 
Daimiel
Fernancaballero 
Fontanarejo 
Fuencaliente
Fuenllana
Fuente el Fresno 
Granátula de Calatrava 
Guadalmez 
Herencia
Hinojosas de Calatrava 
Horcajo de los Montes 
Luciana 
Malagón 
Manzanares
Membrilla 
El Hoyo 
Miguelturra 
Moral de Calatrava 
Navas de Estena 
Pedro Muñoz 
Picón 
Piedrabuena 
Poblete 
Porzuna 
Pozuelo de Calatrava 
Los Pozuelos de Calatrava 
Puebla de Don Rodrigo 
Puebla del Príncipe 
Puerto Lápice 
Puertollano 
Retuerta del Bullaque 
San Carlos dei Valle 
San Lorenzo de Calatrava 
Santa Cruz de Mudela 
La Solana 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Torralba de Calatrava 
Torre de Juan Abad 
Torrenueva 
Valdemanco del Esteras 
Valdepeñas 
Valenzuela de Calatrava 
Villahermosa 
Villamanrique
Villamayor de Calatrava 
Villanueva de los Infantes 
Villanueva de San Carlos 
Villarrubia de los Ojos 
Villarta de San Juan 
Viso del Marqués 
El Robledo 
Arenales de San Gregorio 
Llanos 
El Torno

Manuel Muñoz Muñoz 
Juan Pedro Urbina Ramiro 
Jerónimo Sepúlveda López 

José Fernando Sánchez Bódalo 
José Salgado Gómez 

Angel Caballero Serrano 
Rafael Abad Rioja 

Santiago Ciudad Ruedas 
Ramón Gigante Marín 
Josefa Babiano López 

Luis Fernández Montenegro 
Consuelo Ramírez Liñán 

Isidoro Rivera Lomas 
Antonio León Tirado 

Cristóbal Arenas Barragán 
Ibrahim Mohamed Salameh 

Felisa Amparo Pavón 
José Diez-Pintado Hilario 

Nemesio Chaparro Sabina 
Fernando Calso Fernández 

Angel Fernández Martín 
Constanza Lozano Alarcón 

José Castañeda Roa 
Francisco Espinosa Espinosa 
Joaquín Fuentes Ballesteros 

Daniel Cortés Fernández 
José Risco Mejías 

Luis José Valero Peña 
Juan Carlos Moraleda Herrera 

Antonio Parrilla Polo 
Lorenzo Selas Céspedes 

Francisco Carrasco Mendiola 
María Carmen Rico Jiménez 

Luis Toledano León
José Manuel Díaz-Salazar Martín de 

María Dolores Ortega Bernal 
Margarita Galán Arévalo 
Fancisco Ramírez García 
Antonio Ortíz Fernández 

Jacinto José Sánchez Santos 
Félix Romero Balbuena 

Cristina Quintana Jimón 
Ramón Osuna Sanz 

José Luis Arias Lendrino 
Mariano Gómez Tierno 

José Luis Romero Santiago 
Esteban Donaire Torres 

Miguel Angel Pozas Sánchez Gil 
Juan Jiménez Contreras 

Máximo Gutiérrez García 
Roman Rivero Nieto 

Adolfo Salvador Gómez 
Eustaquio Muñoz Sánchez 

José Ortíz Bascuñana 
Jesús Rodríguez Hervás 

José Luis Cabezas Delgado 
Beatriz Melgar Martín 

Blanca Fernández Morena 
Julián Muñoz Sánchez 

Angel María Infante Fernández 
Justo Lucio Gallego 

Juan Félix Atiezar Armero 
Anastasio Privado Mensalvas 

Casimiro Sánchez Calderón 
Eulogio García López 

Pedro Herreros Torres 
Rocío Sánchez de los Ríos 

José Antonio López Aranda 
Nemesio de Lara Guerrero 
Luis Miguel Miñarro López 
Valentín Ramírez Serrano 

Marfa Teresa González Marín 
Eusebio Guijarro González 

Pablo Hellín Cruz 
Julio Parralejo Aguado 

Victoriano González de la Aleja 
Antonio Mora Almodóvar 

Mari Cruz Martínez Alcázar
Teresa Rodríguez 

Manuel Muñoz Hervás 
Mariano Sabina Machado 

Aureliano Valencia Sánchez 
Fernando García Santos 

Angel Antonio Ruiz Palomares 
Francisco Chico de Campos 

Benito Garrido García 
José Luis Martínez Escribano 

Santiago Sánchez Moreno 
Antonio García García
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El Príncipe 
Felipe recibió a la 
junta directiva de 
los Jóvenes 
Empresarios

Efe/Madrid

El Príncipe de Asturias re
cibió ayer en el Palacio de la 
Zarzuela a los organizadores del 
V Congreso Nacional de Jóve
nes Empresarios, reunión que 
tendrá lugar en Ciudad Real los 
próximos días 23 y 24 de abril.

Con estos dirigentes de los 
empresarios jóvenes españoles 
Don Felipe conversó sobre la 
oportunidad de otro congreso 
que tienen previsto celebrar para 
reunirse con sus colegas de di
versos países árabes.

El Príncipe expuso a los 
organizadores la buena acogi
da que podrá tener el congreso 
hispano-árabe, y les comentó 
alguna de sus impresiones del 
reciente viaje oficial que ha 
realizado a Jordania y Arabia 
Saudí.

También esta mañana Don 
Felipe ha recibido a una repre
sentación de la Real Sociedad 
Matemática Española, a otra de 
la Unión de Radioaficionados 
de España, que en estos días ha 
cumplido el 50 aniversario de 
su fundación y a los integran
tes del Patronato de la Univer
sidad Tufts, de Boston, que 
celebra en Madrid su reunión 
anual.

Cuatro personas 
resultaron ayer 
heridas en dos 
accidentes de 
circulación

La Tribuna

Cuatro personas resultaron 
ayer heridas, al parecer, de ca
rácter leve en dos accidentes de 
tráfico ocurridos en la capital. 
El primer accidente se produjo 
por la mañana al colisionar por 
alcance dos vehículos en la 
confluencia de la calle Esperan
za con Ronda del Carmen, se
gún informaron fuentes de la 
Policía Local. A causa del im
pacto resultaron heridos los 
conductores y una tercera per
sona que viajaba con uno de 
ellos.

Por la tarde, poco después 
de las cuatro y media, un hom
bre resultaba herido tras ser 
atropellado por un turismo en 
el Paseo Carlos Eraña, según las 
mismas fuentes. El peatón su
frió heridas leves al caer al suelo.

Por otro lado, sobre las once 
y media de la noche del pasado 
martes el conductor de un ve
hículo se salió de la vía en la 
Avenida Puente Retama y que
dó sobre la mediana. Momen
tos después llegaron unas 25 o 
30 personas de raza gitana para 
ayudar a su amigo o familiar a 
sacar el coche. También, acu
dieron la Policía Local y la 
Nacional y una grúa, logrando 
finalmente sacare! vehículo sin 
que nadie sufriera heridas. [
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Presentó en Ciudad Real su último disco acompañada del tenor Rodolfo Albero

La soprano María Rolando ofreció 
ayer un magnffico recital de canto

Pilar MUÑOZ

La soprano María Rolando y 
el tenor Rodolfo Albero ofrecie
ron ayer un magnífico recital de 
canto en el Conservatorio "Mar
cos Redondo" de la capital, con 
motivo de la presentación del CD 
"Concertó", grabado por esta 
joven alcazareña que ha conta
do con la colaboración de la Di
putación Provincial.

Precisamente con motivo de 
la presentación de este disco en 
Ciudad Real, el tenor aragonés 
Rodolfo Albero se desplazó a 
nuestra ciudad para acompañar 
a la soprano con quien tiene 
pensado formar un dúo y grabar 
un disco para recoger y 
sinfonizar cantos de la tierra.

La soprano y el tenor estu
vieron acompañados al piano por 
Eusebio Fernández Villacañas; 
así como por la orquesta de cá
mara ensemble "Aulos". Todos 
contribuyeron a que el concier
to resultara espléndido, aunque 
lamentablemente fueron pocas 
las personas que acudieron a la 
cita. Ya en la presentación a los 
medios del CD "Concertó", 
María Rolando reconoció que la 
lírica es la gran desconocida, de 
ahí su empeño en daría a cono
cer en su tierra. La Mancha.

Esta joven soprano, que da 
mucha importancia a la prepa
ración musical y que reconoce 
que todavía le queda mucho por 
aprender, demostró ayer tener 
una gran voz, talento para la lírica

y haber trabajado.
María Rolando eligió un acer

tado programa con obras de 
Mendelssohn, Rossini, Halfter, 
Massenet, Martini, Puccini, 
Falla, Vives, Serrano y Moreno 
Torroba. La mayoría de ellas 
incluidas en su nuevo disco que 
ya está a la venta en Ciudad Real 
y en otras ciudades.

En la primera parte del con
cierto la soprano y el tenor in
terpretaron en solitario diferen
tes temas; mientras que en la 
segunda cantaron a dúo, reci
biendo al término de su actua
ción una gran ovación del pú
blico, entre el que se encontra
ba la concejala de Cultura, Te
resa Aguirre, y la presidenta de 
AFAMER, Carmen Quintanilla.

María Rolando inició sus 
estudios musicales en el Liceo 
"Arturo Moya" de Albacete, 
estudios que compaginó con 
clases de canto en una academia 
madrileña bajo la batuta de Nuria 
Llopiz. Posteriormente, ingre
só en el Conservatorio Profesio
nal de Música de Albacete, donde 
terminó la carrera de canto con 
excelentes calificaciones.

También, estudió con el pro
fesor alemán Helmut Lips y con 
la prestigiosa soprano Angeles 
Chamorro. A pesar de su juven
tud, ya como soprano, ha actua
do en la casi totalidad de la ciu
dades españolas; así como en 
Miami. Ha intervenido en la 
grabación de veinticinco discos 
con la editorial San Pablo.

María Rolando estuvo acompañada al piano por Eusebio Fernández. RUEDA

El público, escaso, disfrutó de un gran concierto. RUEDA

El XXII Festival de 
Teatro Clásico de 
Almagro será 
presentado en 
Madrid el día 29

La vigésimo segunda edición 
del Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro será 
presentado en Madrid, en el 
Ministerio, el próximo día 29 
de abril, según anunció ayer a 
LA TRIBUNA, el director de 
esta muestra, Luciano García 
Lorenzo, quien añadió que la 
presentación en Almagro ten
drá lugar a primeros del próxi
mo mes.

Para García Lorenzo la pro
gramación que han seleccionado 
es artísticamente mejor que la 
del pasado año y también en esta 
edición hay más di versificación 
con alguna compañía extranje
ra más.

El director del Festival no 
quiso revelar las obras y las 
compañías, así como las acti
vidades paralelas programadas 
hasta el día de la presentación 
en Madrid.

García Lorenzo se desplazó 
ayer a Logroño para participar 
en unas jomadas con motivo de 
la celebración del II Festival de 
Teatro Clásico, que es más aca
démico que el de Almagro.

Emiliano Vozmediano presenta 
mañana una colección de 
pintura en Córdoba

DE LA PEÑA/MUÑOZ

El pintor Emiliano Vozme
diano presentará mañana en 
Córdoba parte de su quehacer 
pictórico con la finalidad de dar 
a conocer su obra.

La exposición será inaugura
da a partir de las ocho de la tar
de en la galería de arte de Caja 
Sur y está integrada por un total 
de cincuenta cuadros, la mayo
ría de ellos pertenecen a colec
ciones privadas y el resto a ins
tituciones públicas, según indi
có el pintor a este diario.

Vozmediano, que ha expues
to Cádiz y Jaén, presenta por 
primera vez en Córdoba su pin
tura.

Recientemente expuso con

éxito en una prestigiosa galería 
de Madrid.

Emiliano Vozmediano, natu
ral de Solana del Pino y afinca
do desde hace años en Puer
tollano, es un pintor que está 
constantemente experimentan
do.

Vozmediano, cuya obra está 
encuadrada dentro del realismo, 
ha expuesto también con éxito 
en Ciudad Real capital y en otros 
pueblos de la provincia; así como 
en diferentes ciudades del país. 
Está considerado como una de 
jóvenes promesas de la pintura 
de Ciudad Real. Muchos de sus 
cuadros han sido premiados o se
leccionados en importantes cer
támenes de carácter nacional 
como el "López Villaseñor".

1

Emiliano Vozmediano junto a uno de sus últimos trabajos. RUEDA

El Museo "López 
Villaseñor" acoge 
hoy la obra de Gema 
Pascual, Celia Muñoz 
y Almudena Falagan

GemaPascual,CeliaMuñoz 
y Almudena Falagan presentan 
hoy algunas de sus pinturas en 
el Museo Municipal "López 
Villaseñor". Esta exposición 
colectiva permanecerá abierta 
hasta el próximo día 28 de abril.

Además, en este Museo se 
puede contemplar y admirar una 
importante y valiosa colección 
de pinturas de Manuel López 
Villaseñor, cuyo nombre lleva 
la pinacoteca.

i

La tírica volverá al 
Conservatorio de la 
mano de Aurora Suárez

La soprano Aurora Suá^ 
ofrecerá un concierto el pr® . 
mo lunes en el Conservato 
de Ciudad Real, a partir de 
nueve de la noche.



CIUDAD REAL Jueves, 8 de abril de 1999 9
La Tribuna

<sp^la primera puesta en contacto de sus miembros desde que fue aprobada la lista

La candidatura se Selas se reúne 
hoy para repartirse tareas

La Tribuna

Los integrantes de la candi
datura del Partido Socialista a 
las próximas elecciones locales, 
encabezada por Lorenzo Selas, 
se reunirán a partir de las cinco 
y media de esta tarde en la sede 
local del partido en lo que será 
laprimera puesta en contacto de 
lacandidatura. El objetivo prin
cipal de esta reunión será el de 
distribuir el trabajo a realizar por 
cada uno hasta las próximas elec
ciones del día 13 de junio.

Según señaló ayer Carlos 
López Camarena, que figura 
como número 6 en la candida
tura socialista, los trabajos pre
liminares para elaborar el pro
grama electoral ya están reali
zados, ya que han celebrado 
varias reuniones en el último año, 
trabajos que, según López 
Camarena, se completarán con 
las aportaciones de los ciudada
nos a través de las tarjetas que 
acompañan al díptico "Política 
Abierta", con el que tratan de 
implicar a los ciudadanos.

La oficina del candidato 
Lorenzo Selas está siendo visi
tada estos días por numerosos 
ciudadrealeños, quienes, según 
señaló López Camarena, están 
informando de problemas pun
tuales relacionados con la ciu
dad.

Para la confección del programa electoral el PSOE tendrá en 
cuenta las aportaciones que realicen los ciudadanos RUEDALorenzo Selas.

Bono y Barreda 
se reúnen hoy con 
cargos socialistas 
de la comarca de 
Ciudad Real

La Tribuna

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y el secre
tario de los socialistas castella
no-manchegos se reunirán a las 
ocho de esta tarde en el Pabe
llón ferial de Ciudad Real con 
cargos públicos y orgánicos del 
Partido Socialista de la comar
ca de Ciudad Real, que compren
do 18 localidades.

Esta reunión de partido, que 
so está llevando a cabo en todas 
las comarcas de la región, es una 
Púrnera toma de contacto en la 
•l^c el presidente castellano- 
Manchego animará a los socia- 
'stas a esforzarse al máximo de 

a las próximas elecciones, 
csé Bono ha participado en 
cdas las reuniones comarcales 

^^c se han celebrado en la pro- 
M^tcia de Ciudad Real: 
ycrtollano. Valdepeñas y Al-i 
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IVllPVÍl flipnfp Pn p] Aquagest ha comenzado la 
lUvlil/V vil vi construcción de una nueva fuen-

1 1 1 A 1 te de la que podrán disfrutar to-barrio de los Angeles los los vecinos del Barrio de Los 
o Angeles fruto del compromiso

adquirido entre la empresa y el Ayuntamiento de la capital. RUEDA

La plaza de Estrasburgo en obras
Y continuando con el afán de embellecimiento de la ciudad, los pasados días 

comenzaron las obras para la construcción de una nueva plaza, se llamará plaza de 
Estrasburgo y está en el barrio "Nuevo Parque" más conocido como el barrio del 
Eroski. RUEDA

1̂ 1
Pr

Supermercado virtual imagen tomada los pasados días 
* por RUEDA, que este descam

pado donde aparecen los carritos, se encuentra muy cercano a un hipermercado. La 
zona está cerca del Eroski y algunos de los que allí compran no tiene problema para 
llevar la compra a casa y luego dejar tirados los carritos y otra porquería.

La luz al alcance de todos acertada la persona que | 
decidió situar ese trans- t

formador que aparece en la imagen de RUEDA, a una altura a la que fácilmente |- 
alcanza un niño. Ellos no tienen por qué ser peligrosos aunque sí otros que paseen t 
por el barrio de los Angeles. l

El buen tiempo favorece 
la práctica del deporte al 
aire libre

El buen tiempo favorece la práctica de diferentes acti
vidades deportivas al aire libre. Así, en este tiempo prima
veral, casi estival, son muchos los escolares que practican 
el deporte «rey» en los patios y campos de los colegios, 
pese a estar de vacaciones.

La cámara de Rueda Villaverde captó ayer a un grupo 
de escolares jugando un partido de fútbol en el Colegio Público 
«Angel Andrade», centro que demuestra también un inte
rés especial por la cultura realizando a lo largo del año 
diferentes actividades culturales como las dedicadas al pintor 
ciudadrealeño que da nombre a este colegio.

Así pues cada cosa a su tiempo, en periodo de clases a 
estudiar y ampliar conocimientos, y en vacaciones a reali
zar los deportes favoritos y si es al aire libre mucho mejor. 
Quizá algunos de estos jóvenes sea en un futuro una de las 
estrellas del fútbol nacional.

.2022
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^ el acto castrense, el dommso en el Pabellón ferial, tendrá lusar un desfile terrestre y otro aéreo

Ciudad Real acogerá una de las 
últimas jura de bandera de los quintos

i

Pilar MUÑOZ

Ciudad Real acogerá un acto 
castrenseel próximo domingo en 
la explanada situada al este del 
auditorio de la Granja, frente al 
Recinto Ferial.

Un total de 94 soldados de 
reemplazo -18 de ellos pertene
cen a la Cruz Roja- que cumple 
el servicio militar en la Base de 
Helicópteros de Almagro jura
ran bandera en Ciudad Real, un 
acto que dejó de realizarse hace 
once años con motivo de la di
solución de la Unidad de Arti
llería en la capital.

Esta jura de bandera será una 
de las últimas debido al cambio 
que se va a producir en las Fuer
zas Armadas con la incorpora
ción de España al modelo de 
profesionalización total de los 
Ejércitos, con el que se conse
guirá unas nuevas Fuerzas Ar
madas mejor organizadas y pre
paradas a la vez que más poten
tes y eficaces al servicio de la 
seguridad y defensa de España 
y de los españoles.

Desfile terrestre y aéreo

Dentro del acto castrense, que 
comenzará a las once y media de 
la mañana de este domingo, ten
drá lugar un desfile terrestre y 
otro aéreo (con 9 helicópteros), 
según anunció ayer a los medios 
de comunicación el teniente 
coronel jefe del Batallón de He-

El alcalde y el teniente coronel jefe del BHELA presentaron el acto. RUEDA Sobrevolarán Ciudad Real. RUEDA

licópteros de Almagro (BHELA 
-I), Javier Jiménez Castillejo, que 
ostenta también la figura de Co
mandante Militar de Ciudad Real 
y de la provincia.

Jiménez Castillejo y el alcal
de de Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega, presentaron ayer en el 
Ayuntamiento capitalino el acto 
que comenzará a las once y media 
de la mañana con la entrada en 
la explanada de las Fuerzas para 
posteriormente pasar revista el 
general jefe de las FAMET (Fuer
zas Aeromóviles del Ejército de 
Tierra), Rafael Barbudo Girón.

El estandarte de las FAMET,

que fue entregado por la Reina 
de España, presidirá el acto de 
jura de bandera que finalizará con 
los discursos del teniente coro
nel jefe del BHELA y del alcal
de, el acto a los caídos y desfiles 
terrestre y aéreo. En el transcur
so de este acto castrense se des
pedirá de forma oficial y con 
honores a los tres corones que han 
pasado a la reserva: Juan del 
Hierro, Martín Sánchez Mimo
so y Sebastián López Navas; así 
como al teniente Pedro Ruiz.

El teniente coronel, por otro 
lado, manifestó que también ju
raran bandera personal civil, entre

el que se encuentra una señora.
Por su parte, el alcalde de 

Ciudad Real aseguró que el 
Ayuntamiento ha puesto todos los 
medios para que sea un acto bri
llante y recordado como el últi
mo celebrado en la capital. Gil- 
Ortega, que está convencido que 
así será, invita a todos los ciuda- 
drealeños a asistir a este acto 
castrense, que ha sido organiza
do a iniciativa del Consistorio con 
la aprobación del Estado Mayor.

Este acto estaba previsto para 
el mes de octubre del pasado año 
pero fue pospuesto por diferen
tes motivos.

Acercar el 
Ejército

No es la primera vez que 
el Ejército sale del marco 
natural, ya que la emblemá
tica Plaza de Almagro ha 
sido escenario de tres jura 
de bandera, recordó ayer el 
teniente coronel Jiménez 
Castillejo, quien agregó que 
es una forma de acercar y 
dar a Conocer el Ejército a 
la sociedad civil.En cuan
to a las Nuevas Fuerzas 
Armadas Profesionales de 
España, comentó que en el 
BHELA va aumentando el 
número de militares de em
pleo, siendo actualmente 
87. En este sentido, indicó 
que al ser una Unidad de 
Fuerzas de Maniobras la 
plantilla se completa con 
profesionales del Ejército. 
La profesionalización con
lleva también la moderni
zación de la infraestructu
ra, material y armamento. 
En este sentido, señaló que 
están a la espera de la apro- 
bación de la compra de 
diferente armamento, como 
carros de combate "Leopa" 
y helicópteros, que pueden 
ser Apache o Tigre.

FQlí^ es cándalo eco nómicos 
^:^^;.^<Sflpra-<u-^^r€orsa Eco 
ítt5<í*é^tcpór$4j.Pt2s./día’.

Operaciones a 5 años sin entrada.

Ahora, en la Red Opel de Ciudad Real, puedes conducir
tu Opel Corsa por 801 Ptas./día. Algo escandaloso.

Acércate a tu Concesionario Opel y te irás en tu propio Corsa, el ITftordetu Vida

Opel

1

1

gLac”^ '^‘^“'®'^°^ p"* “” P-^-P- ‘^^ 1.177-000 Ptas. Sin entrada. Financiado 1.177.000 Ptas.. TIN 8,30%, TAE 8,62%. Sin comisión de estudio ni apertura. Cuota mensual 24.034 Ptas. a 60 meses. Operaciones de financiación a través de 
España. Periodo válido hasta 30/5/99. Precio total a plazos 1.442.040 Ptas. Gastos de matriculación y Plan Prever no incuidos. _________________

OPEL -^
INGENIERIA ALEMANA A SU ALCANCERED OPEL DE CIUDAD REAL

MANZANARES ALCAZAR DE SAN JUAN CIUDAD REAL

Futurcar Manchauto
Polígono Industrial - Parcela 58 B. Tel. 926 61 36 82. Avda, de Herencia, s/n. Teis. 926 54 50 08 / 76.

MANZANARES. ALCAZAR DE SAN JUAN.________

Tecnimóvil
Ctra. Carrión, Km. 242. Teis. 926 23 04 08 / 23 26 16.

CIUDAD REAL.
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El hospital "Santa Bárbara" de
S Puertollano también cuenta

i\> Qprppninfr nrpnQtíil ncirQ rliQ

con
screening prenatal para diagnóstico
precoz de! Síndrome de Down y de 
os defectos de! Tubo Neura!

El Hospital "Santa Bárbara ” es puntero en el tratamiento sinecolósico

Balance altamente positivo 
del Servicio de Obstetricia
La Unidad de
Histeroscopia del Servicio 
del Obstetricia y 
Ginecología del Hospital 
"Santa Bárbara" de Puer
tollano, ha tenido un ba
lance altamente positivo, en 
su año y medio de funciona
miento, según la valoración 
hecha por el jefe de este 
servicio, el doctor Agustín 
Luque Mialdea.

La Tribuna

Esta unidad es la primera de 
estas características, en su ver
tiente quirúrgica, que funciona 
en Castilla-La Mancha y que 
cuenta también con un área 
diagnóstica.

En ella se llevan a cabo, entre 
otras prácticas, histeroscopias 
diagnósticas de procesos pato- 
lógicos ginecológicos.
metrorragias, estudios de este
rilidad y diagnóstico precoz de 
carcinomas, así como los pro
cedimientos quirúrgicos que tra
tan de problemas de malforma
ciones uterinas, tabiques, 
sinequias, etc. Además en la 
unidad se vienen realizando 
extirpaciones de miomas, 
endometrio(ablaciones 
endometriales), y pólipos 
endometriales.

Según explica el responsa
ble del servicio, con estas prác
ticas se evita la realización de 
histerectomías, ya sean 
laparoscópicas o abdominales, 
con lo que se consigue una re
ducción muy importante de la 
morbilidad para el paciente, al
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Hospital Santa Bárbara de Puertollano.

1

no tener que ser sometida su ca
vidad abdominal a ninguna prác
tica agresiva. Incluso en muchas 
ocasiones las intervenciones se 
realizan tan solo con anestesia 
local, siendo el paciente dado de 
alta en el mismo día o, como 
mucho, tras un periodo mínimo 
de hospitalización.

Luque también apunta que con 
ésta técnica, considerada de alta 
especialización, junto a la ya 
habitual práctica de laparoscopia 
quirúrgica, introducida en el 
Hospital "Santa Bárbara" en el 

año 1993, se abordan casi todas 
las patologías ginecológicas uti
lizando tecnología de vanguar
dia. Aunque Ciudad Real está di
vidida en tres áreas de salud, el 
Servicio de Ostetricia y 
Ginecología del Hospital de Puer
tollano oferta sus servicios a to
das las mujeres de la provincia, 
al ser el "Santa Bárbara" el úni
co centro donde se realizan este 
tipo de intervenciones, que ofre
cen entre otras muchas venta
jas una menor morbilidad y los 
resultados más satisfactorios para 

los pacientes.
La cartera del Servicio de 

Ostetricia y Ginecología del 
Hospital se completa, en el caso 
del control obstétrico, con la rea
lización del screening prenatal 
para diagnóstico precoz del Sín
drome de Down y de los defec
tos del Tubo Neural. También se 
lleva a cabo, de manera siste
mática, a diferencia del resto de 
hospitales de laprovincia, laprác- 
ticade la amniocentesis, evitan
do así los desplazamientos a pro
vincias como Toledo o Madrid.

Presa del Tablillas.

Continúan las 
pruebas de la 
conducción de 
agua desde los 
pantanillos

Paqui CASADO

Aún se están realizando las 
pruebas de los equipos que con
forman la conducción de agua 
desde los pantanos del Mesto y 
Cruces a la potabilizadora de 
Puertollano ya que, tras haber 
estado realizando la conducción 
durante algún tiempo, se tuvo 
que parar durante la pasada Se
mana Santa por problemas téc
nicos del equipamiento, y esta
ba previsto que se volviese are- 
anudar el pasado lunes, según el 
portavoz del equipo de gobier
no, Eduardo Martínez. Esta es 
una instalación compleja que re
querirá un ajuste definitivo.

Respecto a la formación de 
la Mancomunidad de Usuarios 
Martínez, dijo que no se había 
producido ninguna novedad desde 
la última reunión en la que los 
representantes de los cinco 
municipios que van a integrar este 
órgano se comprometieron a 
someter los estatutos a sus res
pectivos plenos, como paso fi
nal de su constitución.

El secretario del PP tacha a Sánchez Bódalo de
ser un ''charlatán e irresponsable político

Efe

El secretario general del PP 
en Puerto! laño, Herminio García, 
calificó ayer, en declaraciones 
a la Cope, de "charlatán e irres
ponsable político" al consejero 
de Industria de la Junta de Co
munidades, Fernando Sánchez 
Bódalo, por "sembrar dudas 
sobre las subvenciones pendien
tes del MINER para Puerto!la- 
no .

García dijo que a Sánchez

Bódalo, con sus manifestaciones, 
parece que le sienta mal que 
Puertollano se esté benefician
do de unas subvenciones por el 
Plan alternativo de la minería del 
carbón, procedente de los fon
dos del Ministerio de Industria y 
Energía. También manifestó que 
al consejero le faltan argumen
tos suficientes para sembrar la 
incertidumbre que manifiesta, 
cada vez que se refiere a los 
fondos del MINER para Puer
tollano de este año, porque si 

tuviera base para asegurarlo 
vendría a Puertollano a comuni
carlo a los agentes políticos y 
sociales, en vez de señalarlo en 
los medios de comunicación fue
ra de la ciudad.

Herminio García asegura que 
a Sánchez Bódalo le molesta que 
el gobierno del PP esté hacien
do por Puertollano lo que el 
PSOE no ha hecho en 14 años 
de gobierno y pone en duda la 
continuidad de los fondos para 
esta ciudad con el único objeti

vo de debilitar la imagen del PP al 
tiempo, añadió, que crea desasosiego 
y perjudica los intereses de Puer
tollano para atraer empresarios que 
palien el paro existente en la comar
ca.

Los fondos MINER, dice García, 
tienen una vigencia de 8 años y en 
la actualidad se están acometiendo 
las primeras obras de infraestruc
tura de las primeras subvenciones 
aprobadas el año pasado, con 1.570 
millones de pesetas que han gene
rado, entre otras cosas, la creación 

de 350.000 metros cuadrados de 
suelo industrial y subvenciones 
para 14 proyectos formativos que 
se realizarán en la ciudad.^

Para este año de 1999 aún no 
se ha firmado el convenio corre''- 
pondiente con el Ministerio de 
Industria para las subvencionó^ 
que vendrán a Puertollano y Q^^ 
posibilitarán el poner en 
cha proyectos cuya ejecución 
a suponer, según se ha solion 
do, unos 2.000 millones depes^ 
tas.

.2022
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Matilde Valentín conmemoró ayer la 
celebración del Día Mundial de la 
Salud, haciendo especial hincapié en 
los mayores en su Año Internacional La
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h consejera de Sanidad informó también de la compra de un ecógrafo para el centro de salud

Valentín renovó ayer el convenio 
del piso de acogida a toxicómanos
Valentín destaco el esfuerzo 
que realiza el Ayuntamiento 
de Valdepeñas en los dife
rentes programas de preven
ción y ayuda a toxicómanos 
y anunció la compra por par
te de la Junta de un ecógrafo 
que cuesta tres millones y 
medio de pesetas, criticando 
al INSALUD por no satisfa
cer cantidades como ésta 
para mejorar el servicio.

■Tosé Luis MARTÍNEZ

La consejera de Sanidad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Matilde 
Valentín, renovó ayer, por cuar
to año consecutivo, el convenio 
para el mantenimiento anual del 
piso de acogida a toxicómanos 
de Valdepeñas, en el que la ad
ministración regional y el Ayun
tamiento han invertido desde 
1996 un total de 42.500.000 
pesetas, prestando servicio a un 
total de 118 enfermos en el in
mueble que gestiona la Asocia
ción Contra las Toxicomanías 
"Nuevos Horizontes". Para este 
año, la Junta destinará 9.500.000 
pesetas, cantidad a la que hay que 
sumar los cuatro millones de 
pesetas que aporta el consisto
rio Valdepeñero, a través del Plan 
Local de Drogas.

Valentín, que estuvo acompa
ñada en rueda de prensa por el 
primer edil Valdepeñero, 
Victoriano González de la Ale
ja, el delegado provincial de 
Sanidad, José Luis Nuin, el di
rector del Plan Regional de Dro
gas, José Luis López Hernández, 
y el alcalde de Alhambra, Ramón 
Gigante -con el que firmó un 
convenio de colaboración para 
la construcción de un consulto*- 
rio local en la vecina localidad 
de Pozo de la Serna, obra a la que 
destinará un millón y medio de 
pesetas, frente a los 4.720.000 que 
aportará el Ayuntamiento de esta 
ñltima localidad- destacó el pa
pel que vienen desempeñando los 
Irabajadores del Centro de Salud 

\^f la atención asistencial á 
: ^.^ogodependientes, al mismo 
¡hempo que se felicitó de que 
i Valdepeñas desarrolle el conjun- 
Í Í® ^® programas de prevención^ 
’ ales como "Comunidad, Escue-^

Compra de un ecógrafo 
dentro de Salud

^or otra parte, al margen de 
^Qrdar que Valdepeñas desa-

J.L.M.González de la Aleja, Matilde Valentín y Ramón Gigante, ayer.

La Junta invertirá 3.750.000 pesetas en la compra de un ecógrafo y un bisturí electrónica.

rrolla un proyecto de inserción 
sociolaboral a través de una 
empresa de servicios del hogar, 
en la que aprenden estos oficios 
22 personas -4 de las cuales son 
ex toxicómanos-, Matilde 
Valentín, anunció la compra por 
parte de la Junta de un ecógrafo, 
cuyo coste ronda los 3.500.000 
pesetas. Con este aparato, la 

as
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consejera quiere "que se eviten 
las colas y el cuello de botella 
que se forman en el Hospital, al 
ser éste uno de los diagnósticos 
más solicitados".

Del mismo modo, la respon
sable del ejecutivo de Bono rei
vindicó el papel que los Centro 
de Salud han de jugar, "al ser el 
primer punto de atención del 

ciudadano" y al ser el punto 
donde, según ella, debe prestar
se el mayor número de servicios 
sanitarios.

Creación de un segundo ' 
Centro de Salud

En lo que se refiere a la posi-^ 
bilidad de creación de im segun

do Centro de Salud, Valentín 
respondió, a preguntas de los 
periodistas, que ese es un acuer
do que se adoptó en las Cortes 
de Castilla-La Mancha para las 
siete poblaciones que superan los 
20.000 habitantes, aunque la 
competencia de la Junta en este 
sentido se reduce al trabajo ad
ministrativo. Así, Valentín 
mostró sus dudas sobre el com
promiso del INSALUD en estos 
proyectos, "cuando es incapaz de 
aportar las 250.000 pesetas que 
cuesta un bisturí electrónico o los 
3.500.000 que cuesta un 
ecógrafo", teniendo que ser, se
gún ella, la administración regio
nal y los Ayuntamientos los que 
tengan que paliar estos vacíos en 
cuanto a dotación.

En la misma línea de la inter
vención estuvo el alcalde de Val
depeñas, Victoriano González de 
la Aleja, quien recordó el reque
rimiento para la mejor dotación 
del servicio de Urgencias de Zona 
del Hospital "Gutiérrez Ortega", 
"no sólo para mejorar el servi
cio de los vecinos de Valdepe
ñas, sino de los de toda la comar
ca", así como el hecho de que el 
consistorio haya tenido que asu
mir el coste de la obra civil de la 
nueva unidad de cirugía 
ambulatoriadel Centro de Salud, 
cuyo presupuesto ronda el millón 
de pesetas.

Conmemoración del Día 
Mundial de la Salud

En otro orden de cosas, la 
consejera de Sanidad no quiso 
pasar por alto la oportunidad de 
referirse a la efemérides del Día 
Mundial de la Salud, que se ce
lebró ayer en todo el mundo, 
deteniéndose, sobre todo, en los 
mayores, teniendo en cuenta que 
1999 es el Año Internacional de 
los Mayores. En este sentido, 
Valentín animó a todos los cas
tellano-manchegos a que hagan 
todo lo posible "para que esos 
años que vivimos de más, los 
vivamos mejor".

"Sigamos activos para 
envejecer mejor"

El lema elegido en su 
Consejería en este Año Interna
cional es "Sigamos activos para 
vivirmejor". Porúltimo, Matilde 
Valentín afirmó también que la 
esperanza de vida en la región es 
de 79,41 años, frente a los 78,02 
de la media del resto de Comu
nidades Autónomas y los 75,60 
años de esperanza de vida en 
Castilla-La Mancha en 1980.
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Al estar en contra de la nesociación con el PSOE para la candidatura única

Elola dimite como presidente local 
de ICAM-Nueva Izquierda

.Tosé Luis MARTÍNEZ r ■" _

üM
)
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José Antonio Sánchez Elola 
dimitió en el último Consejo 
Político Local de ICAM-Nueva 
Izquierda como presidente de 
esta formación política por di
ferencias con sus compañeros de 
partido por cerrar la negociación 
con el PSOE de Valdepeñas de 
cara a elaborar la lista "PSOE- 
Progresistas", "ya que hasta hace 
cuatro días todos estábamos de 
acuerdo en que había que seguir 
negociando y, de pronto, se ha 
llegado a la solución de aportar 
los dos candidatos".

Sánchez Elola señaló a LA 
TRIBUNA que su decisión "no 
ha provocado ningún cisma" en 
su partido, puesto que, según sus 
palabras, "Jesús Gutiérrez es el 
hombre fuerte del partido y el 
que lo tiene que salvar, ya que 
me consta, además, que entre los 
candidatos socialistas no era el 
candidato mejor avenido".

"Dimisión por pura cohe
rencia personal"

El hasta ahora presidente 
local de ICAM-NI, al que se ha 
unido también Manuel Parra, 
asegura que su decisión obede
ce a "cuestiones de pura cohe
rencia personal, algo en lo que 
no le hecho la culpa al PSOE, 
sino que cuando nació este pro
yecto, y en su primer congreso, 
se hablaban de cosas que han 
quedado un poco en el olvido".

Sánchez Elola criticó, ade
más, la forma en la que se han 
llevado las negociaciones con el

Un joven murió en la madrugada de 
ayer tras invadir la vía del tren

J.L.MARTÍNEZ

El joven valdepeñero Diego 
Ballesteros, de 27 años de edad, 
falleció sobre la una y media de 
la madrugada de ayer, después 
de que invadiera la vía férrea en 
el punto kilométrico 225'800, 
justo antes del cartel de entrada 
a la estación de RENFE en Val
depeñas desde la vecina locali
dad de Santa Cruz de Mudela.

El infortunado, que trabaja
ba en el restaurante "Primi 11" 
de Valdepeñas, y que, por tan
to, era muy conocido en la loca
lidad, irrumpió en la vía, y, se
gún indicaron a este diario fuen
tes del gabinete de prensa de 
RENFE en Madrid, hizo caso 
omiso de las señales del maqui
nista, siendo arrollado por un

José Antonio Sánchez Elola (izqda.), junto al portavoz del grupo municipal de ICAM-NI, Jesús Gutiérrez.

PSOE, que cristalizaron el pa
sado martes por la noche con la 
decisión de incluir a Jesús 
Gutiérrez y a Ángela B riones en 
los dos puestos que dejó sin 
cerrar la asamblea socialista.

"Mi idea de coalición es 
muy diferente"

Así, según el ya ex presiden
te, "la idea que yo tengo de una 
negociación y de un gobierno en 
coalición es muy diferente a la 
que ha cristalizado finalmente 

tren de mercancías que cubría el 
trayecto entre Huelva y la esta
ción madrileña de Santa Catali
na.

La misa "corpore in sepulto" 
del joven valdepeñero tuvo lu
gar ayer en la parroquia del ba
rrio del Lucero, hasta donde se 
desplazaron un gran número de 
personas para darle el último 
adiós

No fue necesario cortar el 
tráfico

Según las mismas fuentes, el 
hecho de que a la entrada de 
Valdepeñas haya doble vía hizo 
que se desviara el tráfico ferro
viario por la otra y no hubiera 
corte de tráfico en ningún mo
mento.

en Valdepeñas, puesto que han 
actuado a espaldas nuestras y 
vetándonos hasta el último mo
mento, no ofreciéndonos para 
nada información sobre su lista 
en la reunión que mantuvimos 
el mismo martes que se celebró 
por la noche la Asamblea Local 
del PSOE".

No obstante, según ha podi
do saber este diario, la decisión 
sobre los candidatos de ICAM- 
NI no se hizo saber a los diri
gentes socialistas locales en la 
noche del pasado martes, a pe

El hecho ocurrió antes de la entrada de la estación de Valdepeñas.

sar del compromiso asumido en 
la reunión mantenida entre am
bas formaciones políticas por la 
mañana.

Lo que sí queda claro es que 
ICAM-Nueva Izquierda ha su
frido un nuevo golpe estructu
ral con la dimisión del hasta ahora 
presidente local, a pesar de que, 
como él mismo señala, el hom
bre fuerte del partido es Jesús 
Gutiérrez, actual portavoz del 
grupo municipal en el Ayunta
miento de Valdepeñas y con op
ciones clarísimas de repetir.

* La elección de los dos 
candidatos de ICAM-NI para • 
la lista "PSOE-Progresistas" 
ha tenido inmediatas reper
cusiones.

* Así, el presidente local 
de la citada formación polí
tica ha dimitido apelando a 
sus principios y a su cohe
rencia sobre cómo ha visto 
el proceso de negociación.

* Y es que la situación, 
visto lo visto, no era nada 
fácil.

* Por lo demás, ayer la 
consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, ofreció 
una intensa rueda de prensa 
en la que dio cuenta sobre la 
firmadetres convenios-con 
la Asociación Contra las 
Toxicomanías "Nuevos 
Horizontes" y los Ayunta
mientos de Valdepeñas y 
Alhambra- y habló de la efe
mérides del Día Mundial de 
la Salud, que se conmemo
ró ayer, haciendo especial 
hincapié en la calidad de.vida 
de nuestros mayores.

* Y, además, cómo no, 
criticó al INSALUD.

Cáritas canaliza 
el envío de ayuda 
a los refugiados 
de Kosovo

T>a Tribuna

Cáritas Interparroquial de 
Valdepeñas participa de la cam
paña de ayuda humanitaria 
iniciada a nivel nacional y ca
naliza la recogida de donativos 
a través de las diferentes parro
quias de la localidad, del con
vento de los Padres Trinitarios 
y de la Oficina de Cáritas en 
Valdepeñas, que está situada en 
la calle Unión, número 15, se
gún informa en una nota de 
prensa remitida a nuestra redac
ción.

Cuentas "Cáritas con
Kosovo"_______

En el escrito, en el que seda 
cuenta de esta campaña hurna- 
nitaria especial, se facilitan, de 
mismo modo, las oficinas ban
carias donde puede hacerse 
efectiva esta ayuda. Estas enti
dades son Caja Rural, Unicaja. 
Caja Madrid, Caja Castilla-^® 
Mancha, Banco Bilbao Vizca
ya, Banesto, Banco Centré 
Hispano, "El Monte", Banco 
Popular, Banco de Santander- 
Banco Atlántico, La Caixa; 
BEX-Argentaria.

Para estos donativos es nioy 
importante indicar que los ion 
dos se destinarán a la camp^” 
"Cáritas con Kosovo".
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hs trabajos arqueológicos se financian con el LeaderIIy los gestiona Tierra y Asua y el Ayuntamiento

En los Ojos del Guadiana existió 
una gran dudad hace 2.000 años

A pocos kilómetros de Daimiel y desde finales del pasado 
mes de marzo se están realizando unas excavaciones arqueo
lógicas que se encuentran ubicadas Junto a los Ojos del 
Guadiana.

La Tribuna

Los trabajos que se realizan 
actualmente, que están financia
dos por la Iniciativa Comunitaria 
Leader II, gestionada por la 
Asociación Tierra y Agua y el 
ayuntamiento de Daimiel, se 
centran sobre una necrópolis o 
cementerio que pertenece a lo que 
se considera pudo ser una gran 
ciudad que existió en este lugar.

Al parecer esta zona ha sido 
sometida durante los últimos diez 
o quince años a continuos sa
queos, por ello uno de los princi
pales objetivos que se persiguen 
con este trabajo es conocer y 
documentar lo que existía, al 
mismo tiempo que valorar los 
daños que ha sufrido la zona e 
intentar frenar el expolio a que 
ha sido sometido.

Así lo manifiesta el director 
de iaexcavación, Dionisio Urbina, 
«existe un área expoliada en los 
últimos años, donde todavía apa
recen restos de enterramientos 
que abarcan desde el siglo IV al 
líe incluso el I antes de Cristo».

Urbina añade que las tumbas 
se hacían en hoyos excavados en 
la tierra cubiertos con piedras, a 
veces, formando una estructura 
cuadrada llamada túmulo. Los 
restos del cadáver incinerado se 
depositaban en vasijas de cerá
mica junto a los cuales se acom

pañaban adornos o armas que 
pertenecían al difunto. Entre los 
restos de cerámica se han halla
do vasijas procedentes de Gre
cia, así como de Italia o fabrica
das en la comarca.

El director de la excavación 
manifiesta que «aunque los tra
bajos se desarrollarán aún durante 
un tiempo, existen ya fundados 
indicios para afirmar que este lu
gar es sin duda uno de los yaci
mientos más importantes de la 
provincia».

Allí existió hace algo más de 
2.000 años una gran ciudad que 
mantenía «importantes relaciones 
comerciales con lugares muy 
alejados del Mediterráneo». Su 
vida se prolongó por más de se
tecientos años, «hasta que hacia 
el siglo IV de nuestra era, fuera 
abandonada y sus restos se aca
baran confundiendo entre la tie
rra de esos campos que vemos 
cada día».

Para Dionisio Urbina, la 
esquilmación que ha sufrido la 
zona, es prueba del gran valor 
arqueológico del yacimiento y ha 
añadido que posee «una riqueza 
excepcional».

El Centro de Interpretación del 
Agua acoge una pequeña mues
tra de parte de los restos encon
trados en este yacimiento, así se 
pueden apreciar cerámicas de 
procedencia griega, italiana, y has

Maqueta de la antigua ermita del Carmen.

ta cerámicas del periodo roma
no, del mismo modo se encuen
tran restos de falcatas, lanzas y 
otros objetos.

Para el director de la exca
vación sólo con la pequeña mues
tra que existe en esta exposición 
ya se puede apreciar que se tra
ta de un yacimiento importante.

Junto a Dionisio Urbina tra
bajan en este yacimiento varios 
jóvenes, algunos de ellos miem
bros de la Asociación «Wadi 
Anas», que según su presiden
te, Jesús Fernández, nació en 

Daimiel con el objetivo de «inves
tigar y difundir los valores del 
patrimonio de la comarca, desde 
los restos arqueológicos de los 
pueblos que vivieron unidos por 
el Guadiana, hasta las expresio
nes más modestas de una cultu
ra popular que poco a poco des
aparece».

Bajo el título «Arqueología 
en los Ojos del Guadiana - Una 
experiencia donde patrimonio y 
Turismo se unen», expone en el 
Centro del Agua hasta el 18 de 
abril una pequeña muestra en la 

que «se pueden contemplar los 
vestigios de la vida de nuestros 
antepasados, los objetos de su 
quehacer cotidiano, las armas con 
las que defendían sus pueblos y 
su actitud ante la muerte.»

Según manifiesta la Asocia
ción Wadi Anas «los recursos 
culturales constituyen cada vez 
mas en nuestro país una alterna
tiva a modos y modelos de viaje, 
turismo y educación, sustentados 
por el conjunto de un Patrimonio 
de gran variedad y riqueza, den
tro del cual la Arqueología ocu
pa un lugar relevante».

Por ello afirman que la exca
vación en este yacimiento es sólo 
el inicio de un proyecto que pre
tende crear un Centro de Inter
pretación de la Cultura Antigua 
en la comarca de Las Tablas de 
Daimiel y los Ojos del Guadiana.

Este proyecto, según Jesús 
Fernández, fue presentado al 
alcalde de Daimiel, José Manuel 
Díaz Salazar, «quien mostró desde 
el principio gran interés, y ahora 
se expone también en el Centro 
del Agua la maqueta de este 
Centro de Interpretación de 
Cultura Antigua, que se ubicaría 
en el edificio de la antigua ermi
ta del Carmen, junto al Parque 
Municipal, el lugar es perfecto».

Con este Centro «la región 
contará con una iniciativa de 
desarrollo local en donde arqueo
logía y turismo se unen para con
cienciar a la población sobre la 
importancia de su patrimonio y 
la explotación de sus atracti
vos».

El doctor Oliver aconseja a la 
tercera edad de Daimiel

La Tribuna

El Centro de Mayores de 
Uaimiel, a través del Aula de 
^<ilud, ofrece habitualmente char
les formativas, dirigidas a las 
personas de la tercera edad, que 
^'snipre muestran gran interés por 
^s niismas a juzgar por el núme- 

’^^de asistentes y también por la 
Participación en los coloquios que 
Continúan a cada charla.

. El joven doctor de la Residen- 
Asistida de Ciudad Real,^ 

1 Oliver Pece, es el encar- 
i °^do dg impartir las charlas-^

cursos a los mayores de Daimiel.
La última de estas charlas que 

ha levantado gran interés, ha 
versado sobre el tema «Diez 
consejos prácticos para un enve
jecimiento saludable».

Entre los consejos más des
tacados que deben practicarse, 
según el doctor Oliver, son «la 
dieta, ejercicio físico, la risa, «a 
la que considera un «producto 
vitaminado, que ayuda mucho a 
ser feliz y a conservar la salud», 
del mismo modo señaló la impor
tancia de mantener las activida
des cotidianas que puedan rea- 
lizar los mayores, «mantener la 

función es muy importante», y puso 
algunos ejemplos, «Ias personas 
mayores que pueden caminar, 
vestirse solos, o realizar deter
minadas actividades por sí mis
mos, hay que animarles a que sigan 
haciéndolo, porque es la mejor 
forma de que siga manteniendo 
esa función». EI doctor Oliver sei 
siente querido por las personasi 
mayores que acuden de forma; 
asidua a las charlas formativas' 
y a los cursos que ofrece en el^ 
Centro de Mayores de Daimiel,; 
y comenta que son «muchísimasí 
las personas que se acercan a pre- ¡ 
igantarme y sobre todo la mayo-j

Un momento de la charla del doctor Oliver con los mayores.

ría de Ias veces lo que hacen es pre tiene mucha paciencia y nos
contarme su caso».Las personas escucha y atiende cuando nos

acercamos a él a contarle núes-mayores así lo manifiestan, «es 
unmédico muy cariñoso, siem- tros achaques».
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Se trata de proyectos innovadores 
tanto por las actividades que se 
desarrollarán como por la 
metodología de intervención

La Fundaciónpresentó dos nuevos proyectos a la Junta aunque aún se encuentra pendiente de aprobacióji

La Fundación Municipal, interesada 
en los nuevos yacimientos de empleo
La Fundación Municipal ha presentado dos proyectos al 
Programa de la Junta de Comunidades «Nuevos Yacimien
tos de Empleo» que permitirán, de ser concedidos, la contra
tación de 16 personas desempleadas durante un año para 
realizar diferentes trabajos no cubiertos en la localidad.

La Tribuna

Se trata de proyectos 
innovadores tanto por las activi
dades que se desarrollarán como 
por la metodología de interven
ción basada en la colaboración 
público-privaday lacooperación 
de diferentes actores locales del 
municipio. Ambos proyectos 
comenzarían a finales de julio.

El primer proyecto centra su 
actividad en la recuperación y 
mantenimiento de las áreas in
dustriales de la ciudad. Incluye 
servicios tales como limpieza de 
escombros, allanamiento de te
rrenos, asfaltado de vías, cons
trucción de acerado, instalación 
y mantenimiento de elementos de 
señalización, mantenimiento y 
revisión de redes de distribución 
de aguas, mantenimiento y con
servación de mobiliario urbano o 
vigilancia. Se trata de activida
des imprescindibles para la con
servación y revitalización de los 
polígonos industriales de Alcázar 
y necesidades manifestadas por 
las empresas ubicadas en estos 

espacios. Actualmente este tipo 
de acciones, habituales ya que 
otras zonas, no se realizan por falta 
de estructuración de los mismos 
y de organización de las entida
des con responsabilidad en los 
terrenos.

Se prevé lacontratación de seis 
personas, ya formadas en estas 
materias, y la constitución de una 
figura que, incorporando a todos 
los actores implicados en el de
sarrollo y mantenimiento de es
tas áreas, gestione y promueva 
la contratación de los servicios 
una vez finalizado el proyecto. 
Además de la Fundación Muni
cipal, que promueve y coordina
rá el proyecto y la Junta de Co
munidades que asume parte de 
los costes salariales durante un 
año, participarán el Ayuntamiento 
de Alcázar, el SEPES y diversas 
empresas de la localidad.

Con el segundo proyecto cul
mina el proceso de formación 
seguido por diez personas con 
discapacidad física en el marco 
de la iniciativa europea 
HORIZON «Trabajar sin Barre-

De ser concedidos los proyectos podrá darse empleo a 16 personas.

ras». Estas personas que comen
zaron a formarse a mediados de 
1998 se han especializado en 
Nuevas Tecnologías de la Infor
mación y actividades relaciona
das con la informática. El pro
yecto contempla la creación de 
un Centro de Teletrabajo y pres
tación de Servicios Telemáticos.

El centro permitirá por un parte 
que pymes y profesionales de la 
comarca que no cuentan con 
equipos suficientes para la rea
lización de determinados traba
jos informáticos puedan acceder 
a las infraestructuras, programas 
y servicios necesarios.

Así mismo se ofrecerá la uti

lización de los equipos a 
teletrabajadores. La actividad del 
Centro se complementará con la 
prestación de servicios de comu
nicación virtual prestados a tra
vés del teletrabajo, tales como 
diseño, gestión y mantenimiento 
de páginas web para empresas y 
entidades, acciones de venta y 
promoción telefónica, diseño, 
gestión y distribución de mailings, 
diseño y maquetación de docu
mentos o programación de ba
ses de datos adaptadas a las 
necesidades de las empresas y 
entidades. El proyecto prevé la 
contratación de diez personas.

Dentro de este mismo progra
ma de «Nuevos Yacimientos de 
Empleo», la Fundación Munici
pal ha colaborado con la Asocia
ción Profesional de Comercio y 
Servicios de Alcázar, elaboran
do un proyecto para la creación 
de la figura del «dinamizadoro 
dinamizadora del comercio de 
proximidad» y con el Ayuntamien
to de Socuéllamos para la crea
ción de un centro de teletrabajo 
similar al de Alcázar y conecta
do telemáticamente a éste. En el 
primer caso se prevé la creación 
de un puesto de trabajo. El se
gundo haría posible la contrata
ción de cuatro personas 
desempleadas con discapacidad 
física.

Fernando Villena pidió ayer aprovechar al
máximo las ayudas de la OCM del vino

La Tribuna

El presidente de ASAJA en 
Castilla-La Mancha, Fernando 
Villena, ha instado al sector 
vitivinícola a actuar con rapidez 
para aprovechar al máximo las 
ayudas procedentes de Bruselas, 
dentro de la nueva OCM.

En una rueda de prensa cele
brada ayer en Alcázar de San 
Juan, Villena afirmó que no es 
momento de «lamentarse, sino de 
ponerse a trabajar» para sacar 
el mayor provecho a las subven
ciones que establece la Organi
zación Común del Mercado 
(OCM) del vino, porque el reparto 
dependerá de las peticiones de 
cada estado miembro, informa 
Efe.Según Villena «el nuevo do
cumento permite una OCM casi 
a la carta en función de cada zona

productora, previo estudio del 
Comité de Gestión de Vinos de 
las necesidades que sus agricul
tores planteen». Estas nuevas 
competencias del Comité son 
«positivas» para Villena, ya que 
este organismo está formado por 
«técnicos y representantes del 
sector vitivinícola que mejor pue
den entender los problemas del 
vino».El dirigente agrario desta
có también el programa de rees
tructuración del viñedo, dirigido 
a adaptar la producción a la de- 
mandadel mercado, que sustituirá

Villena recordó que la OCM no asigna 
las ayudas en función del número de 
hectáreas, sino según los proyectos 

que cada país ponga en marcha

variedades productivas de uva 
blanca por tinta. Villena recordó 
que la OCM no asigna las ayu
das en función del número de 
hectáreas de viñedo de cada país, 
sino según los proyectos que cada 
país ponga en marcha, «premian
do el esfuerzo por sacar adelan
te su viticultura y adaptaría a la 
demanda del mercado».Señaló 
que ASAJA es partidaria de que 
estas ayudas de Bruselas bene
ficien a los agricultores profesio
nales y no a los «caza-subven
ciones».

Villena se reumo ayer con los medios en Alcázar

A
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18 Jueves, 8 de abril de 1999 Cabezas dijo que ha trasladado un 
acuerdo del pleno municipal al 
Insalud para que dote del personal 
necesario al Centro de Salud

El número de menores en Piedrabuena supera los límites El concejal de Bienestar 
Social presentó el programa 
de prevención social

La Tribuna

Solicitan al Insalud un
servicio de pediatría

El Ayuntamiento de 
Piedrabuena solicitó al Ins
tituto Nacional de la Salud 
(INSALUD) que implante 
en este municipio un servi
cio de pediatría para aten
der las demandas de la po
blación, según informó ayer 
a Efe el alcalde de la locali
dad, José Luis Cabezas.

La Tribuna

El primer edi 1 dijo que ha tras- 
ladado un acuerdo del pleno 
municipal al INSALUD para que 
dote del personal necesario al 
Centro de Salud de Piedrabuena 
y se pueda comenzar a prestar 
este servicio de manera «conti
nua a los niños».

José Luis Cabezas recordó que 
el número de menores en 
Piedrabuena supera en la actua
lidad los límites establecidos para 
que su centro sanitario cuente 
con especialistas de pediatría.

Para el alcalde de 
Piedrabuena, la tendencia al alza 
en el índice de natalidad que se 
da en el municipio, hace razona-

PSOE

Cabezas lo solicitó en pleno.

ble que «se requiera la implan
tación inmediata y permanente 
de una consulta de Pediatría».

Por otro lado, indicó que esta 
demanda esta justificada para 
completar los servicios que ofre
ce el Centro de Salud, teniendo 
en cuenta que esta misma asis
tencia se presta en otros muni

cipios con un número inferior de 
habitantes a los de Piedrabuena.

Petición de un servicio 
permanente y diario

El alcalde de la localidad 
explicó que en la actualidad en 
el Centro de Salud de 
Piedrabuena se presta el servi
cio de Pediatría previa cita en 
una fechas determinadas, que 
impiden disponer del servicio 
permanente y diario, que en su 
caso se sustituye a través de los 
servicios que prestan los médi
cos de atención primaria.

El Ayuntamiento de 
Piedrabuena, que con anteriori
dad ya había reclamado esta 
prestación, lo ha vuelto a hacer 
tras un acuerdo de pleno, que fue 
ratificado por todos los grupos 
municipales representados en el 
consistorio municipal.

En la actualidad el Centro de 
Salud ofrece, además de los 
servicios de atención primaria, 
servicios de fisioterapia, apoyo 
durante el periodo de embarazo 
y, en breve, dispondrá de una 
consulta de odontología.

El concejal de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Piedrabuena, Félix Ortega, ha 
presentado el programa de «Pre
vención e Inserción Social» que 
su concej alia desarrollará duran
te este año. Este programa, que 
se viene desarrollando en los 
últimos años, persigue unos 
objetivos muy ambiciosos, se
gún explicó Félix Ortega, quién 
dijo que se diseña «para que 
tenga una especial repercusión 
en todos los sectores de la 
sociedad».Niños, jóvenes, mu
jeres y tercera edad son los prin
cipales destinatarios de este pro
grama, que incluye actividades 
muy heterogéneas, que buscan 
«generaron marco adecuado de 
participación e integración en la 
comunidad». Para la concejalía 
de Bienestar Social será un ob
jetivo el fomentar el trabajo en 
grupo y el incidir en valores como 
«la libertad, la convivencia y la 
solidaridad», aspectos que «con
sideramos indispensable abor
dar dentro de nuestra progra
mación», comentó Ortega.

Por sectores, en el de la in
fancia, los objetivos específicos 
que se han marcado se centra
rán en desarrollar y potenciar 
la capacidad creativa de los 
niños, fomentar su educación 
para el ocio y lograr estimular 
comportamientos y actitudes res-

EI Ayuntamiento es el promotor.

jí

ponsables y con autonomía.
En el sector juventud estos 

objetivos se ciñen a impulsare! 
movimiento asociativojuvenil,a 
incrementar la creatividad y 
expresividad del joven en dife
rentes campos de la cultura, y a 
favorecer su convivencia moti
vando la comunicación y el diá
logo. Proporcionar información 
sobre las características psico
lógicas de la mujer y aprenderá 
superar los problemas de la 
manera más apropiada son al
gunos de estos objetivos espe
cíficos contemplados para el 
sector de la mujer.

SUPLEMENTO SEMANAL OE LA 'ITUUUNA OEUIOAUO AL ’IUHISMO EN CTUOAU KEAL

El próximo sábado^ 10 de abril, visitamos

5̂

Conozca los biliares de más interés turístico de A^udo

La Tribuna

Los ecologistas denuncian la 
muerte de un águila culebrera

La Tribuna

La Federación Ecologista de 
Ciudad Real ha denunciado la 
supuesta muerte por electrocu
ción de un águila culebrera 
(Circaaetus gallicus) en un ten
dido eléctrico, propiedad de 
Unión Fenosa, en el término 
municipal de Piedrabuena.

Los ecologistas que han 
■ encontrado restos de este ave 

en el paraje conocido como 
«Cuesta la Asperilla», pusieron 
en conocimiento del Servicio de 
Protección de la Naturaleza 
(SEPRONA)delaGuardiaCivil 
este hecho. La población de 
águila culebrera está estimada 
en unas 2.000 parejas en Espa
ña, en donde se ha catalogado 
dentro de la categoría ESPEC- 
3, como rara, sin que por el 
momento existan datos concre
tos de su estatus de 
conservación.La Federación 
Ecologista ha insistido en sus 
denuncias públicas sobre el 
peligro que supone en determi
nados puntos de la provincia los

tendidos eléctricos, que se han 
convertido en una de las princi
pales amenazas de las grandes 
aves rapaces. Para los 
ecologistas la muerte de este 
águila culebrera se suma a las 
denuncias por muerte por elec
trocución de dos búhos reales, 
que recientemente han apareci
do en este mismo municipio-

Eos ecologistas insisten en la 
necesidad de buscar una solución 
a este problema y han instado a 
la empresa eléctrica Union 
Fenosa a que tome «medidas 
urgentes» para evitar que es 
tipo de muertes se sigan prodn' 
ciendo. Los conservacionista 
consideran que se debe realiza 
un estudio «serio» del impacto 
que están causando los tendido 
eléctricos y destinar una pan 
de los beneficios declaradosp 
la empresa en mejorar los ten 
dos y hacerlos ,i^®'’ 
impactantes. Asimismo ind’C 
ron que es necesario «una m 
yorimplicación» de laConsejen‘ 
de Agricultura yqueesteorg 
nismo adopte «soluciones»-
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Firma invitada

Mal por el PP

ANTONIO 
GUERRA

E
l Partido Popular quiere repetir en la lista 
de las elecciones municipales de Madri^d lo 
que el PSOE hizo con Baltasar Garzón en 
la candidatura al Congreso de los Diputados. No 

escarmentar en cabeza ajena no es sólo muestra 
de la tozudez de un orgullo que casi siempre ter
mina siendo estéril. En este caso la propuesta de 
la juez María Tardón Olmos, que es la candidata 
popular, agrava aún más un problema que ha sido 
muy negativo para la vida pública española: la 
politización de la Jtisticia.

Salvados los presuntos méritos de la juez Tar
dón para ejercer la política municipal, poco me
jora el Partido Popular su imagen de un viaje al 
centro con retraso fij ándose en la portavoz de una 
asociación profesional de jueces como la de Fran
cisco de Vitoria, la más a la derecha de las tres 
asociaciones de profesionales togados. Además, 
existe una cuestión de imagen, de coherencia 
política, que es una de las actitudes que más va
lora el electorado a la hora de depositar su pape
leta en la urna.

El PP y sus representantes más significados de 
aquel tiempo echaron pestes de la operación del 
PSOE con el polémico juez Baltasar Garzón de 
número dos por Madrid. No tuvieron ningún re
cato en denunciar —con legítima razón— el des
propósito de un juez, que había incoado sumarios 
de gran trascendencia política, figurando en las

listas de un partido político y ocupándose de lle
no en las tareas de su organización interna. Con
sumada la desgraciada aventura de Garzón, el mis
mo partido, hoy en el poder, no ha tenido escrú
pulos en acercarse hasta el agobio al mismo juez 
que antes había puesto de «chupa de domine». 
Miserias de la política.

Lo que no tiene sentido, ni ayuda a la transpa
rencia de la vida política, es que el PP haya pues
to los ojos, y tal vez otras aviesas intenciones, en 
una juez tan significada como la señora Tardón 
Olmos. Parece como si el Gobierno y su partido 
quisieran hacer un guiño a los miembros del Po
der Judicial para indicarles cuál es el camino si 
quieren hacer carrera política. No olvidemos que 
Justicia y Educación son los dos sectores donde 
más vocaciones políticas —y también carreras 
frustradas— existen.

Por poner un ejemplo: los deseos de Manuel 
Jiménez de Parga de abandonar la toga por el cargo 
político son tan inconmensurables (desde sus nos
talgias de ministro de Trabajo con UCD) que lo 
han llevado a situaciones poco «vistosas», tanto 
con partidos de la izquierda como de la derecha. 
Si ahora el partido en el poder, en medio de su 
excursión al centro político y moderado, vuelve 
a poner en marcha el lamentable fenómeno de la 
politización de la Justicia con una jueza tan sesgada 
a la derecha, que Dios nos coja confesados.

JAVIER SOLANA
secretario general de la OTAN: 

«Tiene que haber una fuerza mul- 
tinacional para la seguridad de 
Kosovo».

JAVIER ARZALLUZ
presidente del PNV: «ETA ha 

visto claro que en Madrid inte
resa un atentado».

TONY 
BLAIR

primer ministro 
británico: «Ningu
na medida a me
dias puede sus
pender los bom
bardeos».

FELIPE GONZALEZ
ex presidente del Gobierno: 

«Hay que parar a Milosevic con 
fuerzas de tierra si es necesario»’.

Tamara
RAMON PASTRANA

E
s una de esas noticias que hielan el cora 
zón. ¿Cómo unos padres pueden maltratar 
a su bebé de nueve meses?. A Tamara, sus 
padres le negaron cariño y cuidados desde el mo

mento en que nació. La maltrataron tanto que es 
probable que.arrastre secuelas físicas y psíquicas 
el resto de sus días. ¿Cómo es posible que ocu

rran estas cosas? ¿Cómo es posible que los servi
cios de la administración no estuvieran al tanto 
de lo que ocurría, máxime con los antecedentes 
de unos padres a los que se les había quitado la 
custodia de sus otros tres hijos, acusados de ex
plotación y abandono de menores?. Pues es posi
ble. Ocurrió en Málaga.

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: 

«La política de Ibarretxe es una 
desgracia para los vascos y para 
el conjunto de España».

ANDY GARCIA
actor: «Todos los cubanos so

mos un poco pícaros».

JESUS GIL
presidente del Atlético de 

Madrid: «Antic tiene que resu
citar un cadáver»

JOSE HIERRO
poeta: «No se pueden hacer 

poemas a pie de obra»

La tierra de las flores
PILAR 
CERNUDA
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V
alencia, la tierra de las flores de la 
luz y del amor para todo el mundo, 
lo es menos para los socialistas, que 
llevan años pinchando en hueso desde que 

Joan Lerma perdió las elecciones y se movió 
para encontrar hueco en Madrid. La histo
ria acabó como el rosario de la aurora, con 
tensiones, encuentros y desencuentros su
cesivos, y se llegó al punto crítico cuando 
Joan Romero renunció a ser candidato a 
las elecciones autonómicas a solo dos meses 
de su celebración. Romero, que no es pre
cisamente un hombre de fuerte personali
dad política, tenía en su poder estudios con 
datos catastróficos para el PSPV, y ade
más tampoco contaba con el apoyo de to
das las facciones del partido. Y decidió tirar 
por la calle de enmedio, dejando aquello 
manga por hombro. Se ha hecho cargo del 
invento Antonio Asunción. Evidentemente 
se ha hecho cargo porque le apetece, nadie 
le ha puesto una pistola en el pecho. Pero 
sabe perfectamente que sus posibilidades 
de ganar a Eduardo Zaplana son práctica- 
mente nulas, y sin embargo ha asumido el 

está el político, y Toni Asunción, al que 
además mueven los evidentes intereses 
personales que están siempre en todo po
lítico, con ese gesto demuestra que sabe 
estar a las duras después de haber estado 
en las maduras. El paso adelante lo dio desde 
el primer momento, desde el instante mis
mo en el que una serie de socialistas le 
pidieron que ocupara el puesto de Rome
ro; y dijo además que estaba dispuesto a 
sumarse a la lista de Carmen Alborch si 
Alborch se presentaba como candidata.

Siempre se critica al Partido Socialista 
porque recurre a los de largo historial y ape
nas da entrada a nuevas caras. Pero lo 
ocurrido en Valencia demuestra que son 
los veteranos en política los más capaces 
para echarle valor al asunto, y tratar de dar 
el do de pecho cuando no cuentan con 
medios para hacerlo. Asunción ha demos
trado tener madera de político; lo demos
tró no sólo cuando renunció en Interior al 
escapar Roldán, renuncia que otros hubie
ran evitado con excusas de más o menos 
peso. Lo demuestra también ahora al ha

De un número considerable de «romeristas» 
valencianos, y de los votantes de Eduardo 
Zaplana.

Carmen Alborch en cambio ha bajado 
muchos puntos con su actitud en Valen
cia. Es mujer de enorme valía, una de las 
personas a las que se auguraba mayor fu
turo en el PSOE a pesar de no militar en el 
PSOE pero se ha echado atrás demasiadas 
veces por su propia conveniencia o por
que no veía las cosas demasiado claras.

Se comprende que retirara su candida
tura en las primarias de Valencia, porque 
el propio partido presentó otros candida
tos. Pero no quiso ir en la lista madrileña 
a la alcaldía a pesar de que se la necesita
ba, no quiso encabezar la lista europea a 
pesar de que se la necesitaba y no ha que
rido encabezar la lista valenciana a pesar 
de que se la necesitaba.

Con gestos así, se comprende que el 
Partido Socialista no pueda apostar fácil
mente por la renovación: es en los «histó
ricos» donde encuentra a los candidatos y 
candidatas dispuestas a dar todo por el
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Golpear a Milosevic
BOB DOLE (*)

D
espués de dos semanas de bombardeos de la 
OTAN sobre Yugoslavia, la administración 
Clinton aún no ha articulado claramente sus 
objetivos políticos y militares. Los objetivos in

mediatos deberían ser expulsar al Ejército serbio 
y a las fuerzas paramilitares y policiales de Kosovo 
y crear un ambiente seguro para que la población 
albanesa vuelva a sus hogares y ejercite su derecho 
a la autodeterminación democrática. Estos objeti
vos, sin embargo, deben insertarse en otro mayor: 
el de crear y mantener una región pacífica, estable 
y democrática en los Balcanes. Debería quedamos 
claro que este fin no podrá lograrse hasta que el 
líder serbio, Slobodan Milosevic, sea destituido o 
sea debilitado tanto política y militarmente que ya 
no pueda causar más terror. Para ello, han de 
adoptarse tres medidas inmediatas. En primer lu
gar, debemos aislar intemacionalmente a Milosevic 
y tratarle como un paria, identificándole como un 
criminal de guerra. También debemos pedir su pro
cesamiento ante el Tribunal de Crímenes de Gue
rra de la ONU y tratarle como un sospechoso. Esto 
quiere decir que los únicos que deberían estar ofi
cialmente autorizados a tratar con él son aquellos 
que le pueden conducir a La Haya. En segundo lugar, 
Estados Unidos debería promover la oposición po
lítica democrática y militar a Milosevic en Serbia. 
Deberíamos identificar los comandantes más pro
fesionales y enviarles el siguiente mensaje: «Esta
mos trabajando no sólo para terminar con la agre
sión serbia contra los civiles, sino también para poner 
fin a su tiranía y promover la democratización del 
país. Si permaneces con nosotros y apoyas los 
principios democráticos, trabajaremos para promo
ver el nacimiento de Serbia como una nación pací
fica y democrática. Si no lo haces, perderás esta 
guerra, vuestro ejército será destruido, podréis ser 
acusados de crímenes de guerra y, finalmente, 
Milosevic, a quien sólo le preocupa él mismo, os 
convertirá en cabeza de turcos». Al mismo tiempo. 
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C
uando ocurre un desastre nacional, lo mis 
mo si se trata de la matanza en carretera 
durante la Semana Santa (penitencia vial), 
como si a uno se le cae la pared cuando va por 

la calle (el muro ya mata en ciudad más que el 
rayo en el campo), damos inmediatamente una 
respuesta política: dimisiones, soluciones, 
indemnizaciones. En caso de guerra, sin em
bargo, optamos por las respuestas éticas, muy

Teorema
JACINTO PEREZ IRIARTE

debemos trabajar no con aquellos que simplemen
te se oponen a Milosevic, sino con los que recha
zan los autoritarismos de cualquier tipo. En tercer 
lugar, la administración debe prometer cumplir con 
todos sus objetivos y utilizar para ello todos los 
medios a su alcance. En Serbia y Kosovo, tenemos 
la capacidad, necesidad y la autoridad moral y le
gal para actuar. Además, nuestro Ejército -el de la 
OTAN- es fuerte, mientras que el serbio es débil y 
corrupto. La credibilidad de la administración, de 
la Alianza y de nuestro país están en juego. Si erra
mos y permitimos que la agresión serbia en Kosovo 
continúe, la celebración del 50 aniversario de la 
creación de la OTAN podría convertirse en su fu
neral. Algunos signos sugieren que estamos en 
camino de lograr un apaciguamiento parcial de 
Milosevic. Algunos miembros de la Alianza pare
cen creer que el bombardeo es un ejercicio limita
do, en lugar de una campaña a gran escala para ase
gurar la retirada serbia, crear y mantener un am
biente seguro para los albano-kosovares y restau
rar la autonomía política de Kosovo. Parecería que 
aún esperan lograr un acuerdo con los carniceros 
de Belgrado. Con la caída de Milosevic, se logrará 
que cientos de miles de refugiados vuelvan a sus 
casas y que el pueblo albano-kosovar comience a 
ejercitar sus derechos políticos fundamentales y sus 
libertades civiles. También se conseguirá que Serbia 
se úna a los países de la Europa Central y del Este 
en su camino hacia la prosperidad democrática. Si, 
sin embargo, Estados Unidos y sus aliados conti
núan no empleando toda su fuerza o intentado un 
compromiso con Milosevic, condenaremos a la so
ciedad albano-kosovar al olvido, al pueblo serbio 
a una mayor tiranía, erosionaremos la credibilidad 
estadounidense y haremos de la OTAN una orga
nización insignificante en el siglo XXL

’ (*) Bob Dole fue el candidato republi
cano a las elecciones presidenciales estadouni
denses de 1996.

rara vez por las políticas, salvo que sea para ata
car frontalmente las respuestas políticas de los 
demás. Quiere esto decir que optamos antes por 
la seguridad en nuestra propia bondad que por la 
más arriesgada toma de decisiones en las que no 
entra en juego nuestro ego, sino más bien los pro
blemas en agenda que hay que resolver. Noso
tros somos siempre buenos. Son los políticos los 
malos.

Solidaridad 
serbia

CARMEN FERRERAS

T
odos esos chiquitos serbios, muchimillonarios 
ellos, que militan en los clubes futboleros espa 
ñoles de más relumbrón, declarados en huelga 
de motu propio, en solidaridad con Slobodan Milosevic 

y en protesta por los ataques aéreos de la OTAN sobre 
suelo serbio, ¿seguirán por las televisiones patrias el 
éxodo kosovar?, ¿habrán visto y comprobado las con
diciones infrahumanas en las que todo un pueblo se 
bate en retirada para evitar la masacre, la limpieza 
étnica, el holocausto iniciado por el führer serbio de 
fin de siglo?. Me da que cambian de canal, porque de 
lo contrario sentirían vergüenza y dejarían de poner
se en evidencia, como está haciendo Mijatovic. Por 
cierto, cuan fácil resulta tener hijos -el jugador del 
Real Madrid va a por el tercero- cuando se disfruta la 
más saneada y elevada calidad de vida. Remito al lector 
a las manifestaciones de este chico sobre la procrea
ción kosovar. Los futbolistas serbios que, alegando 
cuestiones anímicas, no quieren jugar, en definitiva 
no quieren hacer el trabajo por el que cobran sueldos 
astronómicos, en lugar de lamentarse y exhibir su 
disgusto públicamente, atrincherándose en una ban
dera manchada por el deshonor que sobre ella ha hecho 
caer un tirano, lo que debieran hacer en medio de su 
disconformidad, es volver a su país de origen. Lamen
tarse a distancia es lo fácil. Cuando estalló la guerra 
aérea volvieron a sus países pero para traerse a Espa
ña a buena parte de sus familias, poniendo pies en 
polvorosa en cuanto lograron sus objetivos. Si tan 
patriotas son, ¿por qué no se quedaron allí a luchar, 
aunque hubiera sido de forma testimonial?. Para 
curarles de su morriña, yo de los respectivos entrena
dores, pediría imágenes prestadas a las teles patrias 
y durante los entrenamientos les pondría, en sesión 
continua, el éxodo kosovar, y todo aquello que las 
civilizadas tropas serbias hacen de y con los albano- 
kosovares. Una cosa es el patriotismo y otra bien dis
tinta la patriotería. Lo dicho y hecho por alguno de 
estos millonarios serbios del balónpie es, simple y 
llanamente, patrioterismo puro y duro. Me parece bien 
que estos jugadores se solidaricen con sus compatriotas, 
pero más correcto me parece que lo hagan con las ver
daderas víctimas de uno de los últimos genocidas del 
siglo, con el pueblo kosovar que huye aterrorizado y 
que, en su éxodo masivo, reavivan imágenes de ho
rror, matanzas y holocausto que permanecen en la 
memoria histórica de libros y cine. Horror y holocausto 
que se perpetraron en este siglo que agoniza y en esta 
Europa que no puede ni debe permitir jamás la apa
rición de figuras como Hitler, Stalin y Milosevic. Los 
chicos serbios del balónpie están en la obligación de 
recapacitar. Sólo basta con que sigan atentamente la 
auténtica realidad, la que no cuentan los medios de 
comunicación serbios.

Luz, taquígrafos y grabadoras
BERTA 
FERNANDEZ
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A
yer se constituyó formalmente en el Con 
greso de los Diputados la polémica sub 
comisión encargada de analizar la con
cesión de subvenciones por parte del Ministe

rio de Industria del que es titular José Piqué. 
Una especie de sucedáneo de lo que tendría 
que ser una comisión de investigación de ha
ber triunfado las reiteradas solicitudes en este 
sentido por parte del PSOE e Izquierda Unida. 
Sin embargo, se impusieron las tesis del PP, 
con el respaldo de los socios nacionalistas del 
Gobierno, en un intento, casi titánico, por apartar 
del ministro portavoz el cáliz de Ercros. De 
esta forma, la «investigación» se convierte en 
«estudio» y «análisis», la actividad de Piqué 
en la empresa privada antes de pasar a la po
lítica se diluye como un azucarillo en su ges
tión ministerial y ésta, a su vez, podría quedar 
difuminada con la de sus antecesores socialis
tas si se sigue adelante con la estrategia mar
cada por el PP de bucear en el pasado para com

prender mejor el presente. Preside la subco
misión, que deberá concluir los trabajos en 
mayo, el diputado deCiU Salvador Sedó. PSOE 
e IU preferían al peneuvista González de 
Txábarri. No es que desconfíen de este parla
mentario catalán de 63 años, paciente y de 
aspecto bonachón, sino que temen que pueda 
ser objeto de presiones desde las altas instan
cias de su formación política por indicación 
del Gobierno de Aznar. El papel jugado hasta 
ahora por CiU en este asunto ha sido la de dar 
una de cal y otra de arena. Sacarle los colores 
a Piqué poniendo en solfa su comportamiento 
ético y, al mismo tiempo, oponiéndose a una 
comisión de investigación. Cada grupo parla
mentario elabora su particular lista de com
parecencias. Será todo un desfile de altos y ex 
altos cargos, entre ellos, naturalmente, Jose 
Piqué. La oposición pide luz y taquígrafos (y 
grabadoras que registren cuanto allí se diga), 
pero de verdad quieren transparencia, lo lógi

co sería que las reuniones de la subcomisión 
fuera abiertas a los medios de comunicación, 
dado que no se trata de una comisión de in
vestigación. Embarcarse en la política tiene 
sus riesgos, como bien está comprobando el 
ministro y portavoz del Gobierno. Negarse a 
la comisión de investigación ha sido un grave 
error por parte del PP y del Gobierno que en 
nada a favorecido al ministro. Todo lo que haga 
o deje de hacer la subcomisión será analizado 
con lupa por la opinión pública. Su trabajo 
debería servir para aclarar de una vez por todas 
las presuntas irregularidades cometidas des
de el ministerio en la concesión de subven
ciones con cargo a los llamados fondos mine
ros que más parecen, a juzgar por la larga lisia 
de denuncias, un saco sin fondo, pero también 
si las acusaciones contra Piqué relacionadas 
con su etapa al frente de Ercros y todos los 
flecos que prenden de ella, se corresponden 
con la realidad.

M.C.D.2022
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Según Montserrat, estarán presentes los 
cabezas de lista del PP en cada una de las 
CCAA, los miembros de la Junta Directiva 
Nacional y el secretario general, Javier Arenas La
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El próximo 17 de abril, según anunció ayer Miguel Ansel Montserrat

Aznar presentara en Toledo las
Junta y Gobierno 
organizan juntos 
las elecciones 
para reducir 
gastos

candidaturas del PP a las CCAA
El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, asistirá 
el próximo 17 de abril en 
Toledo al acto de proclama
ción de las candidaturas del 
PP en todas las comunida
des autónomas del Estado, 
según anunció ayer en rue
da de prensa el portavoz del 
PP en Castilla-La Mancha, 
iMiguel Angel Monserrat.

Efe-Toledo

Además, en la Convención 
Nacional de Candidatos estarán 
presentes todos los cabezas de 
lista de esta formación política 
en cada una de las comunidades 
autónomas, los miembros de la 
Junta Directiva Nacional y el 
secretario general, Javier Arenas.

El lugar escogido para la 
celebración es el Polideportivo 
del Salto del Caballo de la capi
tal, en el que se espera congre
gar alrededor de unas 4.000 per
sonas, según indicaron fuentes 
de la organización regional del

Olympia Animatur

Por otro lado, Miguel Angel 
Monserrat denunció que la Jun
ta de Comunidades haya adju
dicado un año más la gestión y 
ejecución del programa de turis
mo social a la empresa Oly mpia- 
Animatur, que fue la que distri
buyó como regalo a los pensio
nistas que participaron en sus 
viajes 30.000 navajas chinas con 
el anagrama del Gobierno autó-

La Junta pide eficacia y coordinación para

acoger a los refugiados albano-kosovares
Efe-Toledo

. El Gobierno de Castilla-La 
ancha reclamó ayer coordina- 

^'°n y eficacia en las actuacio- 
P.^^^ acoger en España a 

*ugiados albano-kosovares, 
porque considera que puede ser 
P 9udicial que cada Comunidad 

cada Ayuntamien- 
coopte medidas por su cuen- 

delL^" ^^ ^^j^ ayer el Portavoz

Aznar estará en Toledo el próximo 17 de abril para presentar las candidaturas del PP.

1

nomo.
Monserrat, que anunció la 

intención del PP de solicitar el 
expediente de adjudicación com
pleto para conocer si existe al
guna irregularidad, manifestó sus 
sospechas de que el Ejecutivo 
autónomo trate así de «pagar el 
favor» que esta empresa le hizo 
recientemente, cuando afirmó que 
el regalo de esas navajas no lo 
hizo la Junta de Comunidades, 
sino Olympia-Animatur a título 
particular.

Así, el portavoz regional del

Page, quien cree que se podría 
provocar un efecto contrario al 
deseado si cada administración 
actuase por su cuenta en un asunto 
«que nos sobrepasa por la dimen
sión internacional que tiene el 
problema».

En este sentido, destacó que 
lo primero que ha hecho la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha es ofrecer su colabora
ción al Gobierno central en las 
actuaciones que articule para

PP dijo que «una empresa que 
ha utilizado sin permiso el ana
grama de la Junta estaría 
invalidada para volver a concu
rrir, si no repone el daño que ha 
ocasionado», cosa que, a su jui
cio, no ha hecho, ya que ha se
guido entregando navajas después 
de que el Gobierno autónomo le 
pidiera por carta a principios del 
97 que no utilizara el anagrama 
de la institución.

Respecto a la denuncia sobre 
la contratación de familiares de 
simpatizantes y militantes del PP 

mos a la espera» de que avance 
cuáles serán estas medidas.

Por este motivo, García-Pago 
no adelantó cuántos refugiados 
albano-kosovares acogerá 
Castilla-La Mancha, porque de 
momento no se sabe cuántos líe- 

La Junta está preparando ya 
instalaciones adecuadas para acoger a 

los refugiados, según Santiago Moreno

por parte de la Diputación de 
Cuenca, que preside Marina 
Moya, señaló que la dirección 
regional no ha pedido a ésta 
ninguna explicación, pues en la 
información aparecida en el dia
rio «El País» no se denuncia 
ninguna irregularidad en los 
concursos-oposición celebrados.

Por otro lado, indicó que la 
propuesta de listas para los 
comicios electorales y autonó
micos del Comité Electoral Re
gional será elevada al Nacional 
en la próxima semana.

garán a España.
La Junta está preparando ya 

instalaciones adecuadas para 
acoger a los refugiados, según 
avanzó ayer el consejero de 
Bienestar Social, Santiago 
Moreno.

Efe-Madrid/Toledo

La Delegación del Gobierno 
y el Ejecutivo autónomo prepa
ran de forma conjunta la orga
nización de los procesos electo
rales del 13 de junio con el ob
jetivo de evitar la duplicidad de 
gastos y de información sobre 
los resultados de los comicios.

Los responsables de ambas 
administraciones mantuvieron 
ayer una reunión en Toledo con 
el fin de concretar la organiza
ción de las elecciones, al tratar
se de un proceso complejo por 
coincidir en el mismo día la ce
lebración de elecciones autonó
micas, municipales y europeas.

En la reunión estuvieron pre
sentes el delegado del Gobier
no, Carlos Moro, el consejero de 
Administraciones Públicas, An
tonio Pina, el director general de 
Políticadelnteriordel Ministe
rio del Interior, José Ramón 
Onega, los delegados de la Jun
ta en las cinco provincias y los 
subdelegados del Gobierno.

Tanto Moro, como Pina y 
Onega destacaron el amplio 
acuerdo alcanzado entre las ad
ministraciones central y autonó
mica para preparar de forma 
conjunta los comicios bajo los 
criterios de austeridad, 
profesionalidad e independencia, 
de forma que sean un ejemplo 
de buen funcionamiento, efica
cia y transparencia, matizó Moro.

Presupuesto

El presupuesto del Gobierno 
central para las elecciones en 
Castilla-La Mancha es de 505 
millones de pesetas, dijo, y se han 
puesto a la disposición de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas los medios técnicos e 
informáticos, con el fin de que 
no se dupliquen los gastos.

Por su parte, Antonio Pina 
precisó que el gasto de la Co
munidad autónoma para su pro
ceso electoral, en el que se in
cluyen también las compensa
ciones económicas a los parti
dos políticos que obtengan es
caño en las Cortes Regionales, 
asciende a 325 millones de pe
setas.

Ayer se llegó al acuerdo de 
nombrar aun único representante 
de las administraciones en cada 
mesa electoral, quien facilitará 
los datos al centro de recogida 
de información, donde en tiem
po real podrán disponer de ellos 
la Junta y la Delegación del 
Gobierno.Cabe señalar que des
de el lugar habitual donde se 
ofrecen los datos de las eleccio
nes autonómicas y municipales, 
el Hospital de Tavera de Toledo, 
también se facilitará información 
sobre incidencias y participación 
en los comicios.
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La Comisión Central de Explotación del Acueducto dio el visto bueno al acuerdo El PP duda del 
uso que se pueda

Aprobado el trasvase de 140 Hm^
hacer de los datos 
obtenidos del 
concurso electoral

de agua desde el Tajo al Segura
Efe-Madríd/Toledo

La Comisión Central de Ex
plotación del Acueducto Tajo- 
Segura aprobó ayer el trasvase 
de 140 hectómetros cúbicos des
de la cabecera del Tajo, 100 de 
los cuales serán para riegos en 
la cuenca del Segura (90 en des
tino) y 40 asegurarán el abaste
cimiento de la mancomunidad de 
los Canales del Taibilla.

Según explicó ayer el direc
tor general de Obras Hidráuli
cas y Calidad de las Aguas, 
Carlos Escartín, las peticiones de 
los regantes de 90 hectómetros 
cúbicos en destino se han podi
do satisfacer, al igual que los 36 
solicitados por el Taibilla para 
cubrir su previsión de necesida
des hasta finales de septiembre.

Este segundo trasvase ase
gura tres meses de abastecimien
to para esta zona, que en la ac
tualidad dispone de 75 hectóme
tros cúbicos y presenta una ne
cesidad de 115 en origen, «con 
una cierta holgura», señaló 
Escartín.

Los cien hectómetros cúbi
cos, que se convertirán en 90 al 
llegar a destino, dijo Escartín, se 
dedicarán al regadío de la cuen
ca del Segura hasta el 30 de ju
nio, aunque puntualizó que el 
trasvase «no se produce ante una 
situación de emergencia por se
quía».

Por otro lado, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha manifes
tado que no es contrario a la apro-

Pese al aumento del paro, CCOO
valoró el incremento de contratos fijos

Efe-Toledo

La Unión Regional de CC.OO. 
considera negativo el comporta
miento de la cifra del paro regis
trado en Castilla-La Mancha el 
pasado mes de marzo al aumen
tar en más de 900 personas, 
aunque califica de «positiva» la 
cifra de la contratación indefi
nida.

Según informó ayerCC. 00. 
en una nota de prensa, el aumento 
del paro «ensombrece» la tasa de 
paro de la Comunidad Autóno
ma que hasta hace unos meses 
se situaba por debajo de la me
dia nacional, aunque ahora esta 
tendencia se ha invertido.

No obstante, CC.OO. valora 
positivamente el ritmo de la con
tratación indefinida, pues de cada 
cien nuevos contratos que se 
hicieron en marzo en la región, 
11,3 por ciento lo fueron esta
bles, mientras que la media na

B
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Se han podido satisfacer Ias peticiones de los regantes según Carlos Escartín.

bación de un nuevo trasvase para 
riego desde el Tajo a la cuenca 
del Segura, siempre y cuando se 
respeten la legalidad y los acuer
dos hidrológicos, según afirmó 
ayer el Portavoz del Ejecutivo, 
Emiliano García-Page.

García-Pago se pronunció so
bre este nuevo desembalse de 
agua que no será valorado ne- 
gati vamente por el Ejecuti vo cas- 

cional se sitúa en el 10 por cien
to.

Este sindicato cifra en 30.000 
los nuevos contratos registrados 
en la región el pasado mes de 
marzo, un 11,15 por ciento más 
con relación al mes anterior y un 
20 por ciento más si compara
mos el dato con el mismo mes de 
1998.Además, durante el pasa
do mes de marzo se efectuaron 
un mi llar de contratos más de ca
rácter indefinido que en el mes 
de febrero, con un incremento 
mensual del 43 por ciento, fren
te al 30 por ciento de la media 
estatal.

El de la mujer fue el colecti
vo que mayor aumento del des
empleo registró el pasado mes de 
marzo, con un 2,8 por ciento de 
incremento respecto al mes an
terior, lo que «puede ser debido 
-según CC. OO.- al incremento 
de la demanda de las mujeres para 
incorporarse al mercado laboral 

tellano-manchego siempre que 
la decisión «respete la legalidad 
y los acuerdos hidrológicos».

No obstante, el consejero 
Portavoz recordó que en 1998 y 
1999 se han promovido trasvases 
a la cuenca del Segura con can
tidades superiores a la media, si 
bien reconoció que en estos 
momentos hay más reservas por 
las lluvias del año pasado.

En la región se han incrementado los contratos fijos.

y a las expectativas generadas en 
este colectivo respecto al Plan 
Social de Empleo dirigido a 
mujeres.

No obstante, CC. OO. recuer
da que la temporalidad en el 
empleo sigue siendo alta, un 40

En líneas generales, Emiliano 
García-Page manifestó que el 
Gobierno regional cree conve
niente que se lleve a cabo una 
planificación hidrológica en el 
país que contemple soluciones 
para todas las cuencas y no se 
circunscriba sólo a las del Tajo 
y el Segura, al tiempo que repro
chó el retraso en torno al Plan 
Hidrológico Nacional.

por ciento, y como medidas para 
reducir este porcentaje, CC. OO. 
propone establecer mecanismos 
dediscriminación en lasolicitud 
de ayudas públicas para aque
llas empresas que abusen de los 
contratos en precario.

Efe-Toledn

EI portavoz del PP en 
Castilla-La Mancha, Miguel 
Angel Monsen-at, manifestó ayer 
sus dudas sobre el uso que se 
pueda hacer de los datos de las 
personas que participen en el 
concurso sobre el resultado elec
toral en la comunidad autóno
ma que ha organizado el Gobier
no regional en una página que 
ha habilitado en Internet.

Monserrat, que calificó de 
«insólita» la iniciativa de que la 
Junta de Comunidades premie 
en su página electoral en Internet 
al acertante del número de di
putados de cada formación po
lítica en cada una de las provin
cias de Castilla-La Mancha, 
aseguró que en el PP «no sabe
mos hasta que punto puede ser 
legal la utilización posterior de 
estos datos o la garantía que se 
tenga sobre su uso».

Por otro lado, criticó que 
desde el Gobierno autónomo se 
«esté comprometiendo un viaje 
o algún tipo de premio» que se 
entregará después de las elec
ciones, sin saber quien ganará 
las mismas, y añadió, en refe
rencia al consejero de Adminis
traciones Públicas, que «no sé 
si el señor Pina piensa pagarlo 
de su bolsillo o piensa que el PP 
cuando gobierne asuma ese com- 
promiso, que ellos han estable
cido sin contar absolutamente 
con nadie».

La FEMP reclama 
a la Junta las 
competencias en 
empleo y 
seguridad

Efe-Albacete

La Federación Española de 
Municipios y Provincias 
(FEMP) de Castilla-La Mancha 
abrirá negociaciones en breve 
con el Gobierno regional para 
reclamar a la Junta de Comuni
dades que traspase a los ayun
tamientos las competencias de 
medio ambiente, servicios socia
les, empleo y seguridad.

Así, lo indicó ayer en una 
nota de prensa el alcalde de 
Albacete, Juan Garrido, que 
participó el martes en la sede del 
PP en Madrid en una reunión en 
la que se debatió el Pacto Lo
cal, por el que las entidades 
locales asumirán competencias 
que en la actualidad detentan las 
comunidades autónomas y ®* 
Estado central.

El primer edil de Albacete 
afirma también que «de esta 
forma podremos gestionar una 
serie de servicios que los muñí' 
cipios damos al ciudadano, p^f® 
que, legalmente, pertenecen a la 
Junta de Comunidades, si bien 
son recursos que deben ternU' 
nar por ser gestionados a través 
de los ayuntamientos».
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Amalia Gómez advirtió que las 
formas de ayuda a los refugiados 
deben evitar su desarraigo y 
facilitar su regreso a Kosovo

Varias ONG han solicitado poder entrar en Kosovo para conocer la situación

Gobierno y CCAA estudiarán
hoy la acceda de reñigiados
A un día de la reunión entre 
el Gobierno y los represen
tantes de las comunidades 
autónomas para estudiar los 
destinos de los refugiados 
albano-kosovares que pue
dan acogerse en España, 
varias ONG solicitaron a Yu
goslavia que permita su ac
ceso a Kosovo para conocer 
cuál es la situación real de 
la población, para la que han 
salido nuevos envíos de ayu
da humanitaria.

Efe - Madrid

Además, el ministro de Asun
tos Exteriores, Abel Matutes, 
anunció que se trasladará el vier
nes a la frontera de Macedonia 
con Kosovo para poder progra
mar con eficacia la ayuda huma
nitaria de España a los deporta
dos.

La secretaria general de 
Asuntos Sociales, Amalia Gó
mez, insistió en que el Gobier
no hamanifestado su disponibi
lidad a acoger refugiados y que 
la forma de hacerlo será estu
diada hoy en una reunión entre 
el Ministro de Trabajo y Asun
tos Sociales, Manuel Pimentel, 
y los representantes autonómi
cos.

No obstante, Gómez reiteró 
que las fórmulas de ayuda a los 
refugiados deben evitar el desa
rraigo de su lugar de origen y 
pidió «serenidad» porque «no se 
trata de poner una persona de Ko
sovo en su vida, sino de hacer la 
solidaridad que los kosovares 
quieren».

Bnrrell pide que A/nar trate la crisis 
de Kosovo an te eljdeno^^Coiigresg

Efe - Madrid
'^ El candidato delPSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, anunció ayer que su par- 
dúo pidió una nueva compare
cencia «urgente» del presiden
te del Ejecutivo, José María Az- 
dar, ante el Parlamento para que 
'uforme de la previsible evolu- 
F^n del conflicto de los Balca
nes.

Borrell anunció esta nueva 
pnlicitud de comparecencia de 
( ^nar en declaraciones a los

Abel Matutes junto al ministro de Exteriores de Costa Rica. EFE

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, indicó que el 
único objetivo de la reunión 
extraordinaria del Consejo de 
Ministros de la Unión Europea, 
a la que ayer asistía en Luxem
burgo, es decidir «cómo ayuda
mos de verdad, cómo violenta
mos lo menos posible», y de for
ma «global, lógica, humanitaria, 
razonable y sensata», a los re
fugiados que huyen de Kosovo.

El Gobierno, dijo, colabora
rá en las formas de ayuda que se 
establezcan «más allá de un deba
te entre unos gobiernos y otros 
para ver quién tiene más razón» 
porque España «quiere poner el 
acento en la ayuda humanitaria 
a la población kosovar».

A la ayuda humanitaria que

periodistas antes de visitar el 
instituto de Enseñanza Secunda
ria «José Luis Aranguren» de la 
localidad madrileña de Fuenla
brada, al considerar que en el 
último debate parlamentario el 
titular del Ejecutivo «no contestó 
a muchas preguntas que ahora 
se demuestran cuan pertinentes 
eran».

En este sentido, destacó la ne
cesidad de que Aznar informe en 
el Congreso de los Diputados de 
la evolución previsible del con
flicto de Kosovo, sobre el cual 

ya se ha enviado por parte espa
ñola se unió ayer un cargamen
to de 14 toneladas de medica
mentos que salió en un avión 
«Hércules» de la Fuerza Aérea 
con destino a Scopje (Macedo
nia), al que seguirá en los próxi
mos días material valorado en 
300 millones de pesetas, dijo a 
Efe el secretario de Estado para 
la Cooperación Internacional, 
Fernando Villalonga.

También Cruz RojaEspañola 
envió ayer un camión con 10 to
neladas de material humanita
rio, al que seguiría un avión y 
hoy otro camión.

Olivier Longué, directorge
neral de la ONG «Acción con
tra el Hambre», solicitó en Ma
drid el «apoyo político» de la

-dijo- los responsables de los go
biernos de Gran Bretaña, Ale
mania, Francia, Italia y EE.UU. 
«están informando todos los días 
a sus opiniones públicas, den
tro y fuera del Parlamento».

Aparición burocrática

«En España el Gobierno en 
este tema ha desaparecido», se
ñaló el dirigente socialista, quien 
consideró que la comparecencia 
el martes en Comisión de los mi
nistros de Asuntos Exteriores,

OTAN para entrar en Kosovo 
y «saber que es lo que está pa
sando», una petición a la que 
se sumó Médicos Sin Fronte
ras y la formación política Los 
Verdes, que se lo propuso al em- 
bajadorde Yugoslavia en Espa
ña, Ratomir Vico, y éste «ha 
aceptado».

. En este sentido también, el 
coordinador general delzquier- 
daUnida, Julio Anguita, anun
ció que pedirán en el Congreso 
que una comisión parlamenta
ria se desplace a Kosovo para 
conocer «in situ la realidad y la 
situación» en la zona tras los 
bombardeos realizados por la 
OTAN y que el próximo vier
nes se reunirá con el embaja
dor yugoslavo para que les per
mita el acceso.

Iniciativas de acogida

Mientras se decide la fórmu
la de acogida, varios ayunta
mientos como el de Lérida y 18 
municipios de Asturias mostra
ron su disposición a atender a 
los posibles refugiados.

Alainiciativapúblicasesu- 
mó la de la Unión de Empresa
rios de la Construcción de Ge
rona, que ofreció mil puestos 
de trabajo a albano-kosovares 
mientras dure el conflicto, y la 
delaComisión Islámica deMe- 
lilla, que pidió al presidente del 
Gobierno que se utilice el nue
vo Centro de Atención Tempo
ral de inmigrantes (CAT), que 
será inaugurado en breve, para 
acoger a las víctimas de «la lim
pieza étnica realizada por Milo- 
sevic».

Abel Matutes, y de Defensa, 
Eduardo Serra, fue una interven
ción «estrictamente burocráti
ca que no puede sustituir a la 
comparecencia del presidente 
del Gobierno, que esperamos 
que se produzca de forma inme
diata».

Respecto a la negativa de la 
OTAN a aceptar el alto el fue
go propuesto por el líder serbio, 
Slobodan Milosevic, indicó que 
«no nos podemos equivocar; 
Milosevic llevadiez añosjugan- 
do al gato y al ratón».

Annan afírma 
que sólo habrá 
observadores en 
el País Vasco si lo 
pide el Gobierno

Efe - Ginebra/Madrid

El envío al País Vasco de ob
servadores de la ONU para un 
eventual proceso de paz sólo se
ría posible si lo solicitase el Go
bierno español, afirmó ayer el 
secretario general de las Nacio
nes Unidas, Kofi Annan.

A preguntas de los periodis
tas tras intervenir ante la Comi
sión de Derechos Humanos de 
la ONU, Annan señaló que no 
tiene constancia de que se haya 
recibido una solicitud en este 
sentido del Parlamento autonó
mico vasco.

Además afirmó que las Na
ciones Unidas sólo puede enviar 
observadores si lo pide un Go
bierno nacional y no un Parla
mento regional.

El Parlamento vasco acordó 
el pasado día 30 solicitar a la 
ONU la presencia de observa
dores internacionales que lleven 
a cabo un «seguimiento y análi
sis» de las perspectivas de paz 
abiertas tras la tregua indefini
da declarada en septiembre de 
1998 por labanda terrorista ETA.

El Partido Nacionalista Vasco 
(PNV) y Eusko Alkartasuna(EA) 
-que integran el gobierno regio
nal vasco-. Euskal Herritarrok 
(coalición proetarra HB), e Iz
quierda Unida (IU, comunista) 
aprobaron por mayoría una pro
posición de ley en la que se hace 
esta petición. La iniciativa, a la 
que se opusieron el Partido Po
pular (PP) y el socialista (PSE- 
PSOE), también contempla la po
sibilidad de que los observado
res realicen un seguimiento de 
las elecciones europeas y muni
cipales previstas para el próxi
mo mes de junio.

El portavoz de Asuntos Ex
teriores del Partido Popular, José 
María Robles, considera lógico 
el rechazo de la ONU a enviar 
observadores al proceso de paz 
del País Vasco, ya que cree que 
las Naciones Unidas «bastante 
tienen con lucharcontraMilose- 
vic como para dedicarse a apren
dices de Mi losevic». El dirigente 
popular subrayó que «lo prime
ro que tiene que hacer uno cuando 
sale al mundo es enterarse de 
cómo funciona, y cuando uno se 
dirige a una institución interna
cional debe leerse el tratado o 
acta o acuerdo que le da razón y 
le hace funcionar».

El portavoz de Asuntos Ex
teriores del PSOE en el Congre
so, Rafael Estrella, dijo que el 
secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, tiene «más sentido 
común» que el bloque naciona
lista que apoya al Gobierno vas
co. El portavoz socialista aseguró 
que el País Vasco cumple «con 
todos los parámetros» de un es
tado de derecho con libertad y 
garantías electorales, por lo que 
a su juicio es innecesaria la pre
sencia de observadores.

Ó
 b
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El PSOE espera que ninsún grupo bloquee las iniciativas de sus oponentes

Constituida la subcomisión sobre
El ex presidente 
de la Diputación 
de Zamora niega 
el cobro de 
comisiones

las subvenciones de Industria
Efe - Madrid

La subcomisión del Congre
so que analizará la política de 
subvenciones del Ministerio de 
Industria, quedó constituida ayer 
tras laelección de Salvador Sedó, 
de CiU, como su presidente, pero 
pospuso hasta la próxima semana 
la decisión final sobre las compa
recencias y documentación que 
solicitará.

La designación del presidente 
provocó las primeras diferencias, 
ya que mientras el PP, CiU y Coa- 
lición Canaria apoyaban a Sedó, 
los socialistas, IU y grupo mix
to respaldaban a José Juan Gon
zález de Txábarri, del PNV.

Ante la falta de acuerdo, hubo 
una votación en la que se regis
tró un empate a seis, ya que los 
tres diputados del PP, los dos de 
CiU y el de CC votaron a favor 
de Sedó, mientras que los tres 
del PSOE, los dos de IU y el por
tavoz del grupo mixto apoyaron 
a González de Txabarri. Este 
último se abstuvo.

El empate supuso la elección 
de Sedó al aplicarse el voto pon
derado, por el que cada voto tiene 
el valor del número de diputa
dos que posee su grupo respecti
vo en el pleno de la Cámara.

Sí hubo acuerdo en que las 
sesiones de la comisión se gra
ben y en que a las comparecen
cias que haya de responsables de 
la Administración puedan asis
tir los representantes de los me
dios de comunicación.

Aunque estaba previsto que

PP y PSOE pedirán la compareciencia de Piqué. EFE

también se acordaran las com
parecencias y la documentación 
que solicitaría la subcomisión, 
ambas cuestiones se pospusie
ron hasta el próximo 14 de abril, 
por lo que no se pudo concretar 
el periodo de tiempo que se so
meterá a examen ni los asuntos 
que se debatirán.

Entre las propuestas existen
tes, IU insiste en tratar, entre 
otros temas, la condonación del 
crédito que la empresa Ercros te
nía con el ICO, mientras que el 
PP anunció que no se plantea lle
var a la subcomisión el informe 
del Tribunal de Cuentas relati
vo al reparto de los incentivos 

regionales entre los años 1986 
y 1996.

El portavoz del PP, Ramón 
Aguirre, apostó por no conver
tir el grupo en una «macrosub- 
comisión» que investigue todas 
las subvenciones de Industria de 
la democracia, y lamentó «algu
nas insuficiencias» de las que 
responsabilizó al PSOE por no 
haber presentado ayer sus pro
puestas de comparecencias y de 
solicitudes de documentación.

Aguirre explicó que el PP pro
pone un total de treinta compa
recencias, que dividió en tres 
grupos: los que informarán so
bre el marco legal en el qOe se 

conceden las subvenciones; los 
beneficiarios de las subvencio
nes que han generado la polémi
ca durante los últimos meses; y 
representantes de Comunidades 
Autónomas con convenios para 
la gestión de subvenciones de In
dustria.

Aguirre anunció que el PP 
propondrá también la compare
cencia, «como punto final de los 
debates», del ministro de Indus
tria, Josep Piqué, y se mostró 
convencido de que los trabajos 
de la subcomisión demostrarán 
que la gestión de este Departa
mento ha sido «objetiva».

El socialista Alvaro Cuesta 
expresó su confianza en que nin
gún grupo político «vete» las pro
puestas que otros hagan sobre las 
personas que deben comparecer, 
y anunció que el PSOE pedirá, 
entre otras, la presencia del mi
nistro de Industria y la del presi
dente de Endesa, Rodolfo Mar
tín Villa. Cuesta aseguró que su 
Grupo no aceptará que la subco
misión sea «una maniobrado dis
tracción» del Gobierno», una 
«operación de cosmética» ni un 
«sucedáneo» de la labor de con
trol que corresponde al Parla
mento.

Los representantes de IU de
fendieron por su parte que la 
condonación del crédito del ICO 
a Ercros sea un «tema central» 
de los trabajos parlamentarios, 
por considerar que dejar fuera 
este asunto supondría excluir «el 
sesenta por ciento de la polémi
ca».

Efe - Madrjri

El ex presidente de la Diputa
ción de Zamora, Luis Cid Fon
tán, considerado el presunto ar
tífice del supuesto cobro de co
misiones del «caso Zamora», 
negó ayer que se cometieran 
irregularidades en la adjudica
ción de obras y que, a cambio 
de ellas, los constructores paga
ran dinero al PP.

Durante su declaración ante 
el Supremo, Cid Fontán recha
zó todas las acusaciones sobre 
la supuesta existencia de una 
«trama» de cargos del Partido 
Popular de Zamora que exigía 
a los constructores comisiones 
ilegales por cada obra que con
trataba con ellos la Diputación 
de Zamora.

En la misma línea declaró 
ayer otro constructor imputado, 
Basilio Marcos Escudero, quien 
aseguró a los periodistas que «ja
más he dado comisiones en nin
gún caso» y que no tenía «nin
gún conocimiento» de ellas.

Cid Fontán, que fue presi
dente de la Diputación de Za
mora de 1983 a 1992 y ahora es 
diputado del PP en las Cortes de 
Castilla-León, negó todas las 
irregularidades que le atribuye el 
fiscal en su denuncia y la acusa
ción particular en su querella.

Según a Fiscalía Anticorrup
ción, en la presidencia de Cid 
Fontán en la Diputación «se con
solidó un modo de efectuar las 
correspondientes adjudicacio
nes de obras y servicios que no 
sólo no se ajustaba a la legisla
ción vigente, sino que de for
ma abierta y constante» se 
«prescindía de los trámites le
galmente establecidos».

La Mesa del Congreso 
rechaza las preguntas sobre 
la empresa de Borrell

Un documento afírma que 
dos agentes del Cesid 
fueron presionados

Efe - Madrid

La Mesa del Congreso deses- 
timó ayer las preguntas formu
ladas por el PP al Gobierno sobre 
las relaciones con la Adminis
tración de la consultora partici
pada por José Borrell en 1979 
y pidió que se reformulen las 
solicitudes de contratos con el 
sector público de esa empresa, 
presentadas por el mismo gru
po.

Fuentes del órgano rector de 
la Cámara informaron a Efe de 
que las preguntas no fueron 
admitidas a trámite dado que 
estaban «más dirigidas a una 
empresa privada que a la pro
pia Administración», mismo ar
gumento que el utilizado para 
pedir al Grupo Popular que hi
ciera un nuevo planteamiento 
de su solicitud de información 
al Gobierno.

Estos acuerdos se adoptaron 
con el voto de los representan

tes del PP y de CiU en la Mesa, 
mientras que los miembros so
cialistas del órgano rector de la 
Cámara pidieron que se desesti
maran definitivamente, tanto las 
preguntas como las solicitudes 
de información, y el de IU se 
abstuvo.

Para el PSOE, la iniciativa 
del Grupo Popular supone una 
alteración del sistema de con
trol parlamentario, cuyo obje
to debe ser el Gobierno, y recha
zaron que se trate de controlar 
a la oposición o a gobiernos 
anteriores.

Por otra parte, el coordina
dor decomisiones del grupo po
pular, Ignacio Gil Lázaro, consi
dera que el candidato socialis
ta, José Borrell, «se ha decla
rado en fuga ante la opinión 
pública» para no dar explicacio
nes sobre su relación con la em
presa Esinec y califica esa ac
titud de «insostenible y contra
dictoria».

Efe - Madrid

Jesús Santaella, abogado del 
ex jefe de Operaciones del Cesid 
Juan Alberto Perote, remitió al 
tribunal que juzga las supues
tas escuchas irregulares unos do
cumentos según los cuales el 
agente fallecido José Manuel 
Navarro Benavente recibió pre
siones para divulgar secretos de 
este servicio.

La Sección Quince de la 
Audiencia Provincial de Ma
drid, que continuó ayer el jui
cio con las declaraciones de los 
dos últimos acusados, resolve
rá sobre los documentos, un in
forme elaborado por el ex agente 
del Ministerio del Interior José 
María Villarejo sobre posibles 
presiones a Navarro en 1994, y 
una denunciado 1995 sobrepre
siones recibidas por aquel tras 
la elaboración de ese documen
to.

El abogado de Santaella 

consideró que estos documen
tos podrían exculpar a su patro
cinado de la acusación que for
mula el fiscal por revelación de 
secreto y aseguró que el enton
ces director general de la Poli
cía, Angel Olivares, remitió el 
asunto a la Fiscalía de Madrid, 
sin que ésta lo incorporara al 
procedimiento, en el que el Mi
nisterio Público sólo pide pe
nas para el ex jefe de operacio
nes.

La sesión de ayer estuvo 
centrada en las declaraciones 
de los dos últimos acusados, 
José María Vida Molina y Ju
lio López Borrero, quienes al 
igual que sus compañeros de 
banquillo, entre ellos el ex di
rector del Cesid Emilio Alonso 
Manglano, explicaron que el 
trabajo del gabinete de escuchas 
consistía en barrer bandas de 
frecuencias del espacio 
radioléctrico, y no escuchar a 
personas concretas.

Baltasar Garzón 
amplía en once 
casos más las . 
acusaciones 
contra Pinochet

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón amplio 
en once casos más de torturas 
las acusaciones contra el gene
ral chileno Augusto Pinochet, 
por lo que son ya cerca de se
senta las víctimas por las que 
le reclama al Reino Unido.

En un auto notificado ayer» 
Garzón amplía la querella con
tra Pinochet incluyendo once 
casos más de torturas supueS' 
tamente cometidos después de 
1988, año en el que Inglaterra 
ratificó el Convenio contra la 
tortura. Según Garzón «los he
chos ahora denunciados se en
marcan en el mismo plan crinj' 
nal al que se refiere el auto d 
procesamiento en el que qued 
abierta la puerta a la acredita 
ción de nuevos casos de tortut 
y otros hechos delictivos.
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ijn explosivo de poca potencia provocó un incendio

El GRAPO atenta contra 
el Valle de los Caídos

Oreja considera que el zulo 
de ETA demuestra la poca 
autenticidad de su tregua

Efe - Madrid

Los Grupos de Resistencia 
Antifascista Primero de Octubre 
(GRAPO) atentaron ayer contra 
la Basílica del Vallede los Caí
dos, en San Lorenzo de El Esco
rial, donde están las tumbas de 
Francisco Franco y José Anto
nio Primo de Rivera, al colocar 
un artefacto explosivo que cau
só algunos daños materiales.

El explosivo, un artefacto in
cendiario colocado en el ala iz
quierda de la basílica, afectó a 
un altar de esta zona, la sacristía 
y bancos del templo, pero no al 
Cristo de Julio Beovide, ni a las 
tumbas de Franco y José Anto
nio ni al Altar Mayor.

Fuentes de la investigación 
indicaron a Efe que la autoría del 
atentado se atribuye a los 
GRAPO, organización a la que 
una llamada anónima al diario 
El País atribuyó la acción.

La explosión, calificada por 
el ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja como «hecho abso
lutamente reprobable», se produ
jo a las 4,31 horas, hora en que 
fue registrada por los equipos del 
Instituto Geográfico Nacional de 
Guadarrama.

El temblor también fue adver
tido por uno de los monjes bene
dictinos de la abadía del Valle, 
quien confundió el estrépito 
causado por el explosivo con un 
trueno.

Las fuentes de la investiga
ción explicaron que el efecto bó
veda de la basílica hizo que la 
onda expansiva fuera mayor a 
pesar de la escasa potencia del 
artefacto, que está siendo anali
zado por la Guardia Civil, encar
gada de la investigación, aún 
abierta.

A las siete de la mañana, un 
recepcionista del diario El País 
atendió una llamada telefónica 
on la que una persona le dijo: 
«Escucha atentamente. No voy 
a repetir. Somos del GRAPO y
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Policías ante la puerta de la Basílica. EFE

vamos a atacar la Cruz de los Caí
dos».

Según relató a Efe el recep
cionista, en ese momento tomó 
nota del número de teléfono que 
apareció en la pantalla de la cen
tralita y a continuación efectuó 
una llamada, pero sólo escuchó 
«el pitido de un fax».

El empleado del rotativo avi
só a la Policía y ésta a la Guar
dia Civil, cuyos efectivos llega
ron al lugar de los hechos a las 
8,20 horas y observaron una co
lumna de humo que salía de una 
de las galerías subterráneas de 
la basílica.

En un primer momento, sin 
embargo, las Fuerzas de Segu
ridad se dirigieron al distrito ma
drileño de Ciudad Lineal al sos
pechar que el explosivo había 
sido colocado en la zona de este 
barrio conocida como la Cruz de 
los Caídos.

La explosión motivp un am
plio despliegue en la zona del 
Valle de los Caídos de efectivos 
de la Guardia Civil, que envió 
dotaciones del Servicio de Pro

tección de la Naturaleza 
(SEPRONA), del puesto de El 
Escorial, del Grupo de Monta
ña y de los equipos de desacti
vación de explosivos que rastrea
ron las inmediaciones y el inte
rior de la basílica para descar
tar la existencia de otros arte
factos.

El explosivo, según fuentes 
de la Delegación del Gobierno, 
pudo ser colocado el martes, 
cuando unas 2.100 personas re
corrieron la basílica, un monu
mento visitado a diario por cen
tenares de turistas.

Cinco equipos de Bomberos, 
un helicóptero del Servicio de 
Rescate de la Comunidad de Ma
drid (SERCAM), una UVI mó
vil y una ambulancia acudieron 
también al Valle de los Caídos, 
aunque la explosión no causó 
daños personales.

El humo negro que generó la 
explosión todavía persistía quin
ce horas después del suceso, lo 
que obliga a emplear a fondo los 
sistemas de ventilación del tem
plo para despejarlo.

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
el zulo de ETA descubierto por 
la Policía francesa en Bayona re
vela la «poca autenticidad» de 
la organización terrorista a la ho
ra de hablar de paz.

May or Oreja consideró «muy 
importante, muy determinante» 
el hallazgo de este local, en el 
que fueron encontrados 1.250 ki
los de explosivos, fotos de un 
centenar de personalidades, 
bombas lapa, subfusiles, pisto
las, rifles, granadas, munición, 
documentación en euskera y ma
teriales habitualmente utilizados 
por ETA para secuestros.

En declaraciones a los perio
distas tras asistir a una reunión 
de seguimiento del Plan Policía 
2000 en la Jefatura Superior de 
Policía de Madrid, el ministro 
señaló que «no se puede hablar 
de paz y traer 1.300 kilos de ex
plosivos en el mes de diciembre 
a una ciudad como Bayona, tan 
próxima a España».

«Yo no me creo nada -conti

José Piqué afirma que el 
Gobierno no comparte el 
análisis de Ibarretxe

Efe - Madrid

EI ministro portavoz, Josep 
Piqué, afirmó ayer que el Go
bierno considera que Ajuria Enea 
«sigue siendo un buen ámbito de 
consenso entre todos», por lo que 
no comparte el análisis del le
hendakari Juan José Ibarretxe, 
quien consideró que tanto este 
foro como el de Estella no sir
ven ya para lograr la paz.

Piqué precisó además que «no 
es adecuado» equiparar el Pac
to de Ajuria Enea, «en el que es
tamos todos los partidos demo
cráticos», con el de Estella, «en 
el que sólo está una parte de la 
sociedad vasca y que tiene unos 
planteamientos que implican el 
intentar imponer unos esquemas 

nuó- de lo que puede decir una 
organización que después de 
declarar un cese indefinido (de 
su actividad violenta) traslada 
1.300 kilos de explosivo a cin
cuenta o cuarenta kilómetros de 
la frontera con España».

Lapolicíajudicial de Bayona 
puso en libertad ayer a tres de 
las cuatro personas detenidas en 
relación con el arsenal de arma
mento y explosivos supuesta
mente almacenados por la or
ganización terrorista ETA en un 
garaje de esa ciudad del País 
Vasco francés.

Fuentes policiales indicaron 
a Efe que tres de las cuatro per
sonas detenidas el martes, y esta 
mañana fueron puestas en 1 iber- 
tad hacia las 19.00 hora local 
de ayer después de haber sido 
interrogados por la policía ju
dicial. Sólo permanece deteni
do Patrick Etchemendy, dueño 
de un restaurante de Bayona, 
precisaron las fuentes.

Según lapolicía, los nombres 
de los cuatro detenidos figura
ban en una lista hallada en el 
garaje.

a otra parte de la sociedad vas
ca».

sin embargo, el candidato del 
PSOE a la Presidencia del Go
bierno, José Borrell, se mostró 
dispuesto a explorar «todas las 
vías pacíficas para superar la 
violencia» en Euskadi ante la 
sugerenciadel lehendakari, Juan 
José Ibarretxe, de crear un nuevo 
foro, ajeno a Ajuria Enea y Es
tella. En declaraciones a «Los 
Desayunos de RTVE», Borrell 
indicó que «si hay que explo
rar una vía de encuentro nue
va, siempre que se haga sin ex
clusión y desde la premisa del 
rechazo a la violencia por par
te de todos los que allí vayan, 
estamos dispuestos a buscar 
puntos de encuentro».

El etarra Esteban Esteban Nieto salió de la 
cárcel por sufrir una enfermedad grave

Amedo acusa al "Gal verde" 
del asesinato de Brouard

Efe - Madrid

El etarra Esteban Esteban 
'eto salió a las cuatro y cuarto 

® esta tarde de la cárcel de Puer- 
^^ Puerto de Santa María 

^uiz), tras acordar ayer la Au
sencia Nacional su libertad por 

. fir una enfermedad grave, 
J'^versible e incurable, infor- 
ciar^a^ ^^^ ^^ fuentes peniten-

Ea Audiencia Nacional decre-
^^ libertad de Esteban, 

^g ^s^ado a más de tres milenios 
al por diversos atentados, 

padecer dicha enfermedad.
Ea Sala de In Penal de la 

Audiencia dictó tres autos, en 
uno de los cuales decreta la liber
tad provisional de Esteban, que 
fue detenido en 1987, por laúnica 
causa que tenía pendiente de jui
cio, y en los otros dos suspende 
todas las condenas que estaba 
cumpliendo y acuerda su excar
celación.

Por otro lado, el juez de la Au
diencia Nacional Baltasar Gar
zón comunicó personalmente 
ayer al ex jefe de investigación 
de «Egin» Pepe Rei el auto en el 
que le procesa por un supuesto 
delito de colaboración con ban
da armada en la causa que inves
tiga la presunta relación de este 

diario con ETA.
Pepe Rei compareció duran

te unos minutos ante el juez, 
quien le notificó este auto en el 
que además de procesarle, decre
tó su libertad bajo fianza de 15 
millones y el pago de 500.000 
pesetas en concepto de respon
sabilidad civil.

La comparecencia de Pepe 
Rei se retrasó dos horas, al in
tentar el procesado que le asis
tiese su abogada, quien estaba 
practicando en el tribunal otra 
diligencia, aunque el juez final
mente no autorizó y practicó la 
indagatoria con un letrado de 
oficio.

Efe - Bilbao/Madrid

El ex policía José Amedo, 
condenado por participar en ac
ciones de los GAL, afirmó ayer 
que miembros de la Guardia 
Civil, lo que ha denominado el 
«GAL verde», son los respon
sables del asesinato del dirigente 
de HB Santiago Brouard come
tido hace quince años en Bilbao.

Amedo compareció ayer a pe
tición propia durante tres horas 
ante el Juzgado de Instrucción 
número 1 de Bilbao, que investi
ga este crimen, para ampliar la 
declaración efectuada el pasa
do 13 de marzo. Desde dicha 

fecha se encuentra en prisión 
preventiva por su presunta re
lación con la muerte de Brouard.

Por otro lado, el teniente ge
neral retirado José Antonio 
Saénz de Santamaría declaró 
ayereneljuiciodeMiguel Bres
cia, acusado del asesinato de dos 
francesesen unaacción atribui
da a los GAL, que «es falso que 
las Fuerzas de Seguridad del 
Estado organizasen un grupo 
armado con disciplina militar».

Saénz de Santamaría mani
festó que «los atentados dirigi
dos a miembros de ETA eran 
operaciones difusas de grupos 
con naturaleza extraña».
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a Mayor Oreja se pronunció en 
Luxemburgo por ayudar tanto a los 
refugiados sobre el terreno como 
por evacuar a una parte de ellos

Los Quince no fijan una cuota de kosovares a recibir para no favorecer la limpieza étnica

La zona de nadie entre Macedonia
y Yugoslavia, vacía de refugiados
Albania abrió ayer sus puertas a los refugiados albano- 
kosovares que la Macedonia eslava rehusó acoger, elevando 
a 300.000 los acogidos en su suelo, al tiempo que Yugosla
via, acusada de deportaciones masivas, optó por cerrar de 
nuevo las fronteras de Kosovo.

Efe - Tirana

Lfnas 30.000 personas atrapa
das en «tierra de nadie» en la fron
tera entre Kosovo y Macedonia 
«desaparecieron» durante la no
che dejando tras sí un descampa
do lleno de basura y unas pocas 
tiendas destrozadas.

El ministro albanés de Infor
mación, Musa Ulqini, dijo que 
los refugiados fueron traslada
dos en autobuses macedonios y 
están entrando en Albania por el 
paso de Tushemisht.

Sin embargo, el portavoz del 
contingente británico en la fuerza 
de la OTAN desplegada en Ma
cedonia, David Seraph, declaró 
ayer que se sigue ignorando la 
suerte de 12.000 a 15.000 de los 
refugiados «desaparecidos», ya 
que no se pudieron confirmar las 
múltiples informaciones que cur
saban sobre su paradero.

Ulqini cifró en 20.000 los al- 
bano-kosovares que han entra
do ya en su país desde Macedo
nia y en 300.000 el número total 
de acogidos en Albania desde que 
comenzaron los bombardeos de 
la OTAN contra Yugoslavia.

El ministro dijo a Efe que si
gue habiendo una larga cola que 
espera para entrar en Albania 
desde Macedonia.

Los rechazados por Macedo
nia están siendo alojados a unos 
50 kilómetros de distancia del 
paso fronterizo, en el estadio y 
el palacio de deportes de la lo
calidad albanesa de Korca.

La Alta Comisaría de las Na

ciones Unidas para Refugiados 
(ACNUR) expresó su indigna
ción por el comportamiento del 
gobierno de Macedonia, que tras
ladó a los refugiados casi con noc
turnidad y alevosía.

El presidente macedonio, Kiro 
Gligorov, defendió la actuación 
de su país con los refugiados. 
«Creo que es normal. Albania es 
su tierra natal y debería acoger
los y la comunidad internacio
nal debería ayudar», dijo Gligo
rov.

Para Macedonia, con un 25 por 
ciento de población albanesa 
(medio millón) que no ha ocul
tado sus simpatías por la causa 
independentistade sus hermanos 
de Kosovo, la acogida de refu
giados de difícil retorno a Kosovo 
era una amenaza a su frágil estabi
lidad.

Tras comenzar los ataques de 
la OTAN, hace dos semanas, el 
Ejército de Yugoslavia cumplió 
su amenaza de «ajustar cuentas» 
con los separatistas albano-koso- 
vares.

Yugoslavia abrió entonces las 
fronteras de Kosovo con Alba
nia y Macedonia y empujó ha
cia ellas a cientos de miles de al
baneses, para indignación de la 
comunidad internacional por esta 
campaña de «limpieza étnica».

Las fronteras por las que los 
albano-kosovares eran expulsa
dos de Kosovo fueron cerradas 
ayer.

Ulqini dijo desconocer la suer
te de los refugiados que espera
ban para salir desde Kosovo hacia

La zona de nadie cercana a Blaze apareció ayer vacía de refugiados. EFE
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Macedonia y confirmó que no ha 
entrado ninguno por los pasos 
fronterizos con Albania.

«Temo que las fuerzas serbias 
los utilicen como escudo huma
no para evitar más bombardeos 
de la OTAN», dijo a Efe el mi
nistro.

La misma preocupación la 
manifestaron trabajadores de la 
OSCE en Albania, que dijeron su
poner que «allá al otro lado (de 
la frontera) habrá decenas de mi
les de personas aterradas».

Albania tiene tres pasos fron
terizos con Yugoslavia, dos por 
Kosovo y un tercero con la repú
blica yugoslava de Montenegro, 

único que no ha sido cerrado pero 
por donde el flujo de refugiados 
es mínimo.

De los 37.000 albano-kosova- 
res que han huido hacia Montene
gro, gobernada por un equipo 
«rebelde» a Belgrado y más hos
pitalario, 3.000 han optado por 
marchar después a Albania, se
gún la ACNUR.

En la frontera, los montene
grinos les hacen firmar un docu
mento en el que indican que su 
marcha es voluntaria y no una 
expulsión.

La OTAN acordó ayer el en
vío a Albania de un contingente 
de 8.000 hombres en «misión hu

manitaria» de asistencia a los 
albano-kosovares refugiados.

Los gobiernos de la UE se 
mostraron ayer divididos sobre 
la conveniencia de asignar cuo
tas nacionales para acoger a los 
refugiados albano-kosovares que 
huyen de Kosovo.

Al menos cuatro países -Fran
cia, Reino Unido, Italia y Finlan
dia- se declararon abiertamente 
en contra de la «lógica de las 
cuotas», durante la reunión de 
ministros comunitarios de Inte
rior que se celebró en Luxembur
go-

España, por la generosidad

España, por su parte, abogó 
por una «generosa» ayuda huma- 
nitaria de la Unión Europeapara 
los albano-kosovares que contri
buya a «no desarraigados» de sus 
lugares de origen.

«No se puede facilitar una es
trategia de deportación», decla
ró el ministro del Interior espa
ñol, Jaime Mayor Oreja, poco an
tes de comenzar la reunión de 
Luxemburgo.

Mayor Oreja aseguró que «la 
prioridad» en estos momentos de
be ser la resolución del proble
ma humanitario «in situ», aun
que compaginando esta ayuda ur
gente con «un planteamiento ge
neroso de oferta de los países de 
la Unión».

Según fuentes diplomáticas 
francesas, todos los estados, en 
mayor o menor medida, están dis
puestos a recibir refugiados alba
no-kosovares, pero establecer 
una cifra ahora, cuando los ser
bios continúan deportando gen
te, «equivaldría a reconocer la , 
victoria de Milosevic» en su i 
estrategia de «limpieza étnica»-

Los reporteros Sistiaga y Domínguez relatan su miedo tras ser liberados
Los reporteros de Telecinco Jon Sistiaga y Bernabé 

Domínguez, liberados ayer por las fuerzas serbias, relataron a su 
llegada a Macedonia que durante estos cinco días han pasado 
«muchísimo miedo» ante el temor de que un misil «tomahawk» 
cayera en el hotel de Pristina en el que han estado retenidos.

El periodista Jon Sistiaga y el cámara Bernabé Domínguez, 
con buen aspecto aunque con barba de varios días, cruzaron la 
frontera con Macedonia a las 13,30 horas y una hora después 
conectaron en directo vía satélite desde Skojpe con la primera 
edición del informativo de Telecine y, a preguntas de Angels 
Barceló, contaron todos los detalles de su retención.

Al miedo que les producía ver pasar los misiles ante la 
ventana de su habitación en el hotel de Pristina donde estuvieron 
detenidos todo este tiempo, y donde dormían en el suelo tapados 
con los colchones, se unía el temor de que los paramilitares que 
ocupaban el edificio, «y que corrían y gritaban por los pasillos 
continuamente, entraran en la habitación a por nosotros».

Aunque sabían que ya no les eran «útiles» desde hace días, 
«nunca llegaba la orden de ponemos en libertad, siempre nos 

decían "mañana, mañana", pero hoy nos han dicho a las once 
que un cuarto de hora más tarde mandarían un coche para 
recogemos y llevamos a la frontera».

Tras obligarles a pagar su «estancia» en el hotel, para lo que 
han tenido que prestarles dinero, los militares serbios les han 
llevado hasta la frontera y allí «nos han sometido a un nuevo 
registro y a mí me han dado varios tortazos», narró Sistiaga.

Su detención se produjo la larde del Viernes Santo, en la 
frontera entre Macedonia y Kosovo, tras grabar la llegada desde 
Kosovo de un tren lleno de refugiados y entrevistar a los 
policías serbios que viajaban en el convoy, «una situación que a 
mi me recordó -dijo Sistiaga- a las deportaciones de los judíos».

«De repente decidieron que no les gustaba lo que nos habían 
dicho y tras retenemos allí durante una hora y media nos 
hicieron caminar por el interior del tren hasta llegar al lado 
kosovar, donde ños dijeron "bienvenidos a Serbia"», explicó 
Sistiaga, quien negó que su detención fuera «en ningún 
momento» fruto de una temeridad suya: «fue una arbitrariedad 
de la policía serbia». Sistiaga en Skopje. EFE/TELE

Ó
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Mosevic exise que la Alianza abandone los países vecinos para sacar sus unidades de Kosovo

La OTAN fija sus condiciones para
poner fin a los ataques sobre Yugoslavia

Efe - Madrid

1
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LA OTAN fijó ayer los cinco 
puntos básicos que debe cumplir 
el régimen de Yugoslavia para 
que se detengan los bombardeos, 
ai tiempo que ha acusado a Bel
grado de emplear a civiles alba
neses como «escudos humanos».

Tras haber lanzado la noche 
del martes los bombardeos más 
virulentos contra blancos milita
res yugoslavos desde el inicio de 
la operación aérea el 24 de mar
zo, la OTAN insistió ayer en su 
rechazo al «alto el fuego» unila
teral anunciado ayer por el régi
men del presidente yugoslavo, 
Slobodan Milosevic.

En rueda de prensa, el porta
voz de la OTAN, Jamie Shea, ex
plicó que los cinco puntos bási
cos de obligado cumplimiento por 
parte de Belgrado son:

- Conocer si Milosevic «está 
preparado para cesar todas las 
actividades militares y matanzas 
en Kosovo», dijo Shea, quien re
cordó que en la oferta de Belgrado 
se habla de parar las acciones 
contralaguerrillaalbanesa, «pero 
no se habla de las actividades que 
llevan a cabo los paramilitares 
serbios» contra los civiles.

- Saber si está dispuesto a «reti
rar a sus fuerzas militares y de la 
policía especial de Kosovo».

- Permitir «el despliegue de 
una fuerza internacional en Koso
vo».

- Si «está dispuesto a facilitar 
el regreso de los refugiados de 
una manera segura y a permitir 
el acceso de las organizaciones 
humanitarias» a Kosovo.

- Queaplique un arreglo políti
co en Kosovo «en el marco de 
Rambouillet», es decir, otorgar 
una amplia autonomía a la pro
vincia.

Shea afirmó, igualmente, que 
•aOTAN ha recibido numerosas 
informaciones acerca de un caso 
concreto de utilización de hom- 
bies albaneses de Kosovo como 
«escudos humanos» por las fuer
zas serbias, para bombardear con 
artillería un pueblo controlado por 
a guerrilla separatista albano- 

kosovar.
El portavoz informó también 

o nuevos indicios recogidos por 
os Gobiernos aliados sobre vio- 
aciones de los derechos huma
os y crímenes de guerra come- 

* os por los serbios en Kosovo 
9ue, dijo, permitirán abrir pronto 

aa investigación penal y casos 
Judiciales.

^^^^^^^ ^® ^^^ últimos 
rn refugiados, según los 

^^ ^’^L^ ^®^^^ ^® personas 
v ^^ ^^Eido dejar sus casas 

es de 912.000, de Ias 
^^*«08 42.000 salieron ayer mar-

lar portavoz mili- 
t^’generalbritánicoDavidWil- 
reos^^'^^^^i^-^^ ^®^ ataques aé- 
vos ^’^^’^^bcos contra objeti-

®a Yugoslavia van a conti

nuar, a pesar de que el martes 
los aviones aliados encontraron 
alguna resistencia de aparatos y 
artillería antiaérea serbia.

Milosevic está dispuesto a re
tirar sus tropas de Kosovo, si la 
OTAN saca las suyas de los paí
ses vecinos, afirmaron ayer fuen
tes de una delegación rusa de vi
sita oficial en Belgrado.

Acambio, Milosevicexige que 
la Alianza se retire de Macedo
nia y de Albania, explicó a perio
distas rusos en Belgrado Nikolai 
Rizhkov, diputado del grupo pro 
comunista Poder del Pueblo.

«La OTAN está bombardean
do nuestro país con el objetivo de 
ocuparlo, lo que ha provocado un 
éxodo masivo de la población en 
Kosovo», aseguró Milosevic en 
un comunicado difundido tras reu
nirse con la delegación de la Duma 
(cámara baja) rusa, en el que, sin 
embargo, no se hace referencia 
a la propuesta de retirada.

El presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, pidió a los líderes del Gru
po de los Siete países más ricos 
del mundo (G-7) que no recha
cen «de entrada» las iniciativas 
de Belgrado y las aprovechen pa
ra una solución política del con
flicto de Kosovo.

El secretario de Defensa de 
Estados Unidos, William Cohen, 
subrayó la determinación de la 
OTAN a seguir atacando a Yu
goslavia y aseguró que ahora no 
es el momento de hacer una pau
sa.

Soldados de EEUU

La OTAN no aceptará ninguna 
condición quepuedaponer Milo
sevic, para liberar a los tres sol
dados estadounidenses detenidos 
la semana pasada por el Ejército 
serbio cuando patrullaban en la 
frontera con Macedonia, dijo 
Shea.

Shea no pudo confirmar la 
información de que los tres mili
tares, los sargentos Andrew Ra
mírez y Christopher Stone y el 
cabo Steven González, podrían 
ser entregados hoy en Belgrado 
al presidente del Parlamento gre- 
cochipriota, Spiros Kiprianu.

En parecidos términos se ma
nifestó el portavoz del Departa
mento de Estado norteamerica
no, James Rubin, quien subrayó 
que la liberación de los tres sol
dados debe ser incondicional.

El viaje de Kiprianu a Belgrado 
para recoger a los tres soldados 
estadounidenses se aplazó has
ta hoy por razones de seguridad, 
dijeron fuentes diplomáticas.

La política de limpieza étnica 
en Kosovo debe ser derrotada, 
afirmó el primer ministro británi
co, Tony Blair, al rechazar cual
quier posible solución de compro
miso ofrecida por Belgrado para 
poner fin a los bombardeos de la 
OTAN.

■ La OTAN persistirá con su 
misma estrategia contra Yugos7

CATORCE DIAS DE ATAQUES SOBRE YUGOSLAVIA

. Aviano@.
^Istrana© Yugoslavia

^ Améndola^^^^U^osovo

Un Hércules de la Fuerza aérea española salió ayer miércoles de 
la base militar de Getafe con 14 toneladas de ayuda humanitaria 
para los refugiados de Kosovo.

AVIONES DE LA OTAN QUE HAN INTERVENIDO

Aviano: despegaron 90 aviones aliados, en su mayoría F-15 y F-16
Améndola: cazabombarderos F-16

Istrana: 16 cazabombarderos franceses y un avión de transportes2 1^

^ Mar Mediterráneo

1-: detener las actividades militares y 
matanzas en Kosovo.

22: retirar sus fuerzas militares y la polocía 
especial de Kosovo.

3®: permitir el despliegue de una fuerza 
internacional en Kosovo.

42. - facilitar el regreso de los refugiados 
de manera segura y permitir el acceso 
de las organizaciones humanitarias 
a Kosovo.

52: otorgar una amplia autonomía a la 
provincia de Kosovo.

\Croacia

CINCO CONDICIONES A MILOSEVIC 
PARA EL CESE DE LOS BOMBARDEOS
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lavia hasta triunfar, afirmó el 
presidente de EEUU, Bill Clinton, 
en un discurso sobre política 
exterior.

El ministro francés de Asun
tos Exteriores, Hubert Védrine, 
afirmó que la comunidad inter
nacional está estudiando laposi- 
ble modificación del acuerdo de 
Rambouillet como base para una 
solución diplomática a la guerra 
en Kosovo.

Albania ha acogido hasta el 
momento a 300.000 refugiados 
albano-kosovares, de los que la 
mitad se encuentra actualmente 
en Kukes, localidad del norte de 
Albania limítrofe con Yugosla
via, informó ayer el ministro alba
nés de Información, Musa Ulqini.

El Programa Mundial de Ali
mentos (PAM) lanzó ayer en Ro
ma, un llamamiento a los países 
miembros de Naciones Unidas 
para conseguir 25 millones de 
dólares con los que ayudar a los 
refugiados de Kosovo.

Cruz Roja pide dinero

El movimiento internacional de 
la Cruz Roja hizo ayer un llama
miento de fondos por valor de 107 
millones de dólares para ayudar 
a los refugiados albano-koso
vares, cuyo éxodo a los países 
vecinos no deja de aumentar.

Esta petición de fondos hará 
frente a la decisión del Comité 
Internacional de la Cruz Roja 
(CICR) y de la Federación In
ternacional de Sociedades de la 
Cruz Roja y la Media Luna Roja 
de aumentar significativamente 
sus operaciones en los Balcanes.

Responsables militares aliados 
informaron de que por primera 
vez desde el inicio de la campa
ña aérea, el pasado 24 de marzo.

r^^^Sombor--., 
Novi Sad^ Rumanía

Pristina

Kosovo

Aeropuerto militar

Un depósito de combustible incendiado en Pristina. EFE

los aviones de la OTAN alcan
zaron una columna de blindados, 
cuyo número de unidades no pre
cisaron, pero que forma parte de 
las fuerzas «directamente impli
cadas» en la operación de depor
tación y limpieza étnica de los 
albaneses de Kosovo.

La guerrilla albano-kosovar 
denunció ayer a través de su agen
cia Kosova Press ejecuciones de

Se alcanza una columna | 
de blindados de las fuerzas i 
terrestres serbias en Kosovo.

Al menos 10 personas 
muertas. Se destruye 
la oficina de correos, 
una serie de edificios 
del Gobierno y viviendas.

Bulgaria
Macedonia ________________
El miércoles son liberados en la 
frontera los enviados especiales 
de Telecinco, el redactor Jon 
Sistiaga y el cámara Bernabé 
Domínguez.___________________

Infografía EFE © 

decenas de civiles a manos ser
bias, y afirmó estar resistiendo 
en sus posiciones el acoso de las 
tropas gubernamentales.

Según Kosova Press, los com
bates más cruentos se libran en 
la zona de Podujevo, donde han 
muerto dos niños y en cuyas mon
tañas se esconden hasta 250.000 
albano-kosovares desplazados de 
sus hogares.
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Las lágrimas de los pequeños se acompañan muchas veces del rostro desesperado de sus padres

Los niños de Kosovo y Serbia, el rostro
más triste de la guerra y la crueldad

La Tribuna

Y a han quedado muy lejos los 
tiempos en que las guerras eran 
básicamente un asunto de mili
tares. Desde que empezó este 
martirizado siglo los 
enfrentamientos armados han ido 
acumulando cada vez más vícti
mas no combatientes. Tanto que 
casi ni nos conmueven ya las 
imágenes de hombres, mujeres, 
ancianos, atrapados en la locura 
de la guerra... Sólo los niños tie
nen hoy capacidad de conmover 
nuestras corazas anímicas duran
te la habitual ración de horrores 
del telediario en "prime time".

LA TRIBUNA ha recogido 
los rostros de los niños de la 
guerra de Kosovo. En su mayo
ría son rostros de pequeños 
albaneses huidos a Albania y 
Macedonia, pero también hay 
pequeños serbios, también víc
timas, tanto de las bombas de la 
OTAN como de la locura colec
tiva desatada en la mente de sus 
conciudadanos por el infame ti
rano de los Balcanes que respon
de al nombre de Slobodan 
Milosevic.

Estos rostros, casi todos ru
bios, casi todos sufrientes, mues
tran la magnitud de la tragedia 
que se está desarrollando a tres 
horas escasas en vuelo desde 
Madrid, en la teóricamente civi
lizada Europa, pero hoy más cerca 
del infierno de lo que nunca es
tuvo desde mayo de 1945, fin de 
la II Guerra Mundial. EFEAnita Alimusai, de un año, y su hermano Alia, de dos junto a su madre en la frontera de Macedonia, a la espera poder huir.

8

1

Un padre kosovar llora abrazado a su hijo. EFE Marko Mladinovic, serbio, herido tras el impacto de un misil de la OTAN en la localidad minera de Aleksinac.
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Un padre conduce a sus hijos hasta territorio albanés. EFE Descanso antes del último paso de montaña, ya en Albania. EFE
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INTERNACIONAL Jueves. 8 de abril de 1999

La alegría que proporciona el paquete de comida recién adquirido.

Las lágrimas de una niña en el puesto fronterizo de Kukes.

^n niño belgradense hace el saludo nacionalista serbio. EFE

EFE

EFE

Los niños se protegen de la turbulencia que provoca el helicóptero que les lleva ayuda. EFE

Una madre ha conseguido agua para su pequeño tras haber llegado a Macedonia.

Soldados franceses evacúan a un niño herido de bala. EFE
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Aznar y Orban asesuran que la OTAN debe sesuir atacando en Yugoslavia

España apoya la entrada de 
Hungría en la UE lo antes posible

Efe - Budapest

España mostró hoy su apoyo 
a la integración «lo antes posi
ble» de Hungría en la Unión Eu
ropea y coindició con el país ma
giar que, para solucionare! con
flicto de Kosovo es necesario 
«perserverar» en la estrategia de 
la OTAN, alianza de la que am
bos son miembros de pleno de
recho.

En su visita oficial al único 
país de la Alianza que tiene fron
tera con Yugoslavia, el presiden
te del Gobierno español, José 
María Aznar, señaló junto al pri
mer ministro húngaro, Viktor Or
ban, que la salida a la crisis de 
Kosovo no vendrá por alcanzar 
un «objetivo militar», sino por 
conseguir «el cometido políti
co» de la misión de la OTAN: la 
estabilidad en la zona de los 
Balcanes.

La «mayor tragedia en Euro
pa después de la Segunda Gue
rra Mundial», en palabras de Az
nar, ha demostrado que lo me
jor para Hungría era estar en la 
OTAN -ingresó el pasado 12 de 
marzo- porque eso aporta seguri
dad a los más de 300.000 ciuda
danos de origen húngaro que re
siden en la provincia serbia de 
Voivodina, según Orban.

El primer ministro húngaro 
precisó que su Gobierno tiene 
dispuesto un plan de acogida a 
refugiados que huyen de la gue
rra pero sin una cuota límite, ya 
que al ser el único país aliado 
con frontera con Yugoslavia le 
impone una responsabilidad 
mayor.

Nuevos enfrentamientos 
entre cristianos y 
musulmanes en Nazaret

Ulster: el IRA no cederá 
ante las peticiones de que 
entregue sus armas

Efe - Jerusalén

Los enfrentamientos entre 
cristianos y musulmanes se rea
nudaron ayer en Nazaret, en el 
norte de Israel, y en algunos 
casos hasta con cócteles Molo
tov, informaron fuentes policia
les.

Los choques entre extremis
tas de ambas comunidades, que 
comenzaron el pasado domin
go y causaron mas de treinta he
ridos en ambos bandos, se rea
nudaron ayer después de que el 
alcalde retirara su oposición a 
la construcción de una mezquita 
cerca de la Basílica de la Anun
ciación de María, en el centro 
de la ciudad.

Al prínicipio de la tarde no 
se había informado de víctimas 
ni de arrestos mientras nume
rosos efectivos policiales tra
taban de mantener el orden en

Aznar y Orban ante las tropas que les rindieron honores. EFE

Para Aznar, España está dis
puesta para prestar ayuda huma
nitaria a los refugiados «sobre 
el terreno» si bien, «si no es su
ficiente» acogerá un número de 
personas que se determinará tras 
las reuniones de los ministros de 
Interior y de Asuntos Exterio
res de la UE, en lo que calificó 
«un ejercicio de responsabilidad 
y sensibilidad» del Gobierno y 
de la sociedad españolas.

Los dos jefes de gobierno 
coincidieron en considerar insu
ficiente la propuesta de alto el 
fuego del presidente serbio, Slo
bodan Milosevic, y se remitie
ron a la posición oficial de la 
OTAN, que ha recordado que los 
ataques no cesarán hasta que se 

la ciudad, el principal centro ur
bano de la colectividad palestina 
del país, con un millón de habi
tantes, la mayoría de los cuales 
-más del 90 por ciento- profesa 
el Islam.

Fuentes policiales informa
ron del hallazgo de varios luga
res clandestinos en los que los 
extremistas almacenaban los 
«cócteles Molotov», aunque no 
dijeron a cuál de los bandos per
tenecen.

Una de esas bombas, que 
lanzaban contra los comercios, 
causó daños en al menos uno de 
ellos.

Los incidentes, que comen
zaron el pasado Domingo de 
Pascua, también causaron serios 
daños en sucursales de bancos 
israelíes y hubo coches que fue
ron apedreados cuando circu
laban por calles y rutas que lle
van a la ciudad. 

cumplan los acuerdos de Ram- 
bouillet.

Preguntado si Milosevic de
berá responder al final de la gue
rra ante un Tribunal Internacio
nal, Aznar declaró que no se pre
tende que la situación «se quede 
como está» y agregó que «habrá 
que sacar consecuencias y exigir 
responsabilidades» por la lim
pieza étnica y el genocidio ocu
rridos en Kosovo y Yugoslavia.

Al comienzo de la rueda de 
prensa, Orban aprovechó la opor
tunidad para agradecer la visita 
de Aznar, sobre la que dijo «te
nía grandes expectativas» por
que «España es un ejemplo muy 
atractivo» para Hungría en su 
camino hacia la Unión Europea.

Efe - Londres

El «número dos» del Sinn 
Fein,brazo político de la banda 
terrorista IRA, Martin McGui- 
ness, descartó ayer que ese gru
po armado inicie la entrega de 
armas antes del establecimien
to del nuevo Ejecutivo norirlan
dés.

«No creo que el IRA vaya a 
aceptar ningún ultimátum sobre 
desarme lanzado por David 
Trimble (ministro principal para 
el Ulster) o de miembros del es
tamento militar británico», dijo 
McGuinness en unas declara
ciones a la BBC.

Bajo los términos de la decla
ración anglo-irlandesa firmada 
por el primer ministro británi
co, Tony Blair y su colega irlan
dés, Bertie Ahern, la pasada se
mana, el IRA debe comenzar el 
proceso de desarme antes que

El primer ministro húngaro, 
quien también elogió el trabajo 
del Partido Popular, destacó que 
España «ha dado alcance a paí
ses más desarrollados» y su 
ejemplo «fortalece» las aspira
ciones húngaras de ingresar en 
el club de los Quince.

La economía española

En ausencia de contenciosos 
políticos o económicos, las con
versaciones de los dos jefes de 
Gobierno discurrieron por el in
terés húngaro por conocer los 
métodos empleados por Aznar 
en la cumbre comunitaria de Ber
lín para defender los intereses 
españoles, y en la voluntad de 
ambos por aumentar el volumen 
de intercambios comerciales, pa
ra lo que se rodearon de misio
nes de empresarios de los dos paí
ses que buscaron oportunidades 
de negocio.

Orban confesó que pidió apo
yo a España para su ingreso en 
Ía UE de Hungría, cuyo camino 
fue elogiado por Aznar, quien 
insistió en que desea que la adhe
sión se produzca en «breve pla
zo» y sirva de «acicate en el pro
ceso de transformación».

Tras la rueda de prensa, los 
dos primeros ministros compar
tieron un almuerzo y después 
Aznar conversó con el presidente 
de la República, Arpad Goencz, 
antes de depositar una corona de 
flores en el Monumento a los Hé
roes de Hungría y de dirigirse 
al aeropuerto, desde donde em
prendió viaje de regreso a Ma
drid.

los dos miembros del Sinn Fein 
designados como ministros 
puedan ocupar sus puestos en 
el Ejecutivo del Ulster, integra
do en total por doce carteras.

«La historia del movimien
to.republicano y el comporta
miento del IRA desde tiempo 
inmemorial muestran clara
mente que no doblarán la rodi
lla a las presiones de elemen
tos del estamento militar britá
nico o de los unionistas», recal
có McGuinness, negociador 
principal del SinnFeinenlace- 
misión de desarme del Ulster. 

Si los gobiernos británico e 
irlandés han cambiado su posi
ción sobre el acuerdo de paz del 
10 de abril de 1998, que no ponía 
el desarme como una condición 
previa para la formación del Eje- 
cuti vo, entonces «nos encontra
mos ante una situación muy di
fícil», manifestó McGuinness.

La investigación 
sobre la 
corrupción en el 
Kremlin pone a 
Rusia al rojo vivo

Efe - Moscií

Yuri Skurátov, fiscal gene
ral de Rusia dos veces destitui
do por «acercarse demasiado» 
al Kremlin en su lucha contra 
la corrupción, declaró ayer la 
guerra sin cuartel al presidente 
Boris Yeltsin y le acusó de vio
lar la Constitución.

En una peripatética interven
ción de 12 minutos ante la Duma 
o cámara de diputados, Skurátov 
se revolvió por segunda vez en 
menos de un mes contra el pre
sidente y amenazó con difun
dir documentos que podrían 
«dinamitar la sociedad».

«Es una arbitrariedad y un 
desafío de funcionarios corrup
tos a la justicia para deshacer
se a toda costa de un fiscal incó
modo», dijo en un nuevo y dra
mático episodio del mayor es
cándalo en Rusia desde la desin
tegración de la URSS hace ocho 
años.

Skurátov no facilitó datos 
concretos, pero filtraciones a la 
prensa los últimos días revela
ron que la Fiscalía General es
taba investigando a «20 nom
bres» por irregularidades finan
cieras cuya suma podría supe
rar los 40.000 millones de dóla
res.

La familia Yeltsin

Sus investigaciones de par
te de un océano de corrupción 
y evasión estimado en más de 
300.000 millones de dólares, in
cluyen según informes oficio
sos a una hija de Yeltsin y su 
marido, Tatiana y Alexei Dia- 
chenko, y a su otro yerno, Ana
toli Okulov.

La invectiva del fiscal gene
ral, suspendido de sus funcio
nes por Yeltsin en relación con 
un vídeo de contenido sexual, 
siguió a las órdenes de deten
ción el martes de dos de los «sie
te grandes» de Rusia en estos 
años de «capitalismo salvaje».

La Fiscalía dictó orden de 
busca y captura del hombre más 
rico del país y amigo de Yeltsin, 
Boris Berezovski, y de Alexandr 
Smolenski, presidente del Ban
co SBS-Agro. 

fiscal general puso al rojo vivo 
los escaños de los parlamenta
rios, mientras emisoras de ra
dio y televisión interrumpieron 
su programación para informar 
del desafío a la cúpula del Krem-
lin.

Recibido con una ovación de 
los diputados presentes, sobre 
todo de los comunistas, Skura- 
tov dijo que el decreto con la 
firma de Yeltsin que le suspen
dió de funciones la semana pasa
da «es ilegal y viola varios artí
culos» de la Constitución.

También acusó a otros fum 
cionarios de violar «varios artí
culos» de la Constitución, y ^^ 
dos entrevistas que precedieron 
a su breve pero estruendoso dis
curso en la Duma amenazó con 
usar a partir de ahora la «artilló' 
ría pesada».
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Jueves, 8 de abril de 1999 37í De las 200.000 hectáreas que se
1 reconvertirán a nivel nacional, unas

1 90.000 corresponderían a Castilla-La 
Mancha, que produce el 50% del total 
del sector vitivinícola español

^«ún el responsable del sector vitivinícola de la CCAE, José Fenollar

El responsable del sector vitivinícola de la Confederación 
de Cooperativas Agrarias de España (CCAE), José 
Fenollar, declaró ayer que «el sector debe acometer una 
paulatina reestructuración de los viñedos, pero sin cegar- 
nos, con un mantenimiento de la facturación y de la cuota 
de mercado actual».

El sector debe hacer una gradual 
reestructuración de los viñedos

Efeagro

Tras la reunión que mantu
vo ayer en Madrid el sector co
operativo para valorar exhaus
tivamente la nueva Organización 
Común del Mercado (OCM) del 
Vino, señaló que «la reestruc
turación del viñedo es uno de los 
puntos fundamentales de esta 
nueva ley, ya que permitirá pro
ducir hasta alcanzar una cuota 
de mercado suficiente».

Fenollar, que también es 
portavoz de la Mesa Nacional del 
Vino, recalcó la necesidad de que 
esta reestructuración y recon
versión -a la que se destinarán 
más de 107.000 millones de 
pesetas para 200.000 hectáreas 
en los próximos seis años- se 
haga de «manera planificada en 
todo el sector y sin que perda
mos capacidad productiva».

Ductruc: la OCM ampliará la oferta de
los caldos de la UE al mercado mundial

Efeagro

El1 director general de la Ofi- 
internacional de la Viña y 

(OIV), Georges 
Vall Í aseguró ayer en 

. pEd que la nueva Orga- 
Oornún de Mercado 

Una ^^^ Y’”® traerá consigo 
loe ^’PPEación de la oferta de 

^^ ’^'^manitarios en el 
años^*^° '^’^’^Eíal en dos o tres

^^PEcó durante la 
jomada de la «IX Cata 

¿sz®®’? Internacional, Pre- 
’^onto que este incre- 
tesoppC^ ^°^ vinos europeos 
debe a ° ^ ^^^ ‘^^ otros países se 
incluv^^^ *^ reforma del sector 

^Eigero aumento de 
pechos de plantación» .

^^de la ^^g'^" ®^ presiden- 
H \’ ’^ U"I^” Europea 

•^las i ^ "^^''^ OCM pri- 
^ttlidad^ ^® '^^^^ ^^ 
^^^^dó’ H ^^ ^^^^^ P^^^ reestruc-

Destacó que «en un reparto 
equitativo», de las 200.000 hec
táreas que se reconvertirán a 
nivel nacional, unas 90.000 hec
táreas corresponderían a la re
gión de Castilla-La Mancha, que 
produce el 50 por ciento del total 
del sector vitivinícola español.

Destinarán más 
de 107.000 
millones de 

pesetas para la 
reestructuración 
y reconversión 

del viñedo

bio de variedades, lo que, a su 
juicio, supone una medida de 
protección de los caldos comu
nitarios frente a los de terceros 
países.

El responsable de la OIV, 
quien destacó la excelente cali
dad de la producción vitivinícola 
española, subrayó que la trans
formación de los Premios Zar
cillo en certamen internacional 
le otorga una dimensión que 
beneficia a España y añadió que 
servirá para un mayor conoci
miento de los vinos de este país 
en el resto del mundo.

Explicó que los criterios de 
apreciación que van a seguir los 
77 catadores que participan en 
esta IX Cata Premios zarcillo, a 
la que concurren 880 muestras 
de 320 bodegas de cerca de 20 
países, corresponden a las nor
mas de la OIV y se refieren a la 
vista, el color, la intensidad y 
calidad en la nariz y la intensi
dad y calidad en la boca.

Del total de catadores, 37

Castilla-La Mancha produce el 50% del total del sector vitivinícola.

Un ciudadrealeño, en la cata.

nia, Austria, Brasil, Bulgaria, 
Canadá, Chile, Dinamarca, 
Eslovaquia, Eslovenia, Finlan
dia, Francia, Grecia, Hungría, 
Italia, México, Portugal, 
Suráfrica. Suiza y Yugoslavia,

mientras que de los españoles, 
16 son de Castilla y León y el 
resto es de Alava, Barcelona, 
Ciudad Real, Córdoba, Madrid, 
Navarra, Orense, La Rioja, 
Tarragona, Tenerife, Vigo y 
Zaragoza.

En cuanto a las muestras, de 
las 880 que participan, cerca de 
doscientas son extranjeras, una 
cifra muy satisfactoria para el 
consejero de Agricultura y Ga
nadería de la Junta, José Valín, 
al tratarse de la primera edición 
internacional.

Valín concretó en declaracio
nes a los periodistas que el he
cho de que concurran doscien
tas muestras extranjeras a los 
premios Zarcillo significa que el 
certamen ha logrado tener un 
prestigio internacional, y seña
ló que esta buena respuesta se 
debe sobre todo al esfuerzo de 
los organizadores de la cata.

Las catas continuarán hasta 
el viernes, mientras que el sába
do se darán a conocer los gana
dores de este concurso.

El Tren de la 
Fresa inaugura 
hoy su viaje en su 
XV edición

Efeagro

El Tren de la Fresa que une 
Madrid y Aranjuez todos los 
sábados, domingos y festivos 
realizará hoy su viaje inaugu
ral de temporada en su XV edi
ción y que funcionará regular
mente desde el 17 de abril has
ta el 17 de octubre.

Este año el tren realizará 40 
viajes ordinarios y 16 con es
colares, a un precio de 3.250 
pesetas para los adultos y de 
2.000 pesetas para niños y se 
incluye la visita a los museos, 
una visita panorámica por la 
ciudad y el reparto de fresas en 
el tren por parte de azafatas 
vestidas de época.

El Tren turístico está com
puesto por una locomotora de 
vapor «Mikado» que arrastra 
cuatro coches tipo «Costa» 
construidos entre 1914 y 1930 
con una capacidad de 320 pla
zas.

El Concejal de Turismo, José 
Luis Menéndez, ha manifesta
do que el año pasado utilizaron 
el tren 11.655 personas y que 
este año esperan superar el 90 
por ciento del nivel de ocupa
ción. Menéndez señaló que los 
viajeros que se acercan al Real 
Sitio en el Tren de la Fresa 
ingresan una cantidad muy 
importante de dinero en el sec
tor hostelero en la localidad.

El Tren de la Fresa es una 
iniciati va del Museo del Ferro- 
carril, la Dirección General de 
Turismo de la Comunidad, el 
Patrimonio Nacional y el Ayun
tamiento de Aranjuez.

Vinitaly acogerá 
16 bodegas 
españolas

Efeagro

La feria internacional de 
bebidas, Vinitaly, que acogerá 
un total de 16 bodegas españo
las en el pabellón español que 
contará con una superficie de 
256 metros cuadrados, se inau
gurará hoy 8 de abril en la cui
dad italiana de Verona, se pro
longará hasta el próximo 12 de 
este mes.Según informó el Ins
tituto Español de Comercio 
Exterior (ICEX), que asistirá a 
esta feria con pabellón 
institucional, también partici
parán el Ministerio de Agricul
tura y, entre otras firmas. Bo
degas Rioja Santiago, Luis 
Caballero, Miguel Torres, 
Castellblanch, Hijos de Alber
to Gutiérrez, Pérez Barquero.

A falta aún de datos defini
tivos de 1998, Italia importó en 
1997 algo más de 72,5 millo
nes de litros de vino y el valor 
de estas compras supuso 3.851 
millones de pesetas.
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Tras el veredicto del Comité de arbitraje de la 0CM sobre la "guerra del banano rt

La Unión Europea admite que debe
cambiarse la importación del banano

Efeagro/Bruselas

La Comisión Europea admi
tió ayer, miércoles, que se de
berá modificar el actual sistema 
de importación de banano en la 
UE, tras el veredicto del Comi
té de arbitraje de la Organiza
ción Mundial de Comercio 
(OMC) en torno a la llamada 
«guerra del banano» entre los 
Quince y EEUU.

«Los expertos dicen que este 
método no respeta las reglas», 
afirmó Simon Fraser, miembro 
del gabinete del vicepresidente 
de la Comisión y responsable de 
Comercio, León Brittan.

Fraser precisó no obstante 
que «la Comisión no puede ac
tuar sin consultar con los Esta
dos miembros» con quienes ten
drá que discutir además si co
rresponde a esta Comisión o a 
la futura Comisión «elaborar un 
nuevo sistema o modificar el 
actual».

Tal y como Brittan había 
avanzado esta mañana en una 
breve declaración escrita, Fraser 
explicó que antes de nada «te
nemos que leer exactamente lo 
que dice el informe» del Comi
té de arbitraje de la OMC y «nos 
reservamos el derecho de ape
lación».

En cualquier caso, subrayó, 
«debemos reaccionar e intenta
remos encontrar una solución 
rápida y definitiva» a este con
flicto y «aseguraremos la con
formidad con las reglas».

Nos vamos con toda la ilusión
a por la COPA CITY!

DC»<INGO DÍA 11 A LAS 2 DE LA TARDE

RETRANSMISIÓN DE LA COPA CITY

CON JOSE LUIS ¿TUAREZ

La guerra del "banano" afecta a Estados Unidos y La Unión Europea.

Fraser insistió en que se ha 
constatado que es «ilegal» la 
decisión unilateral de EEUU de 
imponer sanciones a la expor
tación de ciertos productos eu
ropeos.

EEUU, precisó, tiene derecho 
ahora a demandar formalmente 
a la OMC la suspensión de las 
concesiones comerciales por el 
importe equivalente a los daños 
que el régimen europeo causó a 

las empresas norteamericanas y 
que el Comité de arbitraje cifró 
en 191,4 millones de dólares.

Según Fraser, las autoridades 
estadounidenses deben reducir 
considerablemente las sanciones 
previstas, ya que Washington 
amenazó con imponer aranceles 
a los productos europeos por 
valor de 520 millones de dóla
res.

«No se puede decir que se

trata de una victoria de EEUU», 
añadió, aunque el dictamen de 
la OMC pone de manifiesto que 
el régimen europeo de importa
ción de banano no respeta las 
reglas de la organización.

Este era el argumento utili
zado por EEUU en contra de la 
UE y también por Ecuador, el 
mayor productor mundial de 
banano, que se sumó a las de
nuncias contra los Quince.

FEPLA critica 
que el acuerdo 
agrícola aumenta! 
la incertidumbre 1 
del sector lácteo | jj

Efeagro/Mailrid f CÍ1

La Federación de Empresa-1 P^ 
rios Productores de Leche 
(Feplac) criticó ayer, en unco-1 
municado, que el acuerdo del lí 
Bruselas para la reforma deh I 

ayf 
en’ 
ela 
la

Política Agraria Común (PAC) | 
«incrementa la incertidumbreen 
el sector lácteo español».

Después de llevar a cabo un I 
minucioso análisis del docu-1 
mentó final, los responsablesde 
Feplac consideraron los resul- i 
tados de esta negociación | 
«impresentables, faltos de ima-1 dr 
ginación y desconectados de la | 45 
realidad del sector lácteo».

Según esta federación, el | 
aspecto más positivo de la re-1 
forma agrícola fue el incremento | 
de la cuota láctea española en | se 

a:

m' 
Es 
ta

550.000 toneladas adicionales, | 
aunque Feplac duda de lacapa-1 ^' 

dicidad del Ministerio de Agricul-1 
tura y de las Comunidades! 
Autónomas para controlaría 
producción real de leche.

«De seguir con el descontrol | 
actual, el incremento de cuota | 
sólo servirá para reducir los | 
precios de la leche al ganade-1 
ro, como sucede actualmente», | 
argumentó Feplac, que afirmó | 
que «las industrias lácteas son ■ 
las verdaderas beneficiarias de | 
la falta de control en el sector», f

ci

S

C

Feplac advirtió de que «la 1 
poca seriedad de las adminis-1 
traciones» está provocando una 
reducción media de precios en | 
todas las zonas productoras de 
tres pesetas que, unida a laba-1 
jada de materia grasa y de pro-1 
teína de la leche en los meses ■ 
de primavera y verano, «dará ■ 
como resultado un recorte de ! 
hasta 5 pesetas reales por litro»
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Las medidas que Rodrigo Rato no 
precisó podrían ser aprobadas en el 
Consejo de Ministros del próximo 
día 16 de abril

S
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ECONO»
150.000 
ciudadanos 
ledirán sus datos 
íscales a 
Hacienda

Efe/Madrid

La Agencia Tributaria puso 
ayer en marcha el servicio de 
envío de datos fiscales para la 
elaboración de la declaración de 
la renta 1998, que calcula po
drá ser utilizado por más de 
450.000 contribuyentes, según 
informó hoy el secretario de 
Estado de Hacienda, Juan Cos
ta.

Los contribuyentes que de
seen solicitar sus datos fiscales 
a Hacienda tendrán que llamar 
al teléfono 901 /121224 o en la 
dirección de internet de la Agen- 
ciaTributariawww.aeat.es para 
lo que tendrán que aportar su 
DNl, así como su cuota íntegra 
-que figura en la casilla 73 de 
la declaración de la renta de 
1997- con el fin de garantizar 
su confidencialidad.

Costa destacó que el objeti
vo de este servicio, que en la 
campaña anterior fue utilizado 
por 335.956 personas- es faci
litar el correcto cumplimiento 
de las obligaciones tributarias 
por los particulares evitando 
errores al hacer la-declaración, 
con lo que se reducen de forma 
significativa las regularizacio
nes posteriores a través de li
quidaciones o actas de inspec
ción.

Aseguró que los contribu
yentes que usan este servicio 
comenten menos errores en la 
elaboración de su declaración 
como se reflejó en la campaña 
interior, ya que en el caso de 
os que los usaron los fallos 
nerón del 0,9 por ciento, mien- 
•^sque en el de los que no lo 

y ilizaron fue del 4,5 por cien

Los datos que ofrecerá Ha- 
^enda con este servicio, que 
nncionará las 24 horas del día 

nastael próximo 30 de abril, son 
de trabajo per-

’j ^^P*^^^ mobiliario, de 
actividades profesionales o 
Socolas sometidas a retención 

•ngreso a cuenta, las 
np?”^’}^^^^*®nes o subvencio-

^‘^^ pagos fraccio- 
’^osdeempresarios,profesio- 
ciónV ^g’'(^®las y de enajena- 

T financieros, 
ción^ aportará informa- 
dein. ^'^^ arrendamientos 
ción ^^^.^^^^^ sometidos areten-

^’^gt'eso a cuentas y las 
de •°’^^^ ^ planes, fondos 
naíLos’''"^' y sistemas alter- 

ción Í informa- 
tetenpi^ ^^9 dispone sobre 
^^>enlr?^^^ ^ ingresos a cuen- 
^1 domi^.Pp’^oros días de mayo 
de¿S ^‘ ?°^.®Vnteresado,que

Agencia T M ®® ^® datos de la 
'‘^^r la rn garan-'^ confidencialidad.

Sesún anunció ayer el ministro de Economía, Rodriso Rato

Preparan medidas para 
contener los precios
El Gobierno prepara una 
serie de medidas para ga
rantizar «una mayor con
tención de los precios» con 
el objetivo de que la injla- 
ción no se dispare a pesar 
del crecimiento económico, 
según anunció ayer en Bar
celona el vicepresidente y 
ministro de Economía y Ha
cienda, Rodrigo Rato.

Efe/Barcelona

Rato, que clausuró unas jor
nadas sobre ocupación organi
zadas por el PP catalán, decli
nó concretar en qué consisti
rán esas medidas, que, no obs
tante, podrían quedar aproba
das en el Consejo de Ministros 
del próximo 16 de abril.

«Todavía estamos trabajan
do en ello», ha afirmado el 
ministro, quien ha destacado la 
necesidad de combinar el cre
cimiento económico con la es
tabilidad de los precios para 
garantizar de esa manera que la 
renta española se acerque a la 
europea.

«Tenemos que hacer un es
fuerzo para reducir nuestros 
precios y acercar nuestra renta 
a la de las zonas más prospe
ras», ha señalado Rato, a pesar

Iberia reclamará judicialmente

4.000 miUones al SEPLA
Efe/Madrid

La compañía Iberia ha deci
dido presentar una demanda de 
responsabilidad civil por valor 
de 4.000 millones de pesetas 
contra la sección sindical del 
Sepia de Iberia, informó ayer 
el director general de la com
pañía, Angel Mullor. Añadió 
que la reclamación de dicha can
tidad se hace en concepto de in
demnización por los daños 
«desproporcionados y 
abusivos» causados a laempresa 
desde que el pasado 15 de mar
zo se convocó la huelga, que se 
desarrolló los días 26,27, 29 y 
31 de marzo y 1,2,4 y 5 de abril.

La demanda contra el Sepia

Rodrigo Rato, en primer término, ayer en Barcelona. EFE

de que la economía española 
crece por encima de la media 
europea y de que la inflación es 
similar a la de países-tan «efi
cientes» como Holanda.

En este sentido. Rato 
remarcó que la reducción del dé
ficit público es un elemento 
esencial, así como la liberali
zación de los mercados y la ade
cuación de las subidas salaria
les a las previsiones de creci
miento de la inflación.

Durante la clausura de las

de Iberia, que no contra los 
pilotos, incluye solidariamen- 
íe a los representantes sindica
les Juan José Arroyo, Manuel 
González Laguillo, Santiago 
Santamaría y a los seis vocales 
del sindicato.

La compañía ha encargado 
la demanda al bufete de aboga
dos que dirige el catedrático de 
Derecho del Trabajo Juan An
tonio Sagardoy, quien explicó, 
en rueda de prensa, que el trá
mite se basa en la Ley Orgáni
ca de Libertad Sindical y en la 
doctrina del Tribunal Constitu
cional que establece que el de
recho de huelga debe ejercerse 
«con proporcionalidad de sacri
ficios». 

jornadas, el ministro de Eco
nomía repasó las medidas apli
cadas por el Ejecutivo del PP 
en materia fiscal que, según ha 
dicho, han demostrado que «es 
posible rebajar impuestos y 
mejorar las políticas sociales».

Ratoaseguró que, desde ju
nio de 1996, el Gobierno ha lle
vado a cabo una política de mo
dernización del sistema tribu
tario que ha permitido a los ciu
dadanos aumentar su ahorro y 
mantener su capacidad de con
sumo.

Ese reparto de «sacrificios» 
no ha sido equitativo porque, 
según dijo Mullor, hay una 
enorme diferencia entre los 
daños sufridos por Iberia, de
bido a una huelga «abusiva», 
y los de los pilotos, «que no se 
han enfrentado a ningún ries
go y no han visto mermados sus 
ingresos en una sola peseta» por 
haber pactado unos servicios 
mínimos del 95 por ciento. El 
director general de Iberia hizo 
hincapié en que la demanda, que 
se ejercitará la próxima sema
na, es una respuesta a la «ima
gen de resignación» de la com
pañía transmitida a la sociedad, 
que «exige hacer algo» ante 
situaciones semejantes.

Aznar: "España 
aumentará su 
diferencial de 
crecimiento con la 
Unión Europea"

Efe/Budapest

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, dijo 
ayer que «probablemente Espa
ña va a aumentar» este año su 
diferencial de crecimiento eco
nómico con la Unión Europea 
y, por tanto, podrá mantener su 
ritmo de creación de empleo y 
avanzar en la convergencia real 
con los demás países de la UE.

El presidente del Gobierno 
estimó ayer, en una rueda de 
prensa celebrada en Budapest, 
junto al primerministro húnga
ro, Viktor Orban, que el creci
miento del PIB en España, aun
que no será «explosivo» como 
el del 98, puede estar en el 3,5 
por ciento.

En el año 98, con un creci
miento económico del 3,8 por 
ciento, España superó en casi 
un punto el crecimiento de la 
UE (2,9%) y en ocho décimas 
el de la zona euro (3%).

José María Aznar destacó la 
«importancia» de que el posi
ble aumento del diferencial con 
la UE «se traduzca» al final de 
1999, como ocurre en estos 
momentos, en el descenso del 
paro y el crecimiento de las 
cifras de empleo.

Según los datos conocidos 
el martes, el paro registrado en 
las oficinas del INEM bajó en 
marzo pasado en 26.781 perso
nas, con lo que el total de 
desempleados se situó en 
1.757.159, es decir, el 10,78 % 
de la población activa -el nivel 
más bajo de la tasa de paro desde 
noviembre de 1980.

El precio de la 
vivienda nueva 
subió un 8% en el 
primer trimestre

Efe/Madrid

El precio de la vivienda 
nueva creció un 8 por ciento, 
en el primer trimestre y llegó a 
las 137.000 pesetas el metros 
cuadrado de media y el de la 
usada subió hasta las 108.000 
pesetas, un 6 por ciento, mas 
respecto a enero-marzo del año 
anterior.

El director gerente de la 
empresa de tasaciones inmobi
liarias TINSA, Germán Pérez 
Barrio, presento ayer los datos 
y dijo que con estas cifras, se 
mantiene la «fuerte animación 
mostrada por el sector inmobi
liario durante el año pasado».

Pérez Barrio indicó también, 
que este año la vivienda nueva 
subirá entre el 8 y el 12 % y 
que para la usada se prevé un 
aumento entre el 6 y el 9 %.
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Las populares ^^Matildes” 
impidieron que la Bolsa 
abandonase ayer la senda alcista

La tregua unilateral anunciada por el gobierno yugoslavo 
en la tarde del martes fue recibida con optimismo tanto por las 
plazas financieras internacionales como por el euro. Unos merca
dos que ayer contaron con todo a su favor; la economía nipona 
comienza a dar síntomas de mejoría para salir de la recesión y 
prueba de ello es que el índice Nikkei se aupaba por encima de los 
16.500 puntos (cota que no superaba desde julio pasado); la 
decisión de las autoriclades brasileñas de recortar los tipos, a la 
vista de la mejora de la innación, ha devuelto la confianza de los 
inversores; el'Dow Jones fijaba en la apertura de ayer un nuevo 
récord histórico; y, por último, con la posibilidad de que el Banco 
Central Europeo relaje su política monetaria en la reunión de hoy 
(como tambien podría hacerlo el Banco de Inglaterra).

Las “Matildes” se convirtieron, por segundo día consecu
tivo, en las grandes protagonistas de la sesión tras recibir el visto 
bueno de la CNMV para llevar a cabo una ampliación de capital 
de una acción gratis por cada cincuenta. Ganó un 2’75 por ciento 
con un volumen que representó el 28’39 por ciento del total: 960 
millones de euros. El buen comportamiento de Telefónica impidió 
que el Ibex cerrase en negativo, por cuanto a última hora se detectó 
una pequeña toma de beneficios que enjugó parte de las plusvalías 
acumuladas hasta entonces.

El alto el fuego del Gobierno de Milosevic sobre territorio 
kosovar facilitó la apreciación del euro en su particular lucha 
contra el dólar con el que cambió a 1 ’081 uds. desde las 1 ’072 de 
la víspera, si bien es cierto que teme que el BCE no tarde en bajar 
los tipos. ¿Será hoy?.

Luis A. Torralba
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MERCADO CONTINUO

Libra chipriota

ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN

■BANCOS
Picking Pack 0,37 62 622.761

Pryca 19,50 3.245 -1,52 174.527
Argentaría 21,93 3.649 -1,66 1.976.233 Superdiplo 23,80 3.960 2,85 139.110
Banco Andalucía 35,00 5.824 — 954

Banco Atlántico 36,51 6.075 0,38 200 ■CONSTRUCCION

Banco Bilbao-Vizcaya 14,24 2.369 0,49 5.159.885 ACS 29,40 4.892 0,72 221.724

Banco Esfinge 1,50 250 — 27.770 Agromán 10,65 1.772 -1,11 14.720

Banco Guipuzcoano 12,40 2.063 3.113 Bami S.A. 4,50 749 1.12 27.908

Banco Herrero 72,90 12.130 — 42 Cementos Portland 36,30 6.040 0,81 3.744

Banco Pastor 49,59 8.251 -0,02 6.304 Construcciones Lain 2,81 468 1,81 99.677

Banco Popular 59,20 9.850 -0,42 222.753 Cristalería Españ. 48,50 8.070 -0,31 7.893

Banco Santander 19,73 3.283 -0,40 2.999.347 Dragados 31,70 5.274 0,06 210.513

Banco Vasconia 11,40 1.897 2,80 450 Filo 3,13 521 3,64 25.089

Banco Zaragozano 28,00 4.659 -0,71 4.519 Filo B 2,65 441 -0,38 40.919

Banco de Castilla 18,00 2.995 — 1.006 Fomen. Cons. Contr. 59,15 9.842 0,25 146.682

Banco de Galicia 16,75 2.787 4,69 1.172 Grupo Acciona 50,30 8.369 4,68 368.758

Banco de Valencia 24,80 4.126 1,22 15.259 Hisalba —

Banesto 13,79 2.294 0,15 26.884 Metrovacesa 22,80 3.794 2,24 45.353
Bankinter 34,40 5.724 3,61 152.069 Obrascón-Huarte 10,62 1.767 4,22 124.986
B. Crédito Balear 18,63 3.100 107 Prima Inmobiliaria 6,91 1.150 1,17 30.811
B.Central Hispano 11,82 1.967 -1,01 3.422.761 Sotogrande 3,18 529 2,58 45:660

■ELECTRICAS Uniland 59,00 9.817 520
Uralita 8,47 1.409 0,83 365 670

Aguas de Barcelona 56,00 9.318 -0,80 88.332 Urbas 0,98 163 -2,97 2.515
Cantábrico 44,60 7.421 1,85 100.252 Urbis 14,80 2.463 -1,07 95.728
Eléc. R. Zaragoza 45,53 7.576 0,46 5.655 Valderrivas 31,50 5.241 1,61 20.062
Endesa 23,65 3.935 -0,55 3.233.17.5 Valenciana Cementos 9,79 1.629 0,62 15.507
Enher B 23,80 3.960 397 Vallehermoso 10,17 1.692 -2,02 394.975
E. de Viesgo 37,00 6.156 132 Vidrala 9,20 1.531 -1,71 34.769
Fecsa 9,70 1.614 1.027.180-1,12 Zabálburu 8,60 1.431 -1,38 9.637
Gas Natural 86,15 14.334 -1,60 194.773
Gas y Electricidad 84,15 14.001 0.06 1.235 ■inversión MOBILIARIA
Iberdrola 13.69 2.278 -0,94 2.322.497 Cía. Gener. Invers. 0,51 85 -1,92 6.728
Saltos del Nansa 90.50 15.058 — __________ 38 Corpor. Banesto 8,05 1.339 0,63 905
Sevillana 12,36 2.057 -1,83 19.693 Dinamia 11,00 1.830 0,82 20.918
Unión Fenosa 14,19 2.361 -0,70 1.227.28.5 Fastibex 11,31 1.882 13.005

■alimentación
NH Hoteles 11,18 1.860 1,73 428.212

Azucarera Ebro Agrí. 18,40 3.062 0,05 34.199 ■papeleras Y TEXTILES
Baron de Ley 33,60 5.591 -1,47 6.830 Ence 16,84 2.802 5,78 117.427
Bodegas Riojanas 11,63 1.935 0,61 5.813 Eppic 0,43 72 -2,27 3.036
Bodegas y Bebidas 12,17 2.025 -1,06 67.918 Europac 2,17 361 2,84 37.883
Campofrío 15,93 2.651 -0,75 17.845 Iberpapel 10,01 1.666 1,62 4.382
Cia.Vinícola N.Esp. 51,90 8.635 — _________ 195 Reno de Medici 2,30 383 5,50 108.247
El Aguila 9,23 1.536 -0,22 13.089 Sniace 1,31 218 3,97 172.612
Federico Paternina 14,35 2.388 -0,35 7.214 Tableros de Fibra 12,32 2.050 -0,08 6.784
Koipe 29,11 4.843 -1,82 1.017 Tavex Algodonera 9,10 1.514 14.649
OMSA Alimentación 7,45 1.240 — 16.418 Unipapel 11,70 1.947 -0,85 2.717
Pescanova 10,25 1.705 2.579
Puleva-Uniasa 0,50 83 — 2.661.077 ■ químicas Y ENERGIAS
SOS Arana 10,60 1.764 -0,47 5.595 Aragonesas 4,95 824 0,20 54.356
Tabacalera 18,82 3.131 -0,84 1.140.093 Bayer 35,66 5.933 1,83 916
Viscofán 12,41 2.065 -0,96 110.953 Cepsa 31,40 5.225 0,80 8.218

■ comercio Y
Ercros 1,04 173 — 277.938

SEGUROS
Faes 14,27 2.374 1,06 23.487

AGF U. Fénix — — — — Grupo Fosforera —
Adolfo Domínguez 15,03 2.501 -0,13 9.800 Miquel y Costas 26,50 4.409 -0,56 1 842
Aldeasa 32,31 5.376 -0,49 42.724 Repsol 46,85 7.795 -1,82 1.245 147
Azkoyen 28,00 4.659 0,97 29.669 Seda Barcelona 4,68 779 1,30 57 480
Catalana Occidente 22,10 3.677 1,61 11.051 Zeltia 16,60 2.762 0,61 70 144
Continente 27,06 4.502 2,27 210.683
Corp. Mapfre 18.91 3.146 1,07 90.379 ■ siderometalúrgicas
Cortefiel 21,62 3.597 -0,83 62.560 Aceralia 10,46 1.740 -0,38 113.413
Enaco 8,85 1.473 -1,67 1.570 Acerinox 24,60 4.093 1,95 152 997
Finanzauto Aforasa 8,40 1.398 -1,18 350
Funespaña 15,50 2.579 -0,45 44.500 Amper 16,65 2.770 7,42 57.601
Mapfre Vida 30,20 5.025 -0,98 33.076 Asturiana del Zinc 10,38 1.727 -0,19 51.625

Tólar esloveno

Ult.Euros Ult.Pts. DIF%

Amper 16,65 2.770 7,42
Ence 16,84 2.802 5,78

11 Reno de Medici 2,30 383 5,50

Últ.Euros UltPts. DIF% V, a

Urbas 0,98 163 -2,97 V<^
Nicolás Correa 10,55 1.755 -2,76
Eppic 0,43 72 -2,27 ¥

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
________ Acciones Miles Euros Millones Pls. %

TEF 6.435.681
BBV 5.159.885
BCH 3.422.761
ELE 3.233.175

15,03 
12,05
7,99
7,55

TEF 272.667 45.368
ELE 76.110 12.664
BBV 73.217 12.182
SAN 59.104 9.834

31,08
8,67
8,34
6,74

1
ULT. EUROS UI .l. PESETAS DIF.% VOUlMPi

Cía. Aux. Ferrocar. 27,10 4.509 1,84 712

Dimetal — — —

Española del Zinc 4,79 797 0,84 5J«

Global Steel Wire 2,19 364 1,39 20.074

Inbesós — — ....

Lingotes Espec. 10,00 1.664 50

Metal.Duro Felguera 6,43 1.070 1,26 25.465

Nicolás Correa 10,55 1.755 -2,76 22.811

Nueva Montaña 0,75 125 -1,32 40.591

Tubacex 1,63 271 -1.21 247.078

Zardoya Otis 23,30 3.877 0,87 71.753

■ automiovil
Tudor 10,90 1.814 1,40 1.973

Volkswagen 61,35 10.208 1.571

■ tRANSP. COMUNICACIONES
Aumar 20,54 3.418 0,74 87.25?

Autopistas 12,11 2.015 -0,74 343.821

Estación. Subter. ___ ___ ______________ ....

Europistas 8,17 1.359 60.107

Iberpistas 7,59 1.263 -0,13 24.098

Radiotrónica 54,95 9.143 3,10 65.772

Telefónica 42,64 7.095 2,75 6.435.681

Transportes Azkar 11,98 1.993 -0,91 5.531

■ otros SERVICIOS
Abengoa 26,31 4.378 0,42 253^

Befesa 11,15 1.855 52^

Corpor. Finan. Alba 137,40 22.861 -0,07 __J4^

Dogi

Indo Intern.

Indra

13,93

45,00

9,70

2.318 -2.25

7.487 2,27

1.614 -0,51

13.1^

7.26“

466^

Meliá Inver. Ameri. 26,98 4.489 3,69

Midesa 23,07 3.839 0,30 31590

Prosegur 10,31 1.715 0,10
45316

Sol Meliá 34,20 5.690 -0,58

Tele Pizza 6,95 1.156 -1.97
__5TT:)^

V. Leonesa 11,25 1.872 0,45
___ 9574

DIVISAS
MONEDA

EunV 
I iiKineda

Pesetas/ 
t moneda

| hun^

Dólar USA 0,9251 153,919 _

Yen japonés 0,0076 1,268
J3h27fl

Libra esterlina 1,4771 245,770

Franco suizo 0,6270 104,317

Corona danesa 0,1346 22,391

Corona noruega 0,1195 19,881
__8¿62

Corona sueca 0,1120 18,634
___3929

Dracma griego 0,0031 0,512
__324¡9^ 

lOO
Corona checa 0,0262 4,356

3^

Dólar canadiense 0,6154 102,391 —

Dólar australiano 0,5811 96,680

Zloty polaco 0,2322 38,641 ___

Forint húngaro 0,0039____________0^654__________
25^^

Corona estona 0,0639 10,634 ___
__J¿647

Dólar neozelandés 0,4916 81,802 ------

0,0053

1,7271

0,875

287,368

■ Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores 
■ Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.

Ó
 b
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BOLSAS EXTRANJERAS
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30-mar

1

31-mar
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1-Abr 6-Abr

5027.25

7-Abr

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

MADRID
Nominal Ull.Euros Ult.Pesctas Dif.

■ ALIMENTA CION__________________________

N,larden I. 1.000 21,50 3.577 ________ 41

Naira 200 7,40 1.231 ________ 41

Pascual Hnos 12 —

.San Miguel 3.000 —— —

Uniied Dutch__ 500 —

■ COMERCIO Y SEGUROS

Coinira B 500 — —

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 —— — —

Alcázar 500 —

Asland Catal 500 —

Innib. Valenc. 500 — —

I. Del Sur 1.000 —

Max.Ceni.Leisa 250 — — —

Obras y S.P. 500 — —

Vías y Consi. 1.000 — —

■ iNVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800 51,40 8.552 —

Banzano 1.000 — —

Bascibar 1.000 — — —

Bolshispania 500 —

Carmosa 500 54.96 9.145 44

Ceivasa 650 48,56 8.080 7
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000 ___ —

Fiponsa 250 56,00 9.318 583
Inverpastor 1.000 ___ —

Inv.Herrero 400 46,80 7.787 —

Inv.Val.Americ. 1.000 ___

I. Lealtad 500 ___ —

Mobinversora 1.000 -__

Norvasa 1.000 27,00 4.492
Renfila 500 —
Rentinver 1.000 ____

Union Europ. 1.000 67,40 11.214 25

BnaVEGACION Y PESCA

Fleiamentos-B 1.000 8,70 1.448 -16
Pescanova 1.000 ___ ___ ___
Jransmedii. 500 ___ ___ ___

MpaPELERA.S Y TEXTILES

Pap.Navami 1.000 19,50 3.245

■químicas Y ENERGIAS

Esp.Oxigenn 1.000 ___
Faes 500 ___ ___
Gassol 500 3,65 607 ___
Nicas 155
—

——----------- EUROS PESETAS DIF INICIO AÑO

INDICE (MADRID)

1 1

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo

MADRID (Cont.)

jDINERO

^^^^¿BAj4.M 1.081.47 179.941.47

1.255.67 208.925,91

1.691.58 281.455.23

12.430.70
Baafeco Monetario 644.83 1(17.290.68

BgalWTiefondval. 748.15 124.48159
Z3.30 123.747,86

^sabiaasnAMM
1.300,39 216566.69 191.34 21.5563.75

&^diiYy____ _
15.57,31 235.83758 34,94 224.994-36

SaiaMinerOn'
8.5.5.32 14251357 29,95 141.487,67

^^¡^^aiSjondo Hamm 1,26.3.78 210.27550 9,98 209.044,77
fiiSBMl^^^

1.271,84 211.61657 9.98 21051306
5!!!S3ciiyo_

1.295,76 21S SS)6 32 13.31 214.75554
2!aaí!!!5ffn£

1,117,40 18591972 666 185^333
5upyjlor3

±405,15 333.79759 333509,97
Ss^nadrid

1579,12 229.46656 22858752
^2as!e9S!ülMon^

1590,71 264.671,87 101.49 263.413.il

_ 7,57 1.259-54 1554,8.5

1587,54 230 867 23 1664 229 904 07
2SS!enia__^

1,374,22 228.650,97 9.98 227.835,21

.9,726,00 1.61857054 517.461.609.90366
’^’^SOSSíSia^

1,626.34 270 600 21 56 57 '’69 874 96
!^!!!5üa3H

J .25391 208.466,64 208.466,64

1588.19 33(197558 24.96 229576X10

29.95 233-521.861.409,8.5 234.57930

REVISA

Sí a Z < sí 
H 
X 
^11- 

í/ i 9.70

10.40

72..50

1.613.94

1.730.41

12.()62;99 ' 129.79 11.456.79

Bami_______
Radiotrónic

VALOR

26-mar-99 14-abi-99
12-mar-99 12-abr-99

Proporoión 

1X.5 

bUO

Tipo de I'.inisión

Prima 1,86
Prima 33,06

DIVIDENDOS
Conccplo BruKi Furos NetoEums

Anlcrior—Coliz. Derechos—Úllimo

0,13
1.60

0.13
1/78

Fecha Pago

B .Pastor_______Complem.
BCH__________ Complem.
BBV.__________ Complem.
B.Santander A cuenta

0,25
0,10
0.09
0.07

0.19
0.07
0.07
0.05

12/04/99
10/04/99
10/04/99
10/04/99

Dif.Ult.Eurns UII.Pesyta.sNominal

U. Resinera 1.000 — — ____

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 — —
H. Vas.Leones. 500 — —
M.Tormaleo 1.000 — — —

Ponferrada 25 — —

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 — __

Cobra 500 —
Iber. Frió 1.000 — — —

Metalogenia 500 — — —

Moulinex Esp 1.000 — —

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 33.00 5.491 ' 42

■ otros SERVICIOS

Inypsa 1.000 ----- ---------------------
Prim S.A 400 —

| METALES PRECIOSOS
Euro.s/cramo Dif.

Oro Manufacturado 9,320 0,020

Plata Manufacturada 0,202 —

Platino 14,390 -0,160

Pala'dio 14,600 0,170

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

Periotto TAE (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mlbor año
Marzo 98 5,827 3,918 7.000 4.823 4,161
Abril 98 5,659 3.906 6.750 4.707 4,21.3
Mayo 98 5,603 5.817 7,000 4.613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4.347 4,191
Julio 98 5,513 3,690 6,750 4.308 4,137
Agosto 98 5,572 5,697 6,875 4.464 4,066
Septiembre 98 5.439 5,680 6,750 4.374 3.830
Octubre 98 3,428 5,375 6,625 4,245 3.635
Noviembre 98 5,176 5,440 6,375 4.055 3.618
Diciembre 98 5,052 5,265 6,125 3.864 3.240
Enero 99 5,013 5,262 6.375 3.638 3.065
Febrero 99 4,787 5,147 6.123 3,313 3.035

FUTUROS SOBRE IBEX-35
H-CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16 Abr. 1999 9.964 9.975 10.054 9.928 9.996 13.654
21 May. 1999 9.991 10.070 10.070 10.015 10.015 98

FUTUROS SOBRE BONO NOCIONAL A 10 AÑOS
n;cHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 99 98,50 — 98,84 98.50 98,74 14.144

FONDOS DE INVERSION
EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

Semana 3.012 -0,009

A un mes 2,929 -0,091

A dos meses 2,913 -0,105

A tres mes 2,900 -0,114

A seis meses 2,883 -0,112

A nueve meses 2,900 -0,087

A un año 2,903 -0,107

FUROS PESETAS DIE INICIO AÑO

77.62.

13-31 179.272.63

14.98 208.040.64

38.27 279.753.01

12.914,88Safci Noneamirica

8,31 106.699.63

1.67 12.361.26

1.66 1-5283)1

14.97 1.61721

11.241.62

■ FONDTESOROS

A.C. Clienta 1.167,03 194,177,45 18-30 193.149.71

A.C Deuda 1335 2.038.33 1,67 2.035.92

DM Fondicsaro 1352 2.083.15 3,32 3078.07

Beta Deuda Ixind. 1130 1.86332 8.32 1.86318

Dincnnadrid-FIAMM 1.151,17 19133837 4,99 190.619.81

Ixinücuda /Kharro 129-30 21313,71 19,97 21.474.63

Fundeuda lifcetivo 135730 209.330,40 119,80 208.101.00

Ihetcaia Diñen) 11 1.04333 173,628.78 16.64 172.799.92

Indosuez. Fontkesoro 129,46 21.540,33 76-54 21.41392

Santander Dinero 1.13389 188.497.04 14.98 187.740.67

■ mixto RENTA FIJA

Ahorrofondo 40,76 6.781,89 54.90 6.793.45

Alhambra ELM. 13,64 3269,51 21.64 2.2803.3

Argentaría Global 9,86 1.64037 8.32 1.608.06

BOJ Mixto KMia 1437 3424,24 19,96 2.397.37

Bandcsco Divisas 114,22 19.004,61 124,79 17.03237

Beta Renta Plus 7,17 1.192,99 9.99 1.186,27

Beta Vilor TIM 1735 2,886,80 .5138 2.864.91

Foncaixa Mixto 28 6,97 1,1.59,71 __ 1.1.5.3.08

I-óneenhis. F.I.M. 10,78 1.793.64 8,32 1.779.02

limdciecuiivos 1358,15 209.3383.5 3.563,99 21.3-378.9.5

Ibercaia Renta 1430 2.379.32 24,96 2.360,67

Indosuez Global 78389 130.261,94 .319.47 129,868,01

Renta 4 Iniemaeinnal 7,70 1.281,17 .3,33 1,278.40

Santander 80/20 14,76 2,4.5.5,86 19.97 2.4.39.97

Santander (jes.Mix 10,74 1.786,99 11.6.5 1.74.5,94

■ mixto RENTA VARIABLE

9.76DDV Inversisn 94 832 1.604.371.623.93

Beta Crecimiento 13326 22.006.21 .544,08 21.996,28

Eurovalcncia VCG 6,51 1.083.17 -9.99 1.180.96

Eurovalor 1 3-57 .594.00 __ .578-50

Fonbolsa 247,68 41.210.48 1.14.3.07 40.016,67

Fonfomento FIM 9380 15.440.62 149,7.5 15.324,23

Fonpatrimonio 137,65 22.903.03 331.11 22.628-57

Tsinpenedes Mixto 8,75 1.45.5.88 -1.66 1.486.0.3

Indosuez Bolsa ITM 1.94.5,47 333.698.97 .5.916,68 .324.581.41

Indosuez. Universal 829.57 138.028.83 1.440.90 129.057,98

Renta 4 Bolsa 1.5.32 2-549.03 .58,23 3.5.51,14

Santander Ren 1999 9,28 1-544.06 __ 1,537,10

■ renta FIJA

BBV Ahom) 10,17 1.692,1.5 -I.66 L681JI

BBV Bono 2(X)7 811.33 134.993.9.5 168,05 13.5.731,18

BBV Fond valencia 117.10 19.483.80 16,64 19,418,26

BBV Renta 14.86 2.473.50 __ 34.5751

BBV Renta 91 9.84 1.637,24 __ 1.628.67

BCH Mixto Acciones 18.39 3.0.59,84 41.60 392159

Bandeseo Ahorro 6,60 1,098.15 __ 1.091.25

Bandcsco R. Fija 10.46 1.740.40 .3,3.3 1.730.87

Beta Renta FIM 14.94 2.48.5.81 1851 2.467.18

Qiixa Cal.lVcv 1.5.89 2.64.3.87 4,99 2.628.70

(2rcdipa.s deuda 10.16 1.69(148 13-31 1.679,88

dientafondo Ahorro 15.87 2.640..5.5 1.3,32 2.292.22

Cucnlulundo Renta 131.5 302159 3-33 2.01656

I-oncaixa Ahomi 2 17.64 2.935.0.5 __ ■ 2.928,78

Foncaixa Mixto 35 6.96 1.158.0.5 1,1.56,63

f-oncrecirnientn 81232 135.158.68 6656 134-589.62

1-bndonotte 2-31 38435 ___ 379.74

Fondpestal 17.78 395834 9.98 2.927,01

Fondpustal Divisas 2037 338938 16.64 3320.60

Fonpenedes RM 837 139365 1.66 1.387,99

Fonrenta Fija HM 107-34 17.859,87 51.58 17.779,87

Fontesurcria 68.07 11325,90 8.32 11338,16

Iberahorro 1439 239439 332 2381,78

Ibercaja Futuro 8,19 1-36370 1.66 1353.20

Iherlisn Ahorro 139130 231326,12 397.66 231.430.97

Indosuez Patrimonio 131,00 21.79637 169.72 21.471,84

Interes Diario BCH 733 1.20397 __ 1.201.19

Invcrsabadell 16,13 3683,81 -11,64 2.687.94

MB Fondo 3 11.91 1.981.66 -332 1.98341

Renta 4 Ahorro 10.79 1.79530 1,66 1.79364

Rural Giion deuda 93.05 15.48322 126,46 1531379

Santander Ahorro 14.12 3349.37 __ 3344,41

Santander Ges.Ren 1031 1,715,44 333 1.694,55

■ renta VARIABLE

Atg. FondboLEu. 5.96 991,66 11,65 960.05

BM ITinertxiLsa 1.453-54 241.848,71 5.781.92 233.861.19

BM Garantizado 9-56 1390,65 3.33 1579.61

Bandcsco Renta V. 166.82 27.75631 745.41 27.66633

Beta Acciones 146-54 2438230 61.5.62 24.487,10

Beta l iuro Aceio. 7.91 1316,11 31.61 1324,8.5

CuentaJondo Bolsa 11.85 1.971,67 31,61 1.897.44

Edifon 1366.81 210.779.45 1.169,69 235.011.46

FonboLsa Euro 7233 12.034.70 183,03 11.80.5.81

Foncaixa Bolsa 5 . - 27.14 4.51532 -21,63 43.51,49

Iherlisn Bolsa 14-34 2385,98 48.26 238.3.18

M.C.D.2022
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SDM

El siniestro se produjo cuando se 
derrumbó la fachada de un inmueble 
en la calle Bustos Tavera y mató a 
una joven que pasaba por el lugar

Rojas Marcos defiende las obras y la oposición pide su dimisión

Un muerto por el derrumbe de 
una casa en el centro de Sevilla
El vicepresidente de la Gerencia Municipal de Urbanismo 
(GMU) de Sevilla, Alejandro Rojas Marcos, dijo ayer que la 
obra que se ejecutaba en el centro de la ciudad y cuyo 
derrumbe mató el pasado martes a una persona, cumplía 
todos los trámites legales, mientras que el PSOE e IU-LV- 
CA han pedido su dimisión.

Efe - Sevilla

Rojas Marcos señaló que hoy 
planteará ante la comisión de 
gobierno municipal que se ana
lice la normativa de conserva
ción de la ciudad por si fuera 
mejorable, y anunció que la 
GMU pedirá a la dirección fa
cultativa de la obra «toda la 
información» para saber cómo 
trabajaba.

El siniestro se produjo el 
martes cuando se derrumbó una 
fachada de un inmueble en la 
calle Bustos Tavera y mató a la 
joven de 25 años María Teresa 
Guardia Vidal, que pasaba por 
el lugar.

Rojas Marcos expresó su 
pesar por este fallecimiento e 
indicó a los periodistas que la 
Gerencia se reunirá con arqui
tectos y con la Consejería de 
Cultura de la Junta, y que tam
bién estará a disposición de los 
tribunales.

El concejal de Urbanismo, 
Mariano Pérez de Ayala, expli
có que las obras, en un inmue
ble que ocupaba los números del 
35 al 41 de la calle consistían 
en realizaran edificio con 24 vi
viendas y sótano y que la actua
ción, a cargo de la promotora 
Doña Elvira, era rehabilitar la 
parte delantera de la finca, y 
hacer nueva planta en la trase-

El primer sospechoso de la explosión en
el bar' 'Papalocas'' está ya en prisión

Efe - Santander

La juez número 1 de San
tander ordenó ayer el ingreso en 
prisión sin fianza para el joven 
de 22 años que se ha confesado 
autor del incendio que provocó 
la explosión del bar «Papalocas» 
en la madrugada del sábado, 
mientras la Policía Nacional ha 
detenido a otros seis sospecho
sos, entre ellos, el dueño del bar.

José Reyes Cardeñosa, alias 
«Cuchi», se entregó el martes a 

ra.
La promotora pidió licencia 

de construcción el 10 de diciem
bre de 1997 y la GMU se la 
concedió el 5 de junio de 1998, 
una vez obtenida además la au
torización de la Comisión Pro
vincial de Patrimonio, ya que se 
trataba de una actuación de re
habilitación de un edificio con 
protección parcial y ubicado en 
el casco histórico de Sevilla.

La documentación de la obra 
tenía también el estudio de se
guridad y salud y el proyecto de 
ejecución, éste último con la 
memoria técnica del sistema de 
apoyo y mantenimiento de los 
elementos a conservar, por lo que 
el edil subrayó que «la obra se 
ajusta a la licencia concedida y 
al proyecto presentado».

Respecto a las denuncias de 
vecinos de la zona sobre los ries
gos de la obra, Pérez de Ayala 
dijo que en la gerencia no cons
ta ninguna iniciativa de ese tipo 
ni ningún parte de la Policía 
Local advirtiendo sobre la mis
ma.

Preguntado sobre qué vigilan
cia ejerce la GMU una vez con
cedida la licencia, el edil dijo que 
Urbanismo «controla que se 
cumplan las condiciones urba
nísticas que recoge la licencia; 
los aspectos constructivos con
cretos corresponden a las direc-

los agentes que investigan este 
suceso, que causó heridas a doce 
personas y daños a 150 vivien
das del centro, y esta tarde de
claró durante media hora ante la 
juez encargada del caso, Cristi
na Nogués.

Según informaron a Efe fuen
tes jurídicas, este joven se ha 
confesado autor único de la 
destrucción del bar y ha apun
tado como móvil una supuesta 
venganza por el maltrato que le 
dispensaba el dueño; no obstante,

EFEEstado en que quedó el inmueble tras derrumbarse la fachada.

ciones facultativas de cada obra, 
por eso nos dirigimos a la direc
ción de la obra para pedirle in
formación».

Fachada en buen estado

El gerente de Urbanismo, 
Eduardo Martínez Zúñiga, dijo 
que el proyecto técnico de la obra 
decía que la fachada «estaba en 
buen estado», y manifestó que 
aunque las fincas 35 y 39 esta
ban en ruinas «que los aspectos 
constructivos estén en mal es
tado no es óbice para que una vez 
rehabilitados no puedan seguir 
en pie».

Los portavoces del PSOE, 

la Jefatura Superior de Policía 
de Cantabria prosigue sus pes
quisas y baraja, entre otras hi
pótesis, un incendio interesado 
para cobrar el seguro suscrito por 
el establecimiento.

Los investigadores han com
probado que la póliza del segu
ro había sido suscrita muy re
cientemente, lo que unido a la 
relación de amistad y parentes
co que vincula a la mayor parte 
de los detenidos hace que la Po
licía no descarte estar ante un

Carmelo Gómez, y de IU-LV- 
CA, Luis Pizarro, pidieron la 
dimisión de Rojas Marcos (PA), 
y exigieron responsabilidades 
políticas a la alcaldesa, Sole
dad Becerril (PP), mientras que 
el grupo mixto pidió la creación 
de unacomisión que investigue 
las causas del derrumbe.

Gómez dijo que la GMU no 
sólo debe conceder licencias 
sino vigilar que las obras se 
hagan bien, y Pizarro aseguró 
que si la alcaldesa no hubiese 
vetado crear una comisión de 
investigación en el caso del 
muro del bazar España, que 
mató a cinco personas, no se 
habría producido este siniestro.

incendio interesado.
El resto de los detenidos son 

el propietario del «Papalocas», 
Jesús Gutiérrez González, quien 
se entregó voluntariamente 
ayer; su esposa Angeles; dos co
laboradoras esporádicas del bar, 
identificadas como Estela y 
Patricia; y dos hombres cono
cidos por los apodos «Quillo» 
y «Cote». Las dos plantas del 
«Papalocas» habían sido rocia
das con gasolina con anteriori
dad a la deflagración.

La Junta reconoce 
descoordinación en el caso 
de la niña de Málaga 1

El consejero de Asuntos So-i 
ciales, Isaías Pérez Saldaña,re
conoció ayer que hubo descoor
dinación entre la Junta y el Ayun
tamiento de Málaga en el caso 
del bebé malagueño que está 
ingresado en un hospital vícti
ma de malos tratos y anuncióque 
hoy se reunirán responsablesde 
ambas administraciones.

En declaraciones en los pasi
llos del Parlamento andaluz, el 
consejero dijo que la Junta asu
me su parte de responsabilidad 
en el caso de Tamara G.C,de 
nueve meses, si bien precisó que, 
si los servicios comunitarios,que — 
dependen del ayuntamiento, no■ 
informan a la administraciooB 
autonómica, «nosotros no pode
mos actuar».

Tres detenidos en Barbate 
con 750 kilos de hachís

La Guardia Civil deCádizlia 
detenido ayer a tres personas que 
intentaban introducir en lacos _ 
ta de Barbate, a bordo de una 
patera, 750 kilos de hachís, que 
habrían alcanzado en el merca
do negro un valor de 2.250 mi
llones de pesetas.

Los detenidos son J.D.M.,de 
44 años; y L.R.C. de 23, ambos 
naturales de Barbate, y J.A.M-A- 
de 29, natural de Vejer de la 
Frontera (Cádiz), informó en una■ 
nota la Oficina de Comunicación 
de la Guardia Civil. p

Las detenciones se realizaron 
sobre las cuatro de la madruga
da en los alrededores del rio 
Barbate, donde se había monta
do un dispositivo de vigilancia 
tras conocer que iba a realizarsu 
un desembarco de droga en a 
costa.

Denunciados por hacer el 

amor en un autocar ante 

los pasajeros

Agentes de la policía nacía 
nal procedieron a identificara 
pareja que fue denunciada P 
hacer el amor en el autocar e 
que viajaba de Vigo a Orense, 
presencia del resto de t^^ P 
jeros, informó ayer la sub 
gación del Gobierno.

Funcionarios potíeiale 
personaron ayer por la tar 
la estación de autobuse! ¡^^^ 
Orense tras recibir una Unn 
al 091 en la que se 
que una pareja «estaba daña 
escándalo en el interior .^ 
autocar». La policía iden i^^^j 
la pareja como J.R-N.C^ ^p 
años, vecino de Vigo, y ■’jj,e 
de 18 años, vecina de 
informó de que ambos U®^g2. 
ban síntomas de embring

D.2022
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■Detenida la 
| presunta
| participante en el
■secuestro de una
| niña de dos años

S

| Una presunta participante en 
| el secuestro durante varias ho- 
| rase! pasado día 17 de marzo 
| deuna niña de dos años de Oliva 

delaFrontera (Badajoz) ha sido 
detenida a las 00,10 horas de 
ayer en Jerez de los Caballeros 

¡ (Badajoz), informaron ayer por 
\ ¡a tarde a EFE fuentes de la De

legación del Gobierno en 
Extremadura.

La detención de A.S.J., de

s So-i 
a, re-1 
coor-1 
tyun- ■ 
fásol 
está 1

''•di-1 37 años, natural de V al verde de
óque| Burguillos (Badajoz) y vecina 
es de

pasi- 
iz, el 
lasu- 
lidail 
3, de 
iqB 
s.qne 
o, no

de Jerez de los Caballeros, fue 
realizada esta madrugada por 
una unidad de la Policía Judi
cial de la Guardia Civil ya que, 
al parecer, transportó a la niña 
desde Oliva de la Frontera has
ta las puertas del Convento de 
las Hermanas de la Cruz 
jerezano.

Esta persona fue puesta a
iciMf disposición del Juzgado de Ins- 
lode-

)att

izha^ 
sF 
eos- 
una

.9»

)nii-

ribos 
Ul 
le la 
luna 
ición

aroo 
uga- 
1 río 
mta- 
ncia 
arso 
n la

f; trucción de Jerez de los Caba- 
Í Heros mientras que se mantie- 
| ne el secreto del sumario.
| La niña A.M.H. fue recogi- 
j da el día 17 en una guardería 
1 infantil de Oliva de la Frontera 
| por una mujer que se hizo pa- 
p sar por su madre, tras lo que 
f horas después fue puesta en li- 
| bertad en la localidad vecina de 
1 Jerez de los Caballeros tras 
t haberse pedido 15 millones de 
| pesetas como rescate en una 
| llamada de teléfono a la fami-

\ Posteriormente, el día 24 de 
| marzo, debido a su presunta 
| implicación en el secuestro, 
1 fueron detenidos el abuelo pa- 
\ femó de la niña, Antonio Mejías 
| Cucas, de 49 años y que prosi- 
L S“® en prisión, y la también 

vecina de Jerez de los Caballe- 
^os A.R.R., Ue 41 ^ños y que un 

[ 13después se quitó la vida tras 
1 ^er puesta en libertad.

Cientos de 
personas huyen 
8nte el avance de 
jo río de lava en 
Camerún

jo- 
una 
por

se 
en 
de 
ida 
iba 
un 
un 
Ja 
32

.e 
a-

EígjiLagos (Nigeria)

^® personas han 
de h ^'^^^ avance de un río 
ladprn^ desciende por las 

^^^ volcán Monte 
comenzó sus 

cia^T ha- 
Bak n ^. ? suroccidental de 
^oles ^"^Q^*^^ ayer, miér- 
campr. radio estatal 

r „ captada en Lagos. 

lu ^^®psiones de selva de
P^’^’ sc 

^'díavs ^ metros 
^ilónw ^"cuentra a unos tres 

localidad, a la 
§0 spño/A^ próximo domin- "’’^«alo la emisora.

El fuego se inició en cinco focos diferenciados

El incendio en Castellón
pudo ser provocadoEfe - Mérida Efe - Gandía

Efe - Cabanes (Castellón)

El incendio forestal que 
desde primera hora de la tarde 
afecta a una zona de vegetación 
de Cabanes (Castellón) podría 
haber sido intencionado, ya que 
se ha iniciado en cinco focos 
diferenciados y separados, se
gún fuentes del Centro de Co
ordinación de Emergencias en 
Castellón.

El fuego, que según datos 
provisionales ha afectado a unas 
sesenta hectáreas, se ha propa
gado a la Sierra de Oropesa, 
aunque no al paraje natural del 
Desierto de las Palmas, situa
do en las proximidades.

En el incendio, que se ha 
iniciado sobre las 14.00 horas 
en la partida «Ferradura», han 
resultado heridos leves dos 
brigadistas forestales, al caer 
sobre ellos el agua de una de las 
avionetas que participaban en 
los trabajos de extinción. Las 
fuerzas que trabajan en la zona 
cortaron la carretera CV-148, 
una antigua pista forestal que 
une Cabanes y Oropesa, y unos 
campistas han tenido que aban
donar el lugar.

Aún activo

A las 21.30 horas el fuego 
continuaba activo y las labores 
de extinción se ven dificulta
das por el viento que sopla en 
la zona, según las mismas fuen
tes.

Diez kilos de cocaína incautados

diez kilos de cocaínaLa Guardia Civil ha confiscado en Madrid cerca de

¥

impregnada en los cartones de dos cajas de embalaje enviadas desde Perú y ha 
detenido a una persona cuando se disponía a recoger los paquetes. En la foto de 
EFE, vista de los paquetes incautados.

Un momento del incendio, ayer entre Cabanes y Oropesa. EFE

Los medios aéreos que han 
participado durante toda la tar
de han tenido que volver a sus 
bases aí anochecer, aunque está 
previsto que en cuanto amanez
ca regresen al lugar dos helicóp
teros de extinción, otro de co
ordinación de medios aéreos, 
tres aviones Air Tractor, dos

a la

Hallan en un 
barranco el 
cadáver de un 
anciano 
desaparecido

aviones solicitados
Generalitat de Cataluña y un 
hidroavión procedente de 
Torrejón (Madrid).

Durante toda la noche per
manecerán en el lugar efectivos 
terrestres para intentar contro
lar el fuego, según las mismas 
fuentes.

El cuerpo sin vida de Mi
guel Fullana Ribes, un vecino 
de Gandía (Valencia) de 80 
años en paradero desconocido 
desde el pasado 31 de marzo, 
fue hallado ayer por la tarde 
en un barranco del término mu
nicipal de Real de Gandía, se
gún fuentes policiales.

Unas 60 personas, entre 
miembros de la Guardia Civil, 
la Policía Local y Nacional, 
guardias rurales y voluntarios 
de la Cruz Roja han participa
do hoy en el rastreo de las zo
nas del sur y norte del término 
gandiense en busca de alguna 
señal del anciano, que acostum
braba a pasear por las sendas y 
caminos rurales, y han encon
trado el cadáver sobre las 18.00 
horas.

Fuentes del departamento de 
Protección Civil en el Ayun
tamiento de Gandía, que han 
colaborado en las tareas de 
búsqueda de Miguel Fullana, 
explicaron que el cuerpo, que 
«no parecía presentar ninguna 
señal de violencia», ha sido 
hallado en una zona de difícil 
accesibilidad, por donde des
agua el barranco de Sant 
Antoni.

Un equipo judicial de la 
Guardia Civil permanece en el 
lugar donde ha sido encontra
do el cuerpo sin vida de este 
vecino de Gandía, a la espera 
de que el juez dictamine el 
levantamiento del cadáver.

La Policía localiza 
a una joven 
anoréxica que 
vagaba por las 
calles de Badalona

Efe - Badalona

Una patrulla de la Policía 
Nacional encontró ayer en los 
alrededores de un hipermer
cado de Badalona a una joven 
anoréxica que había abandona
do el Hospital de Can Ruti, 
donde recibía tratamiento por 
su enfermedad, y que pasó 
varios días vagando por las 
calles de la ciudad.

Fuentes policiales han infor
mado que la joven, de 28 años, 
fue localizada ayer por la ma
ñana, desaliñada y con sínto
mas de frío y, tras recibir los 
primeros cuidados, han avisa
do a la familia que ayer denun
ció su desaparición.

La joven ingresó hace 15 
días en el Hospital de Can Ruti 
para recibir tratamiento por su 
enfermedad y en principio 
debía permanecer en el centro 
hospitalario durante bastante 
tiempo. Sin embargo, los mé
dicos decidieron el pasado 
sábado darle un permiso de fin 
de semana.

M.C.D.2022
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La candidatura de Hierro es la única 
que se ha presentado para cubrir la 
vacante dejada en esta institución por 
José María de Areilza

José Hierro sera eligido hoy 
miembro de la Real Academia

El poeta José Hierro, que 
acaba de cumplir los 77 años, 
será elegido hoy, casi con toda 
seguridad, miembro de la Real 
Academia Española (RAE), 
dado que su candidatura es la 
única que se ha presentado para 
cubrir la vacante dejada en esta 
institución por José María de 
Areilza.

Como es preceptivo, cada 
candidaturatiene que ir avalada 
por tres académicos, y en el caso 
de Hierro son tres «pesos pe
sados» los que apoyan su in
greso: el poeta Carlos Bousoño, 
amigo del último Premio 
Cervantes desde la juventud; 
el novelista y ensayista Fran
cisco Ayala y el filólogo Fer
nando Lázaro Carreter, direc
tor de la RAE hasta el pasado 
mes de diciembre.

La elección tendrá lugar en 
la sesión plenaria de la tarde, 
a partir de las 19.30 horas, y, 
según establece el reglamento 
de la Academia, habrá tres 
votaciones, aunque al presen
tarse un solo candidato, es muy 
probable que no sea necesario 
llegar a la tercera.

Para salir elegido en la pri
mera votación se requieren los

dos tercios de los votos, tanto 
de los académicos presentes en 
la sesión como de los que lo 
envíen por correo. En la segun
da sólo haría falta obtener el 
respaldo de los dos tercios de 
los que asistan al pleno, y en la 
tercera, es suficiente con lograr 
la mayoría absoluta, es decir, 
la mitad más uno de los votos.

Pero la presión que han ejer
cido numerosos académicos ha 
logrado hacer cambiar de opi
nión al autor de «Cuaderno de 
Nueva York», quien, ante «tan
tos requerimientos», asegura que 
«llega un momento en que una 
negativa es una ordinariez».

«Me causa temor ingresar en 
la Academia porque es una res
ponsabilidad muy grande», con
fiesa el futuro académico, para 
el que, no obstante, es «un ho- 
nop> que lo hayan propuesto para 
ocupar la vacante de Areilza.

Hierro aportará a la Acade
mia una carrera poética que ha 
sido reconocida con numerosos 
premios, entre los que destacan 
el Príncipe de Asturias de las 
Letras, el Nacional de las Le
tras, el Reina Sofía de Poesía 
Iberoamericana y el 
Cervantes.Efe

1

Más de 100 
obispos 
debatirán hoy 
cómo 
proclamar el 
Evangelio

Más de un centenar de 
obispos europeos y exper
tos en comunicación de
batirán en un congreso que 
se inicia hoy en 
Montserrat cómo procla
mar el Evangelio en la 
sociedad de la informa
ción actual, donde predo
minan los medios de co
municación.

Miloslav Vlk, arzobis
po de Praga y presidente 
del Consejo de las Con
ferencias Episcopales de 
Europa, señaló ayer al 
presentar el congreso que 
«la Iglesia no está toda
vía suficientemente abier
ta a los periodistas y a los 
medios de comunicación 
porque no existen vías 
para que se produzca una 
ayuda mutua».

En este sentido, decla
ró que si bien es deseable 
una mayor apertura, será 
difícil que los medios de 
comunicación puedan 
asistir a las discusiones de 
un sínodo, como acuden 
a un debate parlamenta
rio, porque su presencia 
podría restringir la liber
tad de expresión de los 
obispos y provocar inclu
so una división de los 
mismos.Efe

Leo Brouwer 
recibió en Cádiz el 
premio "Manuel 
de Falla"

a 3

El compositor cubano Leo 
Brouwer que ayer recibió en Cádiz 
el premio «Manuel de Falla», 
dotado con cinco millones de 
pesetas, dijo a los periodistas que 
dedicará parte de esta cantidad a 
comprar instrumentos, principal- 
mente de cuerda, para la Orquesta 
Filarmónica de La Habana.

Brouwer, director de la Or- 
questa de Córdoba, recibió el 
galardón de manos del presiden- 
te de la Junta de Andalucía, 
Manuel Chaves, en un acto cele- 
brado en el Museo de Cádiz 
amenizado por un cuarteto de 
cuerda de la Orquesta cordobe-

El presidente andaluz valoró 
la categoría artística de Brouwer 
porque «ha sido innovador y es 
una de las personas a las que más 
le debemos que haya podido tras- 
ladar su experiencia musical a los 
jóvenes», y resaltó que haya de- 
sarrollado sus 45 años de expe- h -^ 
riencia musical en Andalucía.Efe

Los ”Stukas’’ editan su nuevo 
disco "Sudor negro"

La banda de rock asturiana «Stukas» presentó ayer en 
Oviedo su último disco, «Sudor Negro», que, según su can 
tante, José Ramón Ordóñez, marca el inicio de una nuevaetap 
caracterizada por la «juventud y frescura» que ha propicia 
la incorporación de nuevos músicos y un trato más «trasce 
dental y profundo» de los temas. «El contenido muestra nu 
vas vivencias, la situación actual de la cuenca minera astu ‘ 
na y su futuro además de los problemas de la mujer», ^''^ .¡^ 
Ordóñez, quien destacó que han dedicado el último año y in® 
a la elaboración de este trabajo. ^g

Aunque el último disco de la banda de rock más antiguó 
España, que funciona desde 1961, carece de diferencias «s ^ 
tanciales» con respecto a trabajos anteriores, han ^®5^’'’'° jú. 
do «nuevas formas de hacer música» con el objetivo de < 
char por defender el nombre del grupo».Efe

ó b
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Nacho Duato reconstruye 
la biografía de Bach en 
"Multiplicidad"

El director de la Compañía Nacional de Danza (CND), Nacho Duato, 
presentó ayer el espectáculo con el que mañana viernes reabrirá sus puer- 
tasel Gran Teatro Calderón de la Barca de Valladolid, denominado «Mul
tiplicidad: formas de silencio y de vacío», en el que reconstruye la vida y 
obra de Bach.

Una treintena de bailarines actuará ante 1.140 personas en este estreno 
mundial, que presidirá la Reina Sofía, con una coreografía basada en veintiuna 
piezas musicales del compositor alemán Johann Sebastian Bach (1685- 
1750), divididas en dos partes, con una escenografía de aluminio y goma, 
obrade Jaffar Chalabi, que se moverá a base de poleas, cuerdas y cadenas.

Nacho Duato bailará un aria al final del espectáculo y también al prin
cipio, «para pedir permiso a Bach por utilizar su música» y a la vez dis
culparse «por la necedad» de usar su obra para diseñar una coreografía, 
dijo en conferencia de prensa.

El director de la CND reconoció que la grabación de las piezas musi
cales ha condicionado que el «vocabulario de este trabajo sea distinto, 
pero mucho se debe a Bach», ya que a su juicio la interpretación de sus 
composiciones con un piano, puso como ejemplo, perderían gran parte de 
la esencia que le confiere una orquesta.

La primera parte del espectáculo, titulada «Multiplicidad», incluye trece 
piezas de diferentes géneros musicales en los que destacó Bach, con el 
sonido de instrumentos musicales como el chelo, violín o clave, y se carac
terizará por su aspecto «lúdico, extravertido, inspirado en la vida lúdica 
de la corte» que frecuentó el músico alemán, explicó Duato.

«Formas de silencio y vacío» es el título del segundo capítulo, integra
do por ocho piezas que contribuyen a crear un clima de «misticismo, más 
íntimo, que presagian la cercanía de la muerte» de Bach, y en las que destacan 
un lento, una tocata, sinfonía, aria y la fuga final con la participación de 
todo el elenco de bailarines.Efe

Springsteen llegó a Barcelona 
para ofrecer dos conciertos

El rockero norteamericano Bruce Springsteen llegó ayer por la mañana a Barcelona, donde 
el viernes y el domingo ofrecerá los dos primeros conciertos de su gira europea de presentación 
de su cuádruple disco «Tracks».

Según confirmó a Efe la promotora Doctor Music, «The Boss» (El Jefe), sobrenombre con el 
^ue es conocido Springsteen, aterrizó a las 7,10 horas de la mañana en el aeropuerto de El Prat, 
procedente de Nueva York y acompañado de su mujer, Patti Scialfa, y de su banda de acompa
ñamiento, The E Street Band.

Springsteen ofrecerá los días 9 y 11 de abril en el Palau Sant Jordi de Barcelona sendos conciertos 
para los que casi ya no quedan localidades, según Doctor Music, en lo que será su sexta serie de 
actuaciones en la Ciudad Condal, donde ha tocado en el Palacio de los Deportes, el Camp Nou, 
si Estadio Olímpico, la Plaza de Toros Monumental y él Teatro Tívoli.

El pasado lunes, y por vía marítima, llegaron al puerto barcelonés los técnicos de montaje y 
iodo el equipamiento de la gira, que se ha empezado a montar hoy en el Sant Jordi, por lo que 
Springsteen no podrá llevar a cabo en ese recinto todos los ensayos que tenía previstos.Efe

Carlos Núñez: ”La música no 
entiende de nacionalismos"

Médicos Sin Fronteras reclama 
espacio humanitario en Kosovo

\ í La ONG Médicos Sin Fronteras pidió ayer a los actores del conflicto que permitan a las 
i ®^g4nizaciones humanitarias independientes el acceso al interior de Kosovo para poder prestar 
* yuda humanitaria a la población civil.
í H 9^0, que ha enviado ya a la zona de los Balcanes unas cien toneladas de medicamentos, 

^defendido también que las Agencias de Naciones Unidas son las que deben coordinarías necesidades 
y prioridades humanitarias.

La OTAN, afirma esta ONG, «debe limitarse a prestar apoyo logístico» cuando se lo soliciten, 
porque la Alianza Atlántica «no es un actor humanitario neutral, imparcial y desinteresado».

I [^ La «lógica militar -añade- no puede imponerse a las necesidades y realidades humanitarias y 
1 sgP[®^®^9^D de civiles dentro de Kosovo y una acción humanitaria efectiva e imparcial deben
1 prioridades inmediatas de la comunidad internacional en la región».
i • ”^^^ y según Médicos Sin Fronteras, la distribución y uso de suministros humanitarios y 
! ^j^ romas «está siendo ralentizada» por las autoridades locales de la región, que insisten -añaden- 
j «Unos rígidos procedimientos de importación y aduanas» y que a su juicio «son inapropiados 

^1 marco de esta catástrofe humanitaria».Efe

Carlos Núñez es nuestro gaitero más universal y así lo 
demuestra en su nuevo disco «Os amores libres», grabado en 
una decena de lugares distintos y con más de un centenar de 
colaboradores. Y es que para el músico gallego «la música no 
entiende de nacionalismos, ni de fronteras».

Carlos Núñez con su primer disco «A Irmandade das Estrelas» 
quiso sentar las bases de lo que era para él la música celta y 
«su enorme conexión con el mar. Creo que marque la pauta de 
mi forma de hacer música y lo dejé bien claro. Ahora he que
rido abrir los brazos de lo celta y estrecharlos con el flamenco. 
Demostrar que entre el norte y el sur hay una gran conexión», 
explicó a Efe el músico gallego.

«Os amores libres» ha sido grabado en Galicia, Madrid, 
Sevilla, París, Londres, Dublín, Tánger, Los Angeles, Rumanía 
y Frankfurt.«Es el disco soñado antes por otras muchas per
sonas, como Lorca.Esas que creían que la música celta tiene 
una raíz común con otros muchos estilos», asegura.Carlos Núñez 
ha contado con la colaboración de la guitarras flamencas de 
Vicente Amigo, Sabicas y Juan Manuel Cañizares, las voces 
de Teresa Salgueiro («Madredeus»), Divina y Jackson Brown, 
la gaita de Liam O’Flynn, la percusión de Tino de Geraldo y 
el zapateado de Manuel Soler.Efe
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Saramago: "Me da vergüenza haber 
coincidido en la militancia comunista
con Milosevic

El premio Nobel de Literatura de 1998, José Saramago, abogó 
ayerporrecuperar la víade la negociación para resolvere! conflicto 
bélico en los Balcanes y dijo sentir «vergüenza de haber coincidido 
en la militancia comunista con Milosevic».

José Saramago, que participa en la Semana Gallega de la Filoso
fía que se celebra en Pontevedra, se mostró contrario a la interven
ción de la OTAN en Yugoslavia y criticó al líder serbio, Slobodan 
Milosevic, por su actitud.

El escritor portugués, que es militante comunista desde hace 30 
años, precisó que «Milosevic es un fascista y lo que me avergüenza 
y me asusta es que ese señor en algún momento hay acoincidido conmigo 
en la militancia comunista».

Saramago calificó de «disparatada» la intervención militar de la 
OTAN, planteada, dijo, «sin atender a las consecuencias». En este 
sentido, apuntó que «si ahora los aliados deciden suspender los 
bombardeos, Milosevic se encontraría con las manos libres para 
continuar impunemente su política».

Por este motivo, Saramago apostó por «recuperar la intervención 
política y reabrir la vía de las negociaciones diplomáticas».

Preguntado por las opciones del escritor gallego Xosé Luis Méndez 
Ferrín para obtener el Nobel, candidatura que apoya la Asociación 
Gallega de Editores, Saramago dijo: «me gustaría que se lo diesen», 
aunque «esa iniciativa puede que tenga poco eco entre los miembros 
de la Academia sueca», agregó. 1 Por otro lado, José Saramago y la 
Fundación Rafael Alberti donaron 265 libros de poesía, cuento y 
narrativa a los niños de las comunidades indígenas del estado mexi
cano de Chiapas, informó ayer el Frente Zapatista de Liberación 
Nacional (FZLN). Efe

1

Los homosexuales protestan por 
el bloqueo de la Ley de Parejas

Una delegación de la Coordinadora «Gay»-Lesbiana (CGL) ha entregado al diputado de 
Convergencia i Unió Carles Campuzano un «enorme candado» como muestra de protesta por 
el «bloqueo» que la Ley de Parejas sufre en el Congreso de los Diputados desde hace dos años.

En una nota de ayer, la Coordinadora afirma que «este bloqueo es fruto de la oposición del 
Partido Popular» a legislar sobre esta materia «y a la complicidad o indiferencia del Grupo 
Parlamentario de CiU».

El portavoz de la campaña «Voto Rosa», Antonio Guirado, recordó al diputado convergente 
que con los votos de la coalición catalana, y sin necesitar el apoyo popular, la Ley de Parejas 
«habría sido ya aprobada», y agrega que la actitud de CiU ha conseguido bloquear la Ley en 
la Comisión de Justicia.

Tras la reunión añade la nota, Campuzano se comprometió a enviar un escrito al Presidente 
del Congreso de los Diputados para intentar desbloquear la Ley de Parejas de Hecho. Efe

Los mejores cortos del cine 
español, en una colección

«Los mejores cortos del cine español» es una colección que reunirá, por entregas, el mejor 
cine joven nacional en este formato, y que estará a disposición del público a partir de esta 
semana.

La colección, editada por Discoplay, se inicia con un primer vídeo que contiene los cortometrajes 
«A mí, *quién me manda meterme en esto?», «Campeones», «Camas» y «Esposados», este 
último primer corto español candidato a los Oscar de Hollywood, en la edición del año pasado, 
y cuyo director, Juan Carlos Fresnadillo, es una de las promesas del nuevo cine español.

En «Esposados», la historia se centra en Antonio, que quiere matar a su esposa y le falta 
valor para hacerlo; sin embargo, el que a ésta le toque el premio gordo de la Lotería de Navidad 
será un buen motivo para tener valor.

En el reparto de este exitoso corto, que ha obtenido unos 40 premios, han intervenido Pedro 
María Sánchez, Anabel Alonso y Germán Cobos.

Dos guionistas de comedias de situación de Tele 5, Antena 3 y TVE, Inés París y Daniela 
Fejerrnan, se han encargado de «A mí, ¿quién me manda meterme en esto?», en cuyo reparto 
participan María Pujalte, Ernesto Alterio e Irene Bau, que dan vida a la moraleja de la historia: 
no dejes el amor en manos de otro.Efe

Dennis Rodman se separa de su mujer, C^i'" 
men Electra. El que fue una de las grandes estío’ 
llas del equipo de baloncesto Chicago Buils, Dennis 
Rodman, se ha separado de su mujer, la actriz 
Carmen Electra. Sin embargo, ambos reconocéis 
que la decidión ha sido tomada por mutuo acuerdo 
y que siguen siendo buenos amigos. En la imagoO’ 
la pareja en la inauguración del Planet Hollyvvoo 
de Montreal. Efe
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Pequeno 
estado 

europeo I
Signo musical 
Cierta estrella

I Vocal 
Quiérela 

Cabra montés 
üepósito armas i

i Nota musical 
bn la baraja 

Coz que da el 
fusil al disparar i

————

i r
Pronombre 

personal (PI) 
Excesivos

♦

Combate, 
pelea 

Aburrimientos 
Cromo

Talego 
N” romano 

Consonante 
repetida 

Transigente

Evangelista 
Moldura puer- 
las o ventanas 
cavidad grande

I i

Tiesto 
Nombre letra 

Enseres 
movibles

Acompáñeme 
Rencor 

arragado^ 
Raspé Ii

I
4 Murmura 

Punto 
cardinal 
Hartos i

Provincia 
ygela 
Articulo 
Prenda 

femenina

Triviales 
Rutenio 

Marchitáis

I Cosa de mal 
gusto (Pl) 

■ Une metales
Aproximate

i

I Antiguo nom- 
bre Tarrasa 

Lacera 
filamento

Arbusto 
buxáceo 

Gritar 
AdverOio lugar 1

Cinojenta 
Vocal 

repelida 
Preposición

—► I Desplómate 
Hronomore 
personal

Matricula de 
coche

Litio 
Terminación 
dirpinutivo

Azufre

i I Templetes 
Tantalio 

Consonante

—► Planta 
pedalácea

, (Pl) . , 
Nota musical

i Asociación 
secreta

CRUCIGRÁ
L A .vwboiicww¿i8BI^SiiK..

2

HORIZONTALES.- 1: Rey de Asiria, cuya muerte inmortalizó el pintor francés Delacroix 
en un famoso cuadro.- 2: Sucede. Preposición.- 3: Persona que ha recibido el primer grado 
académico.- 4: Al revés, epopeya de Homero. Norma que regula la conducta de alguien.- 
5: Al revés, prenda interior. Engañar a uno.- 6: Al revés, cierto mueble. Artículo (Fem y PI).- 
7: Símbolo químico. En la mitología escandinava, genio, espíritu del aire (Pl). Satélite de 
Júpiter.- 8: Arbol sapotáceo muy común en América Meridional y en la isla de Cuba. 
Artículo.- 9: Faz (Pl). Antílope propio de África del Sur.- 10: Tenebrosidad, oscuridad.-11: 
Persecución, apremio. Nota musical (Pl).

VERTICALES.- 1: Provincia del departamento de Antioquia (Colombia).- 2: Dícese del 
que observa con rigor las normas clásicas.- 3: Al revés, acometer, venir repentinamente. 
Animal solípedo.- 4; Dí-cese del fruto cuyo pericarpio se abre naturalmente para que salga 
la semilla (Pl).- 5: Radical derivado de un ácido orgánico. Uno de los movimientos funda
mentales de la música.- 6: Al revés, ejecuten a una persona con cierta descarga. Al revés, 
letra griega.- 7: Al revés, unión de intereses, ideas o partidos.- 8: Cierto plato de comida 
(Pl). Símbolo químico.- 9: Denotáis alegría. Espina corva de algunas plantas (PI).- 10: 
Pronombre personal. Símbolo químico. AI revés, junté.- 11: Municipio de Vizcaya. Existe.

O
 

n o
 

Ü
 

en 
o

 
o: 
o

 
"T

*

JEROGLIFICÓ SOPA DE LETRAS j

0101
a> b, c, d, e, f, h, i, j, k, 

n,ñ,o, p, q,r,s, t, 
u, v, w, x, y, z

Elemento químico

^ELA DE ARANA

112

Buscar 10 
lenguas o 
dialectos

C H E C R C A M S L A M A S R

L A S L S 0 M U A Ñ I C F I A

S U P L A T E S R O S C U R 0

G T A T O C C I E N E A E T A

W Y Ñ K O L M U C H U N R R 0

6 D 0 F E A 0 L A G A T E D I

N E L R A P 0 J I H A 0 A E 0

C D F D F E N 0 E Y L N L 0 A

P N T O A R R L 0 L A E D N I

N A T R R P A C H P Z S A A R
I E D S T Ü X N A T A Ü L I R

G B L A I K C N C E S 0 C L M

M A S B L I N G L E S P A A I

C F I A A Ü C L A T S S R T S

P U R 0 G B E T O I C 1 E I E

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 18, 
se formará el nombre de un poeta brasileño.

1: Ulcera pequeña (P1).- 2: Unión (PI).- 3: Antigua ciu
dad de Egipto.- 4: Percibidas.- 5: Palmas cuyos frutos 
dan aceite.- 6: Rey de Libia.- 7: Peso (Pl).- 8: Nunca.- 
9: Individuos de antiguos pueblos de Italia central.- 
10: Indicios.-H: En pos.- 12: Cantidad o porción de 
una cosa.-13: Ciudad de Francia.-14: Adiciones.-15: 
Acento métrico.- 16: Lanchas de piedra.- 17: Método 
curativo (PI).- 18: Por poco.

Consonante: S

ARIES. Dolor de piernas. Sus rela
ciones familiares se presentarán más 
difíciles que de costumbre. En el 
amor el dia transcurrirá con norma
lidad
TAURO. Vigile su peso. Su presti
gio entre cierto grupo de amigos 
será motivo de preocupación. No 
sea testarudo y reconozca sus erro
res
GÉMINIS. Trastornos de tipo 
digestivo. Riesgos de tipo económi
co; tenga mucho cuidado a la hora 
de gastar dinero

CÁNCER. Salud muy buena. 
Preste atención a los detalles de su 
casa y no los abandone de esa mane
ra

LEO. Dolor de muelas. Debería 
hablar abiertamente con esa persona 
en lugar de rehuiría. Procure que esa 
reconciliación sea duradera

VIRGO. No sea tan anárquico en 
lo relativo a su régimen de vida. 
Aunque opine lo contrario, es mejor 
llevar un cierto orden. Discusión 
amorosa

LIBRA. No sea tan despreocupado 
consigo mismo. Trate de vencer su 
pereza y no se quede todo el día en 
casa.

ESCORPIO. Salud excelente. 
Líbrese de la influencia de cierta 
persona que tanto dciño le está 
haciendo. Poca suerte en los asuntos 
del querer
SAGITARIO. Dolor de riñones. Su 
facilidad de palabra será un punto a 
su favor para atraer a cierta persona. 
Se sentirá con mucha seguridad en 
el amor
CAPRICORNIO. Si no se controla, 
acabará por sufrir ima depresión 
nerviosa grave. No confíe demasia
do en esa persona que se muestra 
tan obsequiosa
ACUARIO. Salud excelente. Sus 
gastos aumentarán hoy de forma 
notable. Ambiente favorable para la 
realización de sus proyectos con su 
pareja
PISCIS. Salud excelente. Demore 
cuanto pueda la ejecución de esa 
tcirea; es mejor que aguarde unos 
días antes de acometería.

ou 9:|.‘oi = x:o 
oue6ixo

VAIIS 
va 3sor oiNOiNv

•S3 -Eoaj^puo : 1.1 -'nuj 
■BkM '91:0l. -•seun ’SJSH ;6 -'ny sBiisBy 
:8 -•jnsi9i^:¿ -•yo jnsiisu rg --oBjb-i 
’oipv :S - saíuaosiqaa -'V -’ousv 'VIBobj 
:e --ooiUJ^peov :2 -•B6jB|BUBqBS : k

-•S31V0liy3A

SBsnj ’osoov : k k -’BjnjfiaN 
:0k -'HN 'SOJlsotl :6 -'Bun 'BUBOV 
ig --01 -30)13 n :¿ - seun 'OElub :9 - JBñ 
•Sosi9u :s -'611183 'lijepB .> -'jaiHijOBg 
:e - ua -eoeBOV :z - oiBd^uBpjBS : k

-•S31VlN0Ziy0H

0U33N vwvuoionuo

ó Ü □ o o CC
 

U
J

OIVOVI
■33aV9 'S333NI

'ONOVll '330
■NVtíd ‘S3NOÍNVO 
‘Nvi^aiv '003ns 
'31V0 '30NVdS3

ó)
 

CC
 H UJ
 U UJ
 o o (/)

■SBUiv:81 - SOUSA 
;¿1. -sslsn :9) 
-•sn)0| :g) - ssuins 
:>I. -•s?|jv:ei - sisoa 
:21. --spclijua :kk 
- ssues :0k - soosq 
:6 -'spujer :8 -'SEZuo 
:/ - sup) :9 - SHON :S 
- sepío :> - ssqei :e 
-•soxeN :s - SBDV :|.

:VNVUV 30 7131

Ó
 b



48 Jueves, 8 de abril de 1999
c:s 
S

Me reuní con Lorenzo Sanz y si 
hubiéramos mantenido antes la reunión, no 
se habría levantado tanto revuelo ni habría 
habido multa", dijo el montenegrino

Dijo que su concurso en Viso dependería de la decisión del entrenador

Predrag Mijatovic conjirmó ayer que se pone, incondicio
nalmente, a las órdenes de John Benjamin Toshacky que 
si Juega o no ante el Celta de Vigo, dependerá de muchas 
cosas, pero, sobretodo, de la «decisión del entrenador».

Mijatovic se pone a las ordenes 
de Toshack, incondicionalmente

Efe - Madrid

«Ayer estuve reunido con el 
presidente, Lorenzo Sanz, y fue 
una buena reunión que quizá 
debimos haber mantenido antes. 
Seguro que si lo hubiéramos 
hecho, no se habría levantado 
tanto revuelo, ni habría habido 
multa, ni nada», declaró 
Mijatovic.

El jugador montenegrino 
aseguró que continúa con pro
blemas de concentración, pero 
que hará todo lo posible por estar 
con el equipo en Vigo.

«Sigo estando preocupado 
por mi familia y mi país, pero 
estoy intentando entrenarme y 
seguiré haciéndolo toda la se
mana para jugar el partido del 
domingo. Que finalmente jue
gue o no, depende de muchas 
cosas, pero, sobre todo, de la 
decisión del entrenador», ase
guró.

El delantero no intentó jus
tificar nada, pero comentó su 
cambio de actitud. «Estoy me
jor, aunque sigo preocupado. 
Estoy aprendiendo a vivir con 
estos problemas, aunque eso no 
quiere decir que ya esté prepa
rado al cien por cien para jugar», 
dijo.

Mijatovic siguió explicando 
su postura. «Mucha gente dice 
que no hay que mezclar políti
ca y deporte y estoy de acuerdo. 
Pero puedo opinar como perso- 

naya veces hay que decir lo que 
piensas. Soy un patriota y mu
cha gente en mi país estaba es
perando mi opinión. No voy a ir 
más allá, porque no puedo arre
glar nada», indicó.

Su cambio de actitud fue el 
asunto más recurrente. «No ha 
cambiado nada en Yugoslavia. 
Sólo que ya van quince días de 
bombardeos. Los primeros fue
ron muy duros, pero no puedo 
estar seis meses o dos años en 
esta situación. Mi decisión no 
viene motivada por la multa o 
por ningún ‘ultimátum’. Tengo 
que vivir con esto», explicó.

«Me veo mal, enfadado con 
todo el mundo, estresado y así 
no puedo continuar. En mi vida 
he tenido muchos problemas, 
como la enfermedad de mi hijo, 
mi divorcio y siempre he salido 
fortalecido. Espero que en esta 
ocasión también salga a flote y 
más fuerte», continuó.

Ultimátum

La multa (más de cinco mi
llones de pesetas) también fue 
objeto de su comentario. «Cada 
club debe funcionár acorde a su 
reglamento interno. No lo entien
do, pero lo respeto. En la reunión 
hemos aclarado lo del ‘ultimá
tum’ , que era lo que más me había 
molestado», afirmó.

Mijatovic habló de lo difícil 
de su situación. «Es difícil ex

Predrag Mijatovic, en un momento de la rueda de prensa. EFE

plicar lo que estoy viviendo. En 
Belgrado las sirenas suenan alas 
ocho de la tarde y la alarma se 
mantiene hasta las ocho de la 
mañana, con todos en los refu
gios», comentó.

«Yo tengo muchos problemas 
para llamar a Belgrado, así es que 
mi padre me va llamando a unas 
horas establecidas para saber que 
no les está pasando nada. Nor
malmente me llama a las doce 
de la noche, a las dos y media, 
a las cinco y a las ocho de la 
mañana, así hasta asegurarme 
que todos están bien», siguió.

Mijatovic también explicó 
por qué habló la pasada noche 

con una emisora de radio, cuan
do pocas horas había declina
do hacerlo con todos los perio
distas que cubren la información 
diaria del equipo.

«Tengo derecho a hacer lo 
que me de la gana y no lo que 
me digan los periodistas. Ade
más primero quería hablar con 
el presidente», se justificó.

El jugador no piensa politizar 
sus actuaciones. «Si juego el 
domingo no llevaré ningún bra
zalete negro o nada por el esti
lo. Y si marco un gol tampoco 
llevaré debajo, ni enseñaré, una 
camiseta contra la OTAN», fi
nalizó Pedja Mijatovic.

Los sub-18 de 
España quieren 
confirmar hoy su 
candidatura al 
éxito ante Zambis

Efe - Calabar (Nigeria}

La selección española sub’2í 
que dirige Iñaki Saéz, después 
de su convincente victoria so
bre Brasil, afronta su compro
miso de hoy, jueves, ame 
Zambia, con la intención de 
confirmar su candidatura al éxito 
en el Mundial de Nigeria.

Los españoles, repletos de 
moral tras su exhibición del lunes 
ante los tricampeones del mun
do, buscan un nuevo triunfoqiie 
les situaría a un paso de supero; 
la primera fase del campeonato 
como líderes del grupo F, loque, 
en teoría, les asegurará un cru
ce accesible en octavos defina!

Zambia también debutó coa 
una victoria en el Mundial de 
Nigeria, por 4-3 ante Honduras 
y no será un rival fácil paralo! 
hombres de Iñaki Saéz.

Además, los jugadores afri
canos cuentan en este torneocoa 
la ventaja de que están más ha
bituados a las condiciones cli
matológicas de un país tropical 
como Nigeria.

Alineaciones probables:
Zambia: Mumba, Simuto# 

Zimba, Mwaba, Chinto, 
Kampamba, Mutapa, Sinkak 
Makayi, Chaswe y Makufi-

España: Aranzubia, Coin 
Jusué, Marchena, Bermudo- 
Varela, Obáiz, Xavi, Barkero- 
Gabri y Pablo.

Arbitro; Felipe Ranioi

Estadio U.J. Esuene.
(17.00 hor peninsular española)

Los holandeses del 
Barca admiten que 
se emocionaron en 
Amsterdam

EfejLBarcelfiS^

Radomir Antic critica a la afición y
sale en defensa de Juninho y Jugovic

Efe - Madrid

Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, reprochó 
ayer la actitud de un sector de la 
afición rojiblanca en el partido 
de ida de las semifinales de la 
Copa de la UEFA disputado en 
el estadio Vicente Calderón, y 
salió en defensa de los jugado
res Vladimir Jugovic y Osvaldo 
Giroldo «Juninho».

Antic defendió 
profesionalidad tanto 

la 
del

yugoslavo Jugovic como del 
brasileño Juninho después de que 
ayer fueran silbados en el trans
curso del encuentro que venció 
el Parma por 1 -3, y sólo alabó el 
apoyo brindado por la peña ra
dical «Frente Atlético», que en 
su opinión, «supo imponer sus 
criterios con su apoyo».

«Desde que conozco el At
lético, no sucedía algo así. Des
conocía esta actitud del público 
del Calderón, que nunca se ca
racterizó por los silbidos. Espero 

que no se repita, porque la gen
te tiene que ser consciente de que 
necesitamos su apoyo en estos 
momentos difíciles. Si algo de
fine a esta afición, es que en 
peores momentos estuvo con el 
equipo», dijo el yugoslavo.

El entrenador del Atlético de 
Madrid admitió la dificultad de 
remontar la eliminatoria en 
Parma, pero no lo descartó: 
«Vamos al encuentro de vuelta 
con un resultado casi imposible, 
pero no estamos derrotados to

davía».
Ajuicio de Antic, la «suer

te» del conjunto parmesano fue 
determinante en su abultada 
victoria: «El resultado habla 
muy bien del rival, que es un 
equipo con jugadores superdo
tados. Pero sus goles se aliaron 
con la suerte. Marcó pronto y 
encontró la confianza necesa
ria en un partido de gran ten
sión». Antic pidió olvidar la de
rrota contra el Parma en los pró
ximos días y centrarse en la Liga.

Algunos de los holandese 
Barcelona, entre ellos o . 
jugadores del Ajax R^'^^ 
Boer y Patrick Kluivert, a 
tieron ayer haberse omoc' 
do en su regreso a Amster _ 
donde anoche participaron^ 
homenaje a Johan Cruu>' .

«Fue algo muy pspeci^L 
mí, porque era la primera v v 
volvía a Amsterdam», 
Ronald de Boer, quien re^^^,¡| 
ció que antes de viajar no ^^^ 
como iba a ser recibido p 
aficionados del 
polémica salida del clu - -,

Patrick Kluivert, °^Í° ¿sé 
gador del Ajax, aseguro^ 
había emocionado. «Ls 
porque allí jugué mis P’’^fj(.|fló 
años como profesional», 
el delantero.
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Jueves, 8 de abril de 1999 19Alonso, que ayer visitó a la 
cooperativa «Santa Catalina» de La 
Solana, ha anunciado que la UE 
reconocerá en muy pocas semanas la 
DO «Azafrán de La Mancha» La

 Tt
íb

un
,

l^iconsejero visitó ayer la cooperativa Santa Catalina de La Solana

Alonso ve imprudente el trasvase 
de 140 Hm^ del Tajo al Segura

EI Ayuntamiento 
de Viso inicia un 
programa de 
ajardinamiento 
en la localidad

"Jl El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, considera «imprudente» la decisión de la Comi- 

| sión de Explotación del Acueducto Tajo/Segura autori- 
dJ? lando el trasvase de ciento cuarenta hectómetros cúbicos 
mil de agua de los embalses de Entrepeñas y Buendía con 

■ destino a Murcia porque hipoteca el futuro de las reservas
(1k|‘ de los pantanos de cabecera del Tajo.

La Tribuna

Alonso ha indicado que el
cmI) trasvase «está en el límite de la 

legalidad» y que, por tanto, el 
raim GobiernodeCastilla-LaMancha 

no podrá recurrirlo. Noobstan- 
| te, el consejero ha pedido al Eje- 

ifüli cutivo que preside José María 
en 1 Aznar que no tome medidas de 
¡iw j este calibre de forma tan apre- 
dil j surada; «el Gobierno de España 
idl; ha decidido batir el récord de 

1 • trasvase por el Tajo/Segura en 
: 1 daño hidrológico más seco de 

j losúltimos tiempos», recordó.

allí Í>O ''Azafrán de La Man- 
1 ; cha”

puede sentirse orgullosa porque 
ha dejado patente su valentía 
invirtiendo en estos últimos años 
quinientos millones para mejo
rar sus productos, entre los que 
se encuentra desde hace tan sólo 
un año el aceite.

Subvención de 110 millo
nes

idftl i otro lado, Alejandro 
eral * ^^otso, que ayer visitó ala coo-

nos

Javier ARIZA

El Ayuntamiento de Viso del 
Marqués va a acometer un 
amplio programa de 
ajardinamiento en dos zonas de 
la localidad.

El Paseo de los depósitos de 
agua y el Paseo del cementerio 
son los espacios públicos don
de se desarrollará este proyec
to de ajardinamiento que alcan
zará una inversión superior a los 
8 millones de pesetas.

Empleo para doce perso
nas

Alonso junto a De Lara durante la visita a la cooperativa.

Esta obra empleará a doce 
trabajadores, ocho mujeres y 
cuatro hombres, durante un 
periodo de tres meses. La co
misión de gobierno del ayunta
miento viseño decidió solicitar 
a la Junta de Comunidades la 
inclusión de esta actividad en 
el Plan Social de Empleo.

Para ello se pidió a la 
Consejería de Industria y Tra
bajo un total de 3 millones de 
pesetas.

En este sentido, Alfonso 
Toledo, alcalde de Viso del 
Marqués, ha lamentado la es
casa respuesta que la Junta de 
Comunidades ha ofrecido para 
este proyecto, ya que la subven
ción recibida se ha fijado en 
500.000 pesetas.

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha subven
cionado con ciento diez millones 
de pesetas estas mejoras, canti
dad que se elevará hasta los 
doscientos millones cuando se 
aprueben las ayudas solicitadas 
por la cooperativa para ampliar 
las bodegas e introducir naves 
de crianza, proyecto para el que 
los socios han aprobado una in
versión de trescientos diez mi
llones de pesetas.

j ^rativa «Santa Catalina» de La 
j ^dana,haanunciadqquelaUnión 

huropea reconocerá en muy 
pocas semanas la denominación 
00 origen «Azafrán de La Man
cha», una denominación que, 
^ogun el consejero, permitirá que 
^*01 azafrán más valorado del 
mundo, el que se cultiva en 
astilla-La Mancha, recupere el 

^3ior añadido que le correspon-

Asimismo, y respecto a la 
vertencia de recurso del Go- 

lerno de Castilla y León contra 
regulará la indicación 

W .^^ ^^^inos de la Tierra 
Ill promovida por la 

Comunidades, el con- 
^^ A.gricultura y Medio 

miente ha comentado que sólo 
^'^^Listificación electoral. 

Ciííí? ^^^^ convencido de que 
el ^'^^ Mancha ganará en 
Pora^^^^^^ ^ ^^ ^^^ tribunales, 
haci^V^^^ 'J’^^^® ^^^ estamos 
Un r 1 °’ ^^laró, es aprovechar 
benp? ?‘^®”to comunitario en 

^^'^ ^^ ^^ primera región 
ctora de vino del mundo».

f‘’; 
ni»

¡eí 
lile 
mi
ma- 
amr 
100

na- 
ibía 
los 

.s»
Socios

l'Med^^^^^J^^-*^ ‘^^ Agricultura 
hacía estas 

'’isita ^^?^^°'^®s al término de su 
^atalin^ cooperativa «Santa 

a m ^^® ^StiJpa actual men-
^’ta Al ^ ’iovecientos socios. 

°'^^c, se trata de una 
^^ de la que La Solana

C/Alfonso X el Sabio, II 
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La construcción supone la mayor inversión de la Dirección Regional de Juventud

Roberto Tejada visito las obras de 
la casa de la Juventud de Almadén

La Tribuna

El director general de Juventud 
de la Junta de Comunidades, 
Roberto Tejada, visitó las obras 
de construcción de la nueva Casa 
de la Juventud y Escuela de 
Música de Almadén, y mantu
vo una entrevista con colectivos 
juveniles sociales y empresaria
les de la localidad.

Roberto Tejada, a quien acom
pañaba la alcaldesa Josefa 
Babiano, y el delegado provin
cial José Fuentes, comprobó «in 
situ» cómo van las labores de 
desescombro de los terrenos 
sobre los que se levantará el 
futuro edificio multiusos, que 
acogerá la Casa de la Juventud 
y Escuela Municipal de Música, 
entre otros usos, construcción que 
supone la mayor inversión, con 
financiación plurianual, de la 
dirección regional de Juventud 
de Castilla La Mancha en nues
tra región.

Se da la circunstancia de que 
en estos terrenos se ha descu
bierto una nueva planta con la 
que no se contaba en principio, 
por lo que el proyecto de cons
trucción deberá sufrir algunas 
modificaciones sobre la marcha, 
que posibilitarán contar con más 
espacio en el futuro edificio. En 
este proyecto, el Ayuntamiento 
de Almadén realiza una fuerte 
inversión, aportando más de 60 
millones de pesetas del total del 
presupuesto.

Estas obras se adjudicaron por 
acuerdo unánime de pleno a la

Roberto Tejada junto a Josefa Babiano durante la visista de las obras.

unión temporal de empresas 
formada por Gestagua SA y 
Fercaber SA y tenían un perio
do de ejecución de 6 meses. El 
futuro edificio albergará la Casa 
de la Juventud en su primera 
planta, en la que los jóvenes de 
la localidad puedan desarrollar 
sus actividades, así. como los 
grupos de teatro. La Escuela 
Municipal de Música iría en la 
segunda planta, lugar donde la 
Banda de Música realizará tam
bién sus ensayos e impartiría sus

enseñanzas.
Por la tarde, Roberto Tejada 

mantuvo un encuentro con co
lectivos juveniles de la locali
dad a los que habló de las líneas 
de autoempleo del Acuerdo 
Regional por el Empleo, y de la 
nueva orden que se está elabo
rando sobre nuevos yacimientos 
de empleo. El director general 
aseguró que en la futura Casa 
de la Juventud de Almadén se 
instalará un Punto de Informa
ción Juvenil, y como uno de los 

objetivos principales de su de
partamento pasa por la integra
ción de colectivos marginados 
(minusválidos, 
exdrogodependientes, etc).

José Fuentes animó a los 
almadenenses a acercarse al 
Museo de Ciencias de Castilla 
La Mancha, ya que «la sección 
Los tesoros de la tierra de este 
centro está centrada en las mi
nas de Almadén», por la que 
pasan miles de personas cada 
semana.

Martín Toledano 
solicitó a la CHÍ 
autorización 
para actuar en el 
río Bañuelos

El alcalde de Malagón, José 
Alberto Martín Toledano,ha 
remitido una carta al presiden- 
te de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) en la que solicita, con 
carácter de urgencia, autoriza
ción para realizar determinadas 
actuaciones en el cauce del río 
Bañuelos como obra vital para 
asegurar el abastecimiento de 
agua potable a la población ante 
la posibilidad de que la situación 
de ausencia de precipitaciones 
continúe.

En esta carta, el alcalde 
malagonero sigue insistiendoeii 
la petición que ha venido reali
zando durante los últimos años 
y muestra su preocupación por 
la situación de escasez de llu
via.

Martín Toledano adviertea 
la Confederación Hidrográfica 
del descenso alarmante de los 
niveles del río Bañuelos debido 
ala escasez de lluvias del pasa
do invierno, por lo que se prevé 
que en la época estival las difi
cultades en el abastecimientoa 
la población se hagan realidad 
tal y como ocurrió hace cinco 
años.

Por este motivo, solicitaal 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, con 
carácter de urgencia, autoriza
ción para realizar unas peque
ñas retenciones en el cauce del 
río de las mismas característi
cas de las del cruce de la tube
ría del oledocuto, situadoenel 
paraje a que nos referimos.

El alcalde malagonero con
sidera esta obra de vital impor-, 
tancia para asegurar el abaste- ¡ 
cimiento.

Comienza la remodelación del
mercado municipal de Calzada

La Tribuna

Las obras de remodelación del 
Mercado Municipal de Calzada 
comenzaron ayer, actuaciones de 
mejoras que tendrán un periodo 
de ejecución de tres meses y 
cuentan con un presupuesto de 
más de 47 millones de pesetas, 
financiadas principalmente por 
el Ayuntamiento de Calzada y 
la Junta de Comunidades, así 
como por la Diputación Provin
cial . Las obras de remodelación, 
que lleva a cabo la empresa 
Carlos Arias SL tienen por ob
jetivo di versas actuaciones para 
adaptar el Mercado Municipal de 
Calzada a las condiciones higié- 
nico-sanitarias necesarias que re
quiere la normativa actual.

Esta remodelación repercu
tirá de forma muy favorable no

sólo en los comerciantes que 
venden sus productos al consu
midor sino sobre todo en los ciu
dadanos calzadeños y de otros 
lugares de la comarca que acu
den a realizar sus compras, ya 
que, dentro de tres meses, dis
pondrán de unas instalaciones 
más de acorde a los tiempos 
actuales y con unas condiciones 
higiénico sanitarias mejores, 
según explicaba el alcalde de 
Calzada, el socialista Francisco 
Espinosa.

Espinosa hacía hincapié en la 
fuerte apuesta del Ayuntamien
to calzadeño y la Junta de Co
munidades en estas obras, yaque 
el consistorio financia 25 de los 
47 millones de presupuesto, mien
tras que la Junta de Castilla La 
Mancha aporta unos 17 millo
nes y laDiputación Provincial los 
cinco millones restantes. Espinosa explicó que el mercado tendrá unas mejores condiciones.

iS
i

Moreno y Quintanilla 
visitan el próximo viernes 

Pedro Muñoz

El consejero y la delegad^ 
Bienestar Social, Vicente M 
reno e Isabel Quintanilla visi ‘ 
rán el próximo viernes Pe 
Muñoz con motivo de 1^.*'^^ 
guración de una 
tutelada en esta localidad- 
llegada de las autoridades » 
producirá alrededor de la 
de mediodía.

Roban 150.000 pesetas en 

Daimiel
Un vecino de Daimiel denu 

ció ante la Guardia Civi 
durante su ausencia de ^.p 
nes, autor o autores paai
dos entraron por una yen ^^^ 
interior de su domiciliey 
trajeron 150.000

Q
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flConsejo de Juventud ha organizado también una visita a la depuradora

Los jovenes manzanarenos
podran viajar al ”Vma Rock”

La Tribuna

Con la colaboración de la 
concejalíade Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Manzanares, el 
Consejo Local de la Juventud ha 
organizado para la tarde del próxi
mo viernes una visita a la 
depuradora de aguas residuales 
de la localidad, situada junto al 
«Filtro Verde». El Área Munici
pal de Medio Ambiente pone a 
disposición de los jóvenes inte
resados un autobús totalmente 
gratuito que les llevará a partir 
de las 16 horas.

Olvido Abellán, presidenta del

Consejo Local de la Ju ventud, dice 
que se saldrá desde la Casa de 
la Juventud, junto al Mercado, y 
que la visita durará cerca de una 
hora, estando guiada por un téc
nico de la depuradora que expli
cará el funcionamiento de la 
misma y los procesos por los que 
pasan las aguas residuales de 
Manzanares y Membrilla hasta 
que quedan totalmente depura
das.

La presidenta del Consejo 
señala que aún hay plazas dis
ponibles para los interesados en 
realizar la visita, que únicamen
te tendrán que inscribirse previa-

PROVINCIA

mente en la Casa de la Juven- ció de 5.000 ptas. que incluye la 
tud. Según Abellán, es importante entrada, comenzará a las 9,15
que los jóvenes se conciencien 
de que todos podemos contribuir 
desde casa a la mejor depuración 
de las aguas. Añade que cuanto 
antes se asuman hábitos medio 
ambientales «menos costará lle
varlos a cabo en el futuro».

Por otro lado, el Consejo de 
la Ju ventud ha organizado un viaje 
a Villarrobledo para el sábado 17 
de abril con motivo del Festival 
de Arte-Nativo «Viña Rock 99». 
El viaje, para el que ha habido gran 
respuesta y del que quedan muy 
pocas plazas disponibles al pre

horas de la mañana en la Plaza 
del Gran Teatro, estando previsto 
el regreso de madrugada cuan
do finalice el festival.

Por otro lado, con motivo de 
la «semana blanca» en la que los 
estudiantes de enseñanzas me
dias se encuentran de vacacio
nes, el Consejo de la Juventud ha 
programado un maratón de cine 
en el que se proyectarán las 
películas «El Jovencito 
Frankenstein», «Drácula», «La 
Ley de la Calle» y «El Muro». 
Olvido Abellán también adelan-

Los jóvenes viajarán a Villarrobledo.

ta que próximamente, además de 
ultimarse la futura semana de la 
juventud, se realizará un curso de 
monitores juveniles quepermiti- 
rá a quienes lo realicen obtener 
cualificación para trabajar como 
monitores en campamentos de 
verano.
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El vino, tesoro cultural y fuente de salud
CONSEJO REGULADOR DE LA DENOMINACION DE ORIGEN LA MANCHA

E
n relación a las informaciones recientemente pu 
blicadas, que se referían al aumento del consumo 
de alcohol entre los jóvenes españoles e incidían 
en el grave problema que esto puede suponer para el 

futuro de nuestra sociedad, el Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen “La Mancha” quiere aclarar 
que éste es el primer organismo preocupado por el la
mentable problema del alcoholismo en nuestro país y 
los excesos que se dan a la hora de beber por una parte 
de la juventud.

El cumplimiento de la legislación vigente, impidiendo 
que los menores tengan ac
ceso a bebidas alcohólicas 
antes de ser plenamente cons
cientes de los efectos noci
vos de su abuso, es una me
dida en la que hay que esfor
zarse más. Pero, en nuestra 
opinión, la solución a los 
problemas de abuso de dro
gas y alcohol de algunos 
jóvenes pasa más por modi
ficar la conducta social de 
éstos, ofreciéndoles alterna
tivas que les resulten atrac
tivas para evitar que caigan 
en un pozo del que es muy 
difícil salir.

Pero, dicho esto, debemos 
expresar rotundamente que 
asociar al vino, una bebida de 
tradición milenaria y que 
aporta unos beneficios inne
gables para la salud, a la pa
tología del alcoholismo es, 
cuando menos, injusto y ten
dencioso, mientras que 
asociarlo al alcoholismo ju
venil es una verdadera atro
cidad. Incidiendo en esta úl
tima frase, parece evidente 
que, si observamos con aten

cientemente en Estocolmo (Suecia). Además, en lo que 
se refiere a la mortalidad total, el profesor Ellison re
cordó que algunos estudios han demostrado que el ries
go de mortalidad ha disminuido en un 30 % aproxima
damente en consumos de hasta una copa de vino al día, 
y entre el 12 y el 17 % en los consumidores de hasta 3 
copas de vino al día, con relación a los no consumido
res.

El profesor norteamericano también matizó que ha
bía diferencias entre los distintos tipos de bebidas alco
hólicas y dijo que el vino podía aportar beneficios su

plementarios debido a su 
contenido en polifenoles.

No debemos olvidar que 
hace unos años también se 
atacaba al aceite de oliva por 
ser perjudicial, a la vez que 
se recomendaba el uso de 
otros aceites de menor cali
dad. Pero el tiempo ha deja
do las cosas claras y los es
tudios han demostrado que 
el aceite de oliva aporta nu
merosos beneficios para la 
salud, siendo uno de los ali
mentos más destacados de la 
Dieta Mediterránea, elogiada 
por gastrónomos y médicos 
de todo el mundo.

Lo mismo se puede decir 
hoy del vino, que también 
forma parte de la dieta me
diterránea, puesto que lo han 
criticado argumentando que 
el alcohol perjudicaba a la 
salud, pero estos mismos crí
ticos se olvidaban de citar los 
innumerables beneficios que 
aporta el vino.

Por supuesto que el abu
so del alcohol, como el de 
casi todas las cosas, perju

ción cuales son las bebidas que ingieren los jóvenes que 
abusan del alcohol, el vino no parece formar parte de 
ellas; más bien entrarían en este grupo las bebidas es
pirituosas (whisky, vodka, etc.) y la cerveza.

Dejando claro este punto de partida, y antes de entrar 
a comentar las virtudes salutíferas del vino, conviene 
indicar que es una bebida cuyo consumo implica todo 
un arte, ya que hay mucho esfuerzo humano y técnico 
detrás de cada copa de vino.

Por ello, pese a no ser la intención de este artículo 
insistir una vez más en las numerosas virtudes que para 
nuestra salud tiene el consumo moderado de vino, no 
está de más destacar que, al margen de los efectos pre
ventivos en la aparición de carciogénesis que tiene el 
resveratrol, una sustancia que aparece de forma impor
tante en la piel de la uva y en el vino, y que es especial
mente alto en el caso de los vinos de La Mancha, desde 
instituciones tan importantes como el Ministerio de Salud 
de

Estados Unidos, un país en el que el control sobre las 
bebidas alcohólicas es bastante riguroso, se recomien
da - en su Guía Dietética - el consumo moderado de vino 
en las comidas y el ejercicio físico (caminar 30 minutos 
al día) como medida preventiva para evitar derrames 
cerebrales y enfermedades cardiovasculares.

En una línea similar también se pronunció el profe
sor C. Ellison de la Universidad de Boston (USA) en el 
Simposio “Vino, nutrición y salud” que tuvo lugar re-

dica a la salud. Por ello desde aquí queremos insistir en 
recomendar el buen uso, que se fundamenta en la mo
deración y el comedimiento.

Desde esta Denominación de Origen nos sentimos 
orgullosos de defender al vino y mostrarlo como bande
ra de La Mancha allá donde vamos. Por eso lamentamos 
que uno de nuestros tesoros nacionales se vea mezclado 
en polémicas que desde aquí se ven muy lejanas.

Señalar también que alrededor de 80.000 familias viven 
del vino en La Mancha, la mayor superficie de viñedo 
dei mundo, siendo éste el verdadero motor económico 
de nuestra región; con lo cual, afirmaciones de tal cali
bre afectan de manera importante a muchas familias que 
se dedican a este sacrificado y duro negocio.

Por todo esto, nos duele ver como en España no se 
presta la atención debida a un producto de tanto peso 
histórico, cultural y económico; mientras que en países 
de nuestro entorno, como Francia e Italia, la cultura del 
vino forma parte esencial de la vida del país, y a nadie 
se le ocurriría lanzar acusaciones a la ligera sobre la bebida 
de mayor tradición en la cultura occidental.

Estas razones nos llevan a pedir una mayor defensa 
del vino en todos los aspectos, porque es parte de nues
tro patrimonio cultural, evitando asociaciones de este 
producto con los malos hábitos en el abuso de otras bebidas 
alcohólicas por parte de la juventud, una actitud en gran 
medida importada de las culturas sajonas, que poco tie
ne que ver con la saludable forma de vida mediterránea.
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Valle: notario

DANIEL 
CESPEDES

ermosa tierra. Excelentes gentes. De 
gesto sincero. De palabras sin teatro. 
De pensamiento noble. Servidores de 

la verdad. Curiosos por la historia. De ma
neras sencillas. De elocuencia directa y pura. 
De juicio atinado. De principios, servidores 
y discretos. De trabajo, entregados casi 
sacerdotalmente a él. Son los serreños. Los 
que tienen por cuna el Valle: parte recatada 
y esencial del patrimonio de la humanidad.

Aprendí y aprendo tantas cosas de los 
serreños, que hoy sólo quiero rezumar una 
de sus grandes lecciones: «la furia, el odio, 
el rencor, la intolerancia, están reñidas con 
la inteligencia».

Mi Valle sigue batido por enormes fríos. 
El retorno se demora. La espera se va ya, 
haciendo angustia. Hemos quedado el pas
tor y yo, mirar en las noches despejadas, la 
estrella polar, rutilante por el frío, para co
municamos.

Hoy he hablado con él de un amigo, de la 
rama de los Aránguez, que me acompañará 
junto a Nicolás, cuando visitemos, con buen 
tiempo, la parte este del Valle. Brazatortas 
será nuestra posada. Y la encina de las mil 
ovejas, nuestra foto recuerdo. Esta comuni
cación con el pastor, es la travesía del hori
zonte. Que no me impide añorar su cariño, 
pues lo siento como el beso, al rozar el ter
ciopelo.

Ya aquí, en este otro costado de la vida, 
la tertulia y el grupo de jóvenes me incitan 
a ser notario, de los hechos de la semana. El 
poeta justifica ciertas debilidades o cobar
día, ante el terrorismo. Porque dice, que hemos 
alcanzado un buen nivel de bienestar social. 
Que impide que acudamos al riesgo, para 
evitar ciertas conductas. También es del poeta, 
al leer mis colaboraciones, sobre Europa y 
la educación, que contemplamos como se 
disgrega España. Mientras el corazón de la 
Patria, busca la unidad con Europa. El 
escribidor resalta la mofa de lo religioso, en 
ciertas «vestiduras» carnavalescas. Pregun
to yo, si en cualquier país islámico, alguien 
tratará de mofarse de sus creencias, cuánto 

tiempo duraría vivo. Resaltamos todos, que 
el carnaval ofrece cultura popular, cuando 
desfilan las carrozas: arte y picardía. Belle
za e ironía. Y, encanto de lo bello. Pienso 
que al enjuiciar la parte soez del carnaval, 
tenemos a la vista los efectos, no las causas. 
El carnaval tiene una parte extraordinaria, 
de carrozas, comparsas. De excelente ale
gría. De compartimiento del gozo. Pero, tie
ne el papel de los tontos, como parte nega
tiva: con los tontos, no pueden ni los dioses 
-dicho alemán-.

Los jóvenes me aturden con sus pregun
tas. Les remito a que lean la Rebelión de los 
Brujos, de Pawels y Bergier. De cuyo texto, 
les comento: «El hombre que hace muchas 
preguntas, a veces, puede parecer imbécil. 
Pero, el que no hace ninguna, seguirá siéndolo 
toda la vida». Pasamos sobre ascuas, con al 
affaire Piqué. Los encajamos en las lides 
políticas. Como el enalaje que ha producido 
el candidato del PP a la autonomía. Su opi
nión sobre cierta dama, en cuanto a su tra
bajo, ha sufrido tal cambio de su frase, que 
ha terminado desvirtuada de tal manera, que 
aparece como misógino.

Con los jóvenes, hemos analizado, una 
vez más, los espejos que se ofrecen a la 
sociedad. El caso del patético Clinton. Por 
otra parte, buen gobernante. Las conversa
ciones telefónicas del Príncipe Carlos, con 
su amada. Las «acciones» de esa «señorita», 
llamada Mar. La propuesta de una impor
tante Comunidad, que va a pagar el cambio 
de sexo. El «gran partido» del Real Madrid 
y el Bar^a. Para los asuntos de Piqué y Con
de, hemos considerado que se han utilizado 
el estilo y talante, de las madrigueras y gua
ridas.

Coincidiendo en el procedimiento por 
Clinton, nos hemos preguntado en qué ha 
quedado el mito americano de Camelot. En 
cuanto a la «señorita», pensamos que ha sido 
utilizada -¿Se lo merece?- para exponer al 
público las numerosas jornadas de cohabi
tación y contubernio. Con las que unos se 
vengan. Y otros, se enriquecen. Uno de los 

jóvenes, se ha explayado, sobre la corrup
ción. Diciendo que parece como si los jue
ves tuvieran la culpa. Han calificado a los 
«burlones» de lo sagrado como cráneos 
jibarizados. Sobre el pago del cambio de sexo, 
somos condescendientes, al considerar que 
sólo son concesiones caudillistas. Yo añado 
que le pregunten a los pensionistas, que les 
parece este gasto. Del fútbol sólo decimos 
que el español futbolero, se divierte con 
entusiasmo.

Hemos comentado el «caso» hermanas 
Valverde. No han demostrado la sagacidad 
de Heráclito: lo tienen bien merecido. Les 
señalo a los jóvenes, la diferencia de nom
bres y valores diferenciados de los dos pas
tores sobre los que se ha escrito: uno es se
rrano. El otro serreño.

El juicio sobre la petición de que desapa
rezca el Ministerio de Cultura, lo inscribi
mos en el afán disgregador, que caracteriza 
a determinados grupos.

Con tres pensamientos, cierro mi encuentro 
con los jóvenes: «Asnus ad téculas». Ante 
determinadas conductas, pensamos que sien
ten el tedio, igual al que debe sentir el mono 
en su jaula. En fin, que: «Para divertir su afán/ 
cantaba a su reja un loco/ Unos estamos por 
poco/ Otros, por poco no están.

Hoy no tengo poeta, tengo verso. Me 
comunican la muerte del padre Sanabria. 
Muchos años, mi director espiritual. Ciudad 
Real le conoció bien. Está ya con las gran
des almas que la muerte ausentó (Quevedo). 
Fue como tallo soñador para igualar con la 
vida de la ejemplaridad, el pensamiento. El 
me enseñó, ¡tantas cosas!. Y me señaló ca
minos.

Hoy recuerdo que me advirtió que toda 
victoria lleva la cuota adicional de los peli
gros de la envidia. Mi verso es añorar al 
enviado especial de la alegría. Al amigo que 
fue cátedra de la dignidad. Al sacerdote que 
tuvo, como objetivo de su fe, hacer el bien. 
En esta noche fría de estrellas rutilantes, elevo 
mi plegaria al cielo. Y beso el recuerdo de 
amor del padre Sanabria.

En honor del Museo del Quijote de Ciudad^^

Cervantes africano

ALFREDO 
•^ALMERO

lega el siglo XVIII y nos 
topamos con la Revolu 
ción Francesa. ¡Salta la 

vida en mil pedazos! Política, 
técnica, usos y costumbres, un 
cambio radical, es el suelo de 
Francia quién esparce por el 
mundo la tendencia al bienes
tar del mayor número de gentes 
conseguido a base del progreso 
mecánico que surge anterior
mente en Inglaterra.

¡Y poco más tarde llega la re
volución a la iconografía 
cervantina! los derechos del 
hombre y los derechos del artista 

. se unen... cada dibujante y cada 
pintor creará un Cervantes a su 
antojo. Se equivoque o no el 
artista, es el tributo que hay que

pagar por el uso y disfrute de 
la libertad.

En 1824, la nueva edición 
publicada por Delongchamps 
de Don Quichotte lleva, fir
mado por Choque, este afri
cano que es Cervantes. Las 
ediciones del Quijote de rbaiTa 
y la Real quedan desplazadas 
y nace este medio árabe de pelo 
ensortijado, ojos morunos, tez 
africana y bigotito ridículo. 
Transfiguración de Cervantes 
hecha por un romántico fran
cés que parece recordamos 
aquel antiguo adagio que de
cía con relación a España: 
¡Africa empieza en los Piri
neos!.

C
\|
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Moral pública, moral privada

RAFAEL
ROJO 
URRUTIA

E
l caso Lewinsky ha vuelto a poner en 
cima de la mesa la cuestión de si todo 
aquel que tiene una actividad pública 
de relevancia, sólo está sujeto a las reglas de 

moral pública y por ella debe ser juzgado o 
si también está sujeto al reproche por sus actos 
contrarios a las reglas de moral privada.

Sin embargo, el interés de los medios de 
comunicación por las vidas privadas es cada 
vez más acusado, precisamente también en 
esos días dos miembros del Gobierno labo
rista de Blair han tenido que dimitir por los 
comentarios sobre sus aventuras homosexua
les, lo que ha generado un reproche al en
tender que es la actividad pública y no la vida 
privada a la que debe prestarse atención. Así 
se manifestaba el ya escaldado ex-senador 
demócrata americano Gary Hart.

El periodista Paul Johnson en su libro 
«Intelectuales», entresacaba de las biogra
fías de personajes famosos hechos que po
nían de relieve el contraste entre el conteni
do de sus obras literarias o filosóficas o 
políticas.

Cita por ejemplo Rousseau que en su li
bro «Emilio» daba lecciones de como edu
car, envió a sus cinco hijos sin datos 
identificativos a una inclusa, el «Hospital des 
Enfant Trouvé», donde según se conoce sólo 
sobrevivía el cinco por ciento de los ingre

sados. 0 el no menos famoso Marx, tan 
preocupado por el proletariado, no pagó nunca 
a la mujer, al parecer nada agraciada, que le 
prestaba servicios domésticos con la que 
además tuvo un hijo que nunca reconoció y 
al que ni siquiera dejaban entrar en la casa 
por la puerta principal, ni pasar de la cocina. 
Pero no vamos a entrar en más detalles de 
éstos ni de otros célebres personajes que 
también recoge el libro citado.

Volviendo al caso Lewinsky, no deja de 
resultar curioso que todas las críticas hayan 
recaído sobre el fiscal Starr, olvidando sin 
duda que en Estados Unidos el acusado puede 
incurrir en delito de perjurio ya que a dife
rencia del derecho procesal español allí tie
ne que prestar juramento si quiere declarar. 
Parece que ser capaz de investigar a iniciar 
un proceso nada menos contra el presidente 
es una manifestación de independencia que 
merecería otro trato.

Como resulta quizá curioso que nadie, ni 
mujeres, ni hombres, hayan mencionado para 
nada la figura del acoso sexual; la distancia 
entre una becaria que está abriéndose cami
no y el presidente de los Estados Unidos es 
tan grande que cabría suponer que quizá 
alguno pensase que esa distancia generaba 
una presión sobre la becaria, máxime cuan
do todo ocurría en el despacho oficial.

Pero volviendo a la cuestión inicial hay 
quienes han defendido que los hombres que 
realizan una obra relevante, intelectuales, 
políticos, no están sujetos a ninguna regla 
moral, al menos no están obligados perlas 
mismas reglas morales que los hombres 
corrientes.

Pienso si lo razonable es que precisamente í 
estos hombre más dotados, capaces de co
nocer mejor que los demás las consecuen- i¡ 
cias de sus actos, el daño que originan, estén Í 
sometidos con mayor rigor a las normas éticas.

Creo que todos tenemos las mismas obli
gaciones éticas en nuestra vida pública y 
privada y que en la medida en que se tiene 
más capacidad intelectual y se ha recibido 
más educación se tiene más responsabilidad 
por su incumplimiento.

Pero si ésto es así, también parece que la 
curiosidad de los medios de comunicación 
debería detenerse ante la intimidad de la vida 
privada.

Es la vida pública, la actuación profesio
nal, las obras literarias, científicas, la actua
ción política, la que debe someterse al co
nocimiento público y lo que se puede some
ter al juicio publico. Claro que en el caso del 
presidente Bill Clinton los actos reunían unas 
peculiaridades que hacían dudosa su 
privacidad.

Cartas 

al Director

Vinos y gentes de la 
tierra de Castilla

Sra. directora:
En estos últimos meses estamos sien

do testigos, de cómo el nacimiento de un 
vino, bautizado de la «Tierra de Castilla», 
crea discordia y confusión entre regiones, 
entre comarcas, entre políticos y entre 
instituciones que siempre han sido, son y 
serán castellanas, se quiera o no, le pese 
a quien le pese.

Ha sido necesario que el nombre de 
un vino, despierte un sentimiento inten
cionadamente perdido y olvidado desde 
las instituciones, precisamente ahora 
cuando intereses económicos muy con
cretos, pretenden alzare! maltrecho pen
dón castellano como signo de identidad.

¿Por qué no podemos embotellar en 
Castilla-La Mancha nuestros vinos con 
el nombre de la «Tierra de Castilla»?, ¿Es 
que acaso desde las instituciones autonó
micas se ha valorado mas nuestro 
mancheguismo que nuestro 
castellanismo?, ¿Es que se ha buscado la 
diferencia regional de las dos Castillas más 
que su unión histórica, lógica y natural?, 
¿Porqué una comarca castellana ha bus
cado su supremacía frente a una región 
histórica?, ¿Son intereses políticos o 
económicos?.

Uno de los aspectos mas rechazables 
de la conformación del Estado de las 
Autonomías, fue la negociación de una 
de las nacionalidades mas claras, defini
das e históricas de España: La nacionali

dad Castellana.
Nacionalidad que siempre olvida el Sr. 

Pujol cuando hace recuento de las nacio
nalidades del Estado. A pesar de que to
dos los castellanos compartimos una cul
tura e identidad común, los partidos cen
tralistas mayoritarios optaron por dividir 
el territorio y el pueblo castellano en cin
co comunidades artificiales, sin compe
tencias reales ni autogobierno serio. De 
esta forma se conjuraba el hipotético 
«riesgo» de una Castilla fuerte, que nun
ca hubiera aceptado el trato discriminatorio 
y humillante que sufren en la actualidad 
Ias comunidades castellanas, carentes de 
influencia política, de peso económico o 
de definición cultural.

Todo ello ha traído como consecuen
cia que las generaciones actuales no pue
dan percibir el hecho diferencial caste
llano, como fruto de la continua manipu
lación intencionada de nombres, expre
siones etc.

En lo que se refiere ha lo relacionado 
con nuestra cultura y nuestras comunes y 
evidentes señas de identidad, por parte 
principalmente de los políticos autonó
micos de los partidos centralistas mayo
ritarios, valga como ejemplo: Presenta
ción del libro «Historias y Leyendas de 
Castilla-La Mancha», Justo Zambrana; 
«Este libro reafirma una vez más la iden
tidad castellano-manchega». Gracias a esta 
manipulación tergiversadora de nuestras 
señas de identidad podemos encontramos 
con expresiones como la que protagoni
zó hace unos días la famosa modelo Mar 
Flores: «Aunque soy madrileña me sien
to castellana», ignorando por completo 
su identidad castellana por ser madrile
ña.

A pesar de esta triste realidad, la evi
dencia de nuestra común idiosincrasia, y 
la necesidad de las autonomías castella
nas de articular mecanismos solidarios de 
defensa frente a la marginación que su
frimos por parte del Estado central, esta 
induciendo una serie de signos' 
esperanzadores, que nos señalan una 
posible Comunidad Castellana en un fu
turo próximo.

Recientemente, los presidentes de 
Castilla-La Mancha, Madrid y Castilla 
León han articulado una serie de encuen
tros periódicos, para tratar problemas 
comunes de infraestructura y desarrollo 
industrial, así como de posicionamiento 
único frente a las propuestas del Estado. 
También hace pocos meses, Telemadrid 
ha comenzado a emitir informativos co
munes a las tres comunidades castellanas 
del centro peninsular, empezando a crear 
un espacio visual estrictamente castella
no, aunque en algunas comarcas periféricas 
de éstas comunidades no podamos verlo, 
teniendo que conformamos con canales 
como : Canal Sur, Canal Nou, o Esuskal 
folklore y nuestras costumbres.

De forma coincidente y por iniciativa 
del gobierno de La Rioja, ha surgido el 
Camino de la Lengua Castellana, que 
vincula culturalmente alguna de las ciu
dades mas relacionadas con nuestra len
gua en las comunidades riojana, castellano- 
leonesa y madrileña.

Tampoco es casualidad la coinciden
cia en el tiempo de ciertas declaraciones 
de políticos poco sospechosos de 
castellanismo; así Iñigo Clavero del PP, 
ha sugerido la integración de Cantabria 
en Castilla-León; Ruiz Gallardón ha re
afirmado la raíz castellana de la Comuni
dad de Madrid, e Izquierda Unida de 
Castilla-La Mancha ha propuesto que la 
fiesta de ésta comunidad se traslade al 23 
de Abril.

Por otro lado, el presidente de AVIMES 
ha sugerido que el gobierno madrileño 
englobe también sus 40 millones de litros 
de vinos de mesa con la denominación de 
la «Tierra de Castilla» por su derecho 
histórico, como antigua provincia de 
Castilla La Nueva, derecho al que quiero 
recordar que tienen también las CC.AA. 
de Cantabria y la Rioja por pertenecer a 
la antigua provincia de Castilla La Vieja.

La historia y la cultura, nos muestran 
un mismo marco de identidad para todos 
los castellanos. Pero además las realida
des sociales y económicas vertebran, cada 
vez más interesante, un mismo espacio en 
que Madrid, Castilla León y Castilla-La

Mancha intercambian productos, perso
nas, ideas, empresas, capitales etc... den
tro de una clara unidad humana y territo
rial. Una comunidad castellana llamad! 
Castilla es la única opción de futuro parí 
nuestros pueblos, es e único camino pan 
ocupar un lugar de respeto y dignidad 
dentro del contexto español y europeo. 
Perpetuar la división de Castilla en pe
queñas comunidades, sumisas, dependien
tes y sin peso real, supone consagra! 
nuestra discriminación de forma perma
nente.

Esperaremos, y el día que podamos 
llenar nuestra copa con un vino llamado 
de la «Tierra de Castilla», podremos brin
dar por el principio del reencuentro con 
nuestra olvidada cultura y comunes se
ñas de identidad de todas las gentes deia 
«Tierra de Castilla».

Lorenzo Amaro Peces

Sobre la paella de la 
Pandorga

Sra. directora: ,
Leo en el diario LA TRIBUNA y-^^, 

dos o tres ocasiones publicidad, 
día de La Pandorga, fiesta totalme 
manchega y de Ciudad Real, se va 
en la Ronda o Rondas una «paella» u
gante... ye

Mi más sincera enhorabuena a j 
han tenido esta idea y los que la 
tar, por ser la «paella» un plato tota ^^ 
te autóctono de La Mancha, ya es no 
que se acabe con el mito de <<pa6 .jjj 
lenciana» cuando de toda la vida, y ^ 
se lo pregunten a Don Quijote, el p 
paella es lo típico de La Mancha.

Lo de las migas, pisto niapcn j^^ 
asadillo etc, etc. viene de los paise 
dicos... . .. igj po

Que pena que nuestros dird®" gpo 
sean ni de Ciudad Real, que P®”® J^ que 
defendamos los manchegos lo núes 
pena... y encima piden colaborac

Alfonso Moreno de la Santa



[a Tnbuna DEPORTES Jueves, 8 de abril de 1999 49

^g Cúper acuden a Londres para dar la sorpresa ante el campeón de la Recopa

El Chelsea, en busca de una 
renta suficiente ante el Mallorca

Efe - Londres

El Chelsea está obligado a 
obteneruna ventaja suficiente en 
elpartido que disputará hoy con
tra el Real Mallorca, de ida de 
las semifinales de la Recopa, ya 
que es consciente de que el en
cuentro de vuelta en el estadio 
Luis Sitjar podría ser complica
do.

Gianluca Vialli, el jugador- 
entrenador del equipo londi
nense, tercero de la División de 
honor, ha venido declarando 
desde que se celebró el sorteo 
para el compromiso que no de
seaba tener que disputar la vuelta 
enPalmay está ansioso por poder 
contar con la seguridad de via
jara España el próximo 22 de 
abril con una clara ventaja.

Para afrontar la vuelta con un 
marcador en favor, Vialli sabe 
que sus hombres no pueden 
encajar un gol en el partido de 
mañana. «Un error puede des
embocaren un gol en contra, lo 
queseríaun gran castigo a estas 
alturas de la competición», pun
tualizó.

Vialli, que posiblemente sal
drá como titular en vez del de
lantero noruego Tore Andre Flo, 
esperaun encuentro reñido con
tra un conjunto mallorquín que 
vincula disciplina defensiva con 
eficacia ofensiva y, al igual que 
la mayoría de los equipos con
tinentales, puede ser letal al 
contragolpe,

^1 segundo entrenador en 
3^^’°ties del Chelsea, Ray 
"ilkins, se hace eco de las pre

ocupaciones del técnico italia
no.

«Hemos insistido a los juga

RECOPA DE EUROPA
Cuartos de final '^HII

o Víalii§

Soler Sívíero Marcelino Olaizola

CHELSEA

19:45 hJueves, 8 de abril
1 Estadio: Stamford Bridge 
1 Árbitro: Dick Jof (Holanda^ |

MM«gMgKm««Momo«M«gMM^^ Infografía EFE ©

dores que el Mallorca se carac
teriza por su capacidad para 
mantener la posesión del balón. 
Una vez que tenga la pelota es 
casi imposible recuperaría. Sos
pecho que el partido será más 
parecido a una partida de aje
drez», declaró Wilkins, ex inter
nacional inglés y ex jugador del 
Inter de Milán.

Según todas las posibilidades, 
el máximo goleador del Mallor
ca, Dani García, se encontrará 
en el terreno de juego con su ex 
compañero de equipo del Real

Zaragoza Gustavo Poyet, el 
mediocampista uruguayo.

Poyet se ha recuperado de la 
lesión de ligamentos que sufrió 
el pasado 26 de diciembre y sa
lió al campo como sustituto en 
la victoria de 0-1 que el Chelsea 
logró el pasado sábado en en
cuentro liguero contra el 
Charlton.

Otrojugador del conjunto de 
Londres que se encontrará de 
nuevo con viejos conocidos es 
el defensa lateral y ex jugador 
del FC Barcelona Albert Ferrer.

Conoce a la perfección al equi
po balear ya que fue miembro 
del equipo azulgrana que derrotó 
al Mallorca la pasada tempora
da en la final de la Copa del Rey.

Los que no podrán jugar ante 
el Chelsea son el mediocampista 
yugoslavo Jovan Stankovic, san
cionado, y el defensa argentino 
Gustavo Pineda, que no está ins
crito en la competición.

El Mallorca, que llegó el 
martes a Londres, también se da 
cuenta de la ventaja que tiene al 
jugar la vuelta en casa. «Siem
pre nos quedará la ventaja de de
cidir la eliminatoria en el parti
do de vuelta en el Luis Sitjar», 
declaró el centrocampista Fran
cisco Soler.

«Creo que la clave será dis
putar la vuelta en el Luis Sitjar, 
porque hasta ahora nunca hemos 
fallado en la resolución de las 
eliminatorias en casa», manifes
tó Leo Biagini.

El Mallorca ocupa el sexto 
puesto en la Primera división 
española y esta temporada, la 
primera en la que ha participa
do en un torneo continental, se 
ha mostrado como uno de los 
equipos más solidos y eficaces 
de Europa, por lo que el conjunto 
que dirige el argentino Elector 
Cúper confía en que puede lo
grar un buen resultado contra los 
«azules».

«Hemos jugado muchas ‘fi
nales’ este año», dijo el medio 
Vicente Engonga, «así que la 
importancia del encuentro ante 
el Chelsea no nos asusta». «Ni 
siquiera nos conformamos con 
el empate, ya que estamos con
vencidos de que podemos ga
nar», declaró.

El Bayern Munich 
igualó un partido 
que tenía perdido 
en Kiev

Efe - Kiev

3. Dínamo Kiev: Shovkovs- 
ky; Luzhny, Golovko, 
Vashchyuk, Kaladze; Gusin, 
Katskevitsch (Kiriukhin, m.81), 
Belkewitsch, Kosovsky; 
Shevchenko y Rebrov.

3. Bayern Munich: Kahn; 
Matthaeus; Babbel, Kuffour; 
Strunz, Jeremies, Effenberg, 
Tarnat; Scholl (Zickler, m.71), 
Jancker (Daiei, m.91) y 
Salihamidzic.

Goles: 1-0: m.16: Shev
chenko, 2-0: m.43: Shevchenko, 
2-1: m.46+: Tarnat, 3-1: m.50: 
Kosovsky, 3-2: m.78: 
Effenberg, 3-3: m.90: Jancker.

Arbitro: Kim Milton 
Nielsen (Dinamarca) amones
tó a Strunz y Kuffour.

Incidencias: Partido de ida 
de la semifinal de la Liga de 
Campeones disputado en el 
Estadio Olímpico de Kiev ante 
unos 85.000 espectadores.

Comentario: El Bayern 
Múnich logró darle la vuelta a 
un partido que parecía perdido 
para lograr un valioso empate 
a domicilio a tres goles contra 
el Dyñamo de Kiev, que permite 
al conjunto bávaro conservar las 
esperanzas de clasificarse a la 
final de la Liga de Campeones.

«Hemos cometido errores de 
un equipo de colegio», recono
ció al final del partido el presi
dente del Bayern, Franz 
Beckenbauer, quien sin embar
go a la vez advirtió que el Dí
namo era el mejor equipo con
tra el que habíajugado el Bayern 
en esta Liga de Campeones.

Giggs salvó al 
Manchester con 
un gol en el último 
minuto

Protagonismo para los hermanos González 
Galdeano y sprint para Garzelli en Vitoria

Efe - Vitoria

al etapa de la Vuelta
I^ais Vasco, que unió laloca- 
canif de Zalla con la 
«alavesade Vitoria, del99 

^®/acorrido, tuvo 
°P^®4gO’^istas a los herma- 

González de 
doralh’r^ triunfa-

allano Stefano Garzelli.
que hace 

^^ Miguel Induráin, 
^^^ ^^^ kilómetros, 

(lo y un segun-
^do p dempo que el alemán

^^. daliano Marco 
pelotón dieron tiempo al 

francés 
®nt Jalabert (ONCE DB).

calco de las 
s anteriores, el conjun

to ONCE Deutsche Bank llevó 
la carrera bloquead.

Fue hacia el kilómetro 52 
cuando se fueron los españoles 
Alvaro González de Galdeano 
(Vitalicio) y Eduardo Hernán
dez. Los dos escapados llega
ron a tener hasta casi seis minu
tos de ventaja máxima. El me
jor clasificado era González de 
Galdeano a 6:30 minutos, en el 
primer paso por Vitoria, en el 
kilómetro 102. Desde ese punto 
y hasta el final, los equipos 
ONCE DB, del líder Jalabert, y 
el Polti, de su más inmediato 
perseguidor Davide Rebellin, 
aunaron fuerzas y acabaron con 
la escapada de los ciclistas es
pañoles. Hoy, jueves, se dispu
tará la cuarta etapa, que unirá 
Vitoria con la localidad navarra 
de Lecumberri. El pelotón sube por el Alto de Zaldiaran. EFE

Efe - Manchester

1 - Manchester United: 
Schmeichel: Gary Neville, 
Stam, Berg, (Johnsen, m.46) 
Irwin; Beckham, Keane, 
Scholes, Giggs; Yorke 
(Sheringham, m. 73) y Cole.

1 - Juventus: Peruzzi: 
Mirkovic, luliano. Montero, 
(Ferrara, m.66) Pessotto; Conte, 
Davids, Deschamps, Di Livio 
(Tacchinardi, m.71); Zidane e 
Inzaghi (Esnaider, m.87).

Goles: 0-1 m.25: Antonio 
Conte. 1-1 m.90: Ryan Giggs.

Arbitro: Manuel Díaz Vega 
(ESP). Amonestó a Mirkovic 
(m.80).

Incidencias: Partido de ida 
de las semifinales de la Liga de 
Campeones disputado en el 
estadio de Oíd Trafford ante 
unos 56.000 espectadores.

Comentario: Ryan Giggs, 
con un gol en el último minuto 
del encuentro, salvó al 
Manchester United inglés de la 
derrota, en partido de ida de la 
semifinal de la Liga de Campeo
nes, disputado ayer contra el 
Juventus de Turín.
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El CB Ciudad Real recibió ayer la 
visita del alcalde, Francisco Gil- 
Ortega, para desear suerte al equipo 
ciudadrealeño en su viaje a Alemania

El alcalde se mostró convencido de que el equipo volverá con una victoria de Flensbure

Gil-Ortega deseo suerte al CB 
Ciudad Real para el domingo

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil Ortega, acu
dió ayer al entrenamiento 
que los jugadores del CB 
Ciudad Real llevababan a 
cabo en el Pabellón Puerta 
de Santa María para desear
les lo mejor en su próximo 
enfrentamiento con el equi
po alemán del Flensburg en 
el partido de ida de la Final 
de la City Cup.

Francisco J. OTERO

En Flensburg ya esperan al CB 
Ciudad Real con la intención de 
permitirle conseguir el que se
ría primer título europeo de su 
historia. El equipo que dirige 
Rafael López León ultima estos 
días su preparación en un ambien
te de confianza en sus propias 
fuerzas, tras el buen papel que 
el equipo ciudadrealeño realizo 
ante el Barcelona en las semifi
nales de la Liga.

Francisco Gil, alcalde de Ciu
dad real, lamentó ayer en su visita 
al Pabellón Puerta de Santa María 
no poder acompañar al CB Ciu
dad Real en su viaje a Alemania 
como hiciera en la anterior eli
minatoria a Noruega, pero la 
proximidad de las elecciones y 
los compromisos de la campaña 
electoral le impedirán formar 
parte de laexpedición oficial que 
tiene previsto partir de nuestra 
ciudad el viernes.

En un tono distendido, el al
calde no tuvo ninguna duda de 
que el equipo volvería de Ale
mania con una victoria que con
virtiera el encuentro de vuelta en 
"un paseo militar".

Francisco Gil tuvo palabras 
de elogio para todos los integran
tes del equipo, especialmente 
para el entrenador, Rafael López 
León. Reconoció la labor que el 
balonmano está haciendo para 
que Ciudad Real se conozca en 
toda Europa. Francisco Gil no 
se anduvo con reparos a la hora 
de calificar al club ciudadrealeño, 
al que considera "el mejor club, 
no sólo de Ciudad Real, sino de 
Europa".

Esta final de la City Cup su
pone la guinda , que Francisco 
Gil cree "que el CB Real la va 
atraer ya colocada de Alemania". 
El alcalde confesó que hasta hace 
cuatro años apenas sabía nada de 
balonmano, pero este equipo le 
ha convertido en un buen aficio
nado.

El alcalde acabó su interven- 
ción prometiendo unas botellas

RUEDA

Grebnev saluda al alcaide. RUEDA

1

EI alcalde se fotografió con todos los integrantes de la plantilla.

de champán si se consigue le
vantar la Copa.

La anécdota del día la prota
gonizó el ruso Grebnev cuando 
pidió un pisacorbatas al alcalde 
que éste le había prometido en

80
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demuestra en el equipo se haga 
realidad".

López León prometió que el 
equipo se iba a entregar cono 
durante todo el año y dedicóel 
triunfo que supone para un equipo 
como el Ciudad Real estar enb 
final de la City Cup a todah 
afición.

Luego le llegó el turnoal 
capitán del conjunto, Angei 
Hermida, que resumió el senti
miento de todos los jugadorescoii 
estas palabras: "Nosotros sabe
mos que representamos aCiudoi 
Real y por eso queremos irallía 
dejare! nombre de la ciudad biea 
alto".

Hermida no prometió el títu
lo, pero sí prometió darlo todo 
en los dos partidos de la final.

Aparte de la motivación ha
bitual en encuentros de esteti|»! 
Hermida destacó la importanch 
que el apoyo, tanto oficial conK‘ 
popular, tiene para el equipo.

Israel

SU anterior viaje a Noruega.

López León

Rafael López León agradeció 
al alcalde el gesto que tuvo el

alcalde al acudir al entrenamiento 
y lamentó el hecho de que no 
pudiera acompañarlos en el via
je. El entrenador ciudadrealeño 
se mostró confiado en que "la 
ilusión la confianza que el alcalde

En este punto coincidió coo 
Israel, quien valoró muy positi
vamente el apoyo de la afición, 
sobre todo el de los que se vana 
desplazar en autobús hasta 
Flensburg y afirmó que "paf 
nosotros es un orgullo que lagen- 
te venga a vernos e intentaremos 
demostrarlo en la pista". Israí 
confió en que la afición respon 
da el día del partido de vuelta,! 
que los elevados precios y el t^ 
sultado de la ida no sean obsta 
culos para que el pabellón sellen 
como ante el Barcelona en 
semifinal de la Liga ya que 
final como esta no ocurre to 
los días". ,

En el aspecto putuipente 
portivo, el lateral confirmo4 
el equipo está trabajando mué 
en el ataque para enfrentáis 
la defensa 3-2-1 que practica 
Flensburg, pero "sin confían^; 
porque también sabemos q 
nosotros pueden hacernos u 
0 . A lo mejor ellos no se ar 
gan a hacemos esa defensa F 
la movilidad que tenemos n 
tros".

El equipo alemán vencí 
en la Bundesliga al P^^^ 30. 
clasificado el Schwartau p 
17, llegándose al descans 
el resultado de 14-6. .¡^

La expedición oficia* P ^^ 
de Ciudad Real el viern^5 yjs- 
de la mañana, antes de lop |j 
to, pues la incertidumbr 1 
nota predominante en 10 
tráfico aéreo se refiere a ^^^^. 
de los bombardeos que c 
días sufre Yugoslavim^^^
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ii^Vicente Rojas se enfrentará a los que fueron sus compañeros de equipo

EI CD Manchego viajará a Motril
La directiva del 
Socuéllamos 
contesta a la 
carta del ex
presidente

en busca de los tres puntos
Francisco J. OTERO

El C.D. Manchego se enfrenta 
alos dos próximos partidos con 
la idea de conseguir los cuatro 
puntos que le restan para alcan
zar los cuarenta y cinco que se 
marcaron como meta para garan
tizar la tranquilidad y mante
ner sin agobios la categoría.

Los enfrentamientos con el 
Motril y el Algeciras, dos riva- 
lesdirectos en la lucha por la per
manencia, pueden ser determi
nantes para el desarrollo de lo 
que queda de Liga.

El calendario con el que se 
enfrenta el Manchego en este 
final de Liga es sumamente com
plicado. Estos dos encuentros 
son, presumiblemente, los más 
sencillos, ya que el equipo ciu- 
dadrealeño debe recibir, además 
de al Algeciras al filial del Betis 
y al Cádiz. Las salidas no son 
sencillas. El C.D. Manchego 
viajará a Africa para enfrentar- 
se al Ceuta y al Melilla y, ade
más del partido del próximo 
domingo, debe jugar contra el 
Xerez.

Arévalo

Pepe Arévalo, entrenador del 
conjunto ciudadrealeño, consi
dera que es posible "lograr cua
tro puntillos, con los que con
seguiríamos la tranquilidad», si 
roen con seis la permanencia 
estaría garantizada.

^técnico sevillano del Man-

EI presidente del Manzanares reclama más 
subvenciones la próxima temporada

PJMANZANARKS

Eugena Márquez, 
P sidentedel Manzanares C.F:,

’^^y conforme con la 
marcha del equipo, a pesar de la 
«aposición actual, yaque no 

cini objetivos del prin-* de temporada.

eoiu ^5°’^P^onde la marcha del
P^^^’J^ llevamos unos 

dandn?^ ^” ^^0 ”o estamos
^^^'^^' ^^^’ por ejemplo 

la o P^^^^ ^n Campello, en 
aiosv ^®do lo que tene- 
Partid comparas con otros 
Manrk^* ®’ último ante el 
^ ’^^^ cuenta de que 
ío u ^^^ están dejan- '^J’^'cho que desear». 
‘^aandn^^*'^^' ¿9“^ piensas 
facía P^^"eipio de tempo- 
’’oen el ^" equipo pensan- 
^edprr. ^^.eonso y ese objetivo 
'aera ^’"^^ ‘^e la pri- 

vuelta?
Po hicimosunequi- 

^ estar arriba, luego se

El C.D. Manchego buscará el triunfo en Motril. RUEDA

sí 
y?

chego podrá contar con la plan
tilla al completo, excepto Agus, 
que pasó hoy por el quirófano y 
Benítez, con problemas de ro
dilla. El partido que se disputa
rá en la localidad granadina se 
presume muy complicado, pero 
los muchachos de Arévalo via
jan con la intención de salir a 
jugar al fútbol, ya que el campo 
del Motril lo permite y «el equipo 
no sabe jugar al patadón», se
gún Arévalo, que además afir
mó que el Manchego no saldrá 
a encerrarse, porque «cuando te 
metes atrás, acabas perdiendo».

Pepe Arévalo lamentó lo 

pierden partidos que nunca se de
bieron dejar escapar y, por unas 
circunstancias u otras, cambia
mos de entrenador. Hemos de
mostrado en algunos partidos 
que podíamos estar arriba, pero 
hemos acusado la irregularidad.

P: A los jugadores sólo se les 
adeuda el mes de marzo. ¿Cómo 
se explica entonces esa actitud 
que demuestran algunos ?

R: Al principio de tempora
da, con Paco Fuentes como en
trenador, sólo quería 16 o 18 ju
gadores como máximo. Y lo cier
to es que las ligas se ganan con 
un buen banquillo. Por hacer caso 
del mister y por ahorramos un 
buen dinero, ya que con los pre
supuestos tienes que amoldarte 
a las circunstancias, se contra
taron muy pocos jugadores. Y 
si un equipo quiere ascender 
tiene que tener un buen banqui
llo. Nos equivocamos al princi
pio y ahora, probablemente,lo es
tamos pagando.

P: Y de cara a la próxima 

mucho que se está sufriendo 
ahora, teniendo en cuenta la 
buena primera vuelta que reali
zó el equipo .

Rojas

Por otro lado, José Vicente 
Rojas, el que fuera durante cua
tro años portero del Manchego 
se enfrentará este domingo a los 
que fueron sus compañeros. En 
declaraciones a LA TRIBUNA 
Rojas valoró la dificultad que 
entraña el partido y más a estas 
alturas de la temporada donde 
«cualquier error se paga, ya que

temporada ¿qué piensas?
R: Quiero terminar y cumplir 

al máximo con todos. La verdad 
es que como está el fútbol... La 
afición es poca. Si el año que 
viene no tenemos más ayudas , 
más subvenciones porparte de la 
Federación, la Junta de Comu
nidades y el Ayuntamiento, es 
fácil que no siga en el Mnzanares. 
Yo quiero, y es lo que pretendo 
siempre, cumplir con la gente. 
Son muchos los gastos y si no 
hay más subvenciones, lo tengo 
claro.

P; Lo que sí está claro es que 
la afición de Manzanares ha 
sufrido mucho en las últimas 
temporadas y si no se le ilusiona 
la temporada que viene con un 
equipo con aspiraciones de as
censo, poco puede hacer la afi
ción.

R: Sí, estoy de acuerdo con
tigo y y hacer un buen equipo 
tampoco es tan difícil. Si que
remos hacer un equipo para es
tar en 3® División, que es lo que 

no hay tiempo para solucionar
lo». El cancerbero de 
Miguelturra considera que este 
partido es especial porque ade
más de que el Manchego es un 
rival directo personalmente 
siempre es emotivo enfrentarse 
al equipo en el que se desarro
lló buena parte de su carrera 
deportiva y en el que cuenta con 
buenos amigos.

En los últimos días han sur
gido rumores sobre la posible 
marcha de Rojas a un equipo de 
Segunda División, posiblemente 
el Sevilla, aunque el portero del 
Motril afirma que nadie se ha 
dirigido a él directamente. Ro
jas ignora si el Motril ha recibi
do alguna oferta para hacerse con 
sus servicios la próxima tempo
rada.

Por otro lado, ayer fue ope
rado Agus de sus problemas en 
la rodilla. La operación, que no 
tuvo complicaciones, se le rea
lizó en la Clínica Sagrado Co
razón de Sevilla. Agus se sometió 
a una artroscopia. Además se le 
colocó una guía para recolocar 
el tendón. El jugador manche
go comenzará la rehabilitación 
inmediatamente. Los médicos 
consideran que el jugador podrá 
volver a los terrenos de juego en 
seis meses, pero Agus confía en 
que el periodo de recuperación 
sea algo más corto.

Ya se conoce el arbitro que 
dirigirá el partido el próximo 
domingo. Será el colegiado 
Jávega Jiménez.

le corresponde a los socios y a 
la afición necesitamos las sub
venciones que antes te comen
taba.

P:Deduzco de tus palabras 
que quieres atra bien todos los 
cabos, y pronto. Las subvencio
nes parece que van por buen 
camino.

R;Lo que no quiero es que 
abrir el «José Camacho» nos 
cueste 60 o 70.000 pesetas el do
mingo, y al siguiente quiero 
poder contratar un autobús y 
comidas como deben de ser. Yo 
sólo seguiría si consigo el dine
ro para pagar estos gaastos por 
medio de las subvenciones. Y 
quiero empezar a trabajar cuanto 
antes, no esperar al mes de ju
nio o julio. Lo que quiero es 
saber, antes de que acabe la Liga, 
saber a qué atenerme y mover
me para hacer la Asamblea 
General pronto. Además quería 
ampliar la Directiva y hablar con 
los jugadores cuanto antes me
jor

La Tribuna

La públicación en distintos 
medios de comunicación de una 
carta firmada por Pedro 
Montero, ex-presidente del 
Socuéllamos C. F. ha provoca
do la inmediata respuesta de la 
actual Junta Directiva. En un 
comunicado rebate, punto por 
punto, las acusaciones vertidas 
por Pedro Montero.

Sobre la inclusión de una 
cláusula en el contrato del en
trenador Hilario Velasco, la Di
rectiva del Souéllamos afirma 
que el contrato lo redactó inte
gramente el propio señor 
Morntero, «limitándose el se
cretario a transcribir literalmen
te lo que él había escrito».

Pedro Montero acusó a el 
secretario de presionar al entre
nador en cuanto a las 
alineaciones y cuetsiones téc
nicas. La actual Directiva repli
ca que era él quien presionaba 
e impedía que algunos jóvenes 
jugadores locales llegaran al 
primer equipo.

El comunicado recrimina al 
señor Montonero el haberse 
equivocado con las fechas en lo 
que respecta a su marcha de la 
Directiva. También se niega el 
hecho de que en un programa 
de radio el presidente del club 
lo llamara Judas.

Asimismo, desmiente el 
hecho, insinuado por Pedro 
Montero, de ciertas prácticas 
irregulares en lo que a los carnets 
de socios devueltos o no cobra
dos se refiere. Como punto fi
nal, la Directiva acusa al ex
presidente de contratar, por 
razones de amistad, un campo 
de entrenamiento mucho más 
caro de lo que se podría haber 
conseguido .

Dos partidos 
para Camacho y 
García

Efe-Cuenca

El Juez Unico del Comité 
de Competición de la Federa
ción Castellano-Manchega de 
Fútbol decidióuspender con dos 
partidos a Carlos Camacho

«Camacho»Narvaez
(Piedrabuena) y a José Carlos 
García Parrales «García» (UD 
Talavera)

Con un partido se suspendió 
a J.Manuel García Moreno 
«Juanma» (Belmonte), Juan C. 
Fernández Martín «Carlos» (UD 
Talavera), Israel Feito Mayo 
(Valdepeñas), Francisco Pérez 
Martín «Paco Pérez» (Hellín), 
José Enrique Huerta Arnau 
«Huerta» y Raúl Arrondo Mo
ral «Arrondo» (Villarrobledo), 
Carmelo Intillaque Plaza 
«Carmelo» (Puertollano), An
tonio Aguado Cubilla «Toño» 
(Bolañego) y Jorge Zamora 
Gómez «Zamora» (Albacete B).
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Inaugurado el 
curso de 
entrenadores de 
baloncesto de 
Malagón

La Tríbuna

Una veintena de personas 
participan en el Curso de En
trenadores de Iniciación al 
Baloncesto, que se inauguró 
ayer en Malagón con la presen
cia del teniente de alcalde Au
gusto Guzmán, y el presidente 
de la Asociación de entrenaores 
de Baloncesto de la región, 
Antonio Trenado. Esta activi
dad formativa, que se estará 
celebrando hasta el próximo 
sábado 10 la organiza la Fede
ración de Baloncesto de Castilla 
la Mancha y la Asociación de 
Entrenadores de Castilla la 
Mancha, en colaboración con el 
Patronato Municipal de Depor
tes, el área de Deportes y Ju
ventud de la Diputación Provin
cial.

El curso se realiza en el 
Pabellón Municipal Cecilio 
Alonso de Malagón durante 
estos días, del 5 al 10 de abril; 
la duración del mismo será de 
45 horas lectivas, 39 horas pre
senciales y 15 no presenciales, 
siendo el horario del curso de 9 
a 14 tarde.

Los juniors de 
baloncesto 
juegan la fase 
final en Cuenca y 
Talavera

Efe-Talavera

Talavera de la Reina y Cuen
ca acogerán las fases finales 
masculina y femenina, respec
tivamente, de la categoría junior 
de baloncesto.

En la categoría masculina, 
los clasificados son el CABA, 
de Albacete; el Argamasilla, de 
Ciudad Real; el Seguros 
Adeslas, de Cuenca; el Caobar, 
de Guadalajara, y el Talavera, 
de Toledo.

La eliminatoria previa la 
jugarán los conjuntos 
albaceteño y ciudarrealeño el 
jueves día 15 (20 horas) y el 
vencedor se medirá en semifi
nales al anfitrión Talavera el día 
17 (20,30 horas).La final ten
drá lugar 1 domingo día 18 des
de las 12 horas.

A la fase final autonómica 
femenina, mientras, han acce
dido el CABA albaceteño, el 
Puertollano ciudarrealeño, que 
se medirán en la eliminatoria 
previa el día 15 a partir de las 
18 horas en Miguel Esteban 
(Toledo), el Gelco alcarreño, el 
Cuenca y el Talavera.Las semi
finales se disputarán el día 17, 
a partir de las 17 horas el Gelco 
Guadalajara contra el ganador 
de la previa y a renglón segui
do, las 19 horas, el Cuenca 
contra el Talavera, jugando la 
final los vencedores el domin
go día 18 a partir de las 12

Balonmano y Voleibol ya han acabado su competición

El Campeonato Regional
entra en SU fase final

La Tribuna

Este sábado se celebran to
das los partidos correspondien
tes a la final y tercer y cuarto 
puesto de la fase provincial 
cadete del Campeonato Regio
nal de Deporte en edad escolar. 
Los dos primeros clasificados 
jugarán los cuartos de final de 
la fase regional a partir del próxi
mo 17 de abril. Además, los tres 
primeros en fútbol masculino y 
en baloncesto masculino logra
rán su clasificación para una liga 
regional que comenzará a par
tir de la próxima temporada.

Balonmano y Voleibol

Dos modalidades deportivas 
han terminado ya la fase pro
vincial. Así, en balonmano 
masculino. Prado Marianistas 
pasa como primero de la pro
vincia y San Francisco Javier 
como segundo, mientras que en 
voleibol masculino, el vence
dor fue la ADV Miguelturra y 
el subcampeón el Colegio San 
Juan Bosco de Puertollano.

Las finales y partidos por el 
tercer y cuarto puesto en los 
restantes deportes tienen los 
siguientes emparejamientos:

Fútbol masculino: Final: 
Alcázar-Tomelloso (en 
Manzanares) y 3° y 4° puesto: 
Puertollano-Ciudad Real (en 
Malagón).

Fútbol-sala femenino: Final: 
CP Maestro Juan de Avila

La ADV Miguelturra cadete, 
campeones provinciales

La Tribuna

Sin casi competición, los 
cadetes de la A.D.V. 
Miguelturra se han proclama
do campeones Provinciales en 
su categoría, ya que sólo dos 
equipos han participado en di
cha competición, , el 
Miguelturra y el San Juan Bosco 
de Puertollano. Todos los de
más equipos han ido retirándo
se de esta fase provincial, sin 
siquiera estrenarseen esta com
petición.

La falta de una competición 
regional de Voleibol fue moti
vo de queja por parte de el club 
de Miguelturra, ya que los clu
bes van al Campeonato Regio
nal sin competición, presentán
dose en el Intersector Nacional 
con cuatro partidos, y más te
niendo en cuenta que este año 
el Campeonato de España de la 
Juventud, en la fase Intersector 
se juegan en el Pabellón Muni
cipal de Miguelturra.

Los cadetes jugarán la final del Campeonato Regional.

Almodóvar-Chillón (en 
Puertollano) y 3° y 4° puesto: 
Villahermosa-Porzuna (en Ciu
dad Real).

Fútbol-sala masculino: Fi
nal: Ayuntamiento Calzada-IES 
Mercurio Almadén 
(Puertollano) y 3° y 4° puesto: 
ED Almadén-Maestro Juan de 
Avila Almodóvar (Puertollano).

Balonmano femenino: Final: 
PMD Malagón-ED Bolaños A 
(Carrión) y 3° y 4° puesto: ED 
Bolaños B-San Francisco Javier 
(Carrión).

Baloncesto masculino: Fi
nal: AFA Alcázar-ED 

1

Miguelturra acogerá el Intersector Nacional.

En otro orden de cosas, el 
próximo 10 de abril tendrá lu
gar en el mismo pabellón la Final 
Provincial de Cadetes Femeni
na entre los equipos de Nuestra 
Señora de alarcos de Ciudad 
Real y la A.D.V. Miguelturra. 
El partido tendrá lugar a las 10 

Puertollano (Manzanares) y 3° 
y 4° puesto: PMD Miguelturra- 
Prado Ciudad Real 
(Manzanares).

Baloncesto femenino: Final: 
CB El Candil Valdepeñas-IES 
Cervantes de Alcázar (Ciudad 
Real) y 3° y 4° puesto: 
Argamasilla de Alba-CB 
Puertollano femenino (Ciudad 
Real).

Voleibol femenino: Final: 
ADV Miguelturra-IES Santa 
María Alarcos Ciudad Real 
(Miguelturra) y 3° y 4° puesto: 
ED Almagro-CM Membrilla 
(Miguelturra).

de la mañana. Las 
ciudadrealeñas, que son la can
tera del U.D.P. Ciudad Real, 
cuentan con un gran equipo, pero 
las chicas del Miguelturra es
tán muy bien preparadas y con 
ganas de adjudicarse el parti
do.

La jornada de 
Liga de Fútbol- 
Sala de Torralba 
resultó muy 
movida

LaTribiina

La jornada en la Liga de 
Fútbol-SaladeTorralbaresultó 
movida. Gráficas Garrido acor
ta distancias con los pinchazos 
del Talleres Huete y Comotu 
quieras, de los que se aprove
charon Autoescuela Stopy Bar 
Hermanos Velarde.

La sopresa la dio Polvo en 
el Camino con la goleadaaSe 
Busca por 14-1. La nota triste 
de la jornada también llegóen 
ese partido, donde el jugador 
del Se Busca Juan Carlos To
rres se rompió, en una jugada 
desgraciada, la tibia y el peroné, 
teniendo que ser urgentemen
te trasladado al hospital.

Los resultados que se pro
dujeron fueron los 
siguientes:Se fueron ,4- 
Aslafis, 0;Fontanerías Moyano, 
1-Bar Hermanos Velarde, 
3; Autoescuela Stop, 5-Eramos 
pocos, 4;Se busca,!-Polvoen 
el camino, 14; Disco Bar 
Way, 6-J odesiestas, 8; 
Buzoneos Castilla,3; Talleres 
Huete, 3; Gráficas Garrido,5- 
P.G.B., 1; Como tu quieras,O- 
Escardar,9.

La clasificación, tras esta 
jornada, está encabezadaporel 
indiscutible líder. Escardar 
,con 66 puntos. A quince pun
tos le sigue Talleres Huete. Con 
47 se encuentra Gráficas Ga
rrido, al que le sifgue con 44 
Autoescuela Stop y con 43 Bar 
Hermanos Velarde y Comotií 
quieras.Lás tres últimas plazas 
las ocupan Fontanería Moyay 
Roma Se busca, con 14ylDisco 
Bar Way.

El I Marathón de 
Fútbol-7 de 
Tomelloso se 
celebra hoy

Efe-Ciudad,^

El próximo jueves se cele
bra en Tomelloso el I Maratho 
de Fútbol 7 de la provincia 
Ciudad Real para alevin^> 
está organizado por el Pah 
nato Deportivo Municip 
tomellosero. , -

El Marathón se disputara 
el Estadio Municipal, de v, 
a 14 horas, y los equipos i 
critos, que jugarán todos co 
tra todos, son el Cristo de 
Vega (Socuéllamos^ 
Argamasilla de Alba, Ca P 
de Criptana y los anfitnon^Jj^, 
cuela de Fútbol y Patre 
Municipal. .

Esta nueva actividad >0 
parte de la programación 
tiene el Patronato pura ^^ 
tual semana, yaquetaiuo' j^ 
están celebrando marathón 
fútbol-sala en las cat®S j 
benjamín y cadete, asi ^^^^ 
tenis, ciclismo, patinaje 
nis de mesa.
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'expedición, organizada por la Federación Resional de Deportes de Montaña, culmiruirá en junio

Nueve alpinistas castellano-manchegos 
intentaran el asalto al McKinley
Jj^ FUENTES CABAÑAS

Nueve arriesgados monta
ñeros intentarán coronar la cum
bre del monte Me Kinley, el más 
alto de América del Norte, el 
próximo mes de junio. Este he
cho no tendría nada de especial 
si no fuera porque los elegidos 
para esta aventura son castella
no-manchegos y, al menos, un 
representante de cada provincia, 
a excepción de Toledo.

La expedición es la primera 
gran actividad llevada a cabo por 
la Federación Regional de De
portes de Montaña presidida por 
el Valdepeñero Manuel Novés, 
aunque afincado en Albacete, 
quien destacó que «estamos muy 
ilusionados con este proyecto en 
el que sólo participarán depor
tistas castellano-manchegos, 
integrados en clubes de la región 
yfederados. Hemos selecciona
do a los mejores atendiendo al 
curriculum de cada uno y a un 
nivel físico y técnico adecuado 
para afrontar este proyecto con 
las mayores garantías de éxito».

Así, los elegidos por la pro
vincia de Albacete son, José Luis 
González Carrasco y Ramón 
García Rodríguez, del Club 
ADALA, y Manuel Novés Pa
rras, del Club Sierra de Alcaraz 
y presidente territorial de la 
Federación de Deportes de 
Montaña; Miguel de las Heras 
y Fernando García Miota, del 
Club Dolornia, representarán a 
Cuenca; Javier Carrasbal Onieva 
y esús Guinea Jaime, del Club 

Icarreño, y Francisco Javier 
^anchez Puertas, del Club Al 
PGuadalajara, y 

ST\c\ ^^^^^Fuentes, del Club
DEN de Miguelturra, fue el 

da?R P^^ provincia de Ciu-

^e mayo a junio

se llevará a 
o desde el 16 de mayo al 15 

' imn^^k^i’ ^^ ‘^“^ ’^^s tarde es 
, encontrar transporte 

J ^ S^aciar Kahiltna debi- 
e^do de la nieve.

Kinley, situa- 
S’'^‘^os de latitud norte,

^^^ Círculo Artico, 
de Al , ®n la meseta central 

y que se levanta has- 
delnc'^^^^'^^^'^^'^uietros.Uno 

problemas que 
Castell, ^^^untar los escaladores 
clinn ^uo-manchegos será el del 

^^^ ®” pocos lugares 
la tierra cambia 

“Kítica^p^ ^^" ’'epontina y dra- 
Pladnr®’'®J^’^P’0’Undíatem- 
Pued^^^^^’uporlosglaciares 

J^^usformarse en un día
P^’^u sobrevivir, es 

nieve ^^^ ^avar cuevas en la

1 intentarán la
on por dos rutas de dife-

La aventura castellano-manchega puede ser el inicio de otras más ambiciosas aún.

¿>
t,.

rentes dificultades, la denomi
nada West Buttress, de 52 kiló
metros y con un tiempo aproxi
mado de entre 15 y 30 días, y la 
Cassin Ridge, de 38 kilómetros 
para 21 a 35 días.

Respecto a la preparación, 
Manuel Novés considera que «lo 
primero que hay que tener son 
muchas horas de gimnasio y de

carreras de fondo, así como rea
lizar cursos específicos de téc
nicas de montaña, socorrismo, 
primeros auxilios y rescate, 
añadiendo una gran concentra
ción mental. El grupo es impor
tante, por lo que en los meses 
previos realizaremos activida
des conjuntas para ver cómo 
funcionamos colectivamente».

Por último, sobre la dificul
tad que entraña el proyecto, el 
presidente regional advierte que 
«si bien no puede haber compe
ticiones en estas actividades, no 
es menos cierto que podemos 
comparar nuestros logros depor
tivos con resultados de otros 
deportes y, en este sentido, una 
medalla en cualquier competi-

ción deportiva de élite, bien pue
de compararse con ascender el Me 
Kinley». Esta aventura servirá de 
entrenamiento y preparación para 
estos esforzados alpinistas de cara 
a afrontar otro reto, en el 2000, que 
es escalar el Cho Yu, una de las 
montañas más altas del planeta, 
ubicada en la cordillera del 
Himalaya.

Pedro Antond) Fuentes, único representante 
ciudadrealeño en la expedición regional

Podro Antonio Fuentes será el único representante de la provincia de Ciudad Real en la 
expedición organizada por la Federación Regional de Deportes de Montaña al Me Kinley. 
Nacido en Arenas de San Juan, pero residente en Miguelturra, pertenece al Club de 
Actividades Deportivas en la Naturaleza (SADEN), y es profesor en activo de la Escuela de 
Alta Montaña de Castilla-La Mancha donde imparte cursos de alpinismo y escalada en roca.

Ha realizado más de diez exposiciones de carácter internacional, entre las que destacan 
ascensiones en la Cordillera de los Andes, los Alpes, la Cordillera del Atlas, el Artico y la 
Cordillera del Himalaya.

Fuentes explicó a LA TRIBUNA que, aparte de la aventura al Me Kinley, desde el Club 
SADEN de Miguelturra está preparando una expedición al Polo Norte geográfico. «Hemos 
presentado el proyecto a las instituciones y a varias empresas para acometerlo el año próximo. * 
El viaje consiste en recorrer 800 kilómetros sin ayuda exterior, con sólo tres personas y un 
equipo de apoyo de dieciséis, algo que aún no ha hecho ningún grupo español. Además, hemos 
enfocado este proyecto desde el punto de vista solidario, ya que por cada grado que 
alcancemos en latitud, una docena de empresas aportará una cantidad económica que irá 
destinada a Aldeas Infantiles».

Por otro lado, Pedro Antonio Fuentes señaló a LA TRIBUNA que «tenemos varios 
programas en marcha desde SADEN, como son los de iniciar a doscientos niños de
Miguelturra y Carrión en deportes de montaña, o la exposición del Tibet que recorrer Castilla-La Mancha y cuyos ingresos van 
a parar al fondo para el fomento de jóvenes alpinistas».

Por último, el montañero ciudadrealeño se quejó de las «nulas infraestructuras» que hay en la provincia en este deporte, «ya 
que por ejemplo. Ciudad Real es la única capital de provincia de la región que no cuenta con rocódromo donde practicar la 
escalada, y al que se le podría sacar un gran rendimiento».

M.C.D.2022



54 Jueves, 8 de abril de 1999 1 U DLl vW AD J^^ Tribuí\‘¿

AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE

LOS REFUGIADOS DE KOSOVO 
NECESITAN AYUDA URGENTE

aI I

Í̂̂
 r 

'd
ts

á

"1
 ^^

nJ
‘

tON NUESTRO APOYO PUEDEN SALIR ADELANTE
PUEDES INGRESAS TU ATUDA EN:

CARITAS DIOCESANA CEUZEDJA
Importante: inditar *Cárítas ton Kosovo"

Unicaja 2103-0439-62-0030454469

Caja Rural: 3062-0082-11-0204321018

Caja Madrid: 2038-3300-30-6000029842

Caja Castilla -La Mancha: 2105-2044-16-0140190758

BBVl 0182-0390-52-0000025830

Bane^ 0030-5016-08-0085053271

BCHi 0049-4223-36-1210384841

Caja de Ahorros El Monte: 2098-0239-11-0182000020

Banco Popular Español: 0075-0213-19-0600045162

Banco de Santander: 0085-0407-53-0000001028

Banco Atlántico: 0008-0175-58-1114030000

La^ab^l 2100-2191-31-0200182684

BEX-Argentaria: 0104-0613-11 -0300396640

AYUDAS INTEENACIONALES

Banco de Santander: 0085-0615-09-0000009292

Banco Español de Crédito: 0030-1292-05-0002222271

BCH: 0049-0001-53-2110022225

BBV: 0182-2370-46-0010022227

Banco Popular Español: 0075-0001 -89-0600222267

Caja Madrid: 2038-1500-71 -6000002275

La Caixa: 2100-0600-85-0201960066

Argentaría: 0104-0328-92-0300222241

Confederación Española de Cajas de Ahorro:

N° de cuenta: 9100510908 Sucursal: 0002

TAE JETAS 4B - VISA - MASTEE CAED y AMEEICAN EXPRESS 
llamando al teif,: 902 22 22 92

INTEENETs http://www.truzroia.es

ES UN MENSAJE DE La Tribuna
AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE
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El premio "Vicente Yestera" se 
otorga al mejor subalterno de la 
feria de Manzanares desde hace ya 
cuatro años TOROS

^mo me jor subalterno de la feria de Manzanares del año pasado

Vicente Yestera recogerá el 
trofeo que lleva su nombre
Vicente Yestera Fernández- 
Pacheco, subalterno de la 
cuadrilla de Vicente Barre
ra, recibirá mañana viernes 
enManzanares el trofeo tau
rino que lleva su nombre y 
que le acredita como el me
jor torero de plata de la feria 
celebrada el pasado año en 
el coso de la Avenida de 
Andalucía.

La Tribuna

El subalterno manzanareño, 
que ya ganó laprimera edición, 
obtuvo el correspondiente a la 
cuarta edición del Trofeo que 
concede la Peña «Vicente Yes
tera», que en ediciones anterio
res correspondió al picador An
tonio Saavedra y al banderille
ro Valentín Cuevas.

Yestera asistirá al acto que se 
celebrará a partir de las 21 ho
ras en Salones Mabel de Manza
nares, y al que han sido invita
das la mayoría de peñas de la pro
vincia y otras de fuera de la re
gión, como son las peñas «Vicen- 
teBarrera» de Valencia, «Pope- 
ys» y «Camicerito» de Parla o «El 
Barranco» de Arganda del Rey.

Vicente López Callejas, pre
sidente de la Peña «Yestera», 
destaca que desde que se viene 
concediendo el trofeo, en las dos 
ocasiones en las que ha actuado 
en la plaza de toros de Manza
nares, el subalterno manzanare- 
no lo ha ganado, «no por ser el 
btular de la peña, sino por que 
n sido el mejor». Según López

Vicente Yestera recoge por segunda vez el premio manznareño que lleva su nombre.

Callejas, los subalternos se in
centivan con la convocatoria del 
trofeo y su competencia es gran
de, «aunque el público que asis
tió el 18 de julio pasado en la 
plaza reconoce que Yestera se 
lo mereció».

El presidente de la peña «Vi
cente Yestera» también desta
ca el buen momento con el que 
el subalterno ha iniciado la ac
tual temporada, según demos
tró en corridas televisadas en las 
ferias de Castellón y Valencia.

Dice que el excelente banderi
llero sigue en su línea «sobrado 
y muy preparado».

En el acto del viernes, en el 
que se podrá escuchar el pasodo
ble «Yestera» de José Antonio 
Sánchez-Ballesteros, también se 
distinguirá a Lorenzo Gallego 
Castuera, director de la Banda 
de Música de la Plaza de Toros 
de las Ventas como agradeci
miento a que ésta interpretase 
el citado pasodoble el 20 de mayo 
en la feria de San Isidro de Ma

drid, así como a Mariano Aguirre 
Díaz, presidente de la Real Fe
deración Taurina de España.

Aguirre recibirá un trofeo 
similar al del triunfador de la 
feria, consistente en un montaje 
fotográfico luminoso. La peña 
«Yestera» reconoce su trabajo al 
frente de la Real Federación Tau
rina de España en beneficio de 
las peñas de todo el país. Ade
más le agradecen su buena dispo
sición con éstas y su labor como 
conferenciante taurino.

Víctor Puerto estará en La Solana.

Jesulín, Rivera 
Ordóñez y Puerto 
forman el cartel 
de la feria de julio 
en La Solana

La/Tríbuna

Los espadas Jesulín de 
Ubrique, Francisco Rivera 
Ordóñez y Víctor Puerto forma
rá la terna del principal festejo 
de la feria de Julio de La Sola
na, feria taurina que contará en 
total con cinco festejos que 
organizará la nueva empresa del 
coso solanero.

El concejal delegado de Fes
tejos, Manuel Serrano, indicó 
que "las últimas conversaciones 
mantenidas con el empresario 
Paco Barba, gerente la Tauroval, 
dan como terna para la corrida 
principal la formada por Jesulín 
de Ubrique, Rivera Ordóñez y 
Víctor Puerto, un cartel para 
llenar la plaza".

La empresa Tauroval tiene 
previsto además otra serie de 
festejos taurinos. Además de la 
corrida señalada, la feria con
tará con un festejo de rejones, 
en el que podrían estar jinetes 
como Joao Moura o Fermín 
Bohórquez, además de una no
villada picada, una becerrada y 
una suelta de vaquillas.

El periodista Paco Aguado hablará mañana de 
La huella de Joselito en el toreo" en Manzanares

La Tribuna
El conocido periodista tauri- 

''oPaco Aguado ofrecerá maña- 
viernes en Manzanares una 

'“inferencia sobre «La huella de 
Jiselito» en el toreo. Esta sesión 
pintura! está organizada por la 
ifiaTaurina «Ignacio Sánchez 

^ijías» con la colaboración del 
yVintamiento. Se celebrará a las 

horas, con entrada gratuita. 
Casa de Cultura.

Aguado, que en la actualidad 
5.‘^ctor de R.N.E., T.V .E., V ía 

'gital •r?'i-'i-' 

nista de la revista «6 Toros 6», 
presentará en breve un 1 ibro con 
el mismo título de la conferen
cia que pronunciará en Manza
nares sobre la trayectoria de José 
Gómez Ortega, «Joselito», quien 
junto a Belmonte formó la pare
ja más famosa de la historia del 
toreo hasta que murió con vein
ticinco años de edad, en 1920, tras 
ser corneado por «Bailador» en 
la plaza de Talavera de la Reina.

El presidente de la Peña «Sán
chez Mejías», Antonio Quevedo, 
incluye esta sesión dentro de la 

se marca cada año por ofrecer un 
acto cultural relacionado con el 
mundo de los toros. Considera 
que el ponente es un gran profe
sional, joven, y que personalmen
te «le enganchó» con el especial 
que preparó para Televisión 
Española en el cincuentenario de 
la muerte de «Manolete», así 
como con sus artículos en revis
tas taurinas.

Tras conocer personalmente 
a Paco Aguado, Quevedo le pro
puso la idea de ofrecer una con
ferencia en Manzanares, acce- 
/íioT^dn Q pila gustnsn v desinte-

resadamente.
Quevedo dice que el tema de 

la conferencia de Paco Aguado 
es muy interesante. José Gómez 
Ortega, «Joselito» o «Gallito» - 
como también se le conoció por 
ser hijo de Fernando Gómez «El 
Gallo»- marcó junto aBelmonte 
toda una época del toreo. Nació 
en Gelves en 1895 y murió en 
Talavera en 1920. Se inició en 
los toros formando la denomina
da «cuadrilla de los niños sevi
llanos» junto a Limeño y tomó 
la alternativa en 1912 de la mano 
se su hermano Rafael Gómez «El

Gallo». «Joselito» poseía un 
amplio repertorio de lances de 
capa, banderillas y naturales en 
redondo, mostrándose rápido y 
seguro matando a volapié. Según 
el propio Quevedo, «Joselito» 
marcó las pautas del toreo actual, 
prevaleciendo sus formas ochen
ta años después.

Junto a Paco Aguado, en la se
sión cultural del próximo vier
nes intervendrán la secretaria y 
el presidente de la peña organi
zadora, Pilar García-Pozuelo y 
Antonio Quevedo, respectiva
mente.
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Bolsa de la 
Propiedad Bolsa de Trabajo

Bolsa de 
Servicios

PUERTOLLANO
Venta de terrenos 

urbanizados
l~fnos, :

^2^.2^. 02.03X0^ 
Sr. RocJrí'^UGZ 
(sólo tareJes)

Actúa contra el hambre. 
Tu respuesta es decisiva.

Banco Cintra! Hlsiaai ticursal 1. C/C n* 8000-0

ALQUILO 
MERENDERO, 
TERRAZA DE 

VERANO, 
BUENA ARBO
LEDA, GRAN 

SALON DE 
INVIERNO- 
VERANO, 
ZONA DE 
APARCA
MIENTO. 

MAGNIFICAS 
POSIBILIDA

DES.
A 2 KM. DE 

CIUDAD 
REAL. 
Tinos.: 

926-69 04 66 
608-25 21 17 
926-22 55 44.

ACCION
' * ^CONTÍA 

HAMBRE

1

TRASPASA 
BAR- 

RESTAURANTE 
Pleno 

funcionamiento. 
Céntrico.

Tfnos: 
926.21.49.98 
926.25.20.90

SE
NECESITA 
SEÑORITA

PARA 
INDUSTRIA
LACTEA, 

VEHICULO 
PROPIO, 

Tlfn,
926-33 01 40

EMPRESA 
DE

TELECOMU/VI- 
CACIONES, 
NECESITA 
URGENTE- 

MENTE 
COMERCIALES 

PARA
LA ZONA 

DE
CIUDAD REAL 
y PROVINCIA.

Interesados 
//amar a/ 

Tino. : 
607-50 40 41.

Inserte 
su 

publicidad en
LA

TRIBUNA de
Ciudad Real 

Tfno:
926- 21,53.01

Fax:
926-21.53.06

HASTA 120.000 
PTAS. AL MES

PODREIS GANAR 
CONFECCIO

NANDO 
BISUTERIA 0 

JUGUETES PARA 
LA PRIMERA 

INFANCIA EN 
VUESTRA CASA 
INFORMATE EN 

ETRUPIA 
CREACIONES 

HELEN S.L. 
Polígono 

Polirrosa Nave - 
177/21.007 

HUELVA 
Telf.: 

959-23 55 57. 
Fax: 

959-22 79 68.

¡ATENCION! 
SEREALIZAN 
REFORMASE 

INSTALACIONES 
ENGENERAL 

ESPECIAUSTAS 
ENPINTURA, 

AUCATADOSY 
SOLADOS. PAR- 

QUETPRESUPUES- 
TOINMEDIA TO SIN 

COMPROMISO, 
RAPIDO Y ECONO

MICO.
Tlfnos.: 606/613650 

y 629/03 99 55.

ORACION A LA VIRGEN 
PURÍSIMA

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor imercesora ante 
la Divina Providencia, te rue
go por medio de esa oración 
que ayudes a solucionar mi pro
blema. Acordáos oh 
piadosísima Virgen María, que 
jamás se ha oído decir que nin
guno de cuántos se han acogi
do bajo vuestro amparo, hayan 
implorado vuestra asistencia y 
dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo 
con tal esperanza, acudo a Vos, 
oh Virgen de las Vírgenes, y gi
miendo bajo el paso de mis pe
cados, me postro a vuestros pies 
y os ruego me escuchéis (aquí 
indica tu petición). No des
echéis mis súplicas, oh Madre 
Bondadosa; antes bien oidlas 
propicia y acogedlas favorable
mente. Reza esta oración con 
toda devoción y fe; ten la ple
na seguridad de que tus proble
mas serán resuellos favorable
mente para ti y tus familiares. 
Logrado tu pedido, publica esta 
oración tres días y adquiere la 
devoción de rezarla todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

F.A.J.

HIPOTECAS 
PRIMERASY 
SEGUNDAS. 

TODOTIPODE 
DEUDAS, 

EMBARGOS, 
SUBASTAS, 
RAI, ETC... 

PRESUPUESTO 
SIN COMPRO.

MISO. 
TODA ESPAÑA, 

670/96 71 45 
91/531 49 91

GRACIASASAN 
NICOLASDEBAH
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. Por 
ti las familias faltasde 1 
paz o atormentadas i 
por la necesidad en
cuentran soluciónsa- 
tisfactoria. Gracias por 
tu intervención.

ABLA. \

$> INMOBILIARIA

AGENCIA INMOBILIARIA
APIU2 DESDE 1981

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/Abos,nffi92ill 5898 
Cidd Rea! i 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, FRAN
QUICIA. UD. TAMBIÉN PUEDE SER 
LÍDER, ÚNASE A UNA GRAN MAR

CA.

LLAME AL 926 2159 49

COCHERASCENTRO. 
Solo 10.000 mes. Finan
ciación 100%. Fácil ida- 
des. Llamar al 926-21 58 
98.

ATICO SUPERCHO- 
LLOGRAN TERRAZA 
VISTAS FABULOSAS. 
28.000 ptas. Mes: Llamar 
al 926-25 21 10.

SE VENDE PARCELA 
SUPER BIEN SITUA
DA. 1.800.000. Intere
sados llamara! 926-21 58 
98^

CHALET SUPERNUE- 
VO. 3500 m2. Jardín. 
Solo 57.120 ptas. mes. 
FACILIDADES. 926-25 
21 10.

OCASION. Piso céntri
co. 4.200.000. 150.000 
entrada. Resto facilida
des. 926-21 58 98.

SUPERREB AJADO. 
Alarcos. 4.650.000. Am
plias habitaciones. Super- 
lujo. Facilidades. 926-25 
21 10.

SIN ENTRADA. 
3.500.000. 3 habitacio
nes. Montado. Calefac
ción. 21.700 mes. Fa
cilidades. 926-21 5 8 98.

UNIFAMILIAR. 
6.500.000. Buhardilla, 5 
habitaciones, patio, nue
vo, facilidades. 926-25 
21 10.

CALLE TOLEDO. 
5.600.000. Exterior, pre
cioso, céntrico, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

CALLE POSTAS. 
4.600.000. Superrebaja- 
do, nuevo, 3 habitacio
nes, exterior. 926-25 21 
10.

URGEVENDERCHA
LET. Piscina, cocina 
;ampcra, nuevo, facili
dades. 926-21 58 98.

SIN ENTRADA. Exte
rior, reformado, amplias 
habitaciones, facilidades. 
926-25 2110.

URGE VENDER. 
2.900.000. Gran ampli
tud. Bien situado. Faci
lidades. 926-21 5 8 98.

SUPERLUJO.ZonaTo- 
rreón. 8.950.000. Cale
facción, ascensor, exte
rior, facilidades. 926-25 
21 10.

CASA 4.500.000, 3 ha
bitaciones, calefacción, 
patio. Máximas facilida
des. 926-25 21 10.

ZONA UNIVERSITA
RIA. Rebajado, 
3.000.000, 3 habitacio
nes, solo 31.200 mes. 
926-21 58 98.

CALATRAVA 
5.000.000. Amplio, ex
terior, maravillosas vis
tas, mínimaentrada. 926- 
25 21 10.___________

PALOMA, 3 dormitorios, 
excelente situación, mí
nima entrada. Llamar al 
9 26-21 58 98._______  

POR JUBILACIÓN. 
3.350.000. Totalmente 
acondicionado, calefac
ción, máximas facilida
des. 926-25 21 10.

TINTE 6.000.000,4 ha
bitaciones, luminoso, mí
nimaentrada, facilidades, 
interesados llamar al 
926-21 58 98._______

LOCAL 400 m2. Plaza 
del Pilar, situación inme
jorable. 926-25 21 10.

PRESTAMOS TODO 
TIPO DESDE 3,75% 
CONSULTENOS SIN 
COMPROMISO. 926- 
21 58 98.

CIRUELA 6.000.000,3 
habitaciones, luminoso, 
300.000 entrada, resto fa
cilidades. 926-25 21 10.

TORREON. 6.850.000. 
Gran terraza, montado, 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926-215898.

POR TRASLADO 
3.100.000. Zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada, facilidades. 
926-25 21 10. .

CHOLLO. 3.500.000,3 
habitaciones, exterior, re
formado, cómodas men- 
sualidades, 926-21 58 
98.

SITUADISIMO. 
3.700.000. Calefacción, 
exterior, terraza, 3 habi
taciones, 926-25 21 10.

CENTRICO SOLO 
5.900.000, exterior, te
rraza, 21.300 mes. Máxi
mas facilidades. Intere
sados llamara! 926-21 58 
98.

CALLE ESTRELLA. 
Orientad! simo. 
5.750.000, amplias ha
bitaciones, nuevo, faci- 
lidades. 926-25 21 10.

TORREON, 3 habitacio
nes, calefacción, lumino
so, 5.500.000. Facilida
des. 926-21 58 98.

CALLE TOLEDO. 
5.650.000. Habitaciones 
superamplias, ascensor, 
impecable. 926-25 21 10.

TOLEDO SEMINUE
VO. 4.500.000, calefac
ción, ascensor, 300.000 
entrada. Resto facilida- 
des. 926-21 58 98.

PROCEDENTE BAN
CO. 2.500.000, 3 habi
taciones, calefacción, 
pague como alquiler. 
926-25 21 10._______  

CALLEMORERÍA.Urge 
vender por traslado. 
¡5.000.000! Impresio
nantes facilidades de 
pago. 926-21 58 98.

CASA CHOLLISIMO 
¡6.500.000!. En calle 
Pozo Dulce, 100 m2, pa
tio, facilidades. 926-25 
21 10.

CALLE ALARCOS dú
plex rebajado 3.000.000. 
Terraza 40 m. 3 habita
ciones, precioso. Faci- 
lidadcs. 926-21 58 98.

CHOLLO 3.500.000. 3 
habitaciones, exterior, re

formado, cómodas men- > 
sualidades. 926-25 211 
10.
CALLE MATA.! 
4.800.000, 3 habitado- ', 
nes, terraza, amplio, mí' > 
nima entrada, resto h-; 
cilidades. 926-2158^ ¡ 
CALLEOLIVO. Orante- j 
traza. Muy luminoso,sin' 
entrada, 36.500 mes.F3-) 
cilidades. 926-25 2!J^

JUNTO A UNIVERSI
DAD. 5.000.000. Total
mente reformado, niíni 
maentrada. Facilidades. 
926-21 58 98. __  
LOS ANGELES. 
4.500.000. Totalmenje 
reformado, amplio, so o 
31.350 mes. 926-25-1 
10. ____ 
reformadisim^ 
6.500.000, amplias W' 
bitaciones, calefaccio • 
250.000 entrada. ^' 
TO FACILIDADES 
926-2! 58 98.
SUPERCHALET-^J^ 
m2. Arboles fruta ; 
Bien situado, gran e 
cilidades. 926-2^ 
URGENTISIMO V^ 
DER. 4.000.000,aUP^ 
piscina,jardín,ni^ Qg 
faci lidades^926-2_^ 
OCASION- 2 
4.450.000. 3 habiW 
nes, calefacción,^ 
excelente zonaj 
des. 926-25
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TELEVISION
despacio está presentado por José Luis Balbín en La 2 de Televisión Española

Nati Mistral protagoniza hoy
Las clavesel programa

Tosé PRIETO

| Nati Mistral, nacidaNatividad 
f Macho, comenzó su carrera 
[ musical en los años 40, cantando 
í. temas de Quintero, León y 

Quiroga y actuando dirigida por 
los grandes de la época: Rambal, 

t Cayetano Luca de Tena o 
É Carpio.

Nati Mistral es la protagonis- 
; tahoy de «Las claves», el pro- 

grama de entrevistas de José Luis 
t Balbín, que se ofrece los jueves 

; por La 2, en el que hablará con 
I Balbín en el marco del Teatro 
i María Guerrero de Madrid. Nati 
i Mistral lleva a cabo un repaso a 
su vida personal y artística, en la 
que destaca su breve etapa en el 

;CÍne, su noviazgo con Tony 
Leblanc, su relación con Lola 
Flores, Manolo Caracol o Car- 

. men Amaya, además de su eta- 
í paalemana, su matrimonio y sus 

viajes. También hablará de polí
tica, de Picasso y la pintura, del 
teatro actual y de su especial quí- 
micacon la obra de Federico Gar
cía Lorca, además de sus inicios, 
y afirma sentirse comprometida 
con Dios, la familia, la patria la 
bandera y los escenarios.

"Documentos TV"

El seis de abril de 1994, el avión

Nati Mistral.

que transportaba al presidente de 
Ruanda, Juvenal Haby arimana, de 
la etnia hutu, fue abatido en ple
no vuelo, lo que inició una de las 
matanzas más espantosas de los 
últimos años.

Tras el derribo del avión, una 
emisora privada, «Radio Mil 
Colinas», acusaba al Frente Pa
triótico Ruandés, que aglutinaba 
a los tutsis, de asesinato, e inci
taba a los hutus a tomarse la jus
ticia por su mano. En tan sólo tres 
meses, 800.000 personas fueron 

asesinadas y el mundo entero 
asistió mudo a esta masacre de 
dos pueblos que, hasta entonces, 
habían vivido en paz.

El programa «Documentos 
TV» emite hoy el reportaje «Odio 
entre vecinos», que analiza el ge
nocidio de Ruanda y los oríge
nes del conflicto que acaparó las 
portadas de todos los medios de 
comunicación. Producido por 
NHK, y de 55 minutos de dura
ción, el reportaje se remonta al 
derribo del avión del presidente 
y a las matanzas que comenza
ron inmediatamente después. 
«Odio entre vecinos» es la histo
ria de Minani Francois, un buen 
ejemplo de la locura en que se 
sumió Ruanda. El ha sido uno de 
los primeros hutus excarcelados 
tras cumplir la condena que le fue 
impuesta por el asesinato de cua
tro niños tutsis que, además, eran 
sus sobrinos.

El reportaje asiste al regreso 
de Minani Francois -como mu
chos otros ruandeses es hijo de 
un matrimonio mixto entre una tutsi 
y un hutu- a su aldea tras pasar 
3 años en la cárcel. Al volver a 
casa le espera una familia en la 
que ha anidado el rencor y los 
testimonios de Francois, de sus 
parientes y de sus vecinos, re
construyen la terrible experien
cia vivida durante aquellos me
ses en todo el territorio ruandés.

El reportaje también ha recogi
do algunas grabaciones de Ra
dio Mil Colinas, donde se analiza 
la responsabilidad que esta emi
sora, creada por extremistas 
hutus, tuvo en aquellos sucesos 
al incitar, primero sutilmente y 
luego con más claridad, a la 
matanza indiscriminada de tutsis. 
Empujados por una rabia que iba 
en aumento, muchos ruandeses 
enarbolaron voluntariamente los 
machetes y otros, como Francois, 
fueron puestos en la disyuntiva 
de matar o morir.

"Nuestro cine

Pedro Almodóvar, el más in
ternacional de los realizadores 
españoles, regresa a las cartele
ras con su última película «Todo 
sobre mi madre», filme que pre
sentará hoy en el programa de 
Canal + «Nuestro cine», a partir 
de las 23,32 horas. En el trans
curso del espacio, presentado 
como es habitual por Ana Gar
cía Siñériz y Jaume Figueras, el 
cineasta presentará los diferen
tes personajes femeninos que pro- 
tagonizan esta historia de muje
res y sentimientos. Además, 
nuestro cine contará esta sema
na con un reportaje sobre la 
diseñadora de vestuario Yvonne 
B lake, ganadora de un Oscar por 
su trabajo en «Nicolás y Alejan

dra». Los estrenos de «Extraños», 
la nueva película de Imanol Uribe 
y «Pecata minuta», y el debut en 
la dirección del actor vasco Ra
món Barea, completarán los con
tenidos del programa. Por otra 
parte, en este mismo canal, en el 
programa «Lo + Plus», que ofre
ce en abierto Canal + a partir de 
las 20,30 horas, podremos ver y 
escuchar a la cantante Laura 
Paussini, que se inició con com
posiciones dirigidas a un público 
joven y que ahora se ha abierto 
a todo tipo de público.

Pedro Almodóvar.

^1?/^®®® *”^® sonados de 
^,^^?®*': El caso del en

seno terrible"
^Itena 3. 10,25 s.c.

^h^^stian Nyby. Int: ^y^ond Burr, BarbL Hale.

ofi- 
norteamericano 

en 
'>azin„A^ ^^ugman, un antiguo 
6iiiiS de su 
'farlp v ’^^^^Q^’^nsigueencon- 

^rugman es asesinado.
i /^^'^’^^’^ahios todos" 

^7-‘1.00 s.c.
■ Gerardi. Int:

1 U '^p, Juanjo Menéndez. 
^^ ^^ mercado de 

lías a prueba de bom- 
^ nerviosos a los de las 

compañías aseguradoras y tam
bién a los ladrones. Todos trata
rán de demostrar que las cuali
dades de la caja no son tales y 
para ello deciden robar una de 
éstas en una joyería de 
Montecarlo.

"Perseguida por su obse
sión"

Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: William A. Graham. Int: 

Courtney Thorne-Smith.
Kevin y Beth, novios desde 

hace más de dos años, ven como 
su relación se tambalea cuando 
Cheryl, una atractiva joven del 
condado nombrada recientemente 
«Princesa láctea» del año, se 
empeña en conquistar el corazón 
de Kevin a costa de lo que sea. 
Después de intentarlo todo, y de 

haber matado por despecho al 
compañero de Kevin, Cheryl verá 
que la única cosa que le queda 
por hacer para conseguir lo que 
quiere es matar a Beth.

"No hay salida"
TVE-l. 22,00 s.c.
Dir: Roger Donaldson. Int: 

Kevin Costner, Sean Young. Gene 
Hackman, Will Patton.

A instancias de un alto cargo 
del Ministerio de Defensa, el 
comandante Thomas Farrell aban
dona su destino en alta mar para 
servir de enlace en Washington 
entre el Secretario de Estado del 
citado ministerio y la CIA. Pero 
la meteórica carrera política de 
este brilante oficial se ve peligro
samente comprometida al cruzar
se en su camino una atractiva 

mujer, con la que mantiene un 
apasionado idilio hasta que mue
re en circunstancias tan extrañas 
como sospechosas.

"Tres mujeres para un ca
radura"

TVE-l. 01,15 S.C.

Dir: Mick Jackson. Int: Steve 
Martin, VictoriaTennant, Richard 
E. Grant, Marilu Henner.

Harris K. Telemacher traba
ja como «hombre del tiempo» en 
una cadena de televisión, en tan
to se lo permite su ajetreada vida 
sentimental.

A sus relaciones más o me
nos estables se les suma una 
periodista inglesa, que llega a Los 
Angeles para hacer un reportaje 
sobre la ciudad, sus costumbres 
y sus habitantes.

"Corazones en llamas
La 2. 01,45

**

Dir; George Marshall. Int: 
Fred McMurray.

Tana, dueña de una serrería, 
está enamorada del jefe de los 
guardabosques. Cuando éste se 
casa con una mujer de Nueva 
York, Tana tratará por todos los 
medios de convencer a la espo
sa de que esta no es una buena 
vida para ella.

"La semilla del espacio"
La 2. 03,05 **
Dir: Steve Sekely. Int: Howard 

Keel, Nicole Maurey, Kieron 
Moore, Janette Scott,.

Tras una Hu via de meteoritos, 
un científico descubre que algu
nas de las plantas del planeta son 
carnívoras.

M.C.D.2022
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Canal + estrenará el próximo sábado 
"El juego de las lunas"

Canal + estrenará a partir del próximo sábado «El Juego de las lunas», un programa que 
se emitirá en abierto para todos los públicos, de media hora de duración, y que incorpora por 
vez primera en televisión a las personas mayores que junto a los niños deberán definir palabras 
que será adivinadas por dos jugadores.

«El juego de las lunas», según dijo ayer en rueda de prensa su director, Miquel Obiols, «no 
es un concurso ya que en éstos lo importante es ganar y aquí lo fundamental es saborear lo 
que se dice». En «El Juego de las lunas», que será presentado por Montserrat Iglesias, las 
palabras serán adivinadas por dos jugadores mayores de edad que a medida que vayan acer
tando irán consiguiendo orbitas. Quien más orbitas consiga ganará «un viaje a la luna». Obiols 
explicó que el viaje a la luna consistirá en ir al pico más cercano a la luna de España, que en 
este caso será el Teide.

Por su parte, Montserrat Iglesias, profesora de teoría de la literatura de la Universidad 
Carlos III de Madrid y que ya había presentado en Canal + «TE +», que el juego «permitirá 
disfrutar de la sabiduría de los mayores. Es un juego muy verbal». El director del programa 
añadió que la idea le surgió cuando el ayuntamiento de Barcelona le pidió el año pasado hacer 
una cantata con mayores y niños «y esto me dió la idea. Es una mezcla cultural explosiva». 
En este sentido, Obiols criticó el hecho de que, hasta ahora en televisión, «los mayores se usan 
como muebles» y que por primera vez son parte activa. El juego se estructura es fases: Luna 
Llena, Cuarto Creciente, Cuarto Menguante, Paseo por el Firmamento, Media Luna, Cara 
Oculta y Eclipse. Para conseguir ganar órbitas habrá que cazar palabras definidas por los 
mayores y niños. Los jugadores que participen deberán ser mayores de edad. Este es el segundo 
concurso que ofrece Canal + desde 1991.

TELEVISION

CIUDAD REAL

LUNES A VIERNES

Ciudad Real

00:00 
10:00

Sólo Música 
Información Bloomberg

12:30 Objetivo Diario (rep.)
13:30 La Prórroga (rep.) SABADOS
14:30 Las Noticias (1** Ed.) 01:30 Película X
15:00 Telenovela 03:00 Sólo Música
16:00 Cine. 14:00 Caza y Pesca

(TV. En Rosa, Lunes) 14:30 La Semana en Noticia
17:30 Tarde Infantil 15:00 Largometraje
19:00 Documentales Sólo Música
20:00 La Tertulia
21:00 Ul futuro. Videncia DOMINGOS
21:30 Las Noticias (2“ Ed.) 03:00 Sólo Música
22:00 Objetivo Diario 13:30 TV en Rosa.
23:00 La Prórroga Jesús Mariñas.
23:30 Las Noticias (rep.) 14:30 La Semana en Noticia
01:30 Película X 15:00 Largometraje

(viernes y sábados) Sólo Música

’ 'El hombre y la tierra" regresará a la 
programación de Televisión Española en verano

La dirección de Televisión Española está planeando 
recuperar la serie documental de Félix Rodríguez de La 
Fuente. La cadena pública, que últimamente ha decidido 
crear el área de Naturaleza para promocionar este tipo 
de espacios, tiene la intención de reponer "El hombre y 
la tierra" en verano.

Prueba del interés de TVE en potenciar los documen
tales es "La mirada de Félix", homenaje que, presentado 
por Lorenzo Milá, quiso rendir tributo el pasado 18 de 
marzo al desaparecido naturalista de Poza de la Sal.

El éxito de audiencia propició que el canal público 
repusiera días más tarde el espacio. "El hombre y la tie
rra" fue una producción pionera en su género. La serie 
se emitió desde 1874 hasta 1979, un año antes de que 
Rodríguez de la Fuente hallara la muerte al estrellarse 
la avioneta en la que viajaba cuando preparaba nuevos 
documentales.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Salas: Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana a 13,30 
de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte; C/Calatrava, 7-9. Tel.: 926-25 02 71. Horario 
de lunes a sábado de 18 a 21 horas.
- C/Calatrava, 7-9. Tel; 926- 25 02 71. Exposición de óleos de 
Rafael Abenójar. Horario de lunes a sábados de 18 a 21 horas. Del 
5 al 24 de abril.
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Museo Municipal:
- Planta baja; Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuentes.
- Segunda planta; Sala permanente de Etnología.

Antena 3 elimina 
"Sorpresa, sorpresa"

El próximo 23 de abril será el último en el que Antena 
3 emita el programa "Sorpresa, sorpresa". Aunque la 
cadena privada no ha querido explicar los motivos de 
la supresión ni si tiene pensado el regreso del espacio 
en un futuro próximo, fuentes extraoficiales achacan 
a su baja audiencia la cancelación.

En las últimas semanas los índices de audiencia 
habían bajado hasta límites muy preocupantes, inclu
so por debajo de los tres millones de espectadores, lo 
que hacía difícil su continuidad dado el alto coste de 
producción del programa.
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Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

Wanzanai^

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanares. Exposición colectiva de pintuias 
de M” Angeles Fernández Justicia y fotografías de Juan Ange 
Montoya.

Máximo Pradera publica un 
libro sobre "Lo + Plus"

Máximo Pradera, presentador junto a Fernando 
Schwartz de "Lo + Plus", acaba de sacar a la venta 
el libro "Lo Max Plus". 66,6 preguntas sobre el pro
grama más chachi de la tele y su impresentable pre
sentador".

En esta obra, que cuanta con prólogo de El Gan 
Wyoming y epílogo de su amor imposible, Ana Gar- 
cía-Siñeriz, el autor se dedica a contestar preguntas 
que él mismo se hace, como "¿se ha mosqueado al
guna vez un invitado?" o "¿eres tan ganso en la vida 
real como en la tele?".

Museo del Teatro: . ,
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo

- Exposición; Tesoros de la cofradía de la novena de los acto 
españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música".

Fúcares»
- Exposición de pintura "Suite Madrid" de José Luis Pastor (hasta 
el 15 de abril).

Martiu^

Museo de Ciencia.s Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz: , j.
- Visitas guiadas. Horario de 9 a 13 y 16 a 18 horas. Lunes 
canso.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04. .^
- Ruta de acceso de internet: http://www.conexionspot.es
pintores/palmero.html

2 a
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^ La programación de hoy

La Primera tvsl La2 . Antenas B Tele 5 Canal + *=^ CanalSur í'

ta
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00 CANAL 24 HORAS
30 TELEDIARIO

' MATINAL
,00 LOS

DESAYUNOS DE
TVE

50 ESMERALDA
115 SABER VIVIR
45 ASI SON LAS 

COSAS
,50 NOTICIAS
,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
,25 CORAZON DE 

PRIMAVERA 
Programa de 
información 
del corazón, con 
Annelgartiburu

,00 TELEDIARIO-1 
Informativo

,55 EL TIEMPO

16,05’CALLE
NUEVA 
(serie)

16,40 LA
USURPADORA 
(novela)

18,25 DIGAN 
LOQUE 
DIGAN

20,00 GENTE
Magazine 
presentado por
Pepa Bueno y José 
Toledo

21,00 TELEDlARlO-2
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias 
más 
interesantes

21,45 EL TIEMPO

22,00 JUEVES CINE 
«No hay salida»

00,30 TELEDIARIO-3 
01,15 CINE DE 

MADRUGADA 
«Tres mujeres para 
un caradura»

í Telemachertrabaja 
como «Hombre del 
tiempo» en una 
cadena de

L televisión, en tanto 
se lo permite su 
ajetreada vida

[ sentimental. A sus 
relaciones más o 
menos estables se 
le suma una 
periodista inglesa.

02,55 CORAZON DE 
PRIMAVERA 
(Repetición

03,25 TELEDIARIO-4

06,00 EURONEWS 06,20 CUENTOS DE LA 05,45 AVANCE DE 08,00 CNN NEWS 06,45 CARTA DE
06,30 A VISTA DE 

PAJARO 06,45
CRIPTA
LA BELLA Y LA

PROGRAMACION 
Y ESPACIOS

0830 TRANSWORLD 
SPORT 07,00

PRESENTACION 
NOTICIAS

Alpujarras BESTIA PROMOCIONALES (Mult) 07,15 LA BANDA DEL
07,00 THAT’S ENGLISH 07,30 EL CLUB 06,00 INFORMATIVOS 09,10 LO + PLUS SUR
07,15 THAS’S ENGLISH MEGATRIX TELECINCO (Mult) 09,00 BUENOS DIAS
07,30 CON MUCHA 09,25 NOTICIAS 06,30 INFORMATIVOS 10,00 CINE: ANDALUCIA

MARCHA 09^0 EL PRIMER TELECINCO «Speed-2» 09,50 GUIA LABORAL
09,30 EMPLEATE A CAFE Presentado 12,00 CINE: 10,00 LA VIDA

FONDO 10,25 PELICULA por Gloria Serra y «Las ratas» POR DELANTE
10,00 TV EDUCATIVA; «El caso del Juan Antonio 13,30 LOS 40 10,30 EL CLUB DE LAS

LA AVENTURA EL 
SABER 1235

engaño terrible».
VIGILANTES DE

Villanueva.
10,00 HART TO HART

PRINCIPALES
14,00 MAS DEPORTE 11,30

IDEAS
LA VIUDAD DE

11,00 LA PELICULA
DELA SEMANA 1335

LA PLAYA 
PADRES

11,00 COCINACON 
FUNDAMENTO

14,55 AVANCE.
REDACCION

BLANCO 
(telenovela)

«Aquí robamos FORZOSOS 11,15 D1A A DIA Espacio 13,15 CON SABOR
todos» 14,00 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL • informativo ANDALUZ

13,00 CON MUCHA CASA EUROMILLON que 14,00 CANALSUR
MARCHA 1435 EL PRINCIPE DE 14,30 INFORMATIVOS ofrece NOTICIAS
LAS TRES 
MELLIZAS 15,00

BEL AIR 
NOTICIAS

TELECINCO 
Espacio

las noticias 
más importantes

Informativo de 
especial atención a

15,15 SABER Y GANAR 15,50 EL TIEMPO informativo. de toda la jornada. Andalucía.

15,45 GRANDES 16,05 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESÉRIE: De 15,00 CONTRAPORTADA
DOCUMENTALES Magazine CLASE repente Susan 15,35 PLAZA ALTA
Safari en costa 
esqueletos;
Empequeñecidos 
por el desierto. 19,00

presentado por Ana 
Rosa Quintana y 
Mon Santiso
ALTA

16,00 TARDE DE CINE 
«Perseguida por 
su obsesión»
D: William A.

15,30 DOCUMENTAL: 
100 FOTOS DEL 
SIGLO XX: 
«Zapata, muerte

Teleserie de 
producción propia, 
relacionada con el 
mundo de los

17,00 FUTBOL.
CAMPEONATO 
DEL MUNDO SUB-

TENSION 
Concurso 
cultural

Graham
1: Courtney 
Thorne-Smith,

de un héroe»
15,37 NATIONAL 

GEOGRAPHIC 16,00

viñedos en 
Andalucía. 
DE TARDE EN

20
España-Zambia

19,00 GOLES
EUROPEOS UEFA 20,00

presentado por 
Constantino 
Romero
LOS SIMPSON

Kyle Selor.
18,00 DIAGNOSTICO 

ASESINATO
19,00 SIETE EN EL

El alma del golf 
17,14 CINE: «No se

puedetenertodo»
18,44 EL PLANETA DE

TARDE
Magazine 
presentado por Irma 
Soriano.

CHAMPIONS Serie PARAISO LOS TOROS; Ser 18,30 ANDALUCIA EN
LEAGUE 

20,00 INFORMATIVO 20,30
estadounidense
IMPACTO TV

20,00 ELSUPER.
HISTORIAS DE

figura
19,40 DETRAS DE LA 20,30

DIRECTO 
CANALSUR

TERRITORIAL
20,30 MAKI NAVAJA
21,00 QUATRO
21,30 ALGUIEN COMO 

YO 21,00

Imágenes 
impactantes 
presentadas por 
Carlos García
NOTICIAS 2

TODOS LOS 
DIAS
Serie.

20,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

CAMARA 
20,05 TELESERIE:

Dame un respiro
20,30 LO + PLUS 
21,25 CONTRARRELOJ

NOTICIAS
Las noticias de 
Andalucía, resto de 
España y extranjero 
Incluye informativo

22,00 LA 2. NOTICIAS 21,45 EL TIEMPO Informativo. 21,30 REDACCION. local.

22,20 LOTERIA 22,00 MANOS A LA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS EL 21,30 NUMEROS
PRIMITIVA

22,30 DOCUMENTOS TV 
«Odio entre 
vecinos» 23,00

OBRA 
«Sábado 
sabadete»
MANOS A LA

21,35 EL INFORMAL 
22,00 ALLY MC BEAL
00,00 CRONICAS 

MARCIANAS

GUIÑOL
22,00 CINE ESPAÑOL 

EN CANAL PLUS 
«Geisha» (1996)

ROJOS 
Programa 
concurso 
presentado por

23,45 LAS
CLAVES 23,15

OBRA (Repetición) 
AREVALO Y CIA.

Espacio informativo 
que ofrece las

D: Eduardo Raspo
I: Ana Alvarez, 00,25

Agustín Bravo. 
CUARTO

Nati Mistral 01,15 NOTIClAS-3 noticias más Manuel Banderas CRECIENTE
00,45 EL TERCER 01,45 CINE: importantes de toda 23,32 CINE: «Nuestro 02,00 CANALSUR

GRADO 
Alberto Ruiz
Gallardón

«La reina de 
Montana».
Sierra Nevada

la jornada. 
Incluye resumen 
deportivo.

cine»
23,48 GOLF: MASTER 

DE AUGUSTA

NOTICIAS 
Espacio 
informativo

01,20 CONCIERTOS DE
RADIO-3
Skunk Anansie

01,45 CINECLUB
«Corazones en 
llamas»

Jones es 
una joven de 
carácter que ha 
tenido que 
luchar por 
conservar lo que

02,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO 
Informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes de 
toda la jornada.

01,48 CINE:
«Más allá del
jardín» (1996)

03,18 CINE: «Johns»
(1996)

04,50 CINE: «Aprende 02,15

que ofrece las 
noticias más 
importantes.
Incluye resumen de 
deportes.
TIERRA

03,05 CINE
«La semilla del 
espacio»

ha pertenecido a 
su familia durante 
muchas

02,45 INFOCOMERCIALES
04,15 CASO

ACCIDENTAL

como puedas»
(1996)

06,12 CINE: «Ilona llega 04,15

Y MAR 
Repetición. 
DESPEDIDA Y

04,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE 04,45

generaciones. 
TELEVENTA

05,45 LA MUJER 
PROHIBIDA.

con la lluvia» 
(■•996)

CIERRE
Fin de emisión.

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales^ ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del

en cartuchos reciclados Teh/fox: 926 242 245^f
. C/ de la Rosa, 4 /^^

. 13170 MIGUELTURRA

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente
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Pues si el coche lo utilizas 
para ir hasta la esquina 
día a día le propinas 
a tu cuerpo una paliza.

Actividad importante 
y saludable ejercicio 
que no crea ese desquicio 
que te produce el volante.

Y le recuerdo también 
que las distancias urbanas 
son mas baratas y urbanas 
si te las curras a pie.

Tazos I

&
i

* Y se nota también que 
Ciudad Real es clave de cara 
a la Junta de Comunidades.

* Bono visita esta tardet 
Miguelturra y después se re- 
unirá con los cargos públicosE 
y orgánicos del PSOE enlalL 
comarca de Ciudad Real. K

Lanza,!
(frente Iglesia de S. Pedro) 

Teléfono; 926 22 87 52 - CIUDAD REAL

* Hoy está la cosat 
movidita" en cuanto a poli- 

ticos se refiere. E
* Se nota, se nota mucho | 

que las elecciones están yafe 
cerca y estamos en pre cam
paña. k

&
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Ahorro y salud
Al que no esté convencido 
le recuerdo sin tapujo 
que el andar se ha convertido 
en un verdadero lujo.

Te he de decir que te cuelas 
si en conducir te empecinas 
¡son caras las gasolinas!. 
¡Son más baratas las suelas!.

o o {

Los policías de 
Benicarló se 
dejan bigote para 
exigir mejoras

Efe - Benicarló

Los policías locales de la 
población castellonense de 
Benicarló han decidido dejarse 
el bigote para conseguir me
joras en sus instalaciones y 
protestar por el incumplimien
to de los convenios de este 
colectivo por parte del equi
po de gobierno municipal.

En un comunicado, la plan- 
tilla de agentes municipales 
acusa al equipo de gobierno 
municipal de incumplir el re
glamento interno de la Policía 
Local y denuncia «todas las 
anomalías» existentes en las 
dependencias e instalaciones 
que ocupan los efectivos, así 
como «la escasez de medios» 
para prestar su servicio.

Según el colectivo, integra
do por un total de 32 agentes, 
los hombres y mujeres de la 
plantilla utilizan los mismos 
vestuarios, lo que les obliga a 
establecer turnos para compar
tir esas dependencias.

Los vehículos, según los 
policías, están en «pésimas 
condiciones» mecánicas y no 
reúnen las funciones básicas 
de un coche patrulla.

Regalos * Despacho * Escritura 
Papelería Técnica y Escolar 
Copias Color, Planos y B/N 
Encuadernaciones * Publicaciones

Plaza del Pilar
Por las ramas

La calle Avenida Rey Santo de Ciudad Real permaneció ayer por la mañana 
cortada al tráfico debido a que los operarios municipales cortaron las ramas de 
los árboles al llegar éstas a algunas terrazas de los pisos colindantes. Tras la 
necesaria operación que fastidió a algún que otro automovilista, los árboles se
quedaron descargados y los vecinos tranquilos. RUEDA

La esperanza de vida en la región

es superior a la media nacional
Efe

La esperanza de vida en 
Castilla-La Mancha se sitúa en 
los 79,41 años de edad, más 
de un punto superior a la me
dia nacional, que es de 78,02, 
según los datos ofrecidos por 
la consejera de Sanidad, 
Matilde V alentín, coincidien
do con la celebración ayer del 
Día Mundial de la Salud que 
este año está dedicado a las per- 
sonas mayores.

Las mujeres castellano- 
manchegas viven casi cinco 
años más que los hombres, 
puesto que la esperanza de vida 
de éstas es de 81,70 años, frente 
a los 76,02 años que viven de 
media los hombres en la región, 
aunque la vida media de los 
ancianos de la región es dos 
puntos superior a la media 
nacional, según los datos de 
1995, los últimos registrados 
oficialmente. Destacó la con
sejera el aumento de la espe
ranza de vida en la región en 

el periodo comprendido entre 
1980 y 1995, que ha pasado de 
los 75,60 años a los 79,41 en 
los quince años citados.

El aumento de casi cuatro 
años en la esperanza de vida 
de los habitantes de la región, 
que cuenta con 300.000 per
sonas mayores de 65 años, no 
es fruto de una evolución es
pontánea, sino de la mejora de 
los servicios sanitarios y de los 
hábitos de vida más sanos, 
entre otros factores.

De cada cien castellano- 
manchegos, 16,5 son mayores 
de 65 años, frente al 15 por 
ciento de la media nacional, 
aunque últimamente se está 
invirtiendo esta tendencia al 
registrarse un aumento 
vegetativo de la población.

Matilde Valentín hizo un 
llamamiento a toda la socie
dad en general para que el lema 
de este año de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), 
«Sigamos activos para enve
jecer bien» se cumpla.

«Ahora vivimos más y ne
cesitamos vivir mejor», dijo.

«Cumplir años -afirmó la 
consejera- no debe estar reñi
do con la calidad de vida y es 
responsabilidad de todos que 
el envejecimiento se produz
ca sin soledad y sin sufrimien
to».

Santiago Moreno

En la rueda de prensa tam
bién estuvo el consejero de 
Bienes.tar Social, Santiago 
Moreno, quien indicó que la 
atención a los mayores es uno 
de los ejes prioritarios del 
Gobierno Regional.

Agregó que el Ejecutivo 
Autonómico se gasta cincuenta 
millones de pesetas diarios en 
atender a los mayores para 
lograr que los ancianos estén 
atendidos en sus domicilios y 
en residencias, para lo cual hay 
este año 2.500 millones de 
pesetas, un «esfuerzo sin pre
cedentes», dijoMoreno.

* Esta tarde estará también fe 
en Ciudad Real el ministrodeP 
Interior, Jaime Mayor Oreja, | 
que inaugura la II Escuelas 
Miguel Angel Blanco. L

* Si ya es desagradable oír fe 
sonar un móvil durante unaK 
representación teatral ol^fe 
proyección de un película, es B 
el colmo cuando suena en Í 
mitad de un concierto lírico. K

* Carmen Quintanilla se 
sobrecogió al oír su móvil, al 
igual que el resto del públi
co, mientras la soprano abría 
los ojos, eso si continuando 
con su canto.

* Por cierto, que ayer se 
encontraban en este acto dos 
de las mujeres que más sue
nan en el PP como posibles 
integrantes de la candidatura 
que el partido presentará alas 
elecciones autonómicas: Car
men Quintanilla y Teresa 
Aguirre.

* El viernes al mediodí^^l H 
alcalde de Ciudad Real, Fran- ■ 
cisco Gil-Ortega celebrara H 
bodadeLillo,unhombreniu ■ 
vinculado al mundo de ■ 
toros, en el Conservatorio K 
la capital. ■

* Está previsto que asisten 
a la boda varios toreros, co 
Francisco Rivera Ordene, 
Espartaco, El Cordobe j 
Víctor Puerto, entre otro • |

* Algunos ciudadanos s 
quejan de la escasa vigi ^ 
ciaquehay por lasnocn , 
el parque de Gasset de i
pital.

M.C.D.2022


